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^ Cultura autoriza que el patio de 
tíí^ la Casa de Dulcinea permanezca 

abierto durante la restauración

DIARIO INDEPENDIENTE

PROVINCIA / 16Y17

El consejero de Industria anima 
ia los empresarios sonsecanos a 

fusionarse para salír al exterior

HJRBANISMO HALLADO UN ASENTAMIENTO VISIGODO, ENTERAMÍENTOS INFANTILES Y RESTOS CERÁMICOS

1 euro / + DVD = 6 euros

DVD INFANTIL

Hoy, con La Tribuna, ‘Willy Fog, 
en 20.000 leguas de viaje 
submarino’

Ayuntamiento y Patrimonio 
niegan la destrucción de restos 
arqueológicos en Vega Baja
►Lorente entiende «legítimo» que Chozas pida información, pero le insta a «no hablar desde 
la ignorancia» klU se reafirma y pide la convocatoria de la Comisión de Urbanismo toledo9

Y ADEMÁS,

López Aguilar con Sergio García.
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Morientes deja 
el Madrid y ficha 
por el Liverpool 
hasta 2008

Feliciano López 
se ‘cuela’ en los 

cuartos de Sidney

►TRANSPORTE

Vañó propone 
crear un billete 
combinado para 
el microbús del 
Casco Histórico
La implantación de este siste
ma permitirá a los usuarios de 
otras líneas de autobuses utili
zar este servicio sin coste algu
no. T0LED07

►«La conmemoración 
del IV centenario del 

Quijote es cosa de los 
ministerios y las 

oficialidades»

►El escritor leyó 
poemas y sonetos 
inéditos sobre los 

personajes del 
Quijote

FOTO: YOLANDA LANCHA

Gala de genialidad
El escritor recibe el homenaje del Centro de Profesores y Recursos de Toledo y 
de la Biblioteca regional y da nombre a la Casa de la Cultura de Yeles vivir Touoon

• POLÍTICA | pAgina27

Molina asume la Presidencia del Grupo 
Parlamentario Popular en las Cortes regionales

•Toledo sale reforzado en el nuevo Comité Ejecutivo regional

TOLEDANOS EN EL COMITÉ EJECUTIVO REGIONAL DEL PP

►JOSÉ MANUEL MOUNA PRESIDENTE REGIONAL 

►ALEJANDRO BALLESTERO VICESECRETARIO GENERAL 

►CARMEN RIOLOBOS S. EJECUTIVA COMUNIC. Y PORTAVOZ 

►IGNACIO FERRERO SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN 

►VICENTETIRADO SECRETARIO DE COMUNICACIÓN

►TOMÁS MARTÍN-PEÑATO S. DE ECONOMÍA Y EMPLEO

►LAMBERTO GARCÍA PINEDA TESORERO

►LEANDRO ESTEBAN FTE. COMITÉ DCHOS Y GARANTÍAS

►TOMÁS BURGOS, CESAR GÓMEZ BENAYAS, BLAS 

FEUPE FERNÁNDEZ, SAGRARIO GUTIÉRREZ VOCALES

REFERÉNDUM

López Aguilar:
«Con la Constitución^ 
Europa será más 
fuerte frente al terror»
El ministro de Justicia, Juan 
Fernando López Aguilar, resal
tó ayer en Toledo que el texto 
de la Carta Magna Europea re
coge «ambiciones y compro
misos que nunca habían esta
do entre los proyectos vitales 
europeos». López Aguilar im
puso la Gran Cruz de San Rai
mundo Peñafort al jurista me
xicano Sergio García. TOLEDO4

POLÍGONO

‘El Tajo' advierte que hay 
«retrocesos» con las 
familias en situación de 
desarraigo que ocupan 
las 48 viviendas

T0LED06

PLAN IBARRETXE
Rajoy: «Si fuera 
presidente impediría el 
referéndum por todos 
los medios» españa29

CASTILLA-LA MANCHA

El secretario regional 
de CCOO considera 
«inmoral» que el SMI no 
tenga cláusula de revisión

La Junta, dispuesta a 
emprender acciones 
legales si Murcia consigue 
un nuevo trasvase

PUNES DE PENSIONES CCM

Para que tu futuro 
no dependa de tus hijos
En Caja Castilla Ls Mandia tenemos un Ptan a tu medida, para que 
puedas elegir el tipo de inversión que más se ajuste a tus 
necesidades. Y así, tu fetwe, a«to depMdará A» &
Acórcaie a nuestras oficinas y, sin ningún compromiso, pide una 
simulación personaltoda de tu Pian,
Además, si trasladas tu pian de Pensiones a CCM, 
te llevarás fenlásilcos regalos.

CCMwww.ccm.es

Planes de Pensiones CCM y flan de Previsión 
Asegurado CCM son pnxbclos de Vtdey 
Pensiones de Seixos y RessegurBs, S.X
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A VUELA PLUMA

El mal vino de 
Moratinos

VALENTIN 

VELASCO

Con el desparpajo que caracteriza a nuestro mi
nistro de Asuntos Exteriores^ Moratinos, en un 
nuevo alarde de desatinos, ha dicho que a él no le 

gusta el vino español; que sólo consume caldos de 
Burdeos. ¡Olé mi niño! ¡Con un par!, que diría un 
castizo. Y tan ancho, vaya. Vamos que se va lucien
do el Gobierno de España con tales dignatarios, 
que lejos de defender y promocionar nuestros pro
ductos reniegan de eUos y optan por la competen
cia.

Y en Castilla-La Mancha, en todas sus provin
cias, donde se está haciendo un gran esfuerzo de 
superación por la calidad de unos vinos, que ya se 
hallan reconocidos a todos los niveles, se han reco
gido tan polémicas declaraciones con total y justi
ficada indignación invitando al ilustre personaje a 
que se acerque a nuestras bodegas para compro
bar, in situ, una realidad que todo el mundo con
trasta y sólo el parece desconocer, entiendo, por ig
norancia y no por mala fe. No me gustaría pensar, 
con cierta maldad, que Moratinos es un hombre de 
mal vino. I

PICOTAZOS

La clave: 
comercio exterior

Parece que los problemas por los que atraviesa el 
sector de la madera y el mueble de la zona de Son- 
seca están despertando la sensibilidad de los po
líticos y los representantes empresariales. En con
sejero de Industria y los presidentes de la Cámara 
de Comercio y Fedeto acudieron ayer a la locali
dad para informar a los empresarios de los servi
cios disponibles y que a menudo no se utilizan 
por falta de conocimiento. Lo que fue, desde lue
go, materia de consenso, fue lo relativo a la nece
sidad de aunar esfuerzos y cooperar a fin de aho
rrar gastos y poder de esa manera comercializar 
los productos en el exterior.

Chorro de 
millones

De ninguna de las formas, la Asociación de Veci
nos ‘El Tajo’, del Polígono, puede ser sospechosa 
de ser poco solidaria con los más necesitados. Sin 
embargo, lamenta que, a pesar del constante go
teo de millones que las diversas instituciones es
tán invirtiendo en las 48 viviendas sociales, no se 
estén cumpliendo sus objetivos. Lo que la Aso
ciación quiere es que se estudie la política a llevar 
a cabo para que se alcancen soluciones definiti
vas, y las familias se integren definitivamente en 
la ciudad.

'Todos para uno y uno 
para todos'

Como si de mosqueteros se tratase, algunos de 
los asistentes al acto celebrado el pasado año 
para rendir homenaje a las víctimas del fran
quismo enterradas en el denominado 'Patio 42’ 
del Cementerio Municipal hacen piña en torno 
a Aurelio San Emeterio, a quien la Delegación 
del Gobierno en Castilla-La Mancha ha abierto 
un expediente sancionador como consecuen
cia de una denuncia interpuesta por la Policía 
en tal acto. Ésta dice que hubo problemas de 
tráfico, aquellos lo niegan. Y en medio, San 
Emeterio espera.
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A un paso 
del final

E
l Último pronunciamiento del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La Mancha ha 
venido a confirmar lo que ya había queda
do bastante claro hace justamente un mes, cuan

do este mismo órgano dio por bueno el método 
de la subasta iniciado por el Ayuntamiento.

Siguiendo escrupulosamente las indicaciones 
de los magistrados, la empresa promotora del hí- 
per, Gad Gelco, ha deshecho los vínculos contrac
tuales que pesaban sobre el complejo comercial. 
Así ha quedado plasmado documentalmente ante 
el Ayuntamiento, salvando de esta forma la princi
pal objeción del alto tribunal que ha venido insis
tiendo en la necesidad de que la construcción su
bastada se encontrara libre de cargas para garanti
zar con ello los principios básicos de cualquier 
concurso públicos: la igualdad y la libre concu
rrencia, además de la transparencia.

El que parecía el escollo más difícil de salvar se

ZOOM

Las cosas de la fama
Que el público lector pida un autógrafo al escritor Antonio Cala, no deja de sor
prender a nadie. Lo extraño sería lo contrario. Más llama la atención que se lo pi
dan al secretario general del PSOE en el Congreso de los Diputados, Diego López 
Garrido. Pero ayer el claustro de la Universidad de Lorenzana vivió tan extraña cir
cunstancia, cuando un joven se abalanzó sobre el socialista para pedirfe una firma. 
Y es que los cazadores de autógrafos ya no saben qué pedir, y el mundo de la polí
tica y el espectáculo cada día son más parecidos. Yolanda Lancha
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ha conseguido superar, de la misma forma que el 
Ayuntamiento, con una agilidad digna de elogio, ha 
modificado el pliego de condiciones que ahora aca
ba de recibír el plácet judicial.

Un significativo paso adelante que no podrán 
negar ni los descreídos que sólo quisieron ver en el 
anterior pronunciamiento de la Sala un tibio acer
camiento hacia la postura del Ayuntamiento, hasta 
ese momento tan distante de lo que venían man
teniendo los encargados de impartir justicia. Como 
advertía ayer el alcalde, en un alarde de cautela pro
pia del gato varias veces escaldado, aún no se pue
de anticipar que el camino está del todo despejado. 
Sin embargo, no sería incurrir en un excesivo triun
falismo aventurar que la carrera de obstáculos pue
de haber llegado a su fin.

De hecho, el centro comercial saldrá a subasta 
de inmediato: a partir del próximo miércoles, los li
citadores interesados dispondrán de un plazo de 
52 días para presentar ofertas que igualen o mejo
ren los 69 millones de euros que se han fijado co
mo precio de salida.

Y, si nada se tuerce, el centro comercial habrá 
cambiado de manos en un plazo que, tras la carre
ra de obstáculos de los últimos catorce meses, se 
antoja corto, porque lo más probable es que no va
ya más allá de los tres meses.

Hay, por fin, noticias del híper, que no vienen a 
ser sino la confirmación de las que habían llegado 
en diciembre del alto tribunal con sede en Albace
te. Si los responsables municipales sueñan con una 
solución a un asunto judicialmente enrevesado 
hasta la exasperación, los magistrados que tienen 
entre manos el caso deben haberlo colocado entre 
sus pesadillas. Mientras, los ciudadanos han pasa
do de la perplejidad al aburrimiento y esperan una 
salida razonable a una situación que no alcanzan a 
entender y Fepemta se afana en buscar las vueltas 
judiciales a un proceso que empieza a parecer ago
tado. Porque hasta el inagotable ‘caso híper ’ se ten
drá que cerrar.

^ CONFIDENCIAL

Se dice 
que...
...La Policía, de 
oyente. Ayer informá
bamos del impresionan
te dispositivo policial 
desplegado en torno a la 
Junta de Distrito del Po
lígono, ya que ai menos 
seis policías locales acu
dieron al Pleno para vi
gilar su desarrollo. Sin 
embargo, la respuesta 
oficial es otra: ahora los 
policías acudirán a las 
Juntas de Distrito de to
dos los barrios para en
terarse de las denuncias 
y de las preocupaciones 
de los vecinos en aras a 
poder ser más eficaces. 
Lo malo es que con la es
casez de la plantilla, 
mientras estén de oyen
tes no podrán estar en las 
calles. O irán librando.
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El gulag 
americano
JULIA NAVARRO

En algunos periódicos lo 
cuentan en una colum
na, en otros ni siquiera se 

hacen eco, yias televisiones 
y radios lo están pasando 
por alto. Me refiero a la de
cisión de la Administración 
Bush de convertir Guantá
namo en un penal muy es
pecial, tan especial que no 
regirá la ley dentro de sus 
alambradas. Según ha tras
cendido la Administración 
Bush acaricia la idea de con
vertir Guantánamo en la 
cárcel de sus enemigos polí
ticos algunos de los cuales 
permanecerán allí sine die. 
De manera que habrá per
sonas que desaparecerán de 
la faz de la tierra, serán en
carcelados, y no tendrán la 
oportunidad de tener un jui
cio. Así de simple, así de te
rrible y estremecedor. La 
Administración Bush cree 
que todo vale. Yen ese todo 
vale a los que considera ene
migos les lleva a Guantána
mo y allí se quedarán.

Menos mal que en Esta
dos Unidos los grupos de de
fensa de los derechos civiles 
son valientes y plantan cara, 
de manera que aún queda 
una esperanza de que la pre
sión de estos grupos pueden 
provocar una reflexión. Pero 
lo peor ya digo es la indife
rencia con que el resto del 
mundo recibe esta noticia. 
Este plan me lleva a recordar 
aquellos versos de Bertold 
Brech: «primero fueron a por 
los judíos pero yo no era ju
dío, luego fueron a por los 
comunistas, pero yo no era 
comunista, luego fueron a 
por los gitanos, pero yo no 
era gitano, luego fueron a 
por.....y un día vinieron a por 
mí». ■

Solbes tensiona el Gobierno

Un analista resumí la situación; «el 
buenazo de Solbes se ha hartado 
de encajar golpes y, como sabe que na

da tiene que perder, ha optado por de
cir estrictamente lo que piensa». Yfru- 
to de esa actitud son las tensiones que 
el vicepresidente económico ha pro
vocado en las últimas horas, con sus 
desavenencias manifiestas con su co
lega Jesús Caldera, con el asesor eco
nómico presidencial Miguel Sebastián, 
y hasta, incluso, con su secretario de 
estado de Hacienda, Fernández Or
dóñez ¿Son desavenencias graves? Po
siblemente, en el fondo, lo que Solbes 
viene reclamando no es otra cosa que 
un apoyo explícito del presidente. Sol- 
bes se ha decidido a «despacharse a 
gusto» por razón de su seria preocupa
ción por la inflación, una lucha en la 
que a menudo se ve en soledad. Por 
ejemplo, cuando se ha debatido la 
cláusula de que la elevación del salario 
mmimo se automatice y se establezca 
paralelamente a la elevación del coste 
de la vida. Solbes, al igual que la CEOE, 
ve en ello un serio riesgo para el con
trol de la inflación. Y llama la atención 
sobre el hecho de que, en esta materia

UNA MIRADA
JOSÉ CAVERO

concreta, la economía española lleva 
perdiendo capacidad competitiva du
rante los diez últimos años, por haber- 
se superado, de manera sistemática, la 
previsión y los niveles del resto de la 
UE en su conjunto. Solbes quiere po
ner freno a esa situación, y se ha plan
tado a esa cláusula que Caldera daba 
por conseguida con el visto bueno de 
Zapatero, del PSOE y de los sindicatos.

Solbes tampoco ha querido man
tenerse al margen de la controvertida 
historia que protagoniza la empresa 
constructora Sacyr en su deseo de in
corporarse al grupo de accionistas de

LA IMAGEN DEL DÍA
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Actores contra las armas
Una persona muere cada minuto víctima de la violencia armada. La exposición 
Plantemos cara a las armas -presentada ayer por intermón Oxfarn- muestra los 
efectos teates de la pixJrferación efe armas en todo el mundo con fetografias en las 
que destacados actores españoles dan la cara. Imanol Arias, Luis Tosar, Mercedes 
Sampietro, Gabino Diego, Leonor Watling y Santi Millán prestan su imagen para 
denunciar el agravamiento de los conflictos, la pobreza y las violaciones de los de
rechos humanos que provoca el comercio incontrolado de armas, efe

referencia del segundo gran banco es
pañol, el BBVA.YIo ha hecho con un 
argumento potente ante el cual resul
tará difícil que el banco siga con su re
sistencia numantina contra los cons
tructores: el BBVA necesita un grupo 
de accionistas de referencia poderoso, 
que evite que en cualquier momento 
Uegue un banco de segunda o tercera 
categoría de cualquier país y adquiera 
un paquete de acciones que lo convier
ta en el gestor de la entidad. Solbes 
prestó atención a dos cuestiones más 
en sus declaraciones a Antena 3: Sobre 
la reforma fiscal que prepara el Gobier
no, se inclina por suprimir las ayudas 
fiscales a la compra de la primera vi
vienda, que suponen una importantí
sima rebaja a los ingresos del Estado. Y 
en cambio, argumenta que eliminar la 
desgravación a los fondos de pensio
nes supondría eliminar una importan
tísima vía de ahorro para los españo
les. En cuanto a la deuda que acumu
lan las Comunidades por la Sanidad 
Solbes invita a los gobiernos regionales 
a imponer o elevar los impuestos au
tonómicos sobre las gasolinas, alcoho
les y tabacos, para superar el déficit.

H PROTAGONISTA DEL DÍA

Rajoy 
y el Plan 
Ibarretxe

Mariano Rajoy reu
nió ayer a la cú

pula del Partido Popu
lar en Sigüenza (Gua
dalajara) para diseñar 
la estrategia a seguir 
para impedir, desde la 
oposición, que el plan 
soberanista del lehendakari Ibarretxe sea someti
do a un referéndum en el País Vasco. El presiden
te del PP fue claro y tajante, aseguró que si él fue
ra presidente impediría por todos los medios la 
votación popular del proyecto que, con el apoyo 
de Sozialista Abertzaleak, recibió el visto bueno 
del Parlamento de Vitoria. Incluso habló de sus
pensión de la autonomía a la comunidad, ade
más de reiterar la que fue la primera reivindica
ción del Partido Popular al Gobierno de Rodrí
guez Zapatero. Mariano Rajoy está haciendo bien 
su trabajo de oposición al Ejecutivo.

T CRÓNICAS DE HOY

Juan José Ibarretxe 
en Madrid

ANTONIO CASADO

El lehendakari hace bolos en Madrid. La cita está 
fijada para las cuatro y media de esta tarde en 
Moncloa. Llega con fuerza redoblada tras el empu

joncito del brazo político de ETA a su famoso plan 
en el Parlamento de Vitoria, pero también ha visto 
crecer el muro de la legalidad y el de la voluntad 
política compartida por las dos grandes fuerzas po
líticas a escala nacional, el PSOE y el PR De manera 
que lo tiene difícil. Su idea era, sigue siendo aún, la 
de negociar con el Gobierno una libre, progresiva y, 
a ser posible, amistosa segregación del País Vasco 
del entramado constitucional español. O sea, viene 
a negociar la colaboración de las instituciones para 
que no se resistan a su voladura en determinado te
rritorio del Estado. Así es. Hay una propuesta del 
Gobierno vasco que no es de reforma sino de susti
tución del Estatuto de Autonomía por otro de nueva 
planta que pretende subvertir la Constitución con el 
fin de convertir al País Vasco en un Estado de libre 
asociación y soberanía compartida. Y eso es impo
sible jurídica y politicamente.

Desde el punto de vista político, es imposible 
que el proyecto salve el filtro de las Cortes Generales• 
a la vista de la inequívoca posición de firme rechazo 
que, junto al Gobierno de la Nación, comparten el 
PSOE y el PR amén de otras fuerzas políticas, hasta 
sumar el 90 por 100 de los votos del Congreso. Des
de el punto de vista jurídico solo podemos expresar 
una convicción: el Tribunal Constitucional nunca 
daría luz verde a una ley que vulnera el preámbulo, 
el título preliminar y varios artículos de la Constitu
ción Española. El Tribunal Constitucional no se pro
nunciará mientras el plan Ibarretxe siga siendo una 
propuesta en tramitación. Esa es su doctrina, emiti
da cuando decidió no admitir a trámite un escrito 
de doble impugnación contra el Gobierno Ibarretxe, 
uno, y contra la Mesa del Parlamento Vasco, otro, 
presentado en noviembre de 2003 por el Gobierno 
Aznar. Aquel auto del Tribunal Constitucional per
mitió la continuidad en la tramitación del texto, que 
superó el primer filtro institucional previsto en el 
ordenamiento para una iniciativa de este tipo: el del 
propio del Parlamento Vasco. Le quedan dos: las 
Cortes Generales y el propio Tribunal Constitucio
nal. No lo tiene nada fácil. Más difícil todavía es su
perar el filtro democrático que refleja la voluntad 
popular de los españoles, único ámbito posible de 
decisión para determinar la suerte del llamado Plan 
Ibarretxe.
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■'CONSTITUCIÓN EUROPEA

Sobre Vera
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►Consistorio y Junta niegan la destrucción de restos denunciada por IU en la Vega Baja. pacina9
►TRANSPORTE PÚBLICO Vañó ultima los cambios en el servicio de autobuses para ponerlos en marcha en febrero. PÁGINA7

►SANIDAD La incidencia de la gripe en ia capital obliga a adelantar la apertura del hospital de ‘Las Tres Culturas’. PÁGINAIO

López Aguilar afirma 
que Europa será más 
fuerte frente «al
crimen y al terror»
El ministro de Justicia resalta que el texto recoge «ambiciones y 
compromisos que nunca habían estado entre los proyectos vitales»

• El responsable de este 
departamento impartió 
una conferencia en Toledo. 
Durante el acto, el jurista 
Sergio García Ramírez reci
bió la Gran Cruz de San 
Raimundo de Peñafort.

M.C / TOLEDO

El ministro de Justicia, Juan Fer
nando López Aguilar, lanzó ayer 
un mensaje a la ciudadanía con el 
objetivo de que respalde la Cons
titución Europea, un texto que re
coge «ambiciones y compromisos 
vitales que nunca antes habían es
tado entre los proyectos vitales 
europeos», necesario además pa
ra que Europa se fortalezca «fren
te al crimen y frente al terror» a 
través del espacio de libertad, se
guridad y justicia» incluidos en es
ta Constitución.

López Aguilar ofreció una con
ferencia, bajo el título ‘Justicia y 
Constitución Europea’, en la Fa
cultad de Ciencias Jurídicas y So
ciales de 1 Universidad de Castilla- 
La Mancha, donde dejó claro que 
el nuevo texto «incorpora una car
ta de derechos fundamentales de 
la ciudadanía europea, lo que sig
nifica que estos derechos emer
gen por fin como elemento defi
nitorio y de forma constitucional 
para Europa».

A su juicio, España, el primer 
país que votará sobre la Constitu
ción europea, tiene una «impor
tante cita» con un texto que resol
verá «los problemas reales que 
afectan a la inmensa mayoría de 
los ciudadanos». Un nuevo cami
no que se abre en una Europa plu
ral, que ha vivido la adhesión de 
10 nuevos estados miembros, que 
permitirá afrontar algunas proble
máticas que trascienden la legis
lación de cada país, como el terro
rismo, la cooperación internacio
nal, la inmigración ilegal, o el 
crimen organizado.

En este sentido, reconoció la 
importancia de la 'Euro-orden’, 
una herramienta que resuelve «las 
ineñcacias tradicionales en los 
procedimientos de extradición» e 
inaugura un nuevo marco para 
que Europa se enfrente con mayor 
fortaleza al terrorismo que se ha 
recrudecido en los últimos años. 
De esta manera, se puede evitar la 
impunidad de una «criminalidad 
cada vez más potente, más sofisti
cada y mejor armada».

El ministro, que ofreció su con
ferencia dentro del marco de los 
cursos de postgrado de Derecho 
para iberoamericanos, con más de 
200 asistentes, repasó la historia 
de la Unión Europea, una trayec
toria iniciada hace 50 años, y la 
trascendencia de la carta de dere
chos de la Constitución estadou
nidense como «precedente histó

El ministro de Justida respon
dió, antes del comienzo de su 
conferencia, que el futuro ingre
so en prisión del ex secretario de 
Seguridad, Rafael Vera, después 
de que la Sección Quinta de la 
Audienda Provincial de Madrid 
desestimara los tres recursos de 
súplica presentados por éste, 
«no depende del Gobierno». Y 
adaró que ocurre así tanto si se 
trata de Vera como de cualquier 
otro dudadano.

A raíz del caso del etarra De 
Juana Chaos , López Aguilar 
adaró que los beneficios peni
tenciarios y la excarceiadón de 
etarras tienen que estar supedi
tados a una actitud de resociali
zación positiva y un «horizonte 
de reinserción social», siempre 
que muestren arrepentimiento y 
disposición de reparar social y 
civilmente a las víctimas. Recor
dó además que las reformas le
gislativas de los últimos años 
han fortalecido el sistema penal. 

rico» del resto de iniciativas cons
titucionales.

El Plan Ibarretxe fue otro de los 
temas candentes sobre los que 
opinó el ministro. López Aguilar 
afirmó que «no va a prosperar» en 
el Congreso de los Diputados por
que «no respeta las reglas del jue
go», además de ser inconstitucio
nal, atentar contraía soberanía na
cional y contener «graves defectos 
de legitimación democrática».

A pesar de su inconstituciona
lidad. el Plan Ibarretxe se somete
rá «a un debate sereno y reflexivo 
en el que va a vencer la razón de
mocrática». Y lanzó un mensaje 
tranquilizador a la ciudadanía que 
desconfía en la fortaleza de las ins
tituciones respecto a la propuesta 
del Parlamento Vasco: «El Gobier
no va a guardar y hacer guardar la 
Constitución, nadie debe y puede 
tener la menor duda».

Sobre la posibilidad de que se 
impugne ante el Tribunal Consti
tucional, López Aguilar aclaró que 
el Plan Ibarretxe va dirigido al Par
lamento español, por tanto, mien
tras no sea una ley «no procede 
impugnaría» ante este tribunal.

COMPETENCIAS. El traspaso de 
competencias judiciales a las co
munidades autónomas es uno de 
los objetivos que destacó ayer el 
ministro minutos antes del inicio 
de la conferencia. Completar el 
mapa de competencias entre el Es
tado y las regiones es uno de los 
retos del Ejecutivo de Zapatero du
rante esta legislatura.

Respecto a Castilla-La Mancha, 
señaló que es necesario un proce
so de diálogo, mediante una po
nencia técnica para explorar las 
posibilidades, y definir los medios, 
infraestructuras e inversiones ne
cesarios para que el traspaso pue
da efectuarse y la competencia se 
ejecute por la Junta de Comuni
dades.

Durante el transcurso del acto 
celebrado en Toledo, López Agui-

PP y Sescam polemizaban 

ayer sobre la desviación 

de pacientes a la clínica.

El ministro de Justicia, Juan Fernando López Aguilar, junto al rector de la UCLM, Ernesto h

Í

El jurista Sergio García Ramírez fue premiado con la Gran Cruz de San Raimundo de Perl

lar impuso la Gran Cruz de San 
Raimundo de Peñafort, la máxima 
distinción que otorga el Ministe
rio de Justicia, al jurista mexicano, 
Sergio García Ramírez, presidente 
de la Corte Interamericana de De-

rechos Humanos, organismo que 
surgió en 1979 como apoyo a la 
Convención Americana de Dere
chos Humanos.

García Ramírez recibió la cruz 
de manos del ministro y agrado-
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13 AL DÍA
¡sí, QUIERO!. En la vida hay que 
tenerlo claro, y no se trata de casar- 
se o no. Más bien, de que la ciuda

danía española decida el próximo 20 de febrero si 
España quiere reafirmar su posición en la Unión 
Europea y participar de un-'tren’ que ya no hay quien 
lo pare. Llueve una nueva campaña electoral, aun

que esta vez sea para decidir si somos o no euro
peos, una campaña necesaria porque la mayor par
te de los españoles ha escuchado mucho acerca de 
la Constitución Europea, pero no entiende nada. 
Suena y resuena que el texto europeo será «un pa
so histórico», «una oportunidad única», «la bús
queda de una Europa plural», «una herramienta de

progreso»...Palabras que ya están en boca de to
dos. Por eso, los ciudadanos piden que se ha- 
ble de Europa y del contenido de las nueva 
Constitución para poder opinar con cabeza 
sobre este asunto vital. Y que se aclare de una vez
por qué los políticos no paran de mezclar el Plan 
Ibarretxe con la Constitución Europea.

El diputado socialista, Diego López Garrido, impartió la primera conferencia de la jomada celebrada en Toledo. /Y. lancha

rrOR BALLESTEROS

López Garrido asegura que 
la Constitución no nace para 
«barrer el Plan Ibarretxe»
El diputado socialista recalca que nuestra Carta Magna «se basta 
y se sobra» para enfrentarse a la propuesta del Parlamento vasco

Á'

• López Garrido pide el 
‘sf de los españoles para 
que nuestro país sea pro
tagonista en una nueva 
Europa y pueda «influir» 
en las grandes decisiones.

Cerca del 6o% de 
la legislación que 
tienen que aplicar 
los funcionarios
sera europea

M.C. / TOLEDO

Cerca del 60% de la legislación 
que tendrán que aplicar los 
funcionarios tendrá carácter 
europeo. Una de las razones 
por las que el director del Ins
tituto Nacional de Administra
ción Pública QNAP), Francisco 
Ramos, considera necesario 
que los funcionarios conozcan 
la Constitución Europea, ya 
que se convertirá «en algo que 
va a formar parte de su trabajo 
diario».

En este sentido, insistió en 
la responsabilidad de los fun
cionarios públicos a la hora de 
adaptarse a esta nueva legisla
ción, y la obligación del INAP 
de que todos estos trabajado
res «tengan un conocimiento 
exhaustivo», que redundará en 
beneficio de los ciudadanos.

La jornada celebrada ayer 
en Toledo, organizada por el 
INAP, en colaboración con la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, inauguró una serie de 
seminarios que se celebrarán 
antes de la fecha del referén
dum. Anunció, además, que la 
próxima semana se celebrarán 
unas jomadas en la sede de es
te Instituto en Madrid, que 
clausurará el presidente del 
Consejo de Estado, Francisco 
Rubio Llorente, a las que se su
marán otras iniciativas en co
laboración con las distintas De
legaciones del Gobierno.

Por último. Ramos recono
ció que la adaptación de los es
pañoles al texto europeo no 
acarreará problemas, y recor
dó, a modo de ejemplo, que el 
nacimiento de la Constitución 
española tuvo muy buena 
adaptación por parte de la ciu
dadanía.

bre un texto, que está previsto que 
entre en vigor en 2006, «que influi
rá en nuestra vida cotidiana y en 
nuestro futuro y que le va a dar a 
Europa una nueva legitimidad».

Con su conferencia, titulada 
‘Un referéndum para Europa’, el di
putado socialista recordó el respal
do del Parlamento este martes pa
ra que el presidente del Gobierno 
convoque el referéndum, que se 
celebrará el próximo 20 de febrero, 
una oportunidad para que los ciu
dadanos decidan su futuro respec
to a Europa, la tercera consulta que 
el Gobierno lanza a la ciudadama, 
ya que nuestra Constitución y la in
clusión de España en la OTAN se 
sometieron también a referéndum.

Para López Garrido, la Consti
tución Europea significa «el co
mienzo de una nueva etapa políti
ca que tiene que ir unida a los ciu
dadanos». Ahora le toca el tumo a 
los españoles, les toca decidir si 
«reafirman» la posición de España 
en la Unión Europea, y así «optar al 
liderazgo e influir en las grandes 
decisiones de futuro». Y respondió 
a las voces que apuntan que la con-

dente Zapatero. «Un plebiscito es 
una decisión en la que el poder po
lítico manipula a los ciudadanos 
para que vayan en la dirección pre
parada y sin ninguna posibilidad 
de alternativa».

Este nuevo texto se asoma, a su 
juicio, como una herramienta que 
permitirá responder y frenar el te
rrorismo internacional, la inmigra
ción ilegal, el crimen organizado, e 
impulsar el desafío de la globaliza
ción, el Protocolo de Kyoto...»Retos 
que sólo pueden abordarse «más 
allá de los estados miembros».■« W—I

López Garrido asistió como po- sulta de los ciudadanos pueda con- 
nente a fin de aportar más luz so- vertirse en un plebiscito al presi-

pefli

ció, ilusionado, la distinción.
El jurista ensalzó el ‘despegue’ 

europeo de los últimos años y des
tacó los lazos que unen a España y 
México y con el resto de los países 
Iberoamericanos.

M.G. / TOLEDO

«A España le ha ido muy bien en 
Europa y ahora le corresponde de
cidir si seguir en ella y protagoni
zar el futuro de la Unión Europea, 
y poner en común con 400 millo
nes de personas nuestro futuro, 0 
bajamos del carro e ir por nuestra 
cuenta». Así definió el momento 
'crucial’ en el que se encuentra 
nuestro país de cara a la nueva le
gislación europea el secretario ge
neral del PSOE en el Congreso de 
los Diputados, Diego López Garri
do, que participó en una jomada, 
celebrada en el Paraninfo de Lo
renzana, para acercar a los funcio
narios y a los ciudadanos los con
tenidos de la Constitución Euro
pea, su importancia, y los retos que 
abordará esta nueva legislación.

EL PLAN IBARRETXE. López Ga
rrido dejó claro que la Constitución 
Europea no nace para «echar por 
tierra el Plan Ibarretxe», «que está 
por encima de esos avatares, por 
tanto, negó que uno de los objeti
vos sea combatirlo. Recalcó que la 
Constitución Española «se basta y 
se sobra» para combatir un plan 
que «no está en vigor», que «desa
probará» las Cortes Generales. Y re
cordó que la posibilidad de poder 
«desengancharse» del Estado a tra
vés de un ejercicio de autodeter
minación» no existe en ninguna de 
las dos constituciones.

UN TEXTO IMPRESCINDIBLE. 
La delegada de Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Carmen 
Valmorisco, destacó la impor
tancia de Europa en nuestro 
país, «algo que en principio pa
recía una idea de unos ilumi
nados se ha convertido en im
prescindible para España». Al 
respecto, señaló que la Unión 
Europea juega un importante 
papel en los ingresos, los em
pleos y la convivencia de nues
tro Estado.

«Hay que decirle a los espa
ñoles que el hecho de que los 
europeos tengamos voz es una 
manera de estar en el mundo 
de forma colectiva». Valmoris
co pidió ayer que los españoles 
digan ‘sí, quiero’.

;2
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►COMERCIO

Los artesanos 
de la provincia se 
promocionan en la 
Feria Internacional 
del Regalo
LT. / TOLEDO

La Asociación Provincial de 
Artesanía y Cerámica de To
ledo asiste desde hoy, y has
ta el día 17 de este mes de 
enero, a la Feria Internacio
nal del Regalo que se cele
brará en el Recinto F.erial 
Juan Carlos 1 de Madrid 
(IFEMA) con el bjetivo de fa
vorecer los contactos y las 
ventas, según el presidente 
de la Asociación, Roberto 
Perea.

Las características del 
stand de la asociación son 
similares a las de ediciones 
anteriores, y el 75 por ciento 
de empresas participantes 
ya han asistido en otras oca
siones a la feria, el resto, es 
la primera vez que asisten al 
evento.

La ubicación del stand 
será el Pabellón 1.1 donde se 
concentrarán la mayoría de 
los stands institucionales de 
las diferentes comunidades 
autónomas. Así, se espera la 
visita de diferentes autori
dades de la región y de la 
provincia.

De otro lado, para este 
año 2005 la Asociación Pro
vincial de Artesanía y Cerá
mica gestionará en torno a 
60.000 euros para cursos de 
formación y especialización 
de personal de las empresas 
artesanas con las que cuen
ta el colectivo.

Estos fondos provienen 
de la Fundación tripartita 
para la Formación y el Em
pleo que se gestiona a tra
vés de la asociación con la 
Confederación Nacional de 
Cerámica y Vidrio 'Converi- 
fex’.

OFERTA FORMATIVA. La 
oferta formativa para este 
año es amplia y probable
mente la más ambiciosa de 
las que se ha propuesto la 
asociación, con una pro
puesta centrada en cursos 
de ofimática, retoque foto
gráfico, gestión de Web, ma
nipulación de sustancias tó
xicas y como novedad, man
tenimiento y conservación 
de hornos para la industria 
cerámica.

Finalmente, el Centro de 
Promoción de la Artesanía, 
mediante la Fundación 
Vettonia, última los detalles 
para asistir a la Feria Inter
nacional de Ambiente que 
se va a llevar a cabo en Fran- 
kfurt (Alemania), durante 
los días 11 al 15 de febrero, 
evento considerado uno de 
los más importantes que se 
celebra en Europa y que 
aporta a las empresas una 
importante experiencia co
mercial internacional.

Con estas actividades se 
trata de dar a conocer en el 
exterior la producción tole
dana y mejorar la cuenta de 
resultados de esta importan
te industria.

►JUNTA DE DISTRITO DE SANTA MARÍA DE BENQUERENCIA

La famosa ‘ele’ es desde hace años motivo de ayudas sociales por Junta y Ayuntamiento, /david Pérez

'El Tajo' propone que se actúe sobre 
todas las familias de las 48 viviendas
La Junta de Distrito aceptó la propuesta de la asociación de vecinos para estudiar un cambio 
en los programas sociales que tienen en marcha Junta y Ayuntamiento de forma conjunta

• TI Tajo’ entiende que, a 
pesar del gran esfuerzo 
económico de las admi
nistraciones, el programa 
no está alcanzando sus 
objetivos, «y en algunas 
cosas hay retrocesos».

|. MONROY / TOLEDO

El patio comunal es una chatarre
ría, con las gomas y los electrodo
mésticos separados. El suelo de los 
soportales está lleno de excremen
tos humanos, de «aguas mayores 
y menores». Un canal de desagüe 
está estropeado y «en condiciones 
catastróficas». Esta es la situación 
de las 48 viviendas sociales del Po
lígono (las conocidas como ‘la ele’) 
que la Asociación de Vecinos ‘El 
Tajo’ describió en la última Junta 
de Distrito.

Por boca de su presidente, Emi
liano García, la Asociación valoró 
que tanto Junta como Ayunta
miento están haciendo un gran es
fuerzo, sobre todo en materia eco
nómica, para solucionar el estado 
de desarraigo social de las familias 
allí asentadas. Pero entiende que 
ese esfuerzo no se ve recompen
sado con el cumplimiento de los 
objetivos previstos. No sólo eso, 
sino que además, en algunos ám
bitos se están produciendo «retro
cesos».

Para optimizar estos recursos, 
la Asociación de Vecinos propuso 
una reunión donde técnicos, polí-

La asociación de vecinos quiere un cambio de política. /D.P.

ticos, vecinos y miembros de la 
Junta de Distrito estudiaran los 
problemas de esas viviendas, y 
buscarán una nueva vía de acción.
Entre las propues
tas que hizo la 
Asociación se en
cuentran ya las de 
trabajar con todas 
las familiar allí 
metidas, no sólo, 
como se está ha
ciendo ahora, con 
las que están de 
forma ilegal. De 
esta forma, se po
dría sacar de allí a 
los más problemáticos, o realojar 
a todo el conjunto. Su idea es que 
la reunión fuera en el Polígono y 
antes de quince días.

El PSOE recuerda 
que el Consistorio 
devolvió en 2003 
102.000 euros 

que no invirtió en 
estas viviendas

La presidente de la Junta de 
Distrito, María José Rivas, en su fa
ceta de responsable municipal del 
bienestar social, aceptó convocar 

una Comisión de 
Servicios Sociales 
en la que tratar el 
tema, con aporta
ciones técnicas y 
la presencia de los 
vecinos que quie
ran.

AYUDAS. Rivas 
valoró positiva
mente la actua
ción del Programa 

Regional de Integración Social, en 
el que colaboran Junta y Ayunta
miento, está dando buenos resul
tados. Funciona sobre las 22 fami

í5LPolÍ£Íay _pjeces.

Por su parte, el edil de IU, José 
Esteban Chozas, abogó por una 
intervendón gjobal en la zona. A 
su juicio, la intervención de la 
Junta no puede quedarse sólo 
en la aportación económica. Por 
eso, entiende que cuando 
Obras Públicas haga viviendas, 
se tendría que realojar a estas 
Emilias en el resto de la ciudad.

Chozas también pidió que 
tanto policía como jueces inter
vengan cuando se realiza algu
na ilegalidad en esta zona, «por
que no puede tener leyes distin
tas que el resto de la ciudad».

lias que ocuparon sin permiso las 
viviendas. Están haciendo una la
bor social sobre ellas, además de 
ayudarles a realojarse. Tan sólo 
quedan dos de estas familias en ‘la 
ele’, que son las que no han encon
trado otra vivienda de alquiler por 
menos de 500 euros. Pero García 
abogó por una intervención sobre 
todos los vecinos, aunque hayan 
pagado algo por su vivienda, dado 
que se trata de cantidades ínfimas.

Por su parte, la edil socialista 
Milagros Tolón recordó también 
que el Ayuntamiento devolvió a la 
Junta 17 millones de pesetas por
que no ejecutó el programa socia
les destinados a estas viviendas. 
De aquel Plan Regional, el Ayun
tamiento sólo habría ejecutado un 
65 por ciento.
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El microbús aumentará su frecuencia con otro vehículo que hará el recorrido en sentido inverso. /VÍCTOR BALLESTEROS

^1

Valmorisco achaca los 
problemas a un mal 
planeamiento urbanístico
M.G. / TOLEDO
La delegada del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Carmen 
Valmorisco, confirmó ayer que 
mantendrá una reunión próxi
mamente con la Asociación de 
Vecinos ‘Parque de Nara’ para 
conocer los problemas del ba
rrio e intentar solucionar, en la 
medida de los posible, las rei
vindicaciones del colectivo.

Sobre los problemas que 
viene denunciando el colectivo 
desde hace años, Valmorisco re
conoce que algunos obedecen 
a un mal planeamiento urba
nístico. «A veces, las propuestas 
de los vecinos, aunque sean im
portantes, no tienen una solu
ción inmediata. Hay problemas 

en el barrio de Buenavista que 
debieron haberse previsto eri 
el planeamiento urbanístico de 
la ciudad y ahora van repercu
tiendo o quieren que repercuta 
a otras administraciones».

La delegada insistió en que 
la administración municipal 
pudo tomar decisiones erró
neas en su momento, «o no tu
vieron el efecto debido», por 
tanto, «hay que ir solucionán- 
doias».

‘Parque de Nara’ mantendrá 
un encuentro con la delegada 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha el próximo 24 de ene
ro. Será la segunda vez que Val- 
morisco se entreviste con esta 
asociación de vecinos.

Vañó ultima los cambios en 
el servicio de autobuses para 
ponerlos en marcha en febrero
Habrá modificaciones en los recorridos y aumento en la frecuencia 
de paso pero antes quiere contar con la opinión de los vecinos

Carmen Valmorisco.

• El microbús del Casco 
contará con un billete 
combinado que permitirá 
a los usuarios de otras lí
neas coger este servicio 
sin coste alguno.

F.F. / TOLEDO

El concejal de Tráfico del Ayunta
miento de Toledo, Francisco Vañó, 
tiene ya preparada -«queda rema
tar los últimos flecos»- la propues
ta de remodelación del servicio de 
autobuses urbanos que quiere 
presentar a las asociaciones de ve
cinos. Según explica ala lYibuna, 
el trabajo está ahora en manos de 
los técnicos pero su intención es 
agilizar el proceso para que los 
cambios puedan entrar en vigor 
durante el mes de febrero.

El resultado debe ser lo que Va
ñó denomina «el segundo plan di
rector de transporte» para el que, 
entre otras cosas, los técnicos en
cargados de sus diseño cuentan 
con una encuesta de demanda a 
través de la que crearán la nueva 
oferta del servicio urbano, aunque 
tendrán que encontrar un punto 
de equilibrio para casos concre
tos, como Azucaica o Valparaíso, 
donde la distancia con el resto de 
la ciudad es un factor más impor
tante para sus vecinos que la can
tidad de usuarios que utilizan ca
da viaje.

En principio, la idea es tocar lo 
menos posible la situación de las 
paradas y centrar las variaciones 
en los recorridos que hacen las lí
neas de autobuses y en aumentar 
la frecuencia de paso de los vehí
culos. Vañó se reserva los puntos 
concretos pero avanza que sigue 

estudiando en cambio de sentido 
de circulación entorno al Alcázar 
o que los autobuses llegarán hasta 
la Legua.

Lo que ha pedido Vañó alos téc
nicos es que la propuesta no sea rí
gida, sino que ofrezcan algunas al
ternativas con las que acudir a la 
reunión que va a convocar con las 
asociaciones de vecinos en cum
plimiento del compromiso que tie
ne con estas. Con lo que los veci
nos aporten, el plan volverá a ma
nos de los técnicos para que su 
diseño definitivo entre el Comisión 
de Movilidad a final de este mes o 
a principios de febrero y que se 
ponga en marcha de inmediato.

Vañó espera que para esa fecha 
ya estén operativas todas las me-

íl £Lañojle _VañQ
«Este va a ser mi año». Francis
co Vañó se muestra optimista 
frente a ias críticas de sus riva
les políticos porque, según di
ce, trabaja «para los toledanos 
y no para la oposición». Quizá 
la clave está en que para 2005 
cuenta con el dinero que no ha 
tenido antes. Por ejemplo, en 
los autobuses urbanos se va a 
invertir medio millón de euros 
más (aunque -según explica
ción del concejal de Hacienda- 
nominalmente hay medio mi
llón menos que en 2004 por
que durante este año pasado se 
ha pagado un millón de las 
deudas que venían de atrás). 
Como resultado, el concejal de 
Movilidad podrá hacer tas va
riaciones en las que trabaja y no 
duda en que va lograr su objeti
vo de «mejorar» el tráfico.

joras que la empresa de autobuses 
tiene la obligación de aplicar, se
gún lo que dice el pliego de condi
ciones de la concesión. A esto se 
añade que empezará a funcionar 
la nueva concesión de la ORA, con 
la ampliación del aparcamiento de 
pago a San Antón, Buenavista y Pa- 
lomarejos. Con todos estos ele
mentos, el concejal de Tráfico cree 
que podrá favorecer el uso del 
transporte público y, en la misma 
medida, que cada vez se utilice me
nos el coche privado para despla
zarse por el interior de la ciudad.

MICROBÚS. En este sentido valo
ra muy positivamente el resultado 
que está dando el microbús del 
Casco, sobre todo desde que se 
amplió el recorrido hasta las in
mediaciones de la estación de au
tobuses. Según anuncia Vañó, 
dentro de la remodelación que es
tá preparando figura el billete 
combinado que permitirá a los 
usuarios de otras líneas coger el 
microbús sin coste alguno.

Por último, como parte de su 
plan para favorecer al peatón y pa
ra que los coches cada vez tengan 
menos presencia, el concejal con
tinúa en su empeño de poner en 
marcha los pivotes retráctiles del 
Casco, salvando los problemas de 
funcionamiento como en los que 
ha tenido el TendiUas en días pa
sados..

AGENCIA DE 
CONTACTOS
SOLICITA HOMBRES Y MUJERES PARA 

ENCUENTROS ESPORÁDICOS. 
ALTOS INGRESOS. DISCRECIÓN.

■ZT 902 365 580

FARCAMA

Díaz-Cano dice 
que la Junta no se 
plantea cambios

El consejero de Presidencia 
y Portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Máxi

CONTRATACIÓN DEI. SERVICIO DE CAFETERÍA-COMEDOR 
DEL CENTRO DE ESTL iDIOS UNIVERSITARIOS DE TALAVERA 

DE LA REINA, DEPENDIENTE DE LA UNIVERSIDAD
DE CASTILLA-LA MANCHA

UniV£RSIE>ftD D£ CfiSTlllft-lA mfinCHA

1. OBJETO: Servicio de Cafetería-Comedor

II. PROCEDIMIENTO DE AD.1UDICACIÓN: Negociado sin publicidad co
munitaria (arts. 156 a) y 159.2 d) del Texto Refundido de la Ley de Contratos de 

las Administraciones Públicas.

III. EXAMEN DE DOCUMENTACIÓN Y PRESENTACIÓN DE 
PROPOSIONES: Rl Pliego de Clausulas Administrativas Particulares que rige 
la presente contratación estará de manifiesto, durante el plazo de presentación 

de proposiciones, en el tablón de anuncios de la Unidad de Contratación de la 

Universidad de Castilla-La Mancha, sita en calle Altagracia. 50 de Ciudad Real, 

(C.P. 13071). Teléfono: 902 204 100, ext.: 3060. Telefax: 926 295 384. Internet: 

http://contratos.uclm.es. Correo electrónico: julian.morena@uclm.es.

El plazo de presentación de proposiciones finalizará el día 31 de enero de 

2005, debiéndose presentar las mismas en el registro del Rectorado de la Univer
sidad de Castilla-La Mancha (Altagracia. 50. 13071 Ciudad Real), en días hábiles 

de 9 a 14 horas, excluidos sábados.

IV. Los licitadores también podrán enviar las proposiciones a que se refiere el 
párrafo anterior por correo, dentro de! plazo de admisión expresado.

En este caso, el licitador justificará la fecha de imposición del envío en 

la Oficina de Correos y anunciará a este Organismo la remisión de la oferta 

mediante telefax 0 telegrama en el mismo día. Sin la concurrencia de ambos 

requisitos no será admitida la proposición si es recibida con posterioridad a la 

fecha de la terminación del plazo señalado en este anuncio.

Transcurridos, no obstante, diez días naturales siguientes a la fecha 

indicada, sin haberse recibido la proposición, ésta no será admitida en ningún 

caso.

V. Tipo de licitación: Mínimo de 2.500 euros/anuales.
VI. El importe de este anuncio será abonado por el adjudicatario.

mo Díaz-Cano, afirmó ayer 
que la Junta de Comunida
des no se ha planteado el 
traslado de la Feria Regional 
de Artesanía (Farcama) des
de Toledo a Talavera. Por su 
parte, el alcalde de la capital 
dijo que es decisión de la 
Junta y que, sencillamente, 
«tomaremos nota».
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►HOMENAJE A LAS VÍCTIMAS DEL FRANQUISMO► DEFENSA

Formación de carros.

Patio 42 recoge firmas en contra del 
expediente "abierto' a San Emeterio
La asociación entregará a la Delegación del Gobierno un escrito rubricado por algunos de los 
asistentes al acto en el que se autocalifican organizadores junto al coordinador adjunto de IU

La Academia 
imparte el primer 
curso de unidades 
acorazadas para 
capitanes
LT. / TOLEDO

La Academia de Infantería 
de Toledo ha impartido el 
primer curso avanzado para 
unidades acorazadas y me
canizadas destinado a capi
tanes del Ejercito de Tierra.

Según fuentes del centro 
castrense, con la implanta
ción de este curso avanzado 
se pretende que la Acade
mia de Infantería de Toledo 
lidere la unificación de pro
cedimientos operativos o 
como deben actuar este ti
po de unidades en el campo 
de batalla, así como unificar 
la doctrina aliada y nacional 
en este área.

Con este primer curso, al 
que seguirán otros dirigidos 
a oficiales destinados en 
unidades dotadas de carros 
de combate y de vehículos 
de combate de infantería 
(VCI), la academia toledana 
cobra protagonismo en la 
formación de los futuros 
cuadros de mando del Arma 
Infantería.

Con la implantación de 
nuevos medios de combate 
pesados, la Academia de In
fantería ha venido impar
tiendo en los últimos años 
los primeros cursos para tri
pulaciones de los carros de 
combate Leopardo así como 
los de tripulaciones y em
pleo táctico del VCI «Piza
rro».

La Academia de Infante
ría también está ultimando 
el que será el primer curso 
sobre Combate en Zonas 
Urbanizadas destinado a 
oficiales y suboficiales del 
Arma de Infantería, dado 
que los últimos conflictos 
bélicos se han desarrollado 
sobre áreas urbanas.

Estos cursos de perfec
cionamiento hacen que el 
centro toledano adquiera 
un papel relevante en la in
troducción de innovaciones 
en los terrenos de la opera
tividad, táctica y aplicación 
de las experiencias adquiri
das en los conflictos recien
tes.

El Arma de Infantería en
globa a la mayoría de las 
unidades que tienen al ca
rro de combate y al VCI co
mo elementos para proyec
tar su capacidad de comba
te y disuasión en un 
conflicto bélico o como res
paldo a otras unidades más 
ligeras.

• El denunciado permane
ce a la espera de la resolu
ción del expediente san
cionador surgido a raíz de 
un homenaje a los repre
saliados durante la Guerra 
Civil el pasado año.

J.C. / TOLEDO

‘Todos somos organizadores’. Ese 
parece ser el mensaje que la aso
ciación ‘Patio 42’ quiere hacer lle
gar a la Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha ante el ex
pediente sancionador abierto al 
coordinador adjunto de Izquier
da Unida (IU) de Toledo, Aurelio 
San Emeterio, tras una denuncia 
cursada por la Policía Local du
rante el acto celebrado el pasado 
26 de septiembre de 2004 para 
rendir homenaje a las víctimas 
del franquismo enterradas en la 
fosa común del Cementerio Mu
nicipal ‘Nuestra Señora del Sa
grario’. La posible sanción, que 
podría oscilar entre los 300 y los 
30.000 euros, ha obligado a mo
vilizarse a los compañeros de San 
Emeterio, quienes, en las próxi
mas semanas, harán ingresar en 
el registro de la Delegación un es
crito firmado por algunos de los 
asistentes al acto en el que reco
nocen su participación en el mis
mo, se autocalifican de «organi
zadores» junto al denunciado y 
niegan que aconteciese cualquier 
tipo de desorden público.

Según la versión policial, la 
manifestación organizada por 
San Emeterio, que no contaba 
con la autorización administrati
va pertinente, ocasionó proble
mas en el tráfico rodado. Sin em
bargo, tal afirmación no es com
partida por los allí presentes, 
quienes ya se han puesto manos 
a la obra para defender la 'ino
cencia’ del coordinador adjunto 
de IU en Toledo y sumarse a su 
causa hasta las últimas conse
cuencias.

Por su parte, San Emeterio,

►SUCESOS

Detenidos dos hombres por sendos delitos 
de malos tratos en el ámbito doméstico
LT. / TOLEDO

Continúan las detenciones por de
litos de malos tratos en el ámbito 
doméstico en la provincia de To
ledo. Así pues, el pasado martes, 
se sucedieron varias en distintos 
puntos de la geografía toledana. 
Según informba ayer la Coman
dancia de la Guardia Civil en Tole
do, agentes de la Benemérita de
tuvieron en la localidad toledana

Imagen del acto homenaje celebrado en el cementerio capitalino el pasado 26 de septiembre, /david Pérez

:<■

muy agradecido por tal iniciati
va, permanece a la espera de la 
resolución de un expediente al 
que en los últimos días del pasa
do año ya presentó sus corres
pondientes alegaciones. «Básica
mente, he negado los hechos que 
reflejan la denuncia de la Policía 
Local, dejando claro que no se 

3 «Lo peor de todo es que, pese al acto, todo sigue igual» __ _____
El coordinador adjunto de Izquierda Unida (IU) de Toledo, Aurelio San Emete
rio, hace frente a su expediente sancionador desde la más absoluta tranquili
dad. Conocedor de que «aquel día de septiembre nada ni nadie causó situa
ciones de desorden en la vía pública» -tal y como sostiene la Policía Local-, lo 
único que parece quitarle el sueño es que la situación de abandono del deno
minado ‘Patio 42’ no se ha visto alterada. «Lo peor de todo es que, pese al ac
to, todo sigue igual», se lamenta San Emeterio. El comprimíso adquirido por 
el equipo de Gobierno del Ayuntamiento de Toledo, aquel de identificar los 
cadáveres sepultados y adecentar la zona, se ha quedado sólo en eso: un 
compromiso y, además, todo Índica que incumplido. Por ello, el coordinador 
adjunto de la coalición de izquierdas ve con más desesperación si cabe todo 
lo que «se ha montado en torno al acto de homenaje». Denunciado y, por si 
fuera poco, sin que haya servido de nada.

de San Bartolomé de las Abiertas 
el pasado día 11 de enero a J.T.G., 
varón español de 53 años de edad, 
como presunto autor de delitos de 
malos tratos en el ámbito familiar, 
concretamente en la persona de 
su hija.

Por otro lado, la Guardia Civil 
detuvo en la localidad de Torrijos 
el mismo día aTAA., varón espa
ñol de 51 años de edad, como pre

produjeron obstáculos al tráfico 
y que lo que allí se celebró fue un 
encuentro que no tuvo mayores 
problemas y no una manifesta
ción como quieren hacer ver», 
sentenció tajantemente el prin
cipal afectado por el acto home
naje a las víctimas del franquis
mo que yacen en la fosa común 

sunto autor de malos tratos en el 
ámbito familiar, esta vez en la per
sona de sus padres.

DELITOS DE HURTO. En otro or
den de cosas, agentes de la Guar
dia Civil del municipio manchego 
de Madridejos detuvieron en la ci
tada localidad a las 23,45 horas del 
pasado martes, 11 de enero, a 
M.V.V., varón español de 38 años 

situada en el ‘Patio 42’ del Ce
menterio Municipal.

En cualquier caso, el coordi
nador adjunto de IU en Toledo 
asegura sentirse tranquilo y tiene 
claro que «se está persiguiendo a 
un ciudadano que quiere recu
perar parte de la memoria histó
rica». Simple y llanamente.

de edad, y aA-M.D.S., mujer espa
ñola de 27 años, como presuntos 
autores de delitos de hurto.

Los detenidos portaban en el 
momento de la intervención de las 
fuerzas y cuerpos de seguridad 101 
envases de colonia, 15 envases de 
cosméticos 45 prendas de vestir 
con la etiqueta y el precinto de se
guridad todavía puesto de distin
tos grandes almacenes.
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►VEGA BAJA

El edil de IU entiende que continúan todavía los trabajos. /YOLANDA lancha
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►jOSÉ E. CHOZAS

«El alcalde dice 
que van a 

empezar las 
obras y no sé lo 
que pasa allí, y 

pido que me 
informen en la 
Comisión de 
Urbanismo»

«Yo digo que 
han encontrado 

restos, y 
presumiblemente 

se están 
destruyendo. 

Ahora que hablen 
ellos»

►PAZ RUIZ

«No estamos 
destruyendo 

nada»

Ayuntamiento y Junta niegan la 
destrucción de restos en la zona
Enrique Lorente entiende que es legítimo que Chozas pida información, pero le contesta 
que no hable «desde la ignorancia» y le pide un respeto por el trabajo arqueológico

• Chozas reitera que quie
re el informe arqueológi
co, y recuerda que si la 
Comisión de Urbanismo 
no le da los datos, sus ser
vicios jurídicos informa
rán al Seprona.

J. MONROY / TOLEDO

Junta y Ayuntamiento niegan la de
nuncia de lU, según la cual, las obras 
de la Vega Baja estarían destruyen
do restos arqueológicos. La edil de 
Urbanismo, Paz Ruiz, explica que 
«no estamos destruyendo nada», y 
remite para más información a la 
Empresa Municipal de la Vega Baja. 
El Ayuntamiento ya le ha enviado a 
la misma y a la Junta de Comunida
des en informe arqueológico. Lo que 
no ha recibido, afirma la edil, es la 
petición de convocatoria que ha he
cho José Esteban Chozas, edil de IU 
de la Comisión de Urbanismo. 
Cuando lo tenga, la estudiará.

Por su parte, el director general 
de Patrimonio, Enrique Lorente, 
comprende el eníado de Chozas por 
la falla de información, pero le pide 
un respeto por el trabajo arqueoló
gico, que ha recibido hace tres días, 
y le pide que no «haga declaracio
nes desde la ignorancia». «La infor
mación que tengo en estos momen
tos es para desmentir que se estén 
destrozando restos», explica, y re
cuerda que en estos momentos sólo 
se han realizado en la Vega Baja las 
catas arqueológicas previstas y la 

colocación de una caseta «con con
trol arqueológico con todas las ga
rantías». Lorente explica que la Di
rección General de Patrimonio 
quiere velar por la ley, pero no ha 
recibido la denuncia de IU.

DENUNCIA. Chozas, por su parte, 
sigue afirmando que se han encon
trado restos y previsiblemente se 
están destruyendo. Ayer pidió por 
escrito la convocatoria de la Comi
sión de Urbanismo. Si no hay res
puesta municipal, sus servicios ju
rídicos denunciarán los presuntos 
hechos al Seprona. «El alcalde dice

«Los restos que hay ahora no 
van a interrumpir las obras»
J. MONROY / TOLEDO

El director general de Patrimonio, 
Enrique Lorente, pide paciencia 
para juzgar los restos arqueológi
cos de la Vega Baja. El primer in
forme le llegó hace tres días, y ha
brá que estudiar toda la zona. Só
lo entonces se sabrá su valor 
conjunto. No obstante, explica 
que «los restos que hay ahora se 
pueden documentar y estudiar 
científicamente, y no van a inte
rrumpir la ejecución de las obras, 
pero hay que tener prudencia y 
valorarlos con el conjunto».

Recuerda Lorente que esta

que van a empezar las obras y no sé 
lo que pasa allí, y pido que me in
formen en la Comisión de Urbanis
mo», cíclica.

Su Grupo Municipal recibió en 
diciembre la denuncia de tres per
sonas, dos de ellas muy cercanas, 
que afirmaban que están apare
ciendo restos arqueológicos. Ade
más, denuncia que durante la ins
pección arqueológica no había ha
bitualmente un arqueólogo, y que 
se tapaba con rapidez lo que se des
cubría. Por eso. Chozas pidió infor
mación ai Ayuntamiento. Su inten
ción es tener el informe de impacto 

primera intervención sólo es una 
muestra, una estimación de la ex
cavación completa de la zona. 
Tras los sondeos de 2001, en los 
que se demostraron la presencia 
de restos, tiene que hacerse un 
control arqueológico cara vez que 
allí se intervenga. Ahora, la mis
ma empresa, contratada por Vega 
Baja, tiene que presentar un plan 
de intervenciones futuras en toda 
la zona.

Los restos que ha descubierto 
esta primera intervención corres
ponden «a príori» a un asenta
miento visigodo. Pero de momen- 

ambiental que se tiene que llevar el 
proyecto de urbanización para que 
se apruebe. Aquí tiene que venir có- 
mo se hace el control arqueológico 
y qué restos se encuentran. Pero IU 
no recibió respuesta.

Hace unos días, una de esas per
sonas de confianza de IU, un arqui
tecto, denunció que se están des
truyendo restos en la actualidad en 
las catas que se están haciendo. Se
gún Chozas, continúan las catas en 
San Pedro el Verde, Mas del Rivero 
y el campo de fútbol de césped. An
te eso, planteó la denuncia pública, 
que puede llevar a la Guardia Civil.

to no se puede saber si correspon
den a varias casas, porque sólo 
hay restos de una y muros de otra. 
Por eso no se sabe si correspon
den a un poblado completo o una 
gran explotación agropecuaria. 
Lo más destacable, para Lorente, 
sería la aparición de restos cerá
micos y dos enterramientos in
fantiles, junto al muro de la casa. 
Esta intervención se produjo so
bre dos viales, que correspondían 
a los hallazgos más importantes 
de las catas hechas en 2001.Apar
tir de ahí, se habría escavano un 
área de 1.300 metros cuadrados.

►ENRIQUE LORENTE 

«Es legítimo que 
Chozas pida 

información, pero 
no considero 

legítimo que se 
hagan 

declaraciones 
desde la 

ignorancia»

«La información 
que tengo en estos 
momentos es para 
desmentir que se 
estén destrozando 

restos»

«Lo único que se 
ha hecho en la 

Vega Baja es un 
trabajo de 

excavación en los 
viales previstos»

«Es una zona 
con restos 

arqueológicos 
que debe tener 
en todas sus 
actuaciones 

control 
arqueológico»

«La excavación 
arqueológica se 
hizo en la zona 
autorizada, en 
noviembre de 

2004, y no se ha 
procedido a la 
destrucción de 
ningún resto, ni 

siquiera al 
desmonte»
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►SANIDAD

El Colegio de 
Enfermería • 
ofrece un curso 
sobre nuevas 
tecnologías
LT. / TOLEDO

El Colegio Oficial de Enfer
mería de Toledo ha iniciado 
su actividad docente de este 
año con un curso sobre Nue
vas Tecnologías (word, ac- 
cess, excel, Windows e inter
net) , que se va a desarrollar 
hasta el 4 de febrero.

Es importante destacar 
que gran parte de los cursos 
impartidos por el Colegio han 
conseguido la acreditación 
de la Comisión de Formación 
Continuada del Sistema Na
cional de Salud, órgano que 
vela por la calidad de la for
mación ofertada utilizando 
criterios y estándares previa
mente establecidos, por lo 
que han conseguido una gran 
aceptación entre los profesio
nales.

Los siguientes cursos pre
vistos, en el mes de febrero, 
comienzan con uno dedica
do a «Cuidados de enferme
ría en Ostomías y Calidad de 
Vida», cuyo objetivo es facili
tar a los participantes la ad
quisición de las actitudes, co
nocimientos y habilidades 
precisas para asumir una me
todología de trabajo que ga
rantice la mejora de la cali
dad asistencia y continuidad 
de los cuidados de las perso
nas portadoras de ostomías y 
fomentar la Consulta de En
fermería. Este curso se desa
rrollará en Toledo del 14 al 18 
de febrero.

Un segundo módulo for
mativo previsto por el Cole
gio de Enfermería para febre
ro es el de «Atención de en
fermería ante el duelo y la 
muerte», ámbito en el que 
Enfermería tiene un papel 
fundamental. Este curso se 
desarrollará del 28 de Marzo 
al 1 de abril en Toledo.

►SANIDAD

La gripe obliga a adelantar la apertura 
del hospital de 'Las Tres Culturas'
Mientras el PP muestra su «inquietud» por las condiciones asistenciales de esta clínica el 
Sescam garantiza que la zona que se está usando cuenta con todos los medios y el personal

• El hospital está en fase 
de apertura pero las cir
cunstancias han llevado a 
adelantar la utilizacióñ de 
33 camas que cuentan con 
el visto bueno de las ins
pecciones del Sescam.

F.F. / TOLEDO

La amplitud del brote de gripe que 
afecta estos días a la provinciaha 
obligado al Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (Sescam) a en
viar pacientes del Virgen de Salud 
hacia las instalaciones del nuevo 
hospital de ‘Las Tres Culturas’. La 
medida ha provocado que el PP de 
Toledo pregunte por la idoneidad 
de las instalaciones -todavía en fa
se de apertura- para atender a los 
enfermos. La respuesta, en voz de 
la directora general de Evaluación 
e Inspección del Sescam, María Je
sús Abarca, dice que la decisión se 
ha tomado porque existen todas 
las garantías de atención, en per
sonal y medios.

Abarca explica que desde pri
meros de diciembre, antes de que 
se declarase el brote de gripe, se 
están haciendo los trabajos de ins
pección de la clínica privada para 
que esta pueda abrir a pleno ren
dimiento. De esta forma, ya tiene 
la certificación de instalación y 
ahora se está en la fase de revisar 
cada uno de los servicios que va a 
prestar, entre ellos las consultas, la 
asistencia o los quirófanos.

En este caso, ante la necesidad 
de camas para atender la gripe, lo 
que se ha hecho es adelantar la uti
lización de la zona asistencial a 
medida en que se ha certificado

CMhun
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La clínica esta situada por encima del hotel Beatriz y será la nueva sede de lo que hoy es el Rosario. /L.T.

que cumple los requisitos. En este 
sentido, Abarca subraya la absolu
ta colaboración que están tenien
do por parte del hospital que se ha 
traducido, por ejemplo, en la con
tratación de todo el personal ne
cesario para atender el imprevisto.

CONFORMIDAD. Abarca dice que 
también se ha cuidado la forma en 
la que se ha hecho el traslado de 
los pacientes, primero porque se 
ha hecho paulatinamente y, se
gundo, porque cuenta con la con
formidad de los enfermos y los fa
miliares.

La clínica tiene un 
concierto con el 

Sescam que 
incluye la 
atención 

asistencial

La directora general de Evalua
ción e Inspección sale así al paso 
de «la inquietud» del PP que ayer 
pedía explicaciones sobre la capa
cidad del hospital de ‘Las Tres Cul
turas’ «para ofrecer a los enfermos 
una asistencia normalizada y 
equiparable a la que se debe exigir 
a un centro sanitario». Abarca dice 
que le parece bien esa preocupa
ción pero recuerda que la clínica 
fue inaugurada hace dos meses 
por el alcalde de Toledo y presi
dente regional del PP, eso sí, «jun
to a los constructores» y sin la pre
sencia de los gestores médicos.

►EJECUTIVA MUNICIPAL

El PSOE intensificará el trabajo 
en los barrios tras constatar el 
deterioro del Gobierno del PP
Se trata de conocer mejor la realidad de cada zona para poder actuar 
con más eficacia trasladando la voz ciudadana a las administraciones

LT. / TOLEDO

La Ejecutiva Municipal del PSOE de 
Toledo, integrada por 12 Secretarías 
de Área y 19 Secretarías Ejecutivas, 
al frente de la cual se encuentra el 
diputado regional Antonio Guija
rro, se reunió ayer por primera vez 
en 2005. Los socialistas constataron 
el «grave deterioro del Gobierno del 
Ayuntamiento», y concluyeron que 
«Toledo es mucha ciudad para un 
alcalde a tiempo parcial, con la ca
beza en otro sitio, y más preocupa

do en atender sus obligaciones po
líticas que en resolver los proble
mas de los toledanos».

Además, la Ejecutiva también 
acordó intensificar el trabajo del 
PSOE en los barrios de la ciudad. 
«Se trata en definitiva de conocer 
mejor la realidad de cada zona para 
poder actuar con mayor eficacia, 
trasladando las iniciativas y las in
quietudes de los ciudadanos a las 
distintas administraciones», infor
maron los socialistas. En ese senti

do, la Ejecutiva aprobó la creación 
de cuatro Grupos Territoriales del 
PSOE en cada uno de los distritos 
en los que se divide la ciudad. Así, 
el de Santa María de Benquerencia 
se constituirá el próximo día 12 en 
el Centro Social, el de Santa Bárba
ra el día 13 en el Centro Cívico, el 
del Casco el 17 en Santa María la 
Blanca y el del Distrito Norte el día 
25 en el Centro Cívico de Buenavis
ta.

Además, la Ejecutiva Municipal

Los socialistas, ayer por la tarde, en el Polígono. /vICTOR ballesteros

acordó la creación de un Grupo de 
Trabajo en el que junto a los conce
jales socialistas con responsabilida
des en materia de Urbanismo, se in
tegrarán también miembros de la 
propia Ejecutiva, asesores técnicos, 
militantes y simpatizantes del PSOE 
que desarroUan su trabajo en mo

vimientos sociales, asociaciones 
ciudadanas y juntas de distrito. «Se 
trata en suma de crear un espacio 
para la participación y el debate so - 
bre el futuro de nuestra ciudad, que 
lo socialistas observamos con preo
cupación pero en el que queremos 
participar», afirma el PSOE.
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HOMENAJE AL TEATRO EN LA FIGURA DE ANTONIO GALA

Antonio Cala agradeció el cariño de los toledanos, que no perdieron la oportunidad de que el autor firmara sus libros preferidos. / yolanda lancha
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ELPoemasT -Sonetos

Supuso Antonio Cala que la in
vitación por la que ayer viajó a 
Toledo «es para decir algo agra
dable», por lo que «de manera 
arbitraria» el escritor y poeta le
yó unos poemas «de algo que 
está tan estúpidamente de mo
da, porque no debía haber pa
sado de moda y por tanto no 
estarlo ahora, como es Ti Qui
jote’». Sobre personajes de ’El 
Quijote’ procedió a la lectura de 
unos sonetos y poemas inédi
tos «en gratitud a la gente por 
haber venido». Poemas cuyo 
rastro quedará en la memoria, 
sentidos en cada palabra y en la 
voz de su creador, un lujo de
gustado y meditado.

Dulcinea es mi nombre/ no 
tengo otro/ me embelleció el 
amor/ un amor tan blanco co
mo el alma/ hizo vibrar m¡ car
ne y me afiló las manos hechas 
a la tarea. No es que el amor 
sea áeQo/ es deslumbrante (...).

Yo soy caballero andante/ 
pero sé que si por algo existo 
es por las letras. Las letras me 
sostienen/ yo sostengo las ar
mas/ las armas me sostienen/ 
yo sostengo las letras/ ¿Quién 
lo entiende?/ Hasta el fin de 
los siglos.

Gala considera «una bobada» 
el IV centenario de ‘El Quijote’
Antonio Gala afirmó que la conmemoración del centenario es cosa «de los ministerios y las 
oficialidades» porque es una «grandeza» que hay que recordar de «una manera natural»

• El escritor, poeta y dra
maturgo manchego asistió 
al acto de homenaje que el 
Centro de Profesores y Re
cursos de Toledo organizó 
en colaboración con la Bi
blioteca regional.

C.M./ TOLEDO

Quedó demostrado que con An
tonio Gala no sirven ni los guiones 
ni las ceremonias grandilocuen
tes. La sala de conferencias de la 
Biblioteca regional a rebosar y el 
pasillo intransitable, debido a las 
personas que presenciaron el acto 
a través de la pantalla allí instala
da, determinaron el brindis que 
los toledanos quisieron celebrar 
con este manchego incalificable.

Estuvo a gusto en el homenaje 
que al teatro en la figura de Anto
nio Gala organizó el Centro de Pro
fesores y de Recursos de Toledo 
junto con la Biblioteca, de hecho 
rompió lo establecido y demostró 
que su carisma y su forma de ha
cer y decir están por encima de po

líticos, instituciones y crítica. An
tes de entrar en la sala dedicó unas 
palabras a la celebración del IV 
centenario de la publicación de “El 
Quijote’ considerando la efeméri
de «sinceramente una bobada». Y 
lo es, según su pensamiento, por
que «es una cosa de los ministe
rios y de las oficialidades» ya que 
en el fondo «un centenario más 
qué significa».

Reafirmando su postura al sen
tenciar que «las conmemoracio
nes siempre me resultan un poqui
to ridículas», matizó su máxima 
alegando que el asunto es aún más 
asombroso «sobre todo cuando se 
habla de la grandeza» porque, co
mo preguntó, «¿se conmemora al
gún centenario de las pirámides 
de Egipto o del Partenón?», pues 
no, «entonces es una bobada».

Tuvo también sus más y sus 
menos con el título del ciclo ‘El tea
tro como recurso educativo inter
disciplinar-’, con el que el Centro de 
Profesores ha bautizado las confe
rencias y talleres ayer inauguradas 
por Gala. El debate surgió porque 
la sinceridad del escritor regresó 
con paso firme al exclamar «¡Có

mo recurso!, estoy completamen
te en desacuerdo; pero cómo se 
puede decir que el teatro es un re
curso en un país como España».

Para Antonio Gala, que tal vez 
propicie el cambió del epígrafe, to
da la historia del país está «contada 
y cantada en el teatro» ya que el tea
tro «es el habitual cultural de Espa
ña no sólo en el siglo de Oro sino 
en todos los tiempos»; con humor 
y buenas vibraciones, el invitado 
de lujo asemejó el ‘recurso’ con «un 
burladero de la enseñanza» ante lo 
que pensó: «Pues entonces debe 
andar muy mal la enseñanza, el 
teatro o los profesores».

PALMAS DE TANGO. A ritmo de 
palmas de tango, como definió la 
bienvenida del aforo Gala, entró 
con sonrisa y avisando a sus pre
sentadores -el consejero de Edu
cación y el director del Centro de 
Profesores y Recursos- de que no 
le llamasen de 'don’ «que me da 
mucho asco». Bromas, gestos de 
complicidad y comicidad extrema 
y bien jugada fueronlos toques que 
guiaron las palabras de Gala, quien 
no contestó a las previstas pregun

tas de Elisa Romero pero sí disertó 
a su aire y con la genialidad que 
siempre le precede sobre su rela
ción con el teatro.

«A mí el teatro no me interesa
ba nada» porque el escritor se de
cantaba por la poesía, pero como 
«no he hecho otra cosa que hacer 
el ridículo por amor» entró en ese 
mundo «de la mano de una novia 
que amaba profundamente el tea
tro». Su convivencia con los textos 
escénicos no ha sido siempre per
fecta, ya que lo abandonó por 
ciertas críticas, pero regresó -«me 
quedé a vivir en él, por él, no de 
él»- y ahora puede decir que «la 
crítica me la suda». No ha podido, 
desde entonces, vivir sin el teatro 
por ser «una hermosura misterio
sa que está por encima de los ac
tores, los textos, los odios y las 
contradicciones».

Se entrega a la gente que le 
quiere y acepta el «agobio cariño
so» porque cree que cuando al
guien escribe y es aceptado ya no 
se pertenece, razón por la que no 
se cansó de decir «yo soy vuestro» 
de la misma forma que repitió su 
pertenencia al pueblo. «Soy del

pueblo, quizá no por ascendencia, 
pero hablo con enojo y confianza 
porque tengo que decir lo que ha
ce bien o mal», con estas palabras 
se sumergió con naturalidad en el 
campo de la historia del teatro es
pañol. Un teatro que «sigue sien
do muy popular» en el que contra
puso la figura de Cervantes como 
«pesimista del carajo» a la de Lope 
de Vega «que fue un optimista».

SU ACTRIZ. A pesar de todo, Con- 
cha Velasco continúa siendo la ac
triz de Antonio Gala, por eso la ‘in
sulta’ -«sólo insulto a quien quie
ro»- y la nombra siempre que lo 
considera oportuno. Afirmó que 
no está seguro «de que ninguna ac- 

.triz sea una señora, creo que son 
señores» y se definió como «hijo 
de ‘La Celestina’ y de Shakespeare» 
cuando los organizadores del acto 
le hicieron entrega de un ejemplar 
facsímil de ‘La Celestina’ de 1507. 
Es más, confesó Gala que siempre 
ha querido escribir una comedia 
de «la historia de Calixto y Melibea 
-que eran un poco bobos porque 
no decían la verdad- a través del 
personaje de Tristán», aunque se
gún matizó con cariñosa soma «ni 
por edad ni por sexo podría inter
pretar a Tristán Concha Velasco», 
en todo caso «tendría que hacer de 
la madre de la Celestina».

Se despidió de los congregados 
en la sala de conferencias de la Bi
blioteca regional anunciando que 
«sois lo mejor que me ha pasado 
hoy» y asegurando que volverá al 
lugar «aunque no arreglen los ac
cesos». Un encuentro que todos 
los presentes agradecieron y con 
el que, como es habitual, el Centro 
de Profesores volvió a acertar.
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► PATRIMONIO

Imagen del edificio.

í

Los techos del 
Alcázar volverán 
a lucir todo su 
esplendor tras 
su restauración

LT;/TOLEDO

Taujet empresa especializa
da en el arte mudéjar, ha sido 
la encargada de recuperar los 
techos perdidos del Alcázar 
de Toledo. Con motivo del 
previsto traslado del Museo 
del Ejército, se está llevando 
a cabo la recuperación global 
del edificio, bastante deterio
rado tras los efectos de la gue
rra civil y de varios incendios 
posteriores.

Los artesonados de made
ra se habían perdido y actual
mente estaban decorados 
con falsos techos de escayo
la, por lo que no se conserva
ba ningún testimonio que 
pudiera orientar a los profe
sionales sobre las caracterís
ticas del techo original. Según 
Enrique Nuere, socio y direc
tor de Taujel, «conseguir re
producir la autenticidad de 
sus artesonados ha supuesto 
un gran reto y tratándose de 
un monumento de tanta im
portancia había que pensar 
en un diseño que estuviera 
acorde con lo que pudo ha
ber sido en su día. Como mu
cho tan sólo podríamos ima
ginar como pudieron haber 
sido sin ninguna garantía de 
éxito».

Después de varios boce
tos, se optó por los casetones 
tallados al modo clásico co
mo elemento protagonista 
del proyecto, propio de los ar
tesonados más lujosos de la 
época de la construcción del 
Alcázar. Estos casetones, en
marcados por un «passepar- 
tout» realizado en tableros de 
abedul en cuyas esquinas se 
grabaría el escudo de Carlos 
V, se están realizando como 
se hacía antiguamente en Es
paña, en madera de pino sil
vestre, tallada a mano. La ma
dera será tratada con antixi
lófagos y su acabado sufrirá 
un envejecimiento artificial 
por procedimientos quími
cos para emular el paso del 
tiempo.

Taujel tiene una amplia 
experiencia en este tipo de 
trabajos y un gran conoci
miento en la técnica emplea
da por los antiguos artesanos 
medievales.

►EXPOSICIÓN ‘HERENCIA RECIBIDA’

Los trabajos de restauración muestran el callado trabajo de los doce técnicos del Centro de Conservación y Restauración regional. /YOLANDA LANCHA

1

Una herencia que devuelve al 
presente ‘rarezas’ del pasado
La sala Borbón-Lorenzana de la Biblioteca regional de Castilla-La Mancha acoge las 
piezas gráficas que completan la muestra instalada en el Archivo Histórico Provincial

• La restauración de siete 
láminas del globo celeste 
o incunables con impre
siones arcaicas del s. XV 
que destacan por su rare
za, destacan entre las ‘jo
yas’ de ‘Herencia recibida’.

M. MENÉNDEZ / TOLEDO

Auténticas rarezas y legados his
tóricos se alzan en la sala Borbón- 
Lorenzana como indiscutibles 
protagonistas de la labor realiza
da por los profesionales del Cen
tro de Conservación y Restaura
ción de Castilla-La Mancha du
rante el último trimestre de 2004. 
Así, las piezas rescatadas comple
tan la exposición ‘Herencia reci
bida’ que desde el pasado 22 de 
diciembre acoge esta misma sede 
y el Archivo Histórico Provincial.

De este modo, y con una visión 
de conjunto que tiene continui
dad y razón de ser en los dos es
pacios, se muestra al espectador 
la belleza y, en algunos casos la 
existencia, de documentos gráfi
cos de magna importancia y que 
ponen en evidencia la relevancia 
de los trabajos que se abordan en 
el recién reconvertido Centro de 
Conservación y Restauración de 
la Junta.

Asimismo, la Biblioteca regio
nal abre sus puertas, con esta ini
ciativa de la Fundación de Cultu-

Los incunables muestran impresiones arcaicas del siglo XV. /yolanda lancha

ra y Deporte de Castilla-La Man
cha, a algunas de las piezas más 
destacadas de las que conforman 
‘Herencia recibida’. Y para ejem
plo, un botón. La muestra incluye 
la restauración de siete láminas 
del globo celeste, una pieza que 
data de 1730 y que fue realizada 
por loh Baptiste. Impresas en pa
pel verjurado -material de gran 
calidad y que imita al pergamino- 
las láminas reflejan el buen hacer 
de los doce técnicos que confor
man los diferentes talleres del 
Centro regional y deleitan al es
pectador con valiosas imágenes 
de un planetario. La definición de 
los trazos que presenta la obra, así 
como los sutiles y evidentes colo
res que la componen sitúan a esta 

composición entre las más valio
sas y alabadas del conjunto.

Pero ésta no es la única pieza 
que destaca en esta parte de ‘He
rencia recibida’. Así, son varios los 
incunables que lucen su mejor ca
ra en esta exposición. Datados en 
el siglo XV se componen de im
presiones arcaicas con gran valor 
debido a su antigüedad y rareza. 
Además, también destaca la res
tauración realizada sobre algunos 
de los volúmenes que conforman 
la obra ‘Las siete partidas del Sa
bio rey Don Alfonso’, de Gregorio 
López. Entre sus cuidadas pági
nas aparecen lujosos documentos 
gráficos que sacan a la luz los lla
mados ‘árboles de la vida’ y que 
suponen una de las grandes ‘he

rencias recibidas’ de la antigüe
dad a la época actual.

DIDÁCTICA. Pero ‘Herencia reci
bida’ es sin duda una de las mejo
res iniciativas para poner en valor 
el trabajo oculto y silencioso que 
se realiza dentro de Conservación 
y Restauración de Castilla-La 
Mancha.

De este modo, alas piezas ‘res
catadas’ se les une un panel ex
plicativo a cerca del proceso que 
han seguido los documentos grá
ficos, que hasta el próximo 16 de 
enero se exponen en la sala Bor
bón-Lorenzana. Por este motivo, 
el carácter didáctico está presen
te en esta iniciativa que, entre 
otros objetivos, pretende acercar 
una forma de arte distinto; la in
tervención directa de las piezas 
que se lleva a cabo en los talleres 
de restauración.

“Herencia recibida’ es, ante 
todo, un conjunto. Divida en dos, 
la exposición traza un círculo 
que se ve completado con cada 
una de las partes que la forman. 
Piezas pictóricas, arquitectóni
cas y arqueológicas se alzan im
periosas en la sala de exposicio
nes del Archivo Histórico Provin
cial. Mientras, los documentos 
gráficos se instalan en el incom
parable marco de la sala Bor
bón-Lorenzana. Pero juntos con
forman un auténtico ‘todo’ que 
combina el carácter artístico y el 
didáctico.
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Esta peculiar exposición de canarios recoge cerca de 600 ejemplares que pertenecen a unas 30 variedades diferentes. / r.viadero

rw

Toda una cultura del canario
La Asociación Ornitológica Talabriga ha convocado un concurso en el que se elegirán a los mejores canarios de la 

ciudad- Las casi seiscientas especies participantes se clasificarán en categorías de color, canto y postura

MARÍA BAUTISTA / TALAVERA

La Asociación Ornitológica Ta
labriga de Talavera celebra en 

estos días la XXXTV edición del 
concurso de exposición de ornito
logía y canaricultura, que ya se 
puede visitar en la antigua Iglesia 
de Santiaguito ubicada en a calle 
de Los Templarios. El principal ob
jetivo de la asociación talaverana 
es dar a conocer, mediante esta ex
posición anual, el basto mundo de 
estas singulares aves que cada vez 
cuentan con más aficionados en 
la ciudad.

La exposición, abierta al públi
co desde el pasado lunes, recoge 
cerca de seiscientas especies dis
tintas de canarios que, a grandes 
rasgos, se diferencian entre sí por 
su color, tamaño, canto, postura y 
morfología. Éstos ya se han some
tido a la votación de un jurado, ele
gido al azar por la Federación de 
Ornitólogos, que se ha encargado 
de seleccionar a las mejores espe
cies entre los candidatos.

Antonio Senovilla, socio de Ta
labriga, asegura que «este es un 
mundo desconocido para gran 
parte de la sociedad porque mu
cha gente puede tener un pajarito 
en casa pero, al fin y ai cabo, des
conoce por completo todo el sis
tema y el proceso que conlleva te
ner un ejemplar de estas caracte
rísticas». Asimismo, la cultura del 
canario se convierte en un mundo 
muy difícil para sus cuidadores, 
además de precisar largas horas 
de estudio para poder llegar a co
nocer en profundidad el misterio

so mundo de estas pequeñas aves, 
tan comunes en el hábitat natural 
que, por lo general, a los que se les 
suele restar importancia. Pero 
quienes mejor que los expertos 
para instruir a la sociedad en este 
arte, ya que cabe destacar que Es
paña se sitúa a la cabeza de la ca
naricultura respecto a otros países 
puesto que estas especies provie
nen, precisamente, de las Islas Ca
narias.

UNA EXPOSICIÓN PARA TODAS 

LAS EDADES. La muestra, que se 
clausurará el próximo sábado tras 
la entrega de trofeos a los cuida
dores de los ‘mejores’ canarios, es
tá causando sensación entre sus 
visitantes, la mayoría de los cuales 
quedan deslumbrados por la gran 
explosión colorística que se escon
de tras las rejas de las jaulas distri
buidas por la antigua iglesia. Las 
especies «expuestas» en Santiagui
to, que ha sido cedida para la oca
sión por el Ayuntamiento, provie
nen de varios puntos de la geogra
fía española tales como Bilbao, 
Valencia, Tomelloso, Madrid o Ga
licia, entre muchos otros. Sin em
bargo, tal y como han asegurado 
algunos socios de la Asociación 
Ornitológica Talabriga, «aunque 
hay pájaros que vienen de muy le
jos, la mayor parte de los premios 
se ha quedado en Talavera porque 
hay ejemplares dignos de los me
jores trofeos».

Para poder participar, es con
dición indispensable que los cria
dores estén federados y sus peque-

Los seiscientos 
canarios 

participantes en 
el concurso han 
nacido en el año

2004

CUIDADOS DEL CANARIO

►Alimentación: Es aconsejable 
colocar entre los barrotes de la 
jaula un caparazón de sepia que 
le proporcionará al canario todo 
el complemento cálcico que ne
cesita.

►Época de cría: Para que los 
huevos no salgan frágiles es reco
mendable proporcionar calcio y 
vitaminas a las canarias. La cás
cara de huevo machada resulta 
muy efectiva.

►Entretenimiento: Con el fin 
de que los canarios no se aburran 

ñas mascotas porten sus respecti
vas anillas en las que se indica el 
año de nacimiento de las mismas. 
Por consiguiente, todos los parti
cipantes de cualquier muestra de
ben pertenecer a asociaciones le
galmente constituidas y sus mas
cotas deben cumplir los requisitos 
necesarios especificados en las ba
ses del concurso en cuestión. En 
este sentido, cabe decir que esta 
muestra sólo ha aceptado aves na
cidas en 2004, a excepción de las 
secciones de especies exóticos e 
híbridos que tienen una normati
va un tanto distinta.

Entre tal cantidad de aves no 
sería de extrañar que algunas se 
asemejaran o incluso parecieran 
idénticas tal y como creen algunos 
de los ciudadanos que ya han vi-

en las jaulas, muchos criadores 
colocan una ramita de panizo en
tre los barrotes, porque además 
de divertirles, les alimenta.

►Cuidar el color: Para mante
ner un bonito color del plumaje 
de los canarios es de gran utili
dad añadir al alpiste un poco de 
pimentón rojo.

►Prevenir enfermedades:
Para evitar la proliferación de pa
rásitos u otros insectos no desea
dos, la jaula se deberá fumigar 
una vez cada dos semanas.

sitado la exposición. «Pese a las si
militudes, todos tienen una nota 
distintiva que les hace diferentes y 
únicos y que convierte a este mun
do en algo complicado y laborio
so» ,explicaAntonio Senovilla. Del 
mismo modo, este socio afirma 
que todo es cuestión de práctica 
porque del mismo modo que to
dos saben que un caniche no es lo 
mismo que un pastor alemán, los 
canarios también tienes sus ‘razas' 
y en la muestra justamente se tra
ta de averiguar eso, qué canario es 
el que tiene el mejor ‘pedigrf. Para 
poder juzgarlos hay que dividirlos 
entres categorías: color, postura y 
canto. En las dos primeras seccio
nes participan aves de ambos se
xos mientras que en la categoría 
de canto sólo pueden participar 
los machos ya que las hembras no 
cantan.

El cuidado de este tipo de mas
cotas es bastante básico a excep
ción de aquellos a los que se pre
tende presentar a concursos y 
muestras como la de Talabriga. Un 
canario requiere, por encima de 
todo, una buena alimentación a 
base de alpiste que, en ocasiones, 
puede estar mezclado con otro ti
po de semillas. Pero si de lo que se 
trata es de presentar a concurso a 
una de estas especies, su dueño 
tendrá que tener un cuidado es
pecial por lo que respecta a su hi
giene, además de incluir algunas 
vitaminas en su alimentación dia
ria y los productos necesarios pa
ra combatir cualquier tipo de do
lencia o enfermedad puntual.
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Todos los DOMINGOS con la Tribuna...

BIBLIOTECA BASICA
Una selección de 18 magnificas obras clásicas que no 
puede faltar en su hogar, una colección indispensable al 
mejor precio.
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-EL TOBOSO

El patio de la Casa de Dulcinea se 
abrirá al público durante las obras
Los técnicos decidieron ayer en qué va a consistir la reforma. Supondrá una actuación 
arquitectónica de más de iSo.ooo euros y otra museográfica con renovación de piezas

• Los visitantes podrán ac
ceder en breve al patio, 
palomar, prensa y almaza
ra, y a final de año a una 
sala de exposiciones tem
porales que costará un to
tal de 700.000 euros.

RAMÓN DE JUAN / ELTOBOSO

La alcaldesa de El Toboso, Nativi
dad Martínez, logró ayer su pro
pósito de que la reforma casi total 
de la Casa de Dulcinea a cargo del 
Ministerio de Cultura no suponga 
el cierre del centro en su totalidad, 
sino sólo parcial, y además en una 
primera fase, hasta el próximo 23 
de abril.

El piso superior, que acogía las 
piezas de museo, así como la co
cina y la bodega, permanecerán 
cerradas, pero el patio interior, que 
contiene el palomar, la prensa y la 
almazara, estarán abiertas para 
disfrute gratuito del público. El ac
ceso provisional se sitúa en un la
teral, que debe ser completamen
te acondicionado a tal fin.

La alcaldesa se reunió ayer con 
los técnicos del Ministerio y el di
rector del Museo de Santa Cruz.

Ángel Luis De Sousa, arquitec
to de la Subdirección General de 
Museos Estatales, recordó que la 
rehabilitación del centro consta 
de varias fases, que se retrotraen 
en el tiempo. «La fase actual con
siste en acabar con las humeda
des, haciendo un drenaje del sue
lo en el patio oeste. Se intervie
nen todas las cubiertas, 
absolutamente machacadas, ya 
que no ha habido mantenimien
to. Y en lo que se refiere a la casa, 
hay unas obras básicamente de 
ayuda a la nueva instalación mu
seográfica y a la eliminación de 
barreras arquitectónicas».

De Sousa enseñó el hueco don
de va a ir una plataforma de eleva
ción vertical, para uso de personas 
minusválidas. «Todo ello conlleva 
una obra civil de ayuda», precisó. 
También enseñó el espacio que 
acogerá las instalaciones que se 
van a implantar de voz y datos, cir
cuito cerrado de televisión, mega
fonía, iluminación y toda la nueva 
instalación eléctrica. Todo lo men
cionado, en la primera fase.

En la siguiente, los técnicos del 
Ministerio acometerán en el solar 
del patio exterior una sala de ex
posiciones temporales, que será 
de nueva planta. Dicho proyecto 
ha sido ya visado favorablemente 
en Gerencia del Ministerio. «Cal
culo que saldrá a concurso en la 
próxima primavera, con lo que pa
ra esa fecha podrán empezarse las 
obras, cuyo periodo de actuación 
es de seis meses», dijo.

Por último, hay una última fa
se, que aún no tiene calendario, la

Este patio interior será empedrado y podría acoger representaciones teatrales. / DAVID Pérez

OT

cual depende de un acuerdo con 
las monjas de la localidad. El Mi
nisterio pretende que las mismas 
le vendan una edificación intro
ducida en el patio del centro. «Es
ta nos impide que se pueda hacer 
una circulación en anillo a través 
de todo el museo. Si adquirimos 
el edificio, lo demolemos, prolon
gamos todo el patio porticado y 
habilitamos una salida desde el 
fondo de la sala de la bodega al 
jardín», detalló. El fin de esta últi
ma actuación es mejorar el acce
so y la circulación interior.

En cualquier caso, esta última 
ejecución depende de la citada 
negociación con las monjas, y a lo 
largo de este año no está previsto 
que empiecen las obras.

El arquitecto incidió en que to

Se mejorarán los actuales sistemas de 
iluminación, seguridad e información
R. D.J. / EL TOBOSO

Además de la actuación arquitec
tónica, fuentes del Ministerio de 
Cultura indicaron que el proyec
to de rehabilitación de la Casa de 
Dulcinea comprende también 
una actuación paralela, como es 
la museográfica, de la que no es
pecificaron a cuánto asciende el 
presupuesto de las tres fases de 
que constan sus trabajos.

Pero sí especificaron en qué 
van a consistir los trabajos de la pri
mera fase, que como ya es sabido 
deben terminar el próximo 23 de 
abril, día de San Jorge y del Libro.

da la obra arquitectónica es «de 
apoyo» a la obra museográfica.

Toda la actuación arquitectó
nica, «que para hacerla más fácil 
ha habido que fraccionaria para 
no tener necesidad de sacarla a 
concurso», supondrá un coste de 
obra civil de algo más de 120.000 
euros. Esta cantidad no incluye la 
renovación de las carpinterías de 
saneamiento, ni el suministro e 
instalación de la plataforma para 
minusválidos y de un cortamien
to de vidrio que permite tener 
abierta la puerta de acceso al pa
tio interior, dejando abierta la 
perspectiva desde el salón.

En total, sin contar la repara
ción museográfica, los trabajos 
supondrán algo más de 180.000 
euros.

Así, los técnicos del Ministe
rio de Cultura van a proceder a 
subsanar las deficiencias en el ac
tual sistema de seguridad e ilu
minación, además de las que han 
advertido en el sistema de infor
mación al público, el cual han 
considerado absolutamente in
suficiente tras el repaso que die
ron al museo en el día de ayer.

Los trabajos no se van a parar 
ahí, ya que los especialistas del 
Ministerio de Cultura van a pro
ceder asimismo a la restauración 
y limpieza de algunas de las pie
zas que compoman la exposición

Los técnicos ya recogían algunas piezas para ser sustituidas. / DAVID Pérez

de la Casa de Dulcinea.
Al hablar de restauración los 

técnicos se refieren a la sustitu
ción de ciertas piezas que hasta 
ayer eran exhibidas en la mues
tra. Traerán más piezas a fin de 
sustituir otras hasta ahora exis
tentes en el centro, con el objeto 
de -tal y como indicaron las ci
tadas fuentes del Ministerio- dar 
una idea más aproximada del 
personaje literario creado por 
Miguel de Cervantes, Dulcinea 
del Toboso.

Todas estas obras deberán 
estar terminadas antes del Día

3 Satisfecha
La alcaldesa, Natividad Martí
nez, se mostró muy satisfecha 
del acuerdo alcanzado con los 
técnicos del Ministerio de Cul
tura, que aceptó af final su 
propuesta de no cerrar al pú
blico el museo por las obras 
de reforma.

La primera edil explicó que 
van a restaurar todo ei mobilia
rio, «que está muy deteriorado, 
van a hacer rozas para instalar 
cables eléctricos y de ADSL, se 
van a eliminar barreras arqui
tectónicas y se va a instalar un 
montacargas».

Dijo que la entrada provisio
nal at público, hasta ei próximo 
23 de abril, será por una puerta 
lateral (el entorno de este acce
so deberá ser asimismo total
mente acondicionado), precisa
mente donde se instalará la sa
la de exposiciones temporales.

Los visitantes podrán acce
der gratis al museo, y ver el pa
tio, el molino, la almazara y el 
palomar (este último los fines 
de semana).

«Lo importante era no ce
rrar del todo la Casa, de la que 
no se podrá ver el piso supe
rior, cuyo mobiliario será res
taurado, ni la cocina ni la here
da», explica la primera edil.

Natividad Martínez cifró en 
700.000 euros el presupuesto 
dedicado a la construcción de la 
mencionada sala de exposicio
nes temporales.

del Libro, pero en siguientes fa
ses de los trabajos, paralela- 
mente a la actuación arquitec
tónica, los técnicos adecuarán 
unas zonas de interpretación - 
actualmente inexistentes del to
do en el museo- que irán ubica
das en la zona del patio exterior 
-donde está la prensa-, para que 
los curiosos tengan una idea ca
bal de lo que están visitando, to
do ello con las miras puestas en 
el espectacular aumento de per
sonas que está previsto que vi
siten la Casa de Dulcinea con 
motivo del Centenario.
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►ENCUENTRO EMPRESARIAL SOBRE EL MUEBLE Y EL TEXTIL DE LA COMARCA DE SONSECA

Los presentes coincideron en la necesidad de la comercialización de los productos en los mercados internacionales./vicroR ballesteros

Expediciones

Díaz-Salazar apuesta por la 
imagen de marca y la «fusión»
El consejero de Industria considera que hay que adaptarse a las nuevas reglas del mercado y salir 
al exterior en busca de clientes en lugar de esperar a que éstos lleguen a los establecimientos

Uno de los puntos en que to
dos los presentes coincidieron 
fue en el relativo a mejorar las 
estrategias de comercialización 
de los productos.

En este sentido, el presidente 
de la Cámara de Comercio de To
ledo, Femando Jerez, recordó 
que desde ia entidad que lidera 
salen expediciones cada año ai 
exterior para favorecer las rela
ciones comerciales entre los pro
ductores de la provincia y los de 
otras nacionalidades.

Jerez anunció que en el pre
sente 2005 tendrán lugar cinco 
ferias y y ocho salidas a cuatro 
de los cinco continentes y ani
mó a los empresarios de Son- 
seca y su comarca a formar 
parte de ellas.

El presidente de la Cámara 
lamentó que parte de los recur
sos con los que cuenta la enti
dad no sean utilizados por los 
empresarios, especialmente en 
lo referente al comercio exte
rior, un departamento en el que 
trabajan especialistas cualifica
dos que pueden asesorar a los 
empresarios en cuanto a cuáles 
son las posibilidades de sus 
productos en otros países.

Jerez aseguró que «recursos 
tenemos» y, ai igual que el res
to de los participantes en el en
cuentro, apostó por innovar y 
adaptarse a la situación actual 
en lugar de esperar a que los 
compradores lleguen a casa, y 
lo hizo apuntando que no hay 
que preguntarse «¿qué puede 
hacer mi país por mí sino que 
puedo hacer yo por mi país?».

El presidente de la Cámara 
recordó que la entidad ha tra
bajado la formación y el co
mercio exterior a través del 
Centro Europeo de Innova
ción, otro de los organismos a 
los que pueden recurrir los 
empresarios.

• La solución a la crisis del 
sector industrial pasaría 
por contratar de forma co
lectiva a especialistas que 
descubran los nichos de 
clientes vacíos donde pro
mocionar los" productos.

JORGE FRAGUAS / SONSECA 

«Fusión». Esta podría ser la clave, 
según el consejero de Industria y 
Tecnología, José Manuel Díaz-Sa
lazar, para salvar las empresas más 
pequeñas del textil y la madera de 
Sonseca. Así lo apuntó en el en
cuentro empresarial que ayer se 
celebró en la localidad.

La liberalización del mercado y 
la globalización han derivado en la 
necesidad de mejorar la comercia
lización exterior de los productos 
por parte de los empresarios, una 
medida que deviene en unos cos
tes que si no se asumen de forma 
colectiva puede implicar el cierre 
de muchos negocios en la zona.

Según el consejero, es «mate
ria prohibida» exigir a la Adminis
tración establecer aranceles para 
los productos provenientes de 
Asia, dado que la Organización 
Mundial del Comercio determinó 
hace varios años que la liberali
zación se produjera en 2005, co
mo así ha sido.

Ernest Lluch de la Casa de la Cuttura./vlCTOR ballesterosLos presentes llenaron la sala

Díaz-Salazar apostó por dejar 
de esperar a que los clientes lle
guen hasta los establecimientos y 
salir en su busca. Para ello, dijo, 
sería necesario rodearse de un 
equipo de diseñadores que 
apuesten por la novedad, comer
ciales que sepan promocionar el 
producto, especialistas en descu
brir los nichos de clientes que no 
hayan explotado aún los asiáti
cos, principales competidores, 
etc. Adaptarse, en definitiva, a las 
«reglas del juego» y completarías 
con campañas de marketing «in
teligentes».

En este sentido, la constitución

de una imagen de marca, como ha 
hecho la Asociación del Mueble, 
sería una estrategia positiva, dado 
que en la zona y ante la competen
cia de los «chinos» producir bajo 
marcas blancas es «imposible».

A pesar de la inversión que im
plica dicha adaptación, el titular 
de Industria en la región recordó 
que los empresarios de Sonseca 
disponen de un equipo de profe
sionales de «calidad», de un buen 
producto y de una maquinaria 
moderna, de ahí que los princi
pales obstáculos se puedan salvar 
sin dificultad.

Díaz-Salazar recordó a los pre

sentes en el encuentro, que aba
rrotaron la sala Ernest Lluch de la 
Casa de la Cultura, que pueden 
contar con el asesoramiento de 
entidades como la Cámara de Co
mercio y la Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto) para explo
tar sus posibilidades.

El consejero aseguró entender 
la «preocupación» de los profesio
nales, aunque señaló que es la 
misma que sienten los políticos, 
dado que un volumen mayor o 
menor de negocio afecta al con
junto de la ciudadanía de Castilla- 
La Mancha. Por ello ofreció a los 
presentes el apoyo de su Conseje
ría, centrada en la actualidad en 
estimular este tipo de acciones 
que van más allá de la producción.

«Si seguimos juntos, podremos 
salir adelante», expresó el repre
sentante regional, quien añadió 
que la separación entre autorida
des y empresarios supone «una al
ta probabilidad de fracasar».

Díaz-Salazar apuntó que «hay 
que sacudirse la sensación de cul
pa», pero matizó que los empre
sarios no deben estancarse ni es
tar más tiempo con «dispersión de 
medios».

FORMA INCORRECTA. Por su 
parte, Ángel Nicolás, presidente 
de Fedeto, mostró su preocupa
ción por los datos que manejan los 

empresarios. Las casi 15 personas 
que cada día pasan a engrosar las 
listas del Inem procedentes de la 
industria de Sonseca, reconoció, 
le ponen «los pelos de punta».

Nicolás aseguró que las empre
sas de la provincia han trabajado 
muy duro durante los últimos 20 
años, aunque quizás «no se han 
dado los pasos adecuados o que
dan todavía algunos por dar».

El presidente de la Federación 
conminó a los empresarios a 
mostrar sus necesidades en lugar 
de lamentarse sobre su situación. 
De esta forma, las administracio
nes lo tienen más fácil para poder 
actuar y tomar las medidas que 
más favorezcan a los afectados 
por la crisis.

El alcalde de la localidad, Juan 
Francisco Martín, lanzó un men
saje de esperanza al recordar que 
a pesar de que el 2004 ha sido el 
peor año para los sectores indus
triales, ha sido también el ejerci
cio en que mayor número de ha
bitantes nuevos han llegado a 
Sonseca.

Según el primer edil, ello da 
muestras de que la gente «confía» 
y «tiene esperanzas» en la capa
cidad de trabajar de los empresa
rios de la localidad, de ahí que 
«desde el Ayuntamiento vamos a 
estar presentes en todo lo que po
damos», subrayó.
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«La comercialización es 
una inversión y no un gasto»
El director del IPEX, Javier Vega, comentó que muchos empresarios de la zona no solicitan 
los servicios disponibles en la Administración regional porque desconocen su existencia

• Los pasos para comercia-' 
lizar en el exterior consis
ten en vertebrar un plan de 
acción y detectar cuáles 
son los clientes ideales, 
siempre adaptando el pro
ductos a sus necesidades.

JORGE FRAGUAS / SONSECA

El encargado de exponer las con
clusiones del encuentro fuer Javier 
Vega, director del Instituto de Pro
moción Exterior de Castilla-La 
Mancha, IPEX, quien señaló que 
en la crisis de la madera y el textil 
«no hay una solución única, sino 
varias opciones» que los empresa
rios deben aprovechar.

Vega consideró que la interna
cionalización debe ser una herra
mienta al servicio de la estrategia 
central de las empresas. Y dado 
que no todas pueden permitirse 
esa estrategia, el director del IPEX 
insistió en la necesidad de la unión 
empresarial, porque «tanto en el 
mueble como en el textil, tenemos 
una capacidad productiva que no 
se puede perder».

Vega dijo que la comercializa
ción exterior de los productos ha 
de contemplarse como una inver
sión más que como un gasto, por 
lo que es en este apartado donde 
más importancia cobra el hecho 
de conseguir los servicios de agen
tes que asesoren para que los via
jes al exterior sean en todo caso 
fructíferos.

SERVICIOS. La jornada de ayer 
fríe eminentemente informativa y 
sirvió para dar a conocer buena

López dice que tratará de constituir 
una plataforma empresarial este año
El presidente de la Asociación del Textil de Sonseca cree que podría servir como «un parche a 
este pinchazo», ya que en febrero -asegura- notarán los efectos negativos de la liberalización total

JORGE FRAGUAS / SONSECA

Este podría ser el año de la coope
ración si los empresarios de la zo
na de Sonseca escuchan a Juan 
Manuel López, presidente de la 
Asociación del Textil de la locali
dad, quien al término del encuen
tro de ayer, valoraba la jornada de 
forma «muy positiva».

López destacó el carácter in
formativo del encuentro, aunque 
apuntó que se enmarcó dentro de 
un «ámbito práctico» gracias al cu
al los empresarios pudieron co
nocer las novedades en materia de 
ayudas y posibilidades en el co
mercio internacional.

El director del IPEX expuso los pasos a dar en caso de optar por la comercialización exterior./vIcrOR ballesteros

parte de los servicios de que dis
ponen los empresarios y que sin 
embargo no explotan por desco
nocerlos.

En este sentido. Vega informó 
de que el IPEX está a punto de po
ner en marcha el proyecto ‘Gesto
res de exportación a tiempo par
cial’ que supone que una misma 
persona trabaje para varios nego
cios de modo que los costes deri
vados de su salario no supongan 
un obstáculo para las empresas 
que apuesten por sus servicios.

Asimismo, el Instituto está fi
nanciando prácticas de becarios

El representante de los empre
sarios del textil comentó que aún 
no han notado los efectos negati
vos de la liberalización total del 
sector, aunque matizó que en fe
brero comenzarán a evidenciarse 
las desventajas de comercializar 
sin aranceles.

No en vano, las posibilidades 
comerciales que ayer se presenta
ron en la Casa de la Cultura, suma
das a las ayudas disponibles pue
den suponer «un parche a este 
pinchazo».

López se preguntó «por qué no 
colaboramos de forma unida para 
llevar una potencia común con

del Máster de Comercio Exterior de 
la UCLM, el Consejo regional de cá
maras de Comercio y el IPEX, que 
permite, de forma gratuita, que es
tudiantes del curso sienten las ba
ses de los pasos necesarios si se 
adopta el exterior como alternativa 
en materia de comercialización.

En este sentido. Vega comentó 
que lo más importante, en un pri
mer momento, es disponer de un 
plan en el que se advierta las ven
tajas de la empresa respecto a 
otras y que sea sostenible.

El paso siguiente pasaría por 
determinar cuáles son los merca

una marca de Castilla-La Man
cha». En este sentido, comentó las 
posibilidades que podría tener 
una imagen de marca que englo
base el textil de Sonseca y el cal
zado de la zona de Fuensalida, por 
ejemplo.

Es por esto que el representan
te empresarial anunció a La Tri
buna que va tomar las medidas 
necesarias para constituir en los 
próximos meses una plataforma 
empresarial con la que plantar ca
ra a sus competidores asiáticos y 
salvar, en la medida de los posible, 
la crisis que atenta contra el sector 
industrial de la provincia.

dos ideales para entrar los produc
tos, siempre focalizando los es
fuerzos sobre zonas y tipos de 
clientes más o menos concretos.

El plan culminaría con la pre
paración de un plan de acción pa
ra poder penetrar y obtener bene
ficios salvando los obstáculos que 
puedan plantearse.

Campañas de marketing y la 
adaptación del producto al clien
te, y no a la inversa, completarían 
un calendario de actividades que 
podrían devenir en una mejora de 
la situación actual para los empre
sarios de la zona.

Juan Manuel López.
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►CONSEJERO 

Díaz-Salazar: 
«Creo que es 

necesario 
entender muy 
bien por qué el 

sector 
manufacturero 

está atravesando 
dificultades»

«Hay que 
* sacudirse la 
sensación de culpa 

porque nadie es 
culpable de una 

situación que 
viene por una 

decisión a nivel 
mundial»

«Hay que 
adaptarse a las 

nuevas reglas del 
juego»

►EMPRESAS

Nicolás: «Las 
empresas han 

trabajado, aunque 
quizás no se han 
dado los pasos 

adecuados»

Jerez: «No hay que 
preguntarse qué 
puede hacer mi 
país por mí sino 
qué puedo hacer 
yo por mi país»

►ALCALDE 

Martín: «Desde el 
Ayuntamiento 
vamos a estar 

f>resentes en todo 
o que podamos»

►IPEX

Martín: «Tenemos 
una capacidad 

productiva que no 
se puede perder»

«No hay una 
solución única, 

sino varias 
opciones»

►EMPRESARIOS 

López: «¿Por qué 
no colaboramos 
de forma unida 
para llevar una 

potencia común 
con una marca de 

Castilla-La 
Mancha?»
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s^TORRIJOS

El Ayuntamiento ha solicitado 
a Bienestar Social un nuevo CAI
Un estudio demográfico muestra que en el año 2001 había en la localidad 421 niños con
edades comprendidas entre 075 años y en el 2004, sólo tres años después, había 621

• No sólo el CAI ha tenido 
que decir ‘no’ a las de
mandas de muchos veci
nos sino que incluso la 
guardería privada ha teni
do que rechazar bastantes 
solicitudes.

NURIA NIETO / TORRIJOS

El Ayuntamiento de Torrijos está 
dispuesto a conseguir para los ve
cinos un segundo Centro de Aten
ción a la Infancia que dé respuesta 
a una población infantil creciente y 
que ha desbordado las posibilida
des del existente en la actualidad, e 
incluso de la guardería privada. 
Ambos centros han visto este curso 
cómo tenían que rechazar solicitu
des de plazas ante la total ocupa
ción de las existentes, a pesar de 
haber ampliado su capacidad.

Desde el equipo de Gobierno 
ya han tomado cartas en el asun
to, solicitando a Bienestar Social, 
Consejería de la que dependen los 
CAIs, que estudie la conveniencia 
de dotar a Torrijos de uno más, pe
tición que se espera obtenga una 
respuesta positiva.

Parece evidente la necesidad y la 
demanda ciudadana, «en una loca
lidad joven y que crece», ha indica
do la alcaldesa, Mercedes Giner, en 
multitud de ocasiones, pero para re
vestir esta demanda de un nuevo 
CAI con datos contundentes, el con
cejal de Educación y Cultura, Tito 
Cañada, se encargó personalmente 
de elaborar un estudio que apoyase

Los vecinos han notificado al Ayuntamiento sus necesidades de un servicio más amplio de guardería./N.N.

con datos estadísticos concretos las 
aspiraciones municipales.

El edil explica la preocupación 
existente por «cubrir unas caren
cias de la población infantil que nos 
llegan a través de notificaciones 
continuas en las que se demanda 
un servicio más amplio de guarde
ría. Nosotros lo veníamos obser
vando y del mismo modo los torri- 
jeños nos lo han transmitido: hace 
falta incrementar este apartado de

servicios públicos».
El Consistorio ya ha entrado en 

contacto con Tomás Villarubia, el 
delegado de Bienestar Social, des
de cuyo despacho recientemente 
se confirmaba la recepción de un 
informe en el que se pone de ma
nifiesto la asombrosa evolución 
en los últimos años de la pobla
ción más pequeña.

«Es un estudio de necesidad pa
ra poner en marcha un CAI y ade

más se manejan en el documento 
varios factores. El estudio demo
gráfico muestra que en el año 2001 
había en nuestro pueblo 421 niños 
de entre 0 y 5 años y en el 2004, só
lo tres años después, había 621, lo 
que supone un incremento del 
47%», expone Cañada, sorprendi
do no sólo con la forma en la que 
se ha disparado ese tramo de edad, 
sino con el corto periodo de tiem
po en que ha sucedido.

3 El estudio __
El estudio recoge más datos lla
mativos que refuerzan la peti
ción del CAI, tales como el volu
men de población joven, la que 
se sitúa entre 20 y 39 años, que 
supone el 31% de la población.

Esto hace prever que el cre
cimiento infantil no es algo 
puntual ni esporádico sino que 
seguirá en la misma línea de ca
ra a los próximos años, al haber 
tanta gente joven, en edad de 
procrear y de formar familias, 
aportando más niños y niñas.

«El potencial de crecimien
to es notable y hay que ser pre
visores, pues esta situación va 
a durar, no es pasajero. Pode
mos decir que es algo estructu
ral y que formará parte de la di
námica poblacional de Torri
jos», manifiesta Cañada, 
añadiendo «que por tanto es 
algo acuciante, para el equipo 
de Gobierno y para IU, que po
nen su mayor interés y esfuer
zo en los servicios sociales, te
niendo en cuenta que esto es 
algo muy importante para pare
jas que trabajan y precisan de
jar a sus hijos para conciliar vi
da laboral y familiar».

Nos encontramos en todo 
caso en los trámites más preli
minares, que se espera discu
rran a partir de ahora por la me
jor de ias vías. Si se contempla
ra de forma firme, habría que 
abordar cuestiones más concre
tas como la financiación, la bús
queda de los terrenos adecua
dos y demás necesidades.

A pesar de lo germinal del 
proyecto, el concejal de Edu
cación y Cultura apostaría en 
todo caso por un edificio de 
nueva construcción más que 
por la ampliación del centro 
actual, con el fin de no sobre
cargar las instalaciones y de 
descentralizar el servicio, que 
se repartiría siendo así más 
próximo a otros barrios de la 
localidad.

TORRIJOS

La biblioteca municipal abrirá 
al público también los sábados
Si el Ayuntamiento aprecia que la ampliación no lleva consigo una 
buena afluencia de visitantes, se estudiaría volver a la situación anterior

NURIA NIETO / TORRIJOS

El comienzo de este año ha traído 
a la biblioteca de la localidad de 
Torrijos la mejora de los servicios, 
a través de una ampliación del ho
rario habitual de apertura y aten
ción al público. El horario será de 
10:00 a 14:00 horas y de 16:00 a 
20:00.

Después de que de forma pun
tual el curso pasado se comenza
ra a abrir el recinto también los 
sábados para facilitar a los estu
diantes la preparación de exáme- 
jies y la consulta de material, a 
partir del próximo sábado día 15 
esta medida será estable, con pre

visión de que sea regular de aquí 
a final de año.

Si el Ayuntamiento ha decidi
do adoptar esta medida, ha sido 
tras comprobar que en las ocasio
nes anteriores que se ha hecho la 
aceptación fue muy buena y eran 
muchos los que aprovechaban los 
sábados para acudir a la bibliote
ca, en gran medida estudiantes 
que están fuera de la localidad y 
llegan a pasar los fines de sema
na.

UNA PERSONA MÁS CONTRA

TADA. La biblioteca cuenta con 
su personal estable, pero para 

atender los sábados a los que ha
gan uso de sus instalaciones, se 
ha contratado a una persona con 
fondos del nuevo presupuesto. Al 
tratarse de una apertura que se 
adoptará a raíz de peticiones de 
los propios usuarios y como res
puesta a sus demandas, se cuen
ta con buenas expectativas en el 
uso que tendrá la biblioteca.

No obstante, si el Ayuntamien
to apreciase que la afluencia de vi
sitantes no es la esperada y consi
derase por ello que la oferta de ho
rario es excesiva, se estudiaría 
volver a abrir únicamente de lu
nes a viernes, tal y como se ha he-

La biblioteca abría antes los sábados sólo de forma puntual./N.N.

cho hasta la actualidad.
Sin duda se tratará de una bue

na noticia para los estudiantes 
universitarios, que en estas fechas 
preparan en su mayoría los exá
menes que harán a finales de este 
mes o durante febrero, parciales y 
asignaturas cuatrimestrales.

Según se ha comunicado des

de el Ayuntamiento, esta medida 
de abrir de forma estable todos los 
sábados en horario de mañana y 
tarde, en ningún momento irá re
ñida con la posibilidad de que en 
septiembre, si fuera necesario, se 
vuelvan a sumar más horas, inclu
so abrir las dependencias hasta la 
medianoche.
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►MADRIDEJOS

Los vecinos que dañen un camino 
deberán arreglarlo o pagar 60 euros

> MADRIDEJOS

El Consistorio 
amplia el servicio 
de recogida 
de muebles y 
enseres

La nueva Ordenanza que regula las vías rurales está expuesta en el tablón de anuncios del 
Ayuntamiento, pero se llevará hasta los caminos para que todos los agricultores la conozcan

• Entre las actividades 
sancionadas se encuen
tran el arado de las cune
tas, sacar tierra al cami
no o cualquier otra ac
ción que pueda 
deteriorarlo.

CONSUELO SÁNCHEZ / MADRIDEJOS 

Garantizar la conservación y sal
vaguarda del carácter de uso pú
blico de los caminos rurales es 
uno de los objetivos de la Con
cejalía de Agricultura que dirige 
Benito Mariblanca en el munici
pio de Madridejos, motivo por el 
que ha recordado a sus vecinos, 
a través de un bando, que quie
nes no respeten los caminos ru
rales, propiciando daños que se
an de consideración, deberán 
arreglarlos o, en su defecto, se les 
sancionará con el pago de una 
multa de 60 euros.

Según ha informado a La Tri
buna de Toledo el edil Benito Ma
riblanca, se han conocido algu
nas infracciones en los últimos 
tiempos en los caminos rurales, 
sin llegar a escandalizar su nú
mero. No obstante, y desde la 
Concejalía, se pretende que el 
arreglo de dichas vías se respete 
para garantizar de esta forma su 
permanencia en el tiempo.

ACCIONES SANCIONADAS. Es
te bando recuerda qué acciones 
pueden ser sancionadas, y entre 
ellas se encuentra el salir a los 
caminos cuando se está arando, 
arar las cunetas, sacar tierra al 
camino o cualquier otra acción 
que pueda deteriorar las condi
ciones de la vía.

►CONSUEGRA

El Gremio de Hortelanos participará 
en la procesión de San Antonio Abad

C. SÁNCHEZ / CONSUEGRA

El funcionario del Ministerio de 
Justicia, Enrique Montoya Here
dia, pregonará las fiestas de San 
Antón 2005, organizadas por la 
Asociación de Vecinos 'El Impar
cial’ de Consuegra para este fin de 
semana.

Las fiestas arrancarán el vier
nes con el IX Concurso Literario 
que estará dedicado al ‘Quijote’, 
con motivo de la celebración este 
año del IV Centenario de la publi
cación de esta obra del autor ma
drileño. nacido en Alcalá de Hena
res, Miguel de Cervantes Saavedra.

La norma anterior era más estricta ya que suponía el arreglo del camino y además el pago de los 6o euros./c.s.

La Concejalía de Agricultura 
y Medio Ambiente ha colgado es
te bando en el tablón de anun
cios del Ayuntamiento y se ex
pondrá también en los distintos 
caminos rurales del término mu
nicipal, para que la información 
llegue al mayor número de agri
cultores posible.

Conseguir en el término rural 
de Madridejos un uso pacífico, li
bre, seguro y general, tanto para 
personas como para animales, 
está recogido desde hace anos en 
una Ordenanza municipal no fis
cal.

Esta Ordenanza regula que el

El concurso literario, la inau
guración de las fiestas, la procla
mación de las imparcialeras y el 
pregón a cargo de Enrique Mon
toya Heredia, ocuparán el progra
ma de actividades del viernes, que 
acabará con un vino español.

El sábado a primera hora de la 
tarde comenzará la admisión de 
leña en el barrio de 'El Imparcial' 
con la que se encenderá la lumi
naria por la noche. Los más pe
queños participarán de juegos in
fantiles en la Plaza de Madrid y ha
brá premios para los ganadores y 
reparto de golosinas entre los asis

propietario de una finca por la que 
transcurra uno de los caminos ru
rales está obligado tanto a su man
tenimiento como a su restaura
ción cuando por actos u omisio
nes que le sean imputables causen 
su obstaculización.

Además, la Ordenanza infor
ma de que cualquier persona, sea 
o no propietaria de una finca que 
pase por un camino rural, queda 
obligado a reparar y reponer a su 
primitivo estado el camino, en ca
so de que cause deterioro, obstá
culo o desvío del camino.

El Ayuntamiento intervendrá 
en caso necesario para restaurar 

tentes. Alas 21.30 horas se pren
derá la luminaria, que durará has
ta que el fuego se consuma, y los 
vecinos invitarán a una degusta
ción de patatas asadas. La música 
amenizará la velada hasta la ma
drugada.

El domingo se festejará la ono
mástica de San Antonio Abad con 
una celebración Eucarística y la 
procesión, a la que asistirá en cor- 
’^joración la Cofradía del Gremio 
de Hortelanos de Toledo, con la ve
nerada imagen por las calles del 
barrio.

Al término de la celebración

el camino a su condición original 
por los daños causados por cual
quier infractor, y éste último esta
rá obligado a pagar el coste de la 
ejecución de la obra.

Sin embargo, la nueva Conce
jalía de Agricultura de la localidad 
sólo sancionará con 60 euros si el 
responsable del daño no restaura 
el deterioro que ha causado, cir
cunstancia que no se recoge de 
igual forma en esta Ordenanza no 
fiscal, donde la sanción pasaba 
por el arreglo del deterioro y el pa
go de los 60 euros. Según Mari
blanca, ahora «no queremos ser 
tan estrictos». 

procesional se bendecirán los ani
males y roscas frente a la Iglesia de 
San Rafael y se obsequiará con ali
mentos a las mascotas asistentes 
por la firma de Distribuciones Ma
ría Rosa de la Cruz.

El domingo por la tarde se abri
rá la sede de la Asociación, ubica
da en el mismo barrio, para pro
ceder a la subasta de roscas, ani
males y objetos donados. Los 
vecinos obsequiarán con dulces y 
limonada a los asistentes.

En la Plaza de Madrid acaba
rán las fiestas con el prendido de 
la traca fin de fiestas.

C. SÁNCHEZ / MADRIDEJOS

El Ayuntamiento de Madri
dejos, a través de la Oficina 
Verde, ampliará el servicio de 
recogida de muebles y ense
res para el que ya existe un 
punto limpio en el munici
pio. El objetivo, según fuen
tes de la Concejalía de Medio 
Ambiente, es el de reforzar el 
servicio de recogida de servi
cios sólidos urbanos.

El Consistorio pondrá a 
disposición del ciudadano, 
de modo gratuito, el servicio 
de recogida de muebles y en
seres a domicilio, con tan só
lo llamar al teléfono 925 46 00 
16, preguntar por la Oficina 
Verde, e informar sobre qué 
muebles y enseres se quiere 
que se recojan.

Este servicio se prestará 
dos veces por mes y la Ofici
na Verde atiende las solici
tudes de lunes a viernes de 
9.00 a 14.00 horas. El intere
sado deberá informar sobre 
la dirección donde quiere 
que se recoja el mueble o en
seres y el número de mue
bles y enseres que desea se 
retiren.

Los vecinos, una vez infor
mados a través de la Oficina 
del día en que se pasará a re
coger los muebles o enseres, 
deberán depositar los obje
tos delante del edificio, casa 
o inmueble de la persona so
licitante antes de las 8.30 ho
ras de la mañana.

LOS OBJETOS. El Consisto
rio ha informado a través de 
un bando que re recogerán 
electrodomésticos, muebles 
y trastos y otros que por su 
tamaño o peso no puedan ser 
asimilados por la recogida 
diaria; pero no se recogen es
combros ni basuras. Este ser
vicio tampoco atiende a la re
cogida de enseres proceden
tes de comercios o 
actividades industriales, ya 
que es un servicio dirigido 
exclusivamente al ciudada
no.

El día de recogida de los 
enseres serán los dos jueves 
de cada mes que estén mar
cados en el calendario de la 
Oficina Verde; y desde el Con
sistorio se recomienda que en 
el caso de que el número de 
enseres a recoger sea grande, 
se recomienda que se utilice 
particularmente los puntos 
limpios para no colapsar el 
servicio habitual de recogida 
de basuras. Este servicio se 
recuerda que también es gra
tuito.

La Red de Ciudades yPue- 
blos Saludables de Castilla- 
La Mancha, la Concejalía de 
Medio Ambiente y la Conse
jería de Medio Ambienté co
laboran en la prestación de 
este nuevo servicio.1
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^CENTRO COMERCIAL ‘AZUL TALAVERA’

Be^ *'2'/¿?íZ'^ri :<.>^-j<' C¿A¡.¿í^MmÍHR

Ü!

Rivas se mostró ayer confiado y satisfecho. / r. viadero Una mujer contempla, ayer, las obras paralizadas del futuro centro comercial 'Azul Talavera’. / s. viadero

Rivas afirma que el último 
auto sobre el híper es un 
gran paso para su apertura
El alcalde confirmó ayer que el pliego de condiciones se llevará al Pleno del próximo martes 
y se mostró confiado en que no surjan más problemas que obstaculicen la solución

• Como una razón para el 
optimismo y un gran paso 
definió ayer el alcalde el 
auto del Tribunal Superior 
de Justicia de CLM que ha 
dado el visto bueno al plie
go de subasta del híper.

C. S. JARA / TALAVERA

«Si hasta aquí hemos trabajado 
con firmeza, con fuerza en ese ob
jetivo [la apertura del centro co
mercial] , hoy digo que a todo eso 
se añade la ilusión, más ilusión si 
cabe». En estos términos se expre
só ayer el alcalde de Talavera, José 
Francisco Rivas, sobre el auto ju
dicial adelantado ayer por La Tri
buna en el que la sección segunda 

de la Sala de lo Contencioso-Ad- 
ministrativo del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Mancha 
daba su visto bueno al pliego de 
condiciones para subastar el cen
tro comercial ‘Azul Talavera’.

Rivas se mostró optimista y 
aunque no se atrevió a dar por se
guro que él Ayuntamiento pueda 
tener ya en su mano la solución 
definitiva al bloqueo del híper, sí 
dejó claro que en este momento 
está más cerca que nunca. En una 
rueda de prensa ofrecida en la ma
ñana de ayer, el alcalde leyó lite
ralmente la parte dispositiva del 
auto del martes en la que la Sala 
confirma la validez del pliego.

«Hoy tenemos más razones pa
ra ser optimistas», declaró Rivas, a 
juicio del cual este último pronun

ciamiento supone «un gran paso». 
Por ello, confesó «un razonable 
optimismo, toda vez que se ha da
do un paso muy importante para 
la consecución de un fin». Rehu
yó, no obstante, la petición de que 
fijara una fecha probable para la 
apertura y se mostró especialmen
te cauto cuando se le preguntó si 
se habían acabado los obstáculos 
que hasta ahora han venido enca- 
denándose para mantener blo
queada la solución del híper. «No 
podemos conocer si aparecerán 
nuevos obstáculos, ojalá que no», 
declaró al respecto.

BENEPLÁCITO JUDICIAL. Los 
pasos que se van a seguir se em
pezarán a dar hoy mismo. La su
basta del híper se incorporará a las

Rivas: «No 
podemos conocer 

si aparecerán
nuevos 

obstáculos, ojalá
que no»

comisiones informativas convo
cadas para hoy con el fin de pre
parar el Pleno ordinario del próxi
mo martes. En esta sesión, queda
ría aprobado el pliego de 
condiciones y, como adelantaba 
ayer este diario, el día 19 será pu
blicado el anuncio de licitación. 
Se abrirá entonces un plazo de 52 
días para que las empresas intere
sadas presenten sus ofertas para 
hacerse con la propiedad del cen
tro comercial, con un tipo de sali
da fijado en algo más de 69 millo
nes de euros. Si no surgieran in
convenientes imprevistos, la 
adjudicación quedaría resuelta en 
un breve espacio de tiempo con lo 
que se liquidaría el traspaso de las 
instalaciones que, desvinculadas 
de la promotora original, Gad Gel- 
co, podrían abrirse sin mayores 
problemas.

A pesar de ello, no se daría el 
carpetazo definitivo al peregrinaje 
de este caso por los tribunales, 
puesto que se mantiene el recurso 
presentado ante el Tribunal Supre
mo, que el Ayuntamiento no tiene 
intención de retirar. En este senti
do, Rivas apuntó que será el Su
premo quien haga el pronuncia
miento definitivo sobre el fondo 
del asunto, aunque «la llave» que 
permitirá abrir el híper está en otra 
instancia judicial, el TSJ-CLM. 
«Con este paso, que es favorable, 
ai menos estamos más cerca de 
esa llave», agregó el alcaide sobre 
las posibilidades que existen en 
este momento para abrir el hiper
mercado.

Toda la información sobre tus grupos favoritos, los últimos 
estrenos en cartelera, viajes cíe ensueño y mucho más 

todos los viernes en tu kiosko junto con La Tribuna. La
Tr

i



ÚLTIMOS MOVIMIENTOS

►n de noviembre: El Tri
bunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha hizo públi
co un auto por el que anulaba 
la subasta en la que el Ayunta
miento adjudicó la propiedad 
del híper al Grupo Eroski, úni
ca empresa que concurrió a la 
misma, y que se llevó a cabo el 
30 de julio de 2004. La Sala se
gunda del Tribunal acusó al 
Consistorio talaverano de pre
cipitarse en su actuación y de 
seguir con un proceso que 
«parece confeccionado a me
dida de los intereses de Eros- 
mer y Celco».

MO de diciembre: El nue
vo auto dictado por el Tribunal 
regional abre la posibilidad de 
una segunda y definitiva su
basta dando por bueno el plie
go de condiciones original 
siempre que la promotora Gad 
Geico se libre de las cargas 
contractuales contraídas con 
la firma Erosmer y con Marga
rita Hesse como original pro
pietaria de los terrenos.

►11 de diciembre: El Ayun
tamiento recibe con optimis
mo las últimas noticias de! Tri
bunal que, por primera vez 
después de algo más de un 
año de bloqueo, deja abierta la 
puerta a la apertura final del hí
per.

M3 de diciembre: La Fede
ración Empresarial Talaverana 
(Fepemta) anuncia el recurso 
que interpondrán ante el Tri
bunal Supremo para solicitar 
el derribo de la gran superficie 
comercial, después de las dos 
negaciones sucesivas del TSJ 
CLM.

>14 de diciembre: El porta
voz municipal, Tirso Lumbre
ras, anuncia la propuesta que 
llevarán a Pleno para proceder 
a una segunda subasta «que 
concluya en la apertura del hí
per». El nuevo tipo de la su
basta asciende a 69,3 millones 
de euros tras el informe lleva
do a cabo por los servicios téc
nicos municipales y donde 
destaca el aumento en 3 millo
nes de euros con respecto a la 
primera subasta.

►15 de diciembre: pro
motora del híper ‘Gad Geico’ 
confirmó a este diario el inicio 
de las negociaciones con Eros- 
mer y Hesse para liberar la car
ga contractual del híper.

M1 de enero: El pliego de 
condiciones para subastar 
nuevamente el híper consigue 
el visto bueno del Tribunal.

El presidente de Fepemta 
confirma que se esperaba el 
rechazo de las alegaciones
Jesús García-Moya defiende que no hay ninguna novedad en el último auto del Tribunal ya 
que el contenido «es lo mismo que les han dicho 18 veces y lo han seguido haciendo mal»

• Por su parte, el portavoz 
de Gad Celco, definió co
mo «rápidas y exquisi
tas» las negociaciones 
con Erosmer y Hesse que 
han llevado a la disolu
ción de los contratos.

LETICIA G. COLAO / TALAVERA

Las opiniones de las principales 
partes implicadas tras el último 
auto dictado por el Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, no se han hecho esperar 
siendo juicios casi contrapuestos 
dependiendo del sector al que 
pertenezca. En este sentido, la 
parte peor parada ha sido la Fe
deración Empresarial Talaverana 
(Fepemta) después de que la Sala 
Segunda del Tribunal regional re
chazara las alegaciones que la pa
tronal presentó contra el pliego 
de condiciones presentado por el 
Ayuntamiento. No fueron las úni
cas ya que del mismo modo se ha 
rechazado el recurso de súplica 
contra la anterior resolución, del 
10 de diciembre, en las que se da
ba por válido el pliego, con con
diciones, para una nueva subas
ta.

Tras conocer la noticia, el pre
sidente de Fepemta, Jesús García- 
Moya, afirmó esperar el nuevo re
chazo del Tribunal «ya que últi
mamente están cambiando el 
tema, está claro que lo iban a ha
cer», explicó. No obstante, remi
tió a la Junta Ejecutiva de la Fe
deración la decisión de recurrir 
nuevamente y reafirmó la postu
ra de la Asamblea en el tema del 
híper. «Nosotros seguiremos ha
ciendo lo mismo».

Con respecto al visto bueno 
dado recientemente al pliego de 
condiciones que permitirán su
bastar nuevamente la superficie 
comercial, Moya destaca que esto 
es lo que el Tribunal «viene ha
ciendo desde hace un año aun
que el Ayuntamiento ya lo hizo 
mal y lo puede seguir haciendo 
mal». En referencia a las opinio
nes que hablan de un período de

La gran superficie comercial ‘Azul Talavera' está viviendo en estos momentos nuevos capítulos en el ámbito legal. / R. V.

Í

tres meses para la apertura final 
del híper, el presidente de la pa
tronal afirma que esto «no se lo 
cree nadie».

GAD GELCO. Por su parte, el por
tavoz de la promotora del gran 
centro comercial, Luis Redondo, 
confirmó en declaraciones a La 
Tribuna la satisfacción de su em
presa al haber podido rescindir 
las cargas contractuales que aún 
pesaban sobre los terrenos del hí
per. Y es que ésta era una de las 
obligaciones planteadas desde la 
Sala Segunda del Tribunal para 
que la segunda y aparentemente 
definitiva subasta del híper pue
da llevarse a cabo: el derecho de 
superficie correspondiente a la 
anterior propietaria, Margarita 
Hesse, y el contrato de arrenda
miento con opción de compra 
que la firma Erosmer Ibérica te
nía sobre el hipermercado, ya han 
sido liberados por parte de Geico.

García-Moya cree 
que la teoría de 

que el híper 
abrirá en tres 

meses, «no se la 
cree nadie»

Redondo explicó que las ne
gociaciones transcurrieron «con 
las pegas que Hesse y Erosmer te
nían que poner» pero que poste
riormente acabaron «de una for
ma rápida y exquisita y todos tan 
contentos», explicó. A pesar de la 
desvinculación del proyecto una 
vez sea subastadala superficie co
mercial, Geico espera que el hí
per abra sus puertas en un perío
do de «dos o tres meses» aunque 
del mismo modo afirma que hu
bieran deseado que se abriera 
«mucho antes».

Otra de las partes implicadas 
son los trabajadores contratados 
por la firma Eroski para el hiper
mercado. El portavoz de los afec
tados, Eduardo Lurueña, conoció 
la noticia por este diario y se apre
suró a valorar que con ello se abre 
una puerta a «la esperanza» para 
los 200 afectados por el bloqueo 
del híper. «Celebraremos una fies
ta si sale adelante».

lodos los lunes con
a todo

LaTribuna — gaS
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►ARTESANÍA ►COMITÉ EJECUTIVO DEL PP

Díaz-Cano afirma 
que «no hay 
ningún proyecto» 
para trasladar a 
Talavera Farcama
LA TRIBUNA / TALAVERA

Un día después de que el pre
sidente del Comité Ejecutivo 
de la Fundación ‘Talavera Fe
rial’, Tirso Lumbreras, anun
ciara ante los medios talave- 
ranos el ofrecimiento realiza
do a la Junta Rectora de la 
Feria de Artesanía de Casti
lla-La Mancha (Farcama) pa
ra que la próxima edición de 
la Feria se desarrollase en el 
nuevo Recinto Ferial de la 
ciudad, el consejero de Presi
dencia y portavoz del Gobier
no regional, Máximo Díaz- 
Cano, afirmó ayer todo lo 
contrario.

En este sentido, el conse
jero portavoz anunció que la 
Junta de Comunidades no se 
ha planteado el traslado de 
ubicación de la Feria Regio
nal de Artesanía en la que se
rá su vigésimo quinta edi
ción, desde Toledo a Talave
ra, destacando que el 
Ejecutivo regional «no tiene 
previsto ningún cambio al 
respecto».

Han sido varios los arte
sanos que han mostrado su 
deseo de que la celebración 
de Farcama, desarrollada en 
el mes de octubre, pueda ver 
cambiado su escenario a las 
amplias instalaciones del 
nuevo Recinto 'Talavera Fe
rial’.

EL QUIJOTE EN FARCAMA. 
Aunque aún está muy lejana 
en el tiempo, la celebración 
de la 25 edición de la Feria Re
gional de Artesanía estará de
dicada integramente a la fi
gura del Quijote, coincidien
do así con la celebración del 
IV Centenario de la publica
ción de la conocida obra de 
Cervantes.

Riolobos afronta «ilusionada» su 
cargo como portavoz regional del PP
La presidenta local del PP en Talavera así como portavoz del Grupo Popular en el Consistorio 
fue designada ayer secretaria de Comunicación tras la aprobación del Comité Ejecutivo

• Junto a Carmen Riolo
bos, Ignacio Ferrero co
mo secretario de Organi
zación es el segundo 
componente del Comité 
Ejecutivo perteneciente a 
la Junta Local de Talavera.

LETICIA C. COLAO / TALAVERA

La presidenta local del Partido Po
pular en Talavera además de por
tavoz del Grupo Municipal, Car
men Riolobos, fue designada ayer 
secretaria ejecutiva de Comunica
ción y portavoz regional del PP tras 
la aprobación que el Comité Eje
cutivo realizó ayer en Toledo. En 
este sentido y tras conocer la noti
cia, Riolobos afirmó sentirse «muy 
ilusionada» por el nuevo cargo que 
afrontará «con una gran respon
sabilidad y como un reto» que 
agradece el presidente regional del 
PP José Manuel Molina.

Precisamente fue Molina quien 
llamó personalmente a Riolobos 
en la tarde del martes para comu
nicarle su decisión de proponerla 
para el cargó en el Comité Ejecu
tivo, tal y como se daba por seguro 
desde hace semanas. La nueva 
portavoz ‘popular’ en Castilla-La 
Mancha aportará su experiencia 
política como portavoz y vicepor
tavoz en el Ayuntamiento talave- 
rano así como en las Cortes de 
Castilla-La Mancha durante la le
gislatura 1999-2003. «Lo que pon
dré a disposición de mi partido es 
mi experiencia como política a lo 
largo de estos años desde que en 
el 95 fuera elegida portavoz muni
cipal en el Ayuntamiento», expli-

La presidenta local del PP, Carmen Riolobos, compatibilizará su cargo con el nuevo de portavoz del PP en CLM. /r.v.

«Trabajaremos 
para que Molina 

sea elegido 
presidente de 

Castilla-La
Mancha en 2007»

CÓ.

Desde este momento, Riolobos 
compatibilizará su labor en el 
Ayuntamiento de Talavera con sus 
nuevas tareas dentro del partido-. 
«La labor en el Consistorio va a 
continuar en los mismos térmi
nos; por otro lado los medios in
formáticos y de comunicación 
existentes hoy día permiten estar 
trabajando para la región desde 
Talavera sin ningún problema», 
añadió.

Junto a ella, otra de las secreta
rías, en este caso la de Organiza

ción, estará ocupada por otro 
componente de la Junta Local de 
Talavera, Ignacio Ferrero, con lo 
que se viene a subsanar la total au
sencia de representantes taiavera- 
nos en la dirección regional.

Tras las nuevas designaciones, 
el objeto último del PP será traba
jar para conseguir que Manuel 
Molina alcance la presidencia de 
la región en las próximas eleccio
nes de 2007. «Trabajaremos para 
conseguirlo y para convencer a los 
castellano-manchegos de que el 
PP está preparado para hacerlo».

IU lamenta que Riolobos use de una forma 
«partidista» el ferrocarril de Talavera
LA TRIBUNA / TALAVERA

La agrupación local de Izquierda 
Unida critica mediante nota de 
prensa la utilización «partidista» 
que a su juicio ejerce Riolobos so
bre la situación del ferrocarril en 
la ciudad. De este modo, le acusan 
de «tergiversar y manipular según 
le conviene» los términos ferrovia
rios confundiendo con ello a la 
opinión pública. En la nota, IU la
menta la preocupación que Riolo
bos muestra ante los medios de 
comunicación a pesar de que ésta 
ni ningún miembro de su partido 
«aparezcan por la Plataforma en 
Defensa del Ferrocarril de Talave
ra y comarca». Tampoco asistie
ron, recuerda, a la manifestación 
que tuvo lugar el pasado 28 de no
viembre en Madrid para exigir la 
modernización de las líneas de fe
rrocarril olvidadas «por los Gobier

nos precedentes», indican, recor
dando que dentro de estos Ejecu
tivos se encuentra el de su mismo 
partido. Junto a esto, desde la 
agrupación política hacen refe
rencia al Plan de Infraestructuras 
2000-07 lanzado desde el Gobier
no de Aznar y que el anterior Se
cretario de Estado de Infraestruc
tura, Benigno Blanco, «ya dilató en 
el tiempo su realización».

Con respecto a la última preo
cupación expresada por Riolobos 
donde no entendía la compatibi
lidad entre el transporte de viaje
ros y mercancías que tendrá la lí
nea de AVE que pasará por Tala- 
vera, Izquierda Unida recuerda a 
la presidenta ‘popular’ en Talavera 
el hecho de que «las líneas de Alta 
Velocidad diseñadas por el ante
rior Gobierno, son compatibles 
con trenes de viajeros y mercan- Izquierda Unida solicita mayor atención para el ferrocarril de Talavera. /R. V.

ER

cías». Aseguran que la Unión Eu
ropea intenta que se desvíe gran 
parte del transporte de mercan
cías de la carretera al ferrocarril 
por ser «menos contaminante, 
más seguro, con menor gasto 
energético y coste social» además 
de descongestionar el colapso de

La agrupación 
local critica «la

manipulación» de 
Riolobos en tomo 
al ferrocarril de la 

ciudad

Ias carreteras.
En este sentido, lamentan que 

Riolobos carezca de interés por 
que ninguna gran empresa se ins
tale en Talavera «porque si no pue
den transportar sus mercancías 
por ferrocarril seguro que a nues
tra ciudad no vendrá ninguna», ex
plican.



LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 13 DE ENERO DE 2005

fe’YELES

Cala dialogó con los trabajadores.

Antonio Cala descubrió la placa en la que se pueden leer dos citas del autor, una dedicada a la amistad. /R.C.

El edificio alberga 
un Salón de Actos 
con capacidad 
para más de 
300 vecinos

R.C. / YELES

La Casa de la Cultura viene to
mando el pulso a la cultura en 
el municipio desde agosto de 
2003, mes en el que, según in
formaron fuentes municipales, 
arrancaron los acontecimien
tos programados por la Con
cejalía de Cultura del Ayunta
miento.

La Casa de la Cultura ‘Anto

Gala: «No es que la Casa de la Cultura 
lleve mi nombre, yo llevo el suyo»
El escritor Antonio Cala dio ayer nombre a la Casa de la Cultura de la localidad, donde dejó 
dos frases para la posteridad que podrán observar los vecinos cada vez que acudan a ella

• En un emotivo discurso, 
el poeta y dramaturgo 
identificó las instalaciones 
culturales de Yeles como 
su hogar, un concepto 
que resaltó unido al desa
rrollo personal.

RUBÉN CAÑO / YELES

La Casa de la Cultura de Yeles, des
pués de 19 meses de «anonimato», 
ya tiene nombre. Desde ayer, el lu
gar donde los jóvenes y mayores 
residentes en la localidad pueden 
disfrutar de actividades culturales 
y artísticas se llama Casa de la Cul
tura Antonio Gala'.

Y es así porque alas 17:00 ho
ras de ayer, Antonio Gaia, drama
turgo, narrador, periodista, ensa
yista y poeta español, acudió a la 
villa sagreña para «bautizar» unas 
instalaciones municipales ya 
inauguradas oficialmente el 15 de 
mayo de 2003, pero que tenían ca
rencia de algo fundamental para 
ser distinguidas, un nombre.

Tras ser recibido por la corpo
ración municipal que preside Vic
toriano de Pinto, Gala paseo por 
las dos plantas del edificio al que 
minutos después daría nombre, 
participó de un encuentro con el 
personal de la biblioteca, firmó li
bros y hasta dedicó un dibujo al 
rincón local para la lectura. Una

El escritor junto al alcalde y la concejal de Cultura./R.c.

vez conocidas las estancias que 
marcan el día a día de la cultura en 
Yeles, el también presidente del 
Instituto Internacional de Teatro 
descubrió la placa que ya sirve pa
ra identificar al edificio.

Dos frases del literato serán

apreciadas por los vecinos cada 
vez que entren o salgan del edifi
cio: «Los pasos más importantes 
de nuestra vida, los damos sin sa
berlo» y «La amistad es como la 
Protección que usan los trapecis
tas, una red que nos da inrnuni-

dad y nos sostiene».
En su encuentro con la prensa, 

Gala afirmó inspirarse cada vez 
que piensa en Castilla-La Mancha, 
tierra que le vio nacer, y reafirmó 
la importancia del Quijote como 
una de las obras que mejor repre
senta la literatura española.

Acto seguido, en el salón de ac
tos se dirigió a los presentes afir
mando sentirse orgulloso porque 
un edificio dedicado al fomento 
de la cultura lleve su nombre. «No 
es que la Casa de la Cultura de Ye
les lleve mi nombre; es que yo lle
vo el nombre de la Casa de la Cul
tura de Yeles», dijo.

Gala identificó las instalacio
nes como su hogar y en un emoti
vo discurso habló del momento en 
el que se le diagnosticó una muer
te clínica, aludiendo a la impor
tancia del hogar y del desarrollo 
personal. Su discurso provocó el 
emotivo aplauso de los cerca de 
200 espectadores congregados, 
entre ellos responsables de las cor
poraciones municipales de Ca
rranque, Esquivias y Yuncos.

El autor de una amplia obra 
que incluye artículos, novelas y 
guiones televisivos abrió la toma 
de un vino español en la que to
maron parte ciudadanos que no 
se quisieron perder la tarde en la 
que una de las figuras más repre
sentativas de la literatura españo
la dio nombre a un lugar público.

nio Gala' cuenta con dos nive
les. En la planta baja, además 
de almacenes reservados a dis
tintos usos, destaca la habilita
ción de un Salón de Actos Mu
nicipal con capacidad para 350 
espectadores. Eventos relacio
nados con el teatro, la música, 
el baile e incluso la zarzuela ya 
han sido representados en el 
escenario de este salón.

En la planta superior se 
ofrecen al ciudadano dos salas 
multiusos y la Biblioteca Públi
ca Municipal. Una de ellas se 
ha reservado al desarrollo de 
cursos de idiomas y a las pre
sentaciones de libros. La otra, 
muy frecuentada por los veci
nos, sirve de lugar de reunión 
de los componentes de los dis
tintos talleres municipales.

Por otra parte, la Biblioteca 
Pública Municipal cuenta con 
un total de 314 socios y un fon
do bibliográfico en fase de am
pliación.

Tal y como informó a L« Tri
buna de Toledo María del Soco
rro Gómez, concejala de Cul
tura, la Casa de la Cultura goza 
de una gran amplia gama de 
cursos para todas las edades, 
que van desde manualidades 
hasta baile español, pasando 
por las artes marciales, todo de 
la mano de maestros que lle
van años en su oficio. En la lis
ta de actividades, no faltan las 
clases de sevillanas, las sesio
nes dedicadas a la informática 
o el aeróbic.

A la hora de valorar la acti
vidad cultural del municipio, 
Gómez afirma que en Yeles se 
sigue un ritmo satisfactorio. No 
obstante, la edil reconoce que 
la mayor o menor afluencia de 
público a los actos depende de 
rachas, siendo los espectáculos 
de canción española los que lo
gran congregar a un mayor nú
mero de espectadores en las 
instalaciones públicas.

22
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La Junta emprenderá acciones legales 
si Murcia consigue un nuevo trasvase
El Gobierno regional considera «desproporcionada» la demanda de 130 hectómetros 
cúbicos más del Tajo y espera que hoy la junta de Explotación del Acueducto se oponga

• Díaz-Cano aseguró que el 
Ejecutivo regional elabora
rá en el primer semestre de 
este año un informe sobre 
la reforma estatutaria para 
que CLM tenga más peso 
en los órganos de cuenca.

S.R.NOMBELA / TOLEDO

El Sindicato Central de Regantes 
de Murcia y la Mancomunidad de 
municipios del Taibilla pedirán en 
la reunión de la Comisión de Ex
plotación del acueducto Tajo-Se
gura, que tendrá lugar hoy en Ma
drid, 130 hectómetros cúbicos más 
en un nuevo trasvase, algo que pa
ra el Gobierno de CLM resulta «ab
solutamente desproporcionado», 
por lo que si esta demanda sale 
adelante el Ejecutivo de José María 
Barreda estudiará su posible ilega
lidad y la presentación de un re
curso contra el mismo.

Así lo anunció ayer en Toledo, 
durante la habitual rueda de pren
sa del Consejo de Gobierno, el ti
tular de Presidencia y Portavoz del 
Ejecutivo, Máximo Díaz-Cano, 
quien consideró esta nueva deri
vación de agua «desproporciona
da» por dos razones: La primera, 
porque se priman las necesidades 
de regadío sobre las de abasteci
miento, pues de los 130 hectóme
tros que se van a solicitar, 90 los re
clama el Sindicato Central de Re
gantes y los 40 restantes los 
municipios del Taibilla para el con

«El Gobierno regional afronta 
2005 desde la estabilidad»
S.R.N. / TOLEDO

El consejero de Presidencia y Por
tavoz del Gobierno regional, Má
ximo Díaz-Cano, señaló ayer que 
CLM afronta 2005 desde una «gran 
estabilidad política, institucional, 
económica y social», lo que va a 
permitir que durante este año, a 
través del diálogo, «como princi
pal herramienta de trabajo del Eje
cutivo», la región de «un salto es
pectacular en crecimiento y con
solidación».

Según Díaz-Cano, que explicó 
que en el último Consejo de Go
bierno se hizo una reflexión y aná
lisis político de la situación de 
CLM, 2005 está marcado por la ce
lebración del IV Centenario de El 
Quijote con el que el Gobierno 
castellano-manchego aspira a al

El consejero de Presidencia y Portavoz, Máximo Díaz-Cano. /Alvaro RUiz

sumo humano; yen segundo lu
gar, dijo Díaz-Cano, porque la pe
tición de la Mancomunidad del 
Taibilla «no se sostiene», ya que su 
propio consejo de administración 
ha manifestado en los últimos días 
que en los próximos cuatro años 
tendrán garantizados el abasteci
miento a los 77 municipios que la 
conforman gracias a las cuatro 
plantas desalinizadoras que se es

canzar una gran proyección na
cional e internacional que haga 
crecer la economía.

■ Asimismo, Díaz-Cano adelan
tó que a mediados de año se fir
mará el Pacto por el Desarrollo y 
la Competitividad con el objetivo 
de consolidar y ampliar el creci
miento regional.

También en 2005 se dará un 
fuerte impulso a la Sanidad, pues 
se inaugurará el nuevo hospital de 
Ciudad Real, se avanzará en la 
construcción de los hospitales de 
TomeUoso, Villarrobledo y Alman
sa y se presentará el proyecto del 
nuevo hospital de Toledo, entre 
otras iniciativas.

La Educación y las políticas de 
Bienestar Social también serán 
una apuesta importante en 2005,

tán construyendo en la zona.
De este modo «no entendemos 

cómo se pueden seguir plantean
do reclamaciones como las que se 
vienen haciendo en relación al 
agua», señaló el consejero de Pre
sidencia, al tiempo que confirmó 
que el Gobierno regional mostrará 
formalmente su total oposición a 
esta nueva derivación «aunque sa
bemos que como consecuencia de 

dijo Díaz-Cano, quien recalcó que 
el Gobierno regional es optimista 
en alcanzar sus objetivos porque 
la sociedad también lo es.

Preguntado por las críticas re
cibidas por parte del PP en mate
ria de empleo, Díaz-Cano se mos
tró sorprendido por el nivel de las 
mismas, ya que están basadas en 
una «manipulación de las cifras», 
pues, cogiendo los datos desde 
que Barreda asumió la presiden
cia en abril, «se puede comprobar 
que hay 3.300 parados menos».

En alusión a las declaraciones 
del PP sobre la «estafa» en el rele
vo en la Presidencia de la Junta, 
Díaz-Cano pidió respeto a las nor
mas democráticas y coherencia, 
recordando que existen preceden
tes en Valencia y Castilla y León.

una organización nefasta de los ór
ganos de gestión del agua nuestra 
posición no va a ser determinan-’ 
te», indicó Díaz-Cano.

Por ello, el consejero de Presi
dencia aseguró que el Gobierno de 
CLM tiene previsto elaborar den
tro del primer semestre de este año 
un informe o borrador sobre la re
forma estatutaria anunciada por el 
presidente regional, José María Ba
rreda, para que la comunidad au
tónoma tenga mayor peso y parti
cipación en la toma de decisiones 
de las confederaciones hidrográfi
cas.

OTROS TEMAS. Por otro lado, a 
preguntas de los periodistas sobre 
las posibles actividades que el Eje
cutivo regional pueda llevar a cabo 
para dar a conocer el contenido de 
la Constitución europea, Máximo 
Díaz-Cano señaló que tanto el pre
sidente Barreda como el Ejecutivo 
regional están a favor de la apro
bación de la Carta Magna y por eso 
el responsable del Gobierno de 
CLM va a participar en distintos 
actos con el fin de propiciar la par
ticipación de los ciudadanos en el 
referéndum del 20 de febrero y fo
mentar el voto favorable a la Cons
titución.

Asimismo, sobre la incidencia 
de la gripe en la región, Díaz-Cano 
señaló que desde la Consejería de 
Sanidad no se ha dado señal de 
alerta y que todos los pacientes 
hospitalizados han tenido cama y 
habitación.

Jesús Montalvo 
sustituye a Carlos 
Macia en la 
Dirección General 
de Consumo

S.R.N. / TOLEDO

El Consejo de Gobierno apro
bó el pasado martes el cese del 
hasta ahora director general de 
Consumo, Carlos Macia, y 
nombró a Jesús Montalvo co
mo su sucesor en el cargo.

Carlos Macia ha desempe
ñado esta actividad desde 1995 
y su cese es debido a su paso al 
sector privado. En el cargo será 
sustituido por Jesús Montalvo 
quien tomará posesión hoy. El 
nuevo director general de Con
sumo, nació en Horcajo de San
tiago (Cuenca), es ingeniero 
técnico agrícola y funcionario 
de carrera de la Junta de Comu
nidades desde 1986. También 
es Diplomado en Consumo.

► COAG

Manuel Sánchez 
Brunete, elegido 
presidente del 
Comité Consultivo 
del Vino en la UE
LA TRIBUNA /TOLEDO

El responsable del Sector Vi
tivinícola de COAG, el toleda
no Manuel Sánchez-Brunete, 
ha sido elegido, por unanimi
dad, Presidente del Comité 
Consultivo Vino de la Comi
sión Europea. Este importan
te órgano reúne a represen
tantes de todos aquellos co
lectivos relacionados con el 
sector (viticultores, coopera
tivas, enólogos, industrias y 
consumidores) y asesora a la 
Comisión Europea siempre 
que ésta ha de elaborar pro
puestas legislativas relacio
nadas con el Vmo.

El secretario regional de 
COAG-IR de Castilla-La Man
cha, Antonio Castellanos ha 
expresado que es una satis
facción que el nuevo presi
dente del Comité Consultivo 
Vino sea un castellano-man
chego y ha asegurado que 
«aunque en su gestión tiene 
que tener necesariamente en 
cuenta los intereses de todo 
el vino español; siempre es 
bueno que en los puestos de 
responsabilidad se encuentre 
alguien como Manuel que 
conoce perfectamente la si
tuación del sector en nuestra 
región, entre otras cosas y so
bre todo, porque vive del tra
bajo en su explotación y de 
sus viñas».

IMPORTANCIA PARA CLM. 
Por otro lado, la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gó
mez, ha resaltado que el 
nombramiento de Manuel 
Sánchez Brunete como pre
sidente del Comité Consulti
vo del Vino de la UE se pro
duce en un momento muy 
oportuno por las próximas 
negociaciones que se abrirán 
en el ámbito comunitario so
bre el sector vitivinícola. Ade
más, la UE está manteniendo 
negociaciones sobre el mer
cado del vino con muchos 
países, como Estados Unidos 
y Australia, y en el que se está 
solicitando el reconocimien
to de las Denominaciones de 
Origen de Europa.

La consejera de Agricultu
ra ha destacado que con su 
presencia en este órgano de 
la Unión Europea hay garan
tías de que se defenderán 
unos planteamientos, ante la 
previsible reforma de la OCM 
del vino, que estarán adapta
dos a la realidad productiva 
de CLM.

Gómez subrayó los am
plios conocimientos de Sán
chez Brunete sobre el sector 
y la disposición de colabora
ción que siempre ha demos
trado ante los proyectos rela
cionados con el vino.
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►AUDIENCIA EN FUENSALIDA

Asaja espera que CLM se 'enfade del 
todo' si se da más agua al Levante
José María Barreda recibió al secretario regional de la organización agraria, quien le 
trasladó las preocupaciones del sector «porque estamos en un año muy difícil»

• El Plan del Alto Guadia
na fue otros de los temas 
tratados en un encuentro 
que sirvió para fijar una 
nueva reunión entre el 
presidente regional y el 
comité ejecutivo de Asaja.

S.R.NOMBELA / TOLEDO

«Tonterías las justas. Desde Asaja 
tenemos la confianza de que si la 
Comisión Central de Explotación 
del Acueducto Tajo-Segura aprue
ba hoy un nuevo trasvase al Levan
te, la gente de CLM se enfade del 
todo o por lo menos un poquito 
más de lo que se ha enfadado has
ta ahora cuando se han producido 
los últimos trasvases».

Así de contundente se mostró 
ayer el secretario regional de la 
Asociación de Jóvenes Agriculto
res (Asaja) a su salida del despa
cho del presidente de CLM, José 
María Barreda, con quien mantu
vo una reunión en el Palacio de 
Fuensalida, en Toledo, para trasla
darle las preocupaciones de la or
ganización agraria. Además, del 
encuentro, surgió el compromiso 
del presidente regional de volver
se a reunir con el comité ejecutivo 
de Asaja a finales de este mes o co
mienzos del siguiente.

Para Fresneda, el enfado de la 
sociedad castellano-manchega 
puede ser una de las razones que 
de pie a que desde el Gobierno de 
España se adopten mayores com
promisos en materia de agua con 
CLM, y «si son inteligentes lo que 
tienen que hacer es poner los me
dios que ellos saben que tienen 
poner para que no nos enfademos

El Quijote y el Pacto 
por el Desarrollo, ejes 
prioritarios del PSOE
S.R.N. / TOLEDO

El portavoz del Grupo Parlamen
tario Socialista, José Molina, des
tacó ayer que, «sin duda alguna», 
el IV Centenario de El Quijote va a 
ser un elemento determinante pa
ra la región, que permitirá que 2005 
«sea el año de CLM en España y en 
Europa».

Tras salir de la reunión de la di
rección del Grupo Parlamentario 
Socialista que tuvo lugar ayer en 
Toledo para fijar las prioridades de 
la actividad parlamentaria del 
PSOE durante el próximo periodo 
de sesiones, que comenzará el 1 de 
febrero, y preparar una próxima re
unión del plenario socialista, que 
tendrá lugar la semana que viene 
en Guadalajara, José MoUna indi

El presidente de CLM, José María Barreda, y el secretario regional de Asaja, José María Fresneda. / Alvaro ruiz

del todo», dijo el secretario regio
nal de Asaja-CLM.

Y es que el agua fue uno de los 
temas principales abordados en la 
reunión con José María Barreda, 
con el que Fresneda se mostró to
talmente de acuerdo a la hora de 
pedir financiación suficiente que 
permita abordar las obras necesa
rias para que CLM pueda abaste
cerse también del Tajo.

Asimismo, Asaja planteó a Ba
rreda su más enérgica protesta por 
el comportamiento de la Confe
deración Hidrográfica del Segura 
(CHG) y del Ministerio de Medio 

có, además, que este año va a ser 
el de la consolidación y para eso 
«existirán grandes instrumentos» 
como, por ejemplo, el Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad, o 
el Pian estratégico de Infraestruc
turas y Transportes, que hoy co
mienza a negociarse entre Estado 
y comunidades autónomas. En es
te apartado, los socialistas en las 
Cortes presentarán una iniciativa 
en el Parlamento para que éste fije 
su posición ante «un asunto que 
pensamos importante».

Asimismo, el agua centrará par
te de la actividad política este año 
«pues tenemos pendiente de cons
tituir una comisión no permanten- 
te del agua la primera semana de 
febrero porque nos parece muy

Ambiente en relación al Plan Es
pecial del Alto Guadiana. Según 
Fresneda, no hay ni una sóla ra
zón para que éste no se ponga en 
marcha, y por ello solicitó al pre
sidente de CLM que asuma tam
bién este tema porque «no vamos 
a ser responsables de lo que hagan 
los ciudadanos si no llueve, y la 
culpa la tendrá únicamente el Mi
nisterio y la CHG», indicó.

Su preocupación por la refor
ma de la Ley de Extranjería tam
bién tuvo su hueco en el encuen
tro. En este asunto, el presidente 
de CLM, según Fresneda, les mos

La dirección de i Grupo Parlamentario Socialista se reunió ayer en Toledo. / y.l.

importante que el PP deje clara su 
posición».

En cuanto al olivar tradicional, 
el portavoz socialista de Agricultu
ra en las Cortes, Antonio Salinas, 
garantizó los 300 euros mínimos 
por hectárea a los agricultores, 
mientras que en lo referente a la 
Constitución europea, Molina ade
lantó que la semana que viene el

tró total apoyo en sus reivindica
ciones,

UN AÑO DIFÍCIU Asimismo, el se
cretario regional de Asaja expuso 
a José María Barreda la preocupa
ción existente entre el sector agra
rio por los distintos problemas que 
están teniendo sectores como el 
vitivinícola, el olivarero, por la 
aplicación de la PAC, o el ganade
ro. «Creemos que el apoyo del pre
sidente regional y la reunión con 
el comité ejecutivo de Asaja va a 
ser fundamental porque 2005 se 
augura como un año muy difícil».

Parlamento regional organizará 
actividades para informar a los ciu
dadanos y que estos voten sí.

Por último, en cuanto al Plan 
Ibarretxe, Molina mostró su total 
oposición a la iniciativa por «tratar 
de dividir a España y al País Vasco» 
y solicitó al PP que no lo utilice pa
ra arremeter contra el Gobierno de 
España.

► ASAJA

El Reglamento de 
Extranjería no 
soluciona los 
problemas del 
sector agrario
LA TRIBUNA / TOLEDO

«El nuevo Reglamento dé Ex
tranjería sigue sin solucionar 
los problemas de mano de 
obras en el sector agrario y 
ganadero», aseguró tajante 
José María Fresneda, secreta
rio general de Asaja en CLM.

Por eUo, indicó, la organi
zación propondrá que los 
empresarios agroganaderos 
tengan el mismo tratamiento 
para los trabajadores inmi
grantes temporeros (unos 
20.000 en CLM) que el que se 
prevé en el Reglamento para 
la construcción y la hostele
ría, es decir, que el contrato 
de trabajo de tres meses se 
pueda generar de manera 
discontinua durante todo 
2005 y que el período de re
gularización se extienda has
ta diciembre.

El Reglamento, se quejó 
Fresneda, prevé que todos los 
empresarios agrarios que 
quieran regularizar a trabaja
dores agrícolas podrán hacer
lo entre el 7 de febrero y el 7 
de mayo, solución que solo es 
válida para los fijos y los fijos 
discontinuos. Pero el proble
ma se origina para los tempo
reros que tienen que desarro
llar las campañas (ajos, ven
dimia, olivar, hortofrutícolas) 
y que no se podrán regulari
zar porque éstas comienzan 
enjunio y porque las mismas 
vienen durando entre un mes 
y mes y medio, cuando se exi- 
je un contrato de tres meses.

Si no se acepta la solución 
propuesta, Asaja teme que no 
se puedan realizar las gran
des campañas al carecer de 
trabajadores regulares, aun
que el secretario general de la 
OPA aseguró que «pase lo que 
pase, las campañas se abor
darán, y que la cosecha no se 
quedará en la tierra».

Otro poblema es -aseve
ró- la contratación de contin
gentes de inmigrantes, por
que «cuesta traerles más de 
lo que supone pagarles el 
SMI» y luego el «80 ó 90% de 
los que vienen se quedan, au
mentando así la bolsa de ile
gales». A este respecto. Fres
neda manifestó su «perpleji
dad» ante el hecho de que los 
inmigrantes que están empa
dronados en nuestro pueblos 
y que se benefician de los ser
vicios sociales «no paguen 
impuestos y, además, no se 
les pueda regularizar para 
que trabajen».

CAMPAÑA DEL ACEITE. Por 
último, informó que sobre la 
campaña de la aceituna 
apuntan una cosecha nacio
nal de entre 900.000 y 950.000 
toneladas, más baja que en la 
anterior (1.591.000). En CLM, 
Asaja calcula que habrá un 
producción que rondará las 
50.000 toneladas, la mitad 
que en 2004, y que el precio 
de la aceituna será de 0,50 eu
ros el kilo.
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► ECONOMÍA

CLM es la región 
donde más creció 
el porcentaje de 
empresas 
creadas en 2004

► LABORAL

Gil considera «inmoral» que el Salario 
Mínimo no tenga cláusula de revisión

C.S.RUBIO/ TOLEDO

En Castilla-La Mancha se 
crearon durante 2004 un to
tal de 4.588 empresas, un 
16,39% más que durante el 
mismo período de 2003. Este 
porcentaje de constitución de 
sociedades sitúa a la región 
como la comunidad autóno
ma que más a crecido en este 
sentido durante el pasado 
ejercicio, seguida por La Rio
ja (15,9%) y Galicia (15,1%).

Así, la iniciativa empresa
rial en la región se sitúa muy 
por encima de la media na
cional, donde tan sólo se ha 
incrementado el un 6,9% el 
número de empresas creadas 
en 2004, según se desprende 
de los datos facilitados por la 
empresa de información eco
nómica Informa.

No obstante, y centrando 
la atención en los valores ab
solutos, CLM se sitúa fuera 
del ranking de comunidades 
con mayor número de em
presas creadas, encabezado 
por Cataluña (24.937), Ma
drid (24.734) y Andalucía 
(22.745).

Por otro lado, CLM tam
bién ha visto crecer su por
centaje de empresas disuel
tas, un 33,4% más que en 
2003. En total, se han disuel
to 407 sociedades en el pasa
do año en la comunidad.

Sin embargo, este dato se 
encuentra por debajo de la 
media registrada en el con
junto del país, que se cifra en 
más de un 37%. Las ciudades 
autónomas de Ceuta y Meli
lla, Navarra y La Rioja han si
do las zonas más afectadas 
por el cierre de empresas.

Asimismo, durante 2004 
se han producido 17 fusiones 
en toda la región, un 6,25% 
más que en año anterior. La 
media nacional ha experi
mentado un descenso de 5 
puntos.

El secretario regional de CCOO tachó de «cicatera» la actitud de CEOE, asegurando que 
«ningún Gobierno progresista» debería permitir una pretensión de estas características

• Este sindicato exige para 
CLM una subida salarial de 
entre 1,5 y 2 puntos por en
cima del IPC definitivo de 
2004. Este año está previs
ta la firma de 80 convenios 
colectivos sectoriales.

C.S.RUBIO / TOLEDO

El secretario regional de CCOO, Jo
sé Luis Gil, lamentó las dificulta
des que, en estos momentos, atra
viesa el diálogo social en el ámbito 
nacional debido, añadió, «a la ac
titud cicatera y poco responsa
bles» de los empresarios, personi
ficando su acusación en el la pa
tronal nacional, la CEOE.

En este sentido, calificó de «in
moral» que se ponga en cuestión 
que el Salario Mínimo Interprofe
sional disponga de cláusula de re
visión salarial. Y es que, subrayó, 
no hay razón para que un trabaja
dor que tiene un sueldo de 513 eu
ros al mes no tenga la posibilidad 
de cobrar las desviaciones en el 
IPC previsto.

Asimismo, Gil aseguró que 
«ningún Gobierno progresista» 
debería permitir actitudes de es
tas características a la hora de ne
gociar los convenios colectivos.

Pasando ya al plano autonómi
co, en el encuentro mantenido 
ayer con los medios de comuni
cación, el líder de CCOO en CLM 
trasladó la intención del sindicato 
de obtener en 2005 un incremen
to salarial en la región de entre 1,5 
y2 puntos por encima de la infla
ción definitiva registrada en 2004. 
Esta importante subida tiene la in
tención, explicó, de «reducir las 
diferencias existentes» con la me
dia nacional.

Hay que tener en cuenta que 
en CLM esta prevista la firma de

José Luis Gil (c), junto con parte de la Ejecutiva de CCOO, mantuvieron ayer un encuentro con la prensa en Toledo. / d.pérez

80 convenios colectivos sectoria
les y otros tantos en empresas du
rante este año.

Esta exigencia de CCOO se en
marca, aseguró, en la intención de 
que 2005 «sea el año del empleo 
de calidad y seguro» para CLM. Por 
este motivo, llamó a la acción «sin 
fisuras» dentro del sindicato.

Igualmente recordó al gobier
no y patronal la necesidad de im
plantar y mejorar de los sistemas 
de salud laboral existentes para 
erradicar la siniestralidad.

Así, CCOO mantendrá un en
cuentro con la Confederación de 
Empresarios de CLM (Cecam) en 
los próximos días para plantear 
sus propuestas en materia de ne
gociación colectiva.

EMPLEO EN 2004. En la relación ¡^ 
a las declaraciones de las Conseje
ra de Trabajo, María José López so
bre una mejora de la situación del 
empleo en CLM en el último año, 
que ayer pubUcaba La Tribuna, Gil 
recordó que a pesar de las mejo
ras, «no nos gustan los datos de 
2004», puesto que el empleo en la 
región esta marcado por la preca
riedad, fundamentalmente entre 
las mujeres. No obstante, no quiso 
entrar en el cruce de declaraciones 
que ha desatado las valoraciones 
de López entre el PSOE y PP

En este orden de cosas, Gil 
mostró su confianza en que el IV 
Centenario sea «un revulsivo» para 
la economía regional, tanto en 
2005 como en años sucesivos.

Unión Europea___
El secretario regional de CCOO, 
José Luis Cil, aseguró que des
de su organización se va a apo
yar ia aprobación de la Consti
tución Europea puesto que, si 
bien su texto «no es la pana
cea», sí puede ser un paso para 
la consecución de una Europa 
más social dentro de la Europa 
del Capital.

Por otro lado, mostró su es
peranza de que el Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad 
en CLM se firme en el primer tri
mestre de 2005, aunque, matizó, 
«no nos angustian las fechas», 
ya que lo importante es marcar 
firmemente los objetivos.

►PLAN DE FORMACIÓN DEL PROFESORADO ►IV CENTENARIO

Educación prevé la realización 
de 2.395 cursos para profesores
C.S.R./ TOLEDO

El consejero de Educación, José 
Valverde, presentó ayer el Plan de 
Formación del Profesorado para 
el curso 2004-2005, en el que se ha 
previsto la realización de 2.395 ac
tividades, en las que participarán 
35.000 docentes, más de la mitad 
de la plantilla existente en la re
gión.

La formación en nuevas tecno
logías es el principal objetivo de 
este Plan, donde se han previsto 
578 actividades enfocadas en este 
sentido.

Los contenidos de actualiza

ción científica y didáctica también 
tienen una presencia importante 
en este programa, con 564 activi
dades programas. También se in
cluyen cursos sobre atención a la 
diversidad, idiomas y educación 
en valores.

El presupuesto de este plan es
tá cifrado en 1,9 millones de euros, 
un 4,5% más que el curso pasado.

Asimismo, y complementando 
este Plan, la consejería de Educa
ción ha dispuesto más de 800 pla
nes de asesoramiento tutorial.

Estos cursos de ‘reciclaje’ para 
el profesorado de la región se lle

varán a cabo en los 32 Centros de 
Profesores y Recursos existentes 
en la región. A esto hay que unir 
las actividades que se desarrolla
rán en colaboración con la Uni
versidad regional y la Universidad 
a Distancia (UNED), así como 
aquellos que se desarrollen a tra
vés de sindicatos y otras organiza
ciones docentes.

Por otro lado, Valverde anun
ció que en una semanas Educa
ción y Ciencia dará a conocer un 
nuevo Decreto de Formación que 
regulará todo lo referente a la for
mación de docentes en CLM.

La Junta y el Ateneo de 
Madrid organizan un 
cido sobre el Quijote
LA TRIBUNA / TOLEDO

El presidente de CLM, José María 
Barreda, anunció ayer, tras el en
cuentro con el presidente del Ate
neo de Madrid, José Luis Abellán, 
la colaboración de ambas insti
tuciones en la organización de un 
ciclo de conferencias que, cen
tradas en El Quijote, se celebra
rán en Madrid con motivo del IV 
Centenario de la primera edición 
de esta novela.

Las conferencias, que serán 
editadas y publicadas con poste

rioridad, quedarán completadas 
con una serie de conciertos que, 
también de manera conjunta, se 
celebrarán tanto en Madrid co
mo en CLM.

«Esta colaboración va a ser 
fructífera, hemos llegado a un 
acuerdo y pronto lo pondremos 
en marcha», garantizó Barreda 
quien barajó como posible fecha 
de celebración la próxima prima
vera. También manifestó su de
seo de que la colaboración con el 
Ateneo continúe en el tiempo.
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►PARTIDO POPULAR

Molina asume la presidencia del 
Grupo Parlamentario Popular
El presidente del PP sometió ayer a la aprobación del Comité Ejecutivo Regional los 
nuevos nombramientos en la dirección del partido después del proceso congresual

• José Manuel Molina des
carta en estos momentos 
ser senador. El PP creará 
una Comisión del Agua y 
presentará mociones con
tra el Plan Ibarretxe en to
dos los ayuntamientos.

MARTA CANSECO / TOLEDO

El presidente regional del Partido 
Popular, José Manuel Molina, asu
mirá a partir de este momento la 
presidencia del Grupo Parlamen
tario Popular en las Cortes regio
nales, mientras que la portavocía 
la ostentará el hasta ahora vice
portavoz, Lucrecio Serrano. Am
bos cargos recaían hasta la fecha 
en la diputada Rosa Romero, re
cientemente elegida presidenta 
provincial del PP de Ciudad Real.

Este fue uno de los principales 
acuerdos de la reunión que man
tuvo ayer en Toledo el Comité Eje
cutivo Regional del PP de Castilla- 
La Mancha, que también dio su 
aprobación a los nuevos nombra
mientos propuestos por Molina 
para la estructura organizativa in
terna del partido.

Además de ratificar la designa
ción de Alejandro Ballestero como 
vicesecretario general, con funcio
nes de coordinación de todas las 
secretarías ejecutivas, también 
fueron nombrados vicepresiden
tes Atanasio Ballesteros y José Ma
nuel Rodríguez Carretero, que 
ejercían como presidentes provin
ciales del PP de Albacete y de Ciu
dad Real, respectivamente, antes 
de los congresos celebrados el pa
sado diciembre.

Asimismo, la talaverana Car
men Riolobos pasa a hacerse car
go de la portavocía del Partido Po
pular en la región.

COMITÉ EJECUTIVO REGIONAL DEL PARTIDO POPULAR

►Presidente: José Manuel Molina

►Secretaria General: María Angeles García

►Vicesecretario General: Alejandro Balles
tero

►Vicepresidente Económico: Atanasio 
Ballesteros

►Vicepresidente Electoral: José Manuel 
Rodríguez Carretero

►Secretario Ejecutivo de Organiza
ción: Lorenzo Robisco Pascual

►Secretaria Ejecutiva de Comunica
ción y portavoz: carmen Riolobos

►Secretario Ejecutivo de Política Au
tonómica y Local: Enrique Belda

►Secretaria Ejecutiva de Política So
cial y Bienestar: Teresa Aguirre

►Secretario Ejecutivo de Política Eco
nómica y Empleo: Juan Carlos López Ga
rrido

►Secretario Ejecutivo de Libertades 
Públicas, Seguridad y justicia: jesús 
Cordente

►Secretarios de Organización: Ignacio 
Ferrero y Carlos Velázquez Romo

►Secretarios de Comunicación: Vicente 
Tirado, Francisco Rodríguez y Daniel Almansa

►Secretarios de Economía y Empleo: 
Tomás Martín-Peñato y Francisco Utrera

►Secretarios de Política Autonómica 
y Local: Manuel Sánchez Lázaro-Carrasco, 
Mariem Valdenebro y Juan Pablo Sánchez Sán- 
chez-Seco

►Secretarios de Política Social y Bie
nestar: Juan José Jiménez Prieto, María José 
Agudo y Carmen Quintanilla

►Secretarios de Libertades Públicas, 
Seguridad y justicia: osé Luis Teruel y 
Antonio López Polo

►Tesorero: ^mberto García Pineda

►Presidenta del Comité Electoral Re
gional: Marina Moya

►Presidente del Comité de Derechos 
y Garantías: Leandro Esteban

►Miembros del Comité como Parla
mentarios Nacionales: Tomás Burgos, 
José Madero, María del Carmen Fúnez, María 
Angeles Font y Antonio Serrano

►Miembros del Comité como Parla
mentarios Regionales: Carmen Bayod, 
Domingo Triguero, Marfa Jesús Bonilla. César 
Gómez Benayas y José María Bris.

►Otros militantes que se incorporan 
al Comité: Blas Felipe Fernández, Juan José 
Alcalá y Sagrario Gutiérrez.

El Comité Ejecutivo Regional del PP aprobó ayer la incorporación de muchas ‘caras nuevas’ a este órgano directivo. / V. BALLESTEROS

Molina destacó ayer que el gra
do de renovación en la dirección 
autonómica del partido es «con
forme y común» al Congreso re
gional celebrado el pasado mes de 
noviembre, que ha dado como fru
to un equipo de personas que 
«combina la renovación con la ex
periencia» para liderar el cambio 
político en la comunidad tras casi 
24 años de gobierno socialista.

También resaltó que después 
de haberse celebrado los cinco 
congresos provinciales, por pri
mera vez hay tres presidentas pro
vinciales en la organización del PP 
de CLM, algo que no existe en nin
guna otra organización política o 
sindical, lo que demuestra la «fir

Cortes regionales
Acompañarán a José Manuel 
Molina y Lucrecio Serrano en la 
dirección del Grupo Parlamen
tario Popular los diputados José 
Manuel Rodríguez Carretero y 
Sagrario Gutiérrez, el primero 
como viceportavoz y la segunda 
como secretaria general. Moli
na declaró ayer que su designa
ción como presidente del Gru
po está contemplada en los es
tatutos del partido y obedece 
«exclusivamente» a un tema de 
dirección política de carácter in
terno. Recordó que el presiden
te nacional del PP preside tam
bién los grupos parlamentarios.

meza y la apuesta» que hace el Par
tido Popular por la mujer.

COMISIÓN DEL AGUA. El Comité 
Ejecutivo de ayer acordó, igual
mente, constituir una Comisión 
Regional del Agua para conocer el 
destino del dinero que han ido abo
nando las comunidades autóno
mas receptoras de agua del trasva
se Tajo-Segura y evaluar el estado 
de las inversiones previstas en el 
Plan Hidrológico Nacional.

Además de comprometerse con 
la defensa del olivar tradicional, el 
PP también anunció la presenta
ción en todos los ayuntamientos 
de la región de mociones de «re
chazo abierto» al Plan Ibarretxe.

Tiende su mano a 
Barreda en defensa 
del olivar «frente a 
posiciones del 
Gobierno central»

M. CANSECO / TOLEDO

El presidente regional del PP, 
José Manuel Molina, tendió 
ayer su mano al presidente de 
la Junta, José María Barreda, 
para defender juntos que los 
olivareros de Castilla-La Man
cha perciban una ayuda míni
ma de 300 euros lineales por 
hectárea, pero no con carácter 
temporal, sino definitivo, «por
que nos estamos jugando mu
chísimo en nuestra comunidad 
autónoma», dijo.

Molina, que había solicita
do una reunión con la Platafor
ma «Un futuro para el olivar 
tradicional», quiso dejar claro 
en presencia de su presidente, 
José Vicente Fernández de Se
villa, que la posición del PP so
bre el olivar es «de respaldo ab
soluto y claramente nítida en 
defensa de los intereses de Cas
tilla-La Mancha», aunque ad
virtió de que este apoyo no 
equivale a un «cheque en blan
co», ya que está condicionado 
a que la Junta defienda a los oli
vareros «frente a posiciones 
que desde el Gobierno de Es
paña no vemos nada claras».

Considerando «bastante 
mal^s» las negociaciones ha
bidas hasta el momento, insis
tió en que su partido no puede 
admitir «posiciones de deja
ción» en un tema donde la re
gión «se juega mucho».

Preguntado por si apoya el 
Plan Regional propuesto por el 
Ministerio de Agricultura para 
que la región reciba ese míni
mo de 300 euros por hectárea, 
respondió que su defensa del 
sector se adhiere al acuerdo 
aprobado por unanimidad del 
Pleno de las Cortes, que pedía 
300 euros como subvención fi
ja, y «que no se intenten bus
car otras fórmulas como quie
ren plantean que puedan su
poner detracción de fondos de 
otros sectores o que tengan ca
rácter temporal, o sea, que se 
acaben dentro de tres o cuatro 
años».

Molina aseguró que su par
tido movilizará a todos sus al
caldes y grupos municipales 
para exigir que los agricultores 
de la región tengan los mismos 
derechos que los de otras co
munidades.

PLATAFORMA. Los represen
tantes de la Plataforma valora
ron positivamente la reunión 
mantenida con los dirigentes 
del PP Su portavoz declaró que 
este colectivo «se agarra» a la 
promesa que hizo la ministra 
de Agricultura, Elena Espino
sa, a la consejera del ramo, 
Mercedes Gómez, de preparar 
un documento base para un 
Plan Regional que reconocería 
esos 300 euros por hectárea li
neal, «y queremos que los agri
cultores lo vean y lo palpen». 
«Estamos esperando, todo son 
declaraciones de buenas inten
ciones, pero queremos ver ya 
ese documento», subrayó.
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PANORAMA

ECONOMÍA

CCM y Saeca ofrecen una 
financiación alternativa a 
las hipotecas agrarias
M.C. / TOLEDO

Los profesionales del sector 
agrario de la región dispondrán 
a partir de ahora de una vía al
ternativa a la carácter hipote
cario para ejecutar sus inversio
nes, en virtud de un convenio 
de colaboración suscrito ayer 
en Toledo por Caja CastiUa-La 
Mancha (CCM) y la Sociedad 
Anónima Estatal de Caución 
Agraria (Saeca).

El convenio prevé la realiza
ción conjunta de operaciones 
en las que la Caja actuará como 
prestamista y Saeca como fia
dor solidario del prestatario. El 
acuerdo tiene cómo finalidad 
cualquier tipo de operación que 
tenga por objeto la creación, 
conservación o mejora de la ri
queza forestal, agrícola, gana
dera o pesquera, materializán
dose en industria agroalimen
taria, mejora o implantación de 

regadíos, compra de tierras y 
maquinaria, construcciones 
agrícolas y ganaderas, compra 
o mejora de vivienda rural, cir
culante y cualquier otra activi
dad relativa al sector agrario.

El convenio suscrito por el 
presidente de CCM, Juan Pedro 
Hernández Moltó, y el presi
dente de Saeca, Julián Arévalo, 
tendrá una vigencia de un año 
prorrogable. El importe máxi
mo para los que deseen acoger
se a las condiciones de este 
acuerdo será de 180.000 euros 
para personas físicas y 600.000 
para personas jurídicas, con un 
plazo de 15 años y una garantía 
personal con el aval de Saeca 
del cien por cien del importe de 
la operación.

Momentos antes, CCM fir
mó un protocolo de colabora
ción con la Asociación de Oli
vareros del Centro de España.

muiu^:

Fallecen tres profesores en accidente de tráfico. Tres profesores del co
legio público Vicente Asuero de El Casar (Guadalajara), con edades comprendidas entre los 35/48 años, fallecie
ron en un accidente de tráfico ocurrido en la N-320 entre las localidades de El Casar y Galápagos. En el accidente 
también resultaron heridas graves otras dos personas. / foto: pepe Zamora

Juan Pedro Hernández Moltó estrecha su mano con Julián Arévalo./ v.b.

Rajoy 'aconseja' a Zapatero 
que diga a Ibarretxe que 
cumpla la ley vigente
El líder ‘popular’ aseguró que el lehendakari «le está haciendo un 
daño muy grande al País Vasco, porque genera incertidumbre»

IV CENTENARIO

Educación repartirá 
229.000 ‘quijotes' 
entre los escolares

La Consejería de Educación 
y Ciencia repartirá próxima
mente 229.000 ejemplares 
de El Quijote entre los alum
nos y alumnas de Primaria, 
Secundaria, Bachillerato y 
Ciclos Formativos de los 
centros educativos de CLM, 
para fomentar así la lectura 
de esta obra con motivo de 
la conmemoración del FV 
Centenario de su publica
ción. Asilo anunció ayer el 
consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, quien 
precisó que El Quijote se en
tregará a los alumnos de 3°, 
4°, 5° y 6° de Primaria y a to
dos los escolares de Secun
daria, de Bachillerato y de 
Formación Profesional. La 
Consejería va a editar una 
edición adaptada de la obra 
de Cervantes para los alum
nos de Primaria y otra para 
los de ESO, y al resto se les 
entregará un ejemplar de la 
edición regional ‘Un Quijo
te, un euro'.

BIENESTAR SOCIAL

En marcha la Red Regio
nal de Atención a Tran
seúntes ■ CLM cuenta ya 
con una Red Regional de Aten
ción a Transeúntes integrada 
por un total de 28 centros, en 
los cuales se ofrece cobijo y 
asistencia a estas personas, 
además de atención especiali
zada dirigida a la integración 
social. La creación de esta Red 
se ha realizad coincidiendo con 
la adaptación de los albergues 
y centros con el fin de adaptar
los al nuevo perfil que presen
tan de los usuarios de estos re
cursos, cada vez más joven y 
con problemas de toxicoma
nías. Esta red nace gracias a la 
iniciativa de la Consejería de 
Bienestar Social y la colabora
ción de ONG como Cáritas y 
distintos ayuntamientos.

ADMINISTRACIONES PÚBLICAS 

El 112 recibió 200.000 
llamadas en 2004 ■ El 
teléfono único de información 
012, recibió el pasado año 2004 
un total de 222.960 llamadas, 
un 28,2% más que el ejercicio 
anterior. Por materias, fueron 
los diferentes procesos selecti
vos convocados por las conse
jerías de Administraciones Pú
blicas y Educación y Ciencia los 
que más consultas generaron, 
con 86.586 llamadas.

• El presidente nacional de 
los populares se reunió 
ayer con la dirección gene
ral del partido en el Para
dor de Sigüenza. La reu
nión continúa hoy.

P.R.U./C.C./ GUADALAJARA

El presidente nacional del PR Ma
riano Rajoy aseguró ayer que en el 
encuentro que mantendrán hoy el 
presidente del Gobierno Central 
con el lehendakari vasco, Juan Jo
sé Ibarretxe, Rodríguez Zapatero 
debería plantar al líder vasco que 
« no es leal con los acuerdos adop
tados en su día». Y es que, subra
yó, «el Estatuto de Guernica no era 
el de nadie, era el de todos, y to
dos hicieron un esfuerzo para 
acercar posiciones con unas reglas 
de juego, unas normas que convi
vencia que ahora Ibarretxe rompe 
unilateralmente». Rajoy realizó es
tas declaraciones en el encuentro 
mantenido con la directiva nacio
nal del partido en Sigüenza (Gua
dalajara).

Del mismo modo, insistió en 
que Zapatero debe instarle a que 
«cumpla la ley igual que cualquier 
ciudadano, ya que su Plan incum
ple la Constitución y el Estatuto de 
Guernica». Finalmente, Rajoy ase
guró que Ibarretxe «le está hacien
do un daño muy grande al País 
Vasco, porque genera incertidum
bre», lo que incide, a su juicio, en 
la creación de empleo, riqueza y 
bienestar.

España -dijo Rajoy- es una na-

^'r

El PP continúa hoy su encuentro en Guadalajara. / pepe, zamora

ción en la que, como dice la Cons
titución, la soberama radica en el 
pueblo español y son más de qui
nientos años juntos y el País Vasco 
es el pueblo más antiguo de Euro
pa, y «lo que se está haciendo aho
ra es una enorme deslealtad».

'ENCIERRO' EN SIGÜENZA. La 
plana mayor del Partido Popular 
se ‘enclaustró’ ayer en el gélido 
marco de la ciudad de Sigüenza, 
buscando la serenidad que este 
entorno proporciona. La situación 
lo requería, pues de este ‘cónclave’ 
saldrán, entre ayer y hoy, las líneas 
generales que habrá de seguir el 
Partido en el periodo parlamenta
rio que se inaugura tras el pafón 
navideño. A la cita acudieron por 
separado, a partir de las 14,00 ho
ras, el presidente del PP catalán, 
José Piqué; el portavoz del PP en el

Senado, Pío García Escudero; el al
calde de Madrid, Alberto Ruiz Ga
llardón; el presidente del PP en An
dalucía, Javier Arenas; el diputado 
Carlos Aragonés: el portavoz del 
PP en el Congreso, Eduardo Zapla
na y el secretario general del PP, 
Ángel Acebes , a los que se unió, 
ya casi al filo de las 15,30, el presi
dente nacional del PR Mariano Ra
joy. A su Uegada a Sigüenza Rajoy 
expUcó que dicha reunión, que se 
prolongará hasta la tarde de hoy, 
servirá para consensuar el calen
dario político del próximo semes
tre así como para concretar pos
turas antes temas como la Consti
tución Europea, el debate sobre el 
Plan Ibarretxe, las elecciones al 
parlamento vasco, y «el transcurso 
normal de nuestra actividad polí
tica y el ejercicio que tenemos que 
hacer desde la oposición».
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>PLAN IBARRETXE

Si'

El presidente del PP, Mariano Rajoy (c) entra en el Parador de Sigüenza, donde se reunió con dirigentes de su partido. / pepe ZAMORA (LA TRIBUNA)

Rajoy aboga porque se impida el 
referéndum «por todos los medios»
El líder del PP cree que si el lehendakari sigue adelante pese a la oposición del Congreso habrá 
que recurrir al artículo 155 de la Constitución, que permite suspender la autonomía vasca

• El diputado general de 
Álava, el ‘popular’ Ramón 
Rabanera, aboga por un 
entendimiento entre PP y 
PSOE en el País Vasco pa
ra «desmontar» desde allí 
el proyecto secesionista.

AGENCIAS / MADRID-VITORIA

El presidente del PP, Mariano Ra
joy, aseguró ayer que si él fuera el 
presidente del Gobierno utilizaría 
todas las posibilidades a su alcan
ce para impedir la consulta que 
pretende convocar el lehendaka
ri, Juan José Ibarretxe, y de hecho 
aseguró que es partidario de ins- 
tarle a no convocaría consulta me
diante el artículo 155 de la Cons
titución, que posibilita la suspen
sión de la autonomía a una 
Comunidad.

«Yo impediría la celebración de 
ese referéndum si fuera el presi
dente del Gobierno», dijo Rajoy, 
porque «es una burla a la Ley, a la 
voluntad de la mayoría expresada 
en las Cortes Generales, a la vo
luntad de los españoles y un asal
to a la Constitución y al Estatuto 
de Autonomía de Gernika». Ante 
este «desafío», explicó, hay sólo 
dos posibilidades, «dejar que 
quien desafía gane» o aplicar la 
Ley

A su juicio, hay que utilizar to
dos los medios de los que dispone 
el Estado de Derecho para'-frenar 
este proyecto que tachó de «ile

gal». En primer lugar, hay que re
chazarlo en la Mesa del Congreso 
de los Diputados, puesto que se 
trata de una reforma constitucio
nal aunque sea presentada como 
una modificación estatutaria. En 
caso de votarse, habría que plan
tear un no rotundo en el Parla
mento y antes de todo eso Rajoy 
apostó por presentar un recurso 
ante el Tribunal Constitucional.

«Hay que ir al Constitucional 
porque aquí hay un problema ju
rídico de primera magnitud», dijo. 
Y si después de que el Congreso 
rechace el Plan Ibarretxe, el lehen
dakari persiste en su intención de 
convocar una consulta, Rajoy 
apostó por requerir al lehendakari 
a no seguir adelante con el artí

3 Zapatero recibe hoy a Ibarretxe
El lehendakari, Juan José Ibarretxe, visita hoy La Moncloa por segunda 
vez desde que José Luis Rodríguez Zapatero es presidente del Gobierno. 
Y el jefe del Ejecutivo vasco se encontrará con un rotundo rechazo a su 
proyecto soberanista, a pesar de que Zapatero apueste por detenerlo en 
d debate parlamentario porque «esa es la grandeza dd sistema de liber
tades». En la entrevista, Zapatero se opondrá al Plan, según explicó d 
ministro de Administraciones Públicas, Jordi Sevilla, porque «tiene la ra
zón democrática».

Rodríguez Zapatero aseguró que el rechazo al Han Ibarretxe «es una 
tarea política, una tarea democrática, dd convencimiento y de debate».

«Esa es la grandeza de un sistema de libertades y así es como hay 
que ganar a lo que representa un anuncio que desde mi punto de vista es 
profúndamente equivocado», explicó d jefe dd Ejecutivo en vísperas de 
la reunión que mantendrá en La Mondoa con d lehendakari.

Jordi Sevilla, ministro de Administradones Públicas, aseguró que d 
mensaje que transmitirá Zapatero a Ibarretxe, será un rechazo «contun
dente» al Plan, «lo que ya ha dicho por activa y por pasiva».

culo 155 de la Constitución, el que 
habla de la suspensión de la au
tonomía, e incluso acudir a los tri
bunales para frenar un acto de 
«rebelión». «Yo no lo permitiría de 
ninguna manera y supongo que el 
Gobierno tampoco», explicó. En 
este sentido, el líder popular ase
guró que está dispuesto a tender 
la mano al Ejecutivo para llegar a 
ün acuerdo definitivo en estos 
asuntos y sin condiciones.

«DESMONTAR EL PLAN». Por 
su parte, el diputado general de 
Alava, Ramón Rabanera, del PP, 
abogó por lograr un entendimien
to entre populares y socialistas pa
ra «frenar» el Plan Ibarretxe desde 
este territorio, porque considera 

que «quedaría mejor desmontado 
desde el propio País Vasco que 
desde otros sitios».

Rabanera cree que tras la apro
bación del proyecto de nuevo Es
tatuto en el Parlamento Vasco, con 
los votos del tripartito y de la anti
gua Batasuna, ha llegado el mo
mento de «recomponer el bloque 
constitucionalista» en Alava.

Rabanera se refirió a la situa
ción de minoría en la que gobier
na el PP en la Diputación de Álava 
y en el Ayuntamiento de Vitoria, y 
reiteró al PSE-EE su oferta para 
participar en el gobierno foral y 
para lograr entendimientos en 
asuntos como la estrategia frente 
al Plan Ibarretxe.

«Siempre he dicho que Álava 
era el gran obstáculo para el Plan 
Ibarretxe porque quedaría mejor 
desmontado desde el propio País 
Vasco que no desde otros sitios», 
pero «si sólo estamos convencidos 
unos, creo que desaprovecharía
mos una oportunidad», lamentó.

A su juicio, «Álava podría ejer
cer algo de persuasión hacia el 
mundo nacionalista», pero consi
deró que después de hacer varios 
ofrecimientos al PSE-EE para lo
grar entendimientos en este terri
torio, «la decisión está en sus ma
nos». «Creo que es un momento 
muy importante desde el punto 
de la firmeza de las instituciones 
alavesas y de la estabilidad de las 
mismas, y hago ese requerimiento 
al PSE-EE; yo ya más no puedo ha
cer», señaló.

Mann no recogerá 
la propuesta de 
manos de Atutxa, 
quien deberá 
registraría

AGENCIAS / MADRID

EI presidente del Congreso, 
Manuel Marín, no recogerá el 
viernes el Plan Ibarretxe de ma
nos de Juan María Atutxa, a 
quien no obstante sí recibirá 
en su despacho después de que 
el presidente del Parlamento 
Vasco haya presentado el do
cumento en el Registro de la 
Cámara Baja. Así pues deberá 
ser el propio Atutxa quien re
gistre la petición en el Congre
so, siguiendo el cauce habitual.

Por este motivo, el presi
dente del Parlamento Vasco se
rá recibido a su llegada al Con
greso, a las diez de la mañana, 
por el secretario general de la 
Cámara, Manuel Alba, quien lo 
acompañará al Registro Gene
ral para que pueda presentar 
allí el documento.

Posteriormente, Marín re
cibirá a Atutxa en su despacho 
oficial, atendiendo a lo que las 
fuentes definieron como «cor
tesía institucional». En este 
sentido, recordaron que dis
pensará al presidente del Par
lamento de Vitoria el mismo 
trato que han recibido otros 
cargos institucionales cuando 
han acudido a la Cámara Baja.

Marín reunirá a la Mesa del 
Congreso el día 19 para debatir 
la admisión a trámite del pro
yecto. El PP ya ha anunciado 
que se opondrá a su tramita
ción. En principio, el resto de 
los grupos presentes en este 
órgano de la Cámara (PSOE, 
CiU e lU-ICV) harán valer su 
mayoría y permitirán el deba
te parlamentario del texto, en 
base a la doctrina del Consti
tucional, que considera que la 
Mesa debe limitarse a exami
nar cuestiones procedimenta
les y formales y nunca analizar 
el fondo de los proyectos.

JUNTA DE PORTAVOCES. Iz
quierda Verde se plantea soli
citar que el proyecto no sea so
metido a un debate previo de 
totalidad, sino que pase direc
tamente a una comisión pari
taria de Congreso y Parlamen
to vasco para facilitar el diálo
go y la negociación, petición 
que no parece probable que 
prospere. La fecha de ese de
bate se fijará en la Junta de Por
tavoces.

Lo habitual es que en la pri
mera sesión plenaria de cada 
mes se discuten las propues
tas que llegan desde los parla
mentos autonómicos. En el 
primer pleno de febrero ya es
tá previsto el debate de una 
proposición de ley de la Cáma
ra catalana, ymodificar este or
den requiere de la unanimidad 
de todos los grupos, por lo que 
se calcula que el Plan Ibarretxe 
llegará al Pleno de la Cámara 
en marzo, previsiblemente el 
día 8.

:2022
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► EL LEHENDAKARI EXPLICA SU PLAN SOBERANISTA A LOS PARTIDOS VASCOS

Ibarretxe se compromete con UA 
a no imponer el Plan a los alaveses

Los ayuntamientos 
del PP piden 
a la FEMP que 
se pronuncie 
contra el proyecto

El portavoz de la antigua Batasuna, Arnaldo Otegi, ofreció al lehendakari, con el que estuvo 
reunido más de dos horas, «mano tendida» para la apertura de un «diálogo multilateral»

• Ibarretxe aseguró a la re
presentante de Unidad 
Alavesa, Enriqueta Benito, 
que el proyecto secesio
nista no se aplicará en los 
territorios que no lo 
aprueben en referéndum.

AGENCIAS /VITORIA

La secretaria general de Unidad 
Alavesa, Enriqueta Benito, afirmó 
ayer haber encontrado «un punto 
de encuentro» con el lehendakari, 
Juan José Ibarretxe, al obtener su 
compromiso de no imponer su 
proyecto de nuevo Estatuto vasco 
si hay un territorio qüe no lo com
parte en una futura consulta-

La parlamentaria foralista 
abrió ayer por la mañana la ronda 
de contactos impulsada por el 
lehendakari para escuchar las opi
niones de los grupos parlamenta
rios sobre el plan de reforma del 
Estatuto que aprobó la Cámara 
Vasca el pasado día 30 con los vo
tos del tripartito y de Sozialista 
Abertzaleak (antigua Batasuna).

Benito describió la reunión co
mo «interesante» y «agradable» 
pero advirtió de que el Plan Iba
rretxe «rompe con el espíritu del 
pacto de Ajuria Enea que nosotros 
tenemos muy presente», y que, re
cordó, cumplía ayer su aniversa
rio.

La dirigente foralista explicó 
que acudió a la Lehendakaritza 
«para defender la dignidad de los 
alaveses y el futuro de los españo
les que son ciudadanos en Alava».

«Nosotros lo que queremos es 
que Álava recupere su capacidad 
de ser para decidir entre la Euska
di nación y una comunidad foral 
dentro del Estado español de las 
autonomías, por tanto, queremos 
que se respete la voluntad de los 
ciudadanos alaveses con indepen
dencia de lo que digan los demás 
vascos», subrayó.

En este sentido, Benito trasla
dó al lehendakari «que no cuente 
con Álava para llevar a cabo su 
apuesta independentista» y el

El PSE pide que se busque el consenso en 
el País Vasco antes de negociar en Madrid
EUROPA PRESS / VITORIA

El secretario general del PSE-EE, 
Patxi López, pidió ayer al lehen
dakari, Juan José Ibarretxe, que 
sustituya la negociación en Ma
drid por una negociación en el Pa
ís Vasco, que «busque el consen
so» y, en este sentido, anunció que 
si Ibarretxe no quiere abrir ese pro
ceso de negociación, lo harán los 
socialistas después de las Eleccio
nes Autonómicas».

El portavoz del PSE-EE, Patxi López (i), y el lehendakari Ibarretxe durante la reunión que mantuvieron ayer en Vitoria. / efe

«i

lehendakari le aseguró que «si hay 
un territorio que no comparte es
te proyecto, sea Álava, Vizcaya o 
Guipúzcoa, no lo impondrá».

«Ha dicho que respetará la vo
luntad de los ciudadanos alaveses 
si hay una futura consulta», indicó 
Benito, quien discrepó con el

3 San Gil justifica la ausencia del PP
La presidenta del PP vasco, María San Gil, insistió en los motivos por los 
que su partido no ha acudido a la ronda de contactos con el lehendakari, 
Juan José Ibarretxe. «Es un producto del nacionalismo, de la mente de 
Ibarretxe, marginando a una gran parte de la sociedad vasca que son vas* 
eos pero no nacionalistas, que tiene una hoja de ruta perfectamente mar
cada con los pasos a seguir, independientemente de lo que se le diga, lo 
que se le sugiera, o la Ley mande», explicó.

Pero también advirtió de que «muchos ciudadanos no se están pre
guntando por qué el PP no asiste a la ronda de conversaciones, sino por 
qué ha asistido el PSE». San Cil se preguntó que esperan los socialistas 
conseguir del encuentro «una vez que hemos visto que el Pian se aprobó 
con los votos de Batasuna». Esta ronda de contactos, explicó, «no tiene 
ningún contenido formal, no es más que una mera foto estética, carente 
de contenido y de diálogo, es reflejo de la inflexibilidad de Ibarretxe».

A su juicio, «es básico que to
dos los partidos políticos en 
Euskadi se sienten a reforzar con
sensos y pactos y a sumar volun
tades para proponer una reforma 
consensuada del Estatuto, que 
busque el aval del Congreso de los 
Diputados y, posteriormente, el 
refrendo de la sociedad vasca».

Tras reunirse en Vitoria con el 
lehendakari, López consideró que 
«todas las formaciones políticas 

lehendakari sobre la celebración 
de una única consulta y se mostró 
partidaria de convocar tres dife
renciadas, una por cada territorio.

OTEGI OFRECE DIÁLOGO. Por su 
parte, el portavoz de Sozialista 
Abertzaleak, Arnaldo Otegi, ofre- 

debieran buscar la ampliación del 
consenso que tiene el Estatuto de 
Gernika y, luego, aprobar esa tra
mitación en el Parlamento vasco y 
en el Congreso, y refrendario en la 
sociedad vasca». Para el socialista, 
ésta es la vía «lógica y legal» y sub
rayó que supone una «diferencia 
sustancial a la consulta que pre
tende el lehendakari para que de
cidan los vascos, dfespués de que 
los políticos no hayan hecho los 

ció al lehendakari «la mano tendi
da» de la izquierda abertzale «para 
la apertura de un diálogo multila
teral, que fije definitivamente los 
consensos básicos que permitan 
alcanzar la paz».

El portavoz de la antigua Bata
suna, Amaldo Otegi se entrevistó 
con el lehendakari durante dos 
horas, el encuentro más largo de 
la jomada, y ras entrevistarse tam
bién con el lehendakari durante 
más de dos horas, el portavoz del 
grupo parlamentario de Sozialista 
Abertzaleak, Amaldo Otegi, consi
deró que «no es momento de ne
gociar un Estatuto para tres terri
torios, sino de habilitar un diálogo 
multilateral en el conjunto del pa
ís, que permita abordar un proce
so de conversaciones», que, a su 
juicio, deberían culminar en un 
«acuerdo y consenso sobre las re
glas del juego, que son necesarias 
para la vida política, social, cultu
ral e institucional de este país».

deberes y no hayan buscado con
sensos».

López denunció que Ibarretxe, 
quiere «sustituir el triple pacto que 
suponía el Estatuto entre vascos, 
entre territorios del País Vasco y 
entre los vascos y el resto de espa
ñoles, por un Plan de partido, por 
la desvertebración de los territo
rios y por perjudicar notablemen
te las relaciones entre Euskadi y el 
resto de España».

OTR-PRESS / MADRID

Un desafío a la Constitución y 
un reto a la unidad de España 
y a la convivencia democráti
ca. Así califican los alcaldes del 
PP el Plan Ibarretxe y por ello, 
según anunció ayer la alcalde
sa valenciana Rita Barberá, pre
sentarán una resolución en la 
próxima reunión de la Comi
sión Ejecutiva de la Federación 
Española de Municipios y Pro
vincias (FEMP), para expresar 
el rechazo del «municipalis- 
mo».

La alcaldesa y vicepresiden
ta primera de la FEMP, explicó 
que en la resolución se pone de 
manifiesto el «rechazo total» de 
los representantes de los Go
biernos locales y provinciales 
al Plan Ibarretxe, al tiempo que 
se solicita a la Federación que 
inste al Gobierno a rechazar 
«cualquier negociación» con el 
Ejecutivo vasco y a «utilizar to
dos los instrumentos de la ley» 
en contra de la propuesta apro
bada por el Parlamento vasco.

«No queremos ni podemos 
permanecer al margen, máxi
me cuando, después de todo lo 
que supone el Plan Ibarretxe, 
quien lidera ese plan dijo que 
soñaba con la presencia de Ba
tasuna en los ayuntamientos», 
afirmó Barberá, que dijo espe
rar que la resolución sea apro
bada por unanimidad, por lo 
que tampoco descartó que se 
incluya una petición expresa al 
Ejecutivo de Zapatero para que 
interponga un recurso ante el 
Tribunal Constitucional contra 
el Plan Ibarretxe.

► CONGRESO

IU no votará a 
favor, pero aún 
no ha decidido 
si se abstendrá

EFE / MADRID

Izquierda Unida acordó ayer 
que no apoyará el plan Iba
rretxe cuando llegue al Congre
so, aunque aplazó la decisión 
sobre si votará en contra o se 
abstendrá respecto a una pro
puesta que su federación vasca 
sí ha ratificado.

El coordinador general de 
IU, Gaspar Llamazares, hizo es
te anuncio tras la reunión en 
Madrid de once de los diecisie
te coordinadores regionales, 
entre ellos el de Ezker Batúa, 
Javier Madrazo, miembro del 
Gobierno vasco que ha redac
tado la propuesta soberanista.

«Hemos conseguido acep
tar ías posiciones diversas», di
jo Llamazares para justificar el 
contraste entre el voto favora
ble de EB en la Cámara vasca y 
la posición que mantendrá IU- 
ICV cuando el texto llegue al 
Congreso y se vote en pleno, 
previsiblemente el 8 de marzo.
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LOS PRIMERO RIMEROS 
min/^nA

Los artistas andaluces se pronuncian por el ‘sí’ a la Constitución Europea. Laba¡iaora 
María Pagés, a la que la imagen recoge durante su interpretación del tema de John Lennon, Imagine, fue una de las intervinientes en el acto en el que ar
tistas e intelectuales andaluces leyeron, por boca de la también bailaora Cristina Hoyos, un manifiesto para pedir ayer en Sevilla el sí a la Constitución 
Europea en el referéndum que el Gobierno convocará para el próximo día 20 de febrero, /foto: efe

»1

Madrid albergará en marzo una 
cumbre europea contra el terrorismo
La presidencia de turno luxemburguesa celebra la iniciativa y asegura que en el encuentro, 
que coincidirá con el aniversario del ii-M, se incidirá en la financiación de los terroristas

• La presidenta del Tribu
nal Superior de Justicia de 
Cataluña, María Eugenia 
Alegret, defendió ayer el 
cumplimiento íntegro de 
las penas para delitos de 
terrorismo.

EFE / ESTRASBURCO-BARCELONA

El presidente de tumo de la Unión 
Europea y primer ministro de Lu
xemburgo, Jean-Claude Juncker, 
alabó ayer la iniciativa del Gobier
no español de celebrar en Madrid 
una cumbre contra el terrorismo 
en el mes de marzo, y aseguró que 
durante el encuentro pondrá su 
acento en la lucha contra la finan
ciación terrorista.

El PP cree que la misión militar en Asia 
infringe la ley y pide a Bono que informe
AGENCIAS / MADRID

El PP solicitó ayer que el ministro 
de Defensa, José Bono, comparez
ca en el Senado para explicar el 
despliegue de tropas españolas en 
el sudeste asiático, una decisión 
que respalda pero que supone, a 
su juicio, incumplir la Directiva de 
Defensa Nacional.

El portavoz del PP en la Comi
sión de Defensa de la Cámara Al

Durante un debate celebrado 
en el Parlamento Europeo centra
do en las prioridades de la presi
dencia para este semestre, Juncker 
consideró que «la lucha contra el 
terrorismo es una prioridad per
manente» para la Unión. La presi
dencia insistirá durante la cumbre 
de Madrid en «la lucha contra la 
financiación del terrorismo», se
gún aseguró el primer ministro.

La cumbre, a la que asistirán 
los jefes de Estado 0 de Gobierno 
de la UE, además de otros manda
tarios, coincidirá con el primer 
aniversario de los atentados terro
ristas del 11 de marzo.

Para asegurar el cumplimiento 
del espacio de libertad, seguridad 
y justicia, Juncker subrayó que hay 
qu&aprender a «pensar en pers

ta, Ignacio Cosidó, ha recordado 
que la Directiva, firmada el 31 de 
diciembre por el presidente del 
Gobierno, exigía que la actuación 
de las Fuerzas Armadas en el ex
terior tuviera como condición ine
ludible que se acordase con la par
ticipación activa del Parlamento.

Según Cosidó, «no hay justifi
cación para que el Gobierno no 
haya informado aún al Parlamen

pectiva europea» en vez de «en 
perspectiva nacional», promo
viendo «una cultura de la seguri
dad europea».

Este compromiso debe afectar 
a la lucha contra la criminalidad 
organizada y contra el terrorismo. 
También es necesario, dijo, fo
mentar la cooperación entre los 
servicios policiales y judiciales de 
los miembros, con el intercambio 
de información «rápida y fluida».

Juncker está dispuesto asimis
mo este semestre a «consolidar el 
espacio judicial europeo», funda
do principalmente en el reconoci
miento mutuo de las legislaciones.

CUMPLIMIENTO DE PENAS. Por 
otro lado, la presidenta del Tribu
nal Superior de Justicia de Catalu

to, por lo que «el Gobierno incum
ple sus compromisos».

No obstante, el popular expre
só también su pleno acuerdo con 
el envío de estas tropas, como la 
«máxima y más eficaz expresión 
de la solidaridad de toda la socie
dad española con las víctimas de 
este desastre».

Por su parte el propio Bono 
también solicitó ayer comparecer 

ña (TSJC), María Eugenia Alegret, 
defendió ayer que «en delitos tan 
graves como el terrorismo se de
bería obligar al cumplimiento ín
tegro de las penas, sin ningún tipo 
de beneficio penitenciario, pero 
sin que haya penas perpetuas».

En referencia al caso del etarra 
Iñaki de Juana Chaos, Alegret des
tacó que se ha cumplido estricta
mente laJey porque «el Código Pe
nal de 1973, que es el que corres
pondía aplicar en este caso, 
preveía una serie de redenciones 
de pena»

En declaraciones a TV3, Alegret 
precisó que ésta es su opinión per
sonal y que lo que debe hacer la 
sociedad «es pensar si quiere esto 
y, entonces, mediante el Parla
mento, cambiar las leyes».

REFORMA ESTATUTARIA 

El Gobierno no ve 
obstáculo en que Ca
taluña se divida en 
siete provincias
■ El ministro de Adminis
traciones Públicas, Jordi Se
villa, no ve ningún obstácu
lo en que Cataluña aprove
che la reforma de su 
Estatuto para plantear la di
visión en siete provincias 0 
veguerías. El nuevo Estatut 
acabará sometiéndose tam
bién a un referéndum, aun
que, según explicó Joaquim 
Nadal, el portavoz del Go
bierno catalán , éste tiene 
un carácter normativo y es 
por tanto distinto de la con
sulta que plantea el Plan 
Ibarretxe.

RELACIONES INTERNACIONALES 

Los Reyes
visitaran Marruecos 
del 17 al 19 de enero
■ Los reyes de España, don 
Juan Carlos y doña Sofía, 
efectuarán una visita de Es
tado a Marruecos, del 17 al 
19 de enero próximos, que 
sellará la normalización de 
las relaciones diplomáticas 
entre los dos países tras va
rios años de desencuentros. 
Esta será la primera visita de 
Estado de los reyes de Espa
ña ai país magrebí desde 
que Mohamed VI subió al 
trono de Marruecos hace 
más de cinco años, en julio 
de 1999. Por su parte, la pre
sidenta de la Comisión Con
greso-Parlamento para la 
UE, Ana Palacio, confirmó 
que no se sumará al viaje a 
pesar de la invitación escri
ta que le remitió el ministro 
de Asuntos Exteriores, Mi
guel Angel Moratinos.

DISOLUCIÓN DEL GRUPO DE SA 

La Fiscalía vasca 110 
recurrirá el archivo 
del 'caso Atutxa'
■ María Angeles Montes, fis
cal jefe del Tribunal Supe
rior de Justicia del País Vas
co (TSJPV), comunicó ayer 
a la juez instructora del caso 
Atutxa, Nekane Bolado, que 
no recurrirá su auto de ar
chivo de la causa, aunque sí 
criticó que su resolución ju
dicial «parece cuestionar» la 
decisión del Supremo de di
solver Sozialista Abertza- 
leak. Montes afirma que no 
se formalizará impugnación 
alguna en este sentido, al 
considerar que el auto de ar
chivo está, en el resto de sus 
consideraciones «extensa y 
suficientemente motivado».

de forma urgente en la comisión 
de Defensa del Congreso para in
formar a la Cámara de la misión.

En un escrito dirigido al presi
dente de la Cámara, Manuel Ma
rín, Bono solicita la celebración de 
esta comisión en sesión extraordi
naria, ya que al ser enero un mes 
parlamentariamente inhábil, sólo 
pueden convocarse sesiones ex
traordinarias.

TERRORISMO DE ETA 

Condenan a 30 años a 
un etarra entregado 
por Venezuela
■ LaAudiencia Nacional ha 
condenado a 30 años de 
cárcel al etarra José Ramón 
Foruria Zubialdea, entrega
do por Venezuela a España 
en 2003, por haber dibuja
do un croquis de un bar de 
Markina {Vizcaya) frecuen
tado por Guardias civües. El 
20 de septiembre de 1980 
los miembros del comando 
Eibar de ETA asesinaron a 
cuatro agentes que estaban 
comiendo en el estableci
miento.
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PANORAMA

PALMA DE MALLORCA

Un alemán aparece 
desangrado en su yate 
y su ex pareja malherida
EFE/ PALMA DE MALLORCA

El ciudadano alemán Gerth 
Müller, cuyo cadáver fue en
contrado ayer en medio de un 
gran charlo de sangre en un ya
te atracado en el puerto de An
dratx, en Mallorca, se separó 
hace un año de su mujer, que 
fue hallada junto a él en el ca
marote del barco en estado 
muy grave.

La Guardia Civil parece ha
ber descartado la intervención 
de una tercera persona, aun
que no ha podido aclarar si la 
pareja se agredió mutuamente, 
si fue un suicidio doble o si la 
mujer mató al hombre y luego 
intentó quitarse la vida.

NARCOTRÁFICO

Incautan 17.000 pastillas de éxtasis.
La Policía ha detenido a cuatro jóvenes con 17.000 pastillas de éx
tasis que pensaban vender en locales madrileños durante las fiestas 
navideñas. Los comprimidos tienen el logotipo 8 y medio, que es el 
más demandado, y cada pastilla cuesta de seis a ocho euros. / efe

TARRAGONA

La doctora que 
apareció muerta 
en la playa pudo 
haberse suicidado

La Policía cree que la joven 
de 29 años, Margarita Torre
demer, hallada muerta el 
martes en la Platja Llarga de 
Tarragona, se suicidó. Aun
que en un principio se 
apuntó que la joven murió a 
consecuencia de heridas de 
arma blanca en la ingle y un 
fuerte golpe en la cabeza, 
fuentes policiales informa
ron ayer de que las cuchilla
das «eran anteriores» y «no 
tuvieron nada que ver con 
las causas de la muerte», 
que se produjo por ahogo, 
según ha revelado la autop
sia. Además, la joven se es
taba medicando por una de
presión y dejó una carta a 
informando de que quería 
quitarse la vida.

MURCIA

Un hombre de 75 años 
perece al incendiarse 
fortuitamente su cocina 
■ El cuerpo sin vida de un hom

Los investigadores están 
pendientes de la evolución de 
la mujer, que se encuentra muy 
grave, para tomarle declaración 
y aclarar el suceso.

Aunque el forense aún no 
determinado las causas de la 
muerte de Gerth Müller, de 53 
años, y no 80, como se apuntó 
en un principio, las primeras 
hipótesis apuntan a que falle
ció desangrado en el camarote 
del barco, donde vivía.

Los hechos podrían haber 
ocurrido durante la noche, ya 
que, según testigos, la mujer 
había acudido hasta el yate, lla
mado Kandahar, a buscar al
gunas pertenencias suyas.

bre de 75 años, M.MA, fue en
contrado ayer en su vivienda, 
en la que horas antes se había 
producido un incendio fortuito 
en la cocina. La Unidad Médi
ca de Emergencia del 112, que 
se desplazó al lugar sólo pudo 
confirmar el fallecimiento del 
hombre, mientras que los 
Bomberos de Murcia compro
baron que, al no haber ni hu
mo ni calor, el incendio, que 
calcinó parte el mobiliario de 
la vivienda, se había apagado 
espontáneamente durante la 
noche. Las investigaciones han 
determinado que el incendio 
se originó fortuitamente en la 
cocina de la vivienda.

GRANADA

Encuentran el cadáver 
de una mujer dentro de 
un coche ■ Un vecino de la 
localidad alpujarrefta de gra
nadina de Cádiar encontró ayer 
el cadáver de una mujer en el 
interior de un coche, que se en
contraba aparcado al lado de la 
iglesia del pueblo, según infor
mó la Guardia Civil. El cadáver 
de la mujer, que podría llevar 
muerta varios días en el inte
rior del vehículo, ha sido tras
ladado al Instituto de Medicina 
Legal en Granada para realizar
le la autopsia aunque según la 
Guardia Civil, «aparentemen
te» se trata de un suicidio.

Hallan muertos en Huesca 
a una anciana degollada 
y a su esposo ahorcado
Las primeras investigaciones apuntan a que el marido, de 86 años, 
pudo asesinar a la mujer, enferma de Alzheimer, y suicidarse luego

• Los vecinos de Tamarite 
de Litera aseguran que 
eran un matrimonio «nor
mal» y «muy conocido» y 
del que no se conocía nin
gún tipo de conflictividad, 
«ni social ni personal».

AGENCIAS / HUESCA

Los cadáveres de un matrimonio 
octogenario fueron encontrados 
ayer por la mañana en el domici
lio que ambos compartían en la 
localidad oscense de Tamarite de 
Litera.

Los cuerpos fueron descubier
tos alrededor de las 07,45 por un 
hijo del matrimonio quien alertó a 
la Guardia Civil. Los miembros de 
la Benemérita encontraron al 
hombre ahorcado en el garaje de 
la vivienda, mientras que la mujer 
se encontraba sobre la cama del 
dormitorio de la pareja con un cor
te en el cuello, por lo que las pri
meras hipótesis apuntaban a que 
podría tratarse de un episodio de 
violencia doméstica. Así, a medi
da que avanza la investigación co
bra fuerza la posibilidad de que el 
marido matara a su esposa, que 
estaba enferma de Alzheimer.

La mujer responde a las inicia
les M.G.M., de 84 años, y el hom
bre ha sido identificado como Joa
quín Cui Urgeles, de 86. En princi
pio ninguno tenía antecedentes 
por maltratos o tratamiento psi
quiátrico.

El delegado del Gobierno en 
Aragón, Javier Fernández, explicó 
que, según algunas fuentes, la mu
jer estaba en un estado muy avan
zado de esta «terrorífica enferme
dad tanto para los afectados como 
para sus cuidadores», y que en al
gunos casos, de personas de edad 
avanzada, afirmó, puede llevar a 
«situaciones de desesperación».

Aunque recalcó que «no se 
puede saber a ciencia cierta qué 
es lo que ha ocurrido», el delegado

Rescatan a diez tripulantes del 
pesquero perdido en Escocia
EFE / EDIMBURGO (R.UNIDO)

Diez de los diecinueve tripulantes 
del pesquero español con el que 
se perdió contacto el pasado mar
tes en aguas escocesas ya han sido 
rescatados, según confirmó ayer 
un portavoz del Servicio de Guar
dacostas de Escocia.

«El helicóptero de rescate se ha 
llevado a diez de los pescadores y 
ha dejado a nueve a bordo» del 
pesquero Cibeles, cuya tripulación 
está integrada por cinco españo

Un agente de la Guardia Civil custodia el domicilio de los fallecidos. / EFE

manifestó que todo parece indicar 
«la posibilidad clara» de que el ma
rido haya acabado con la vida de 
la mujer y luego se suicidara.

MATRIMONIO «NORMAL». Fer
nández añadió que se trataba de 
un matrimonio «normal» y «muy 
conocido» por los vecinos, y del 
que no se tenía noticia de que hu
biesen tenido algún tipo de con
flictividad «ni social ni personal».

les y catorce portugueses, declaró 
el citado portavoz.

Los diez tripulantes han sido 
trasladados a la localidad de Stor- 
noway, en la isla de Lewis, en las 
Hébridas, al oeste del país, toda 
vez que un remolcador se encuen
tra fondeado frente al barco.

El pesquero español fue locali
zado ayer, tras perderse contacto 
el martes durante unas horas en 
aguas de las islas Hébridas, en me
dio del temporal de viento y lluvia

El alcalde de la población os
cense, Francisco Mateo, explicó 
que la noticia ha causado un gran 
impacto y consternación entre los 
vecinos de la localidad, próxima a 
la provincia de Lérida y afirmó que 
el matrimonio «llevaba 60 años de 
convivencia normal».

El primer edil subrayó que «no 
había ninguna denuncia» entre 
ellos y recalcó que aún se desco
noce la causa de las muertes.

que ha azotado las últimas 24 ho
ras el norte del Reino Unido y que 
se ha cobrado tres muertos.

Los guardacostas perdieron el 
martes contacto con el Cibeles, pe
ro un avión de reconocimiento de 
la Fuerza Aérea británica, pudo 
hallar ayer la embarcación.

Según señaló el Servicio de 
Guardacostas escocés, el pesque
ro está a la deriva por un fallo en 
el motor, de manera que tendrá 
que ser remolcado a tierra.
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Cinco nuevas películas ^ 
infantiles en DVD I
con las mejores aventuras de animación 

basadas en los personajes clásicos de la 

literatura de aventura: Los Gnomos,

Willy Fog, D'Artacán
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1 30/12/2004 L Los fantásticos viajes de los Gnomos

2 06/01/2005 D'artacan, en uno para todos y todos para uno
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13/01/2005 ‘ Willy Fog, en 20.000 leguas de viaje submarino

20/01/2005 La gran aventura de los Gnomos

27/01/2005 Willy Fog , en el viaje al centro de la Tierra
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Sacyr mantiene su proyecto de ser 
accionista de referencia en el BBVA
El consejo de administración de la constructora autoriza por unanimidad al presidente 
del grupo, Luis del Rivero, a seguir con sus planes de adquisición del 3,1% de la entidad

ÍS _Críticas ̂ a_SQlh£Si• El grupo de servicios 
anuncia a ia CNMV el 
anuncio de su máximo ór
gano de gobierno. La au
torización se concede sine 
die, y opta por no marcar
se nuevos plazos.

EFE/ MADRID

El consejo de administración de 
Sacyr Vallehermoso decidió ayer, 
por unanimidad, continuar con su 
proyecto de hacerse con, al me
nos, el 3,1% del capital del BBVA y, 
así, convertirse en su máximo ac
cionista y entrar en su máximo ór
gano de gestión. En un comuni
cado remitido a la Comisión Na
cional del Mercado de Valores 
(CNMV), el grupo constructor, in
mobiliario y de servicios explica 
que todos los miembros de su con
sejo han acordado autorizar a su 
presidente, Luis del Rivero, para 
que desarrolle el proyecto.

Esta autorización se concede 
sine die, después de que ya se pro
rrogara en dos ocasiones el plazo 
que hasta ahora se había dado ai 
presidente de Sacyr para cerrar la 
operación sobre la segunda enti
dad bancaria española. Un porta
voz del grupo constructor explicó 
que la eliminación del límite tem
poral que hasta ahora se había fí- 
jad^para cerrar la operación de
muestra que «estamos aquí para 
quedamos».

De hecho, el citado portavoz 
asegura que Sacyr quiere cerrar 
con «tranquilidad y paz» la opera
ción, ya que está «meditada y so
pesada», al tiempo que «contamos 
con unanimidad en el consejo de 
administración» y con «intención 
de negociar». Fuentes de la enti
dad financiera aseguraron que la 
situación no ha cambiado desde 
el pasado 24 de noviembre y que, 
por tanto, no tienen nada nuevo 
que añadir a lo comunicado hasta 
ahora por el BBVA, que desacon
sejó la operación al consideraría

La constructora mantiene inalterables sus planes de expansión./ efe
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perjudicial para los accionistas y 
clientes del banco.

Respecto a la estrategia que 
Sacyr seguirá para hacerse con los 
apoyos suficientes en el acciona
riado del BBVA, el citado portavoz 
aseguró que se seguirá la que de
cida el presidente del grupo cons
tructor, que cuenta con «vía libre» 
para desarrollaría operación.

En el escueto comunicado re
mitido a la CNMV, Sacyr no aclara 
ninguno de los rumores que en las 
últimas semanas han circulado 
por los mercados y que daban por

sentado que la constructora trata
ría de garantizarse un 5% del ca
pital del BBVA. De conseguir apo
yos suficientes para garantizarse 
ese 5%, el Banco de España podría 
verse obligado a opinar sobre la 
operación y, por lo tanto, respal
daría o deslegitimarla.

Hasta ahora, el Banco de Espa
ña se ha negado a hacerio al ale
gar que el capital del BBVA con el 
que Sacyr pretendía hacerse no era 
significativo, a pesar de que el má
ximo accionista actual. Telefónica, 
únicamente tiene un 1 por ciento.

Montilla dice que el Ejecutivo no nombrará 
al nuevo presidente del Consejo de Cámaras
EFE/ MADRID

EI ministro de Industria, Turismo 
y Comercio, José MontiUa, afirmó 
ayer que al presidente de las Cá
maras de Comercio no lo nombra 
el Gobierno, sino las Cámaras, en 
referencia a la sustitución de José 
Manuel Fernández NomieUa co
mo presidente de esta institución.

NomieUa formalizará su aban- 
^no el 25 de enero ante el Cotni- 
BÉ^ecutivo de las Cámaras, y des-

pués, la Secretaría de Estado de 
Turismo y Comercio dispondrá de 
15 días para convocar un pleno ex
traordinario en el que se deberá 
elegir ai nuevo presidente.

Montilla aseguró que su depar
tamento regulará el proceso de 
elección. Si la persona elegida es 
miembro del Pleno se votará su 
candidatura, pero si no lo ñiera, el 
elegido debe ser designado vocal 
del Pleno y votar su designación.

La candidatura ha de estar avala
da como mínimo por el 10% de los 
miembros del Pleno para poder 
ser votada. EI presidente del Con
sejo asumirá el cargo hasta 2006, 
cuando se celebrarán elecciones 
enlas 85 Cámaras en el que se pro
cederá a la votación del dirigente 
para próximos cuatro años.

Posteriormente, Montilla de
batió con seis representantes ca
merales el proceso de intemacio-

Antes de que se conocieran los 
acuerdos del consejo ordinario 
de Sacyr ei secretario de Econo
mía del PP, Vicente Martínez 
Pujalte, acusó at ministro del ra
mo, Pedro Solbes, de «tomar 
partido» en la operación y de 
entrometerse en decisiones 
empresariales, y por ello anun
ció que su grupo pedirá su 
comparecencia en el Congreso.

El martes, Solbes comentó 
que al Gobierno le gustaría que 
la operación se cerrara con una 
solución que garantizara la 
«máxima españolidad» de la 
segunda entidad financiera del 
país. En declaraciones en la Cá
mara Baja, Pujalte consideró 
que el titular de Economía está 
recuperando las «viejas cos
tumbres» del PSOE, al practicar 
una «intromisión que no tiene 
ningún sentido» en una cues
tión estrictamente empresarial.

Añadió que el intento de 
Sacyr de entrar en el capital del 
BBVA parecía una operación 
«orquestada desde Moncloa» y 
promovida por el director de la 
oficina económica del presiden
te del Gobierno, Miguel Sebas
tián, pero ahora «ya no es una 
operación sólo del señor Sebas
tián, es una operación donde el 
vicepresidente toma partido».

En cualquier caso, Sacyr insiste 
que en la compañía nunca co
mentó la posibilidad de aumentar 
su participación hasta el 5% y re
cuerda al respecto que, a la hora 
de lograr representantes en el con
sejo de administración del BBVA, 
no es determinante cuál de los dos 
porcentajes se tenga. De hecho, de 
los 16 miembros del consejo del 
banco, uno está en representación 
de Telefónica, que únicamente tie
ne el 1% del capital, lo que de
muestra que no hay una relación 
proporcional de ambas variables.

nalización de la empresa y el rele
vo en el seno del Consejo en un en
cuentro considerado de extrema 
cordialidad. Así, Industria confir
mó que se planteó el futuro de la 
institución, sin que se plantearan 
nombres. Montilla, que estuvo 
acompañado del secretario de Es
tado de Comercio, Pedro Mejía, in
sistió en el carácter soberano de 
las Cámaras para decidir qué per
sona puede resultar más eficaz.

t-TELECOMUNICACIONES

Telefónica 'abusa' 
de su posición de 
dominio en las 
cabinas, según 
dictamina la CMT

EFE/ MADRID

La Comisión del Mercado de 
las Telecomunicaciones 
(CMT) ha dictaminado que 
el Grupo Telefónica, a través 
de Telefónica de España, ha 
incurrido en una «conducta 
anticompetitiva» en el mer
cado de nacional de la telefo- 
ma de uso público (cabinas), 
lo que supone un «abuso de 
posición de dominio». En una 
resolución del 30 de diciem
bre, conocida ayer, la CMT 
asegura que el Grupo Telefó
nica ha realizado una «prác
tica discriminatoria» al apli
car condiciones diferentes a 
las tarjetas emitidas por las 
empresas de dicho grupo con 
respecto a las demás en el 
mercado emitidas por otras 
compañías alternativas.

Estas prácticas merecie
ron las sucesivas quejas ante 
el organismo regulador del 
mercado de las telecomuni
caciones de TELE2, Citycall, 
Jazztel, More Minutes 
Communications, la Asocia- 
ción de Empresas Operado
ras y de Servicios de Teleco - 
municaciones (ASTEL), Azu
te!, Comunitel Global, BT, 
Orbitel, Colt Telecom, MCI 
Worldcom, y Spantel 2000.

En este sentido, Telefóni
ca anunció su intención de 
presentar un recurso, que po
dría presentarse ante la pro
pia CMT, o ante la Audiencia 
Nacional.

► FINANZAS

Dos sociedades 
ofrecen 7,35 euros 
por cada acción 
de Amadeus

EFE/ MADRID

Las sociedades de capital 
riesgo BC Partners y Cinven 
hicieron ayer una oferta por 
la totalidad de las accioñes ti
po A de Amadeus a 7,35 eu
ros por acción, lo que impli
caría un desembolso de 
4.336,5 millones de euros por 
los 590 millones de títulos de 
esta clase de dicha compañía.

Según informaron a la Co
misión Nacional del Mercado 
de Valores (CNMV) las aero
líneas Air France, Iberia y 
Lufthansa, accionistas de re
ferencia de esta central de re
servas, se ha seleccionado es
ta oferta y anuncia que ini
cian una «negociación en 
exclusividad» con las citadas 
sociedades de capital riesgo.

En caso de acuerdo BC 
Partners y Cinven promove
rán «con carácter inmediato» 
una OPA.
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El presidente de CEOE, José María Cuevas (i), junto al secretario general, Juan Jiménez Aguilar, ayer, en la reunión./ efe
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►ENERGÍA

PETRÓLEO: Jodorkovski cede el control de Yukos a los accionistas 
mayoritarios. El fundador de la petrolera Yukos, Mijail Jodorkovski, 
cedió el control sobre la petrolera rusa al transferir el 6o% de sus tí
tulos en el grupo Menatep, accionista mayoritario de la compañía. 
«Tras la venta de Yuganskneftegaz fui relevado de la responsabilidad 
en relación a los restantes activos y fondos del grupo», afirmó Jo- 
dorkvoski, que se encuentra en la cárcel desde el 26 de octubre del 
2003. El destinatario de la transferencia es el empresario ruso Leonid 
Nevzlin, residente en Israel, y que se convierte así en el mayor accio
nista de la petrolera, que perdió el mes pasado su principal activo, 
Yuganskneftegaz. Jodorkovski, que se enfrenta a diez años de cárcel 
por presunta evasión de impuestos y fraude fiscal, convirtió a Yukos 
en apenas una década en la mayor petrolera privada de Rusia.

►MACROECONOMÍA

La CEOE rechaza la firma 
del acuerdo del SMI por 
sus «efectos perniciosos»
La patronal española se opone a que se establezca por ley una 
cláusula de revisión salarial automática de carácter indefinido

EEUU: Ei déficit comercial marca un nuevo récord y empuja al dólar a 
la baja. Ei déficit comercial de Estados Unidos sorprendió ayer a los 
mercados al aumentar un 7,7% en noviembre pasado, lo que arras
tró al dólar a la baja. Según datos divulgados ayer por el Departa
mento de Comercio, el desequilibrio comercial de la mayor econo
mía del mundo registró en noviembre la cifra récord de 60.300 mi
llones de dólares, un 50,8% superior a la de noviembre de 2003. Los 
mercados habían esperado que el déficit se situase en entre 53.000 y 
54.000 millones de dólares, y reaccionaron a las malas noticias ven
diendo dólares. A media mañana, la divisa estadounidense había 
caído un 1,3% frente al euro y un 0,9% frente al yen. El déficit comer
cial de EEUU está siendo financiado por el capital extranjero y los 
•analistas temen que los inversores dejen de comprar dólares debido 
al creciente volumen del desequilibrio. De enero a noviembre, el 
agujero comercial de EEUU fue de 561.300 millones de dólares, con 
lo que superó el resultado de todo 2003, que ascendió a 496.500.

►UNIÓN EUROPEA 

PESCA: El comisario europeo de Pesca conoce tas preocupaciones 
del sector en España. El comisario de Pesca, Joe Borg, y la ministra 
de agricultura y pesca, Elena Espinosa, se reunieron ayer en Madrid 
en un almuerzo de trabajo que constituyó el primer acto de la apre
tada agenda que mantendrá el responsable comunitario durante sus 
cuatro días de visita a España. Borg se reunió más tarde durante una 
hora con los representantes del sector pesquero, industrial, conser-

• Los empresarios no se 
oponen a que el Salario 
Mínimo Interprofesional 
se fije en 600 euros. Cue
vas pedirá una entrevista 
a Zapatero para reclamar 
la retirada de la medida.

EUROPA PRESS/ MADRID

El Comité Ejecutivo de la CEOE, 
reunido ayer con carácter de ur
gencia, decidió no suscribir con 
Gobierno y sindicatos el acuerdo 
del Salario Mínimo Interprofesio
nal (SMI) que establece la inclu
sión por ley de una cláusula de re
visión salarial. La patronal explicó 
en un comunicado que no firmará 
el texto debido a los efectos perni
ciosos «e inevitables» sobre la eco
nomía, el empleo y la evolución de 
los precios que comportaría la in
troducción para el SMI de una

España puede dejar de percibir 
fondos de cohesión europeos
EFE/ BRUSELAS

La comisaria europea de Política 
Regional, Danuta Hubner, afirmó 
ayer que, desde el punto de vista 
legal, España debería perder las 
ayudas del Fondo de Cohesión de 
la UE en el periodo presupuesta
rio 2007-2013, pero recordó que 
las negociaciones siguen abiertas.

Hubner hizo hincapié en que 
es el momento de las negociacio
nes sobre perspectivas financieras 

cláusula de revisión automática y 
permanente, referenciada a la in
flación pasada.

La organización empresarial 
insistió en que la incorporación 
de este mecanismo estimulará la 
espiral precios-salarios, reducirá 
la capacidad de competir de la 
economía española y «hará impo
sible» acortar el diferencial de in
flación de España con el resto de 
países de la Unión Europea.

Los empresarios manifiestan 
que no se oponen a elevar el SMI a 
600 euros mensuales, tal y como 
ha prometido al Gobierno, pero sí 
a que se establezca un sistema de 
revisión del mismo por ley y de 
manera «indefinida».

En este sentido, la CEOE argu
menta que la «indexación de cual
quier renta salarial» ha sido una 
fórmula que tanto empresarios co
mo sindidatos han rechazado du
rante más de 25 años, debido a que 

y agregó que espera que España 
«pueda preparar propuestas», co
mo hacen los gobiernos que se en
frentan a «desafíos importantes».

En el actual periodo presu
puestario (2000-2006) España es 
el principal beneficiario de ese 
Fondo, del que recibirá 11.160 mi
llones -el 61% del total-, lo que, se
gún los datos de la Comisión Eu
ropea, ha aportado un 0,9% al cre
cimiento español. España <^o está 

supone «sustraer» estos creci
mientos a variables de productivi
dad y competitividad que es «im
prescindible» contemplar en cada 
caso y que, además, «vacía» de 
contenido la negociación colecti
va. Asimismo, señalan que la vin
culación del SMI a la inflación pa
sada tendrá efectos sobre el resto 
de categorías salariales, produ
ciendo un desplazamiento «al al
za» que, a su juicio, será indepen
diente de la situación económica, 
traduciéndose todo ello en pérdi
das de empleo.

Por estas razones, la CEOE pi
de ai Gobierno que retire la medi
da y anuncia que el presidente de 
la CEOE, José María Cuevas, soli
citará una entrevista con el jefe del 
Ejecutivo, José Luis Rodríguez Za
patero, para establecer «garantías» 
de que el diálogo social seguirá 
cauces mediante la definición del 
correspondiente protocolo.

La ministra Elena Espinosa, junto al comisario de Agricultura, Borg./EFE

vero y sindicatos. En la breve conferencia de prensa que ofreció el 
comisario, esbozó las grandes líneas de su departamento, que pasan 
por el futuro de los fondos europeos pesqueros, los planes de ges
tión y reordenación de los stocks, la adopción de una política medi
terránea y el impulso de acuerdos de asociación con países terceros, 
siempre, eso sí, que desarrollen una pesca sostenible en sus aguas. 
Para ello, Borg abogó por el diálogo y la máxima participación del 
sector en los debates que se inicien sobre la política pesquera.

►EMPRESAS

preparada para aceptar la reali
dad» de perder esos fondos, afir
mó Hubner en una reunión con la 
prensa española antes de partir a 
España en su primera visita oficial. 
La comisaria reconoció que se tra
ta de «un problema político muy 
grave para España», ya que las re
glas del Tratado muestran que en 
las perspectivas de 2007-2013 Es
paña no tendrá derecho a conti
nuar en el Fondo de Cohesión.

INDUSTRIA: Un fondo de capital riesgo permitirá la participación en 
proyectos de 1+D+i . El ministro de Industria, Turismo y Comercio, 
José Montilla, anunció ayer la creación de un Fondo de fondos de 
capital riesgo que permita a la Administración participar directamen
te en proyectos de 1+D+i que requieran de capital «semilla» y capital 
«arranque», y que se pondrá en marcha con una dotación inicial de 
100 millones de euros. Montilla, que participó ayer en el Foro de la 
Nueva Economía organizado por Nueva Economía Fórum, explicó 
que ha encomendado al Centro para el Desarrollo Tecnológico In
dustrial (CDTl) la constitución de este fondo de fondos para finan
ciar los proyectos innovadores en sus fases iniciales, «que es preci
samente donde mayores dificultades encuentran las empresas para 
dotarse del capital que necesitan».

L.1 información más completa sobre el Camino de Santiago

www.mundicamino.com

M.C.D
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BOLSAS NACIONALES

Cbn» Otf. DM.%
Ibex 35 8.945.70 -20,70 -0,23
Ibex Financiero 8.876,50 -31,80 -0,36
Ibex Utilities 17.873.90 -50,30 •0,28
Nuevo Mercado 2.284,50 -10,40 •0,45
Madrid 950,93 -1,25 -0,13
Barcelona 768,03 -2,38 -0,31
Bilbao 1.615,49 -2,42 -0,15
Valencia 764,41 -1.49 -0,19
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Cotizaciones de Boisa
• Mercado continuo
- Bolsas internacionales
- Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
■ Tipos de interés (MIBOR)
■ EURIBOR
■ Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

Empieza la cuesta de enero

Hoy hemos vivido una jornada bajista. Intel presento 
resultados ligeramente mejor de lo esperado ayer por la 
tarde, lo cual ha hecho que los futuros americanos 
cotizasen en positivo durante la mañana y se 
moderasen las caídas en Europa. No obstante, con la 
apertura americana los mercados europeos solo han 
hecho que acentuar la caída.
Los datos macro mas importantes del día han sido los 
inventarios de petróleo americanos, que han bajado 
ligeramente, lo cual ha provocado una subida del 
futuro del brent hasta los 46,32$. Hemos conocido 
también el défidt comerdal americano, que ha sido de 
60.300 millones de dólares, muy por encima de los 
55.000 millones esperados, y que confirma los peores 
augurios para la economía americana. El PIB de la 
zona euro creció un 0,3% en el tercer trimestre, por 
debajo del 0,5% que habíamos creado en los trimestres 
anteriores.
Por valores, en España destacar el comportamiento del 
Banco Sabadell, con una subida espectacular del 
3,84%, después de haberse quedado rezagado en el 
último rally su cotización ha despertado motivado 
probablemente por la próxima presentación el 25 de 
enero del plan de negocio del 2005. Otro valor español 
a destacar ha sido Amadeus, cuya cotización a sido 
suspendida temporalmente a lo largo del día por la 
oferta lanzada sobre el 100% del capi^ a 7,35.
En Europa, tan solo carrefour ha destacado en el lado 
positivo, con una subida del 2,1%. La mayor parte de 
los valores cerraban en negativo, especialmente los 
sectores tecnológicos y media.
Con ello, el rbex ha bajado un 0,23% hasta los 8945,70. 
El eurostoxx ha bajado un 0,86%, el cae un 0,85% y el 
DAX ha presentado la mayor caída con una bajada de 
1,16%. El euro ha protagonizado el carrerón del día, 
apreciándose fuertemente respecto al dólar, 
cruzándose a 1,3271.
En el mercado de bonos mucha tranquilidad. El bund 
alemán a 10 años ofrece una rentabilidad del 3,54% 
mientras que el americano ofrece un 4,22%.

SUBEN ___________ I ___________ BAJAN

Valer ___________________ Cierre DH% Vator Cierre Dlf%

Urbas ____________ 0,85 23,19 Sniace ____________0.88 -4.35
G. Inmocaral S.A. 2,38 7,21 Avanzit ___________ 1.87 -2.6Q
Metrovacesa - . 37,95 3,97 Reno de Medicci 0,77 -2,53
Fadesa Inmobiliaria 15,39 3.85 Nicolás Correa ______ 3.25 -2,40
Bañe Sabadell 17.86 3.84 E.del Zinc 2.03 -2,40

BOLSAS INTERNACIONALES

Cierre Dif. DW.%
Nueva York Dow Jones 10555,78 -0.44 0,00
Londres FT SE 100 4783.6 -35,1 ■0.73
Frankfurt XETRA 4208,82 -49.19 -1,16
París CAC 40 3816.14 -32.85 -0,85
Milán MiB 30 31022 -74 -0,24

Brasil 24288.83 ■81,04 -0,33
México 12253.78 36,98 0,30

VALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK |

Ultimo Dlf% MáK.^_ Mb.
BBVA 16.90 16,92 17,64 16.90
BSCH 11,92 11,80 12,35 11 75
Cameco Coro 33.84 33,23 101,15 31.90
Dreamwoks Animation 36.92 33,96 37,20 J^
Endesa 22,32 22,10 23,06 21.87
^PSOl_____________ 25,06 24,34 25,64 24,34

l MERCADO CONTINUO_____________________________ Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64 |

Titules Clerre(Euros) Dine Vol(Titulos)
Día Afia

Títulos Cierre(Euros) Dif% Vol(Tftulosl
Día Año

Max. Min. Max. Mln. Max. Mln. Max. Mln.

Bienes de Consumo Iberdrola 18,41 ■0,11 4.122.881 18,49 18,35 18,60 18,40
A, Domínguez 17,25 •1,99 10.131 17,50 17,25 17,60 17.00 Red Eléctrica 16,38 •0,73 292.977 16,55 16,34 1667 16,33
Aideasa 31,1 0.32 111.675 31,39 30,53 31,40 30,30 Repsol 18,82 1,46 70.507.944 19,05 18,65 19,20 18,55
Altadis 32,22 -1.01 1.847.990 32,80 32,16 33.80 32,22 Unión Fenosa 19,6 1,03 1.986.230 19,60 19 35 19 60 19,09
Barón de Ley 36,21 0,06 2.034 36,70 36,21 38,10 36,02 Servidos de MercadoBodegas Rioianas 9,4 -1,98 4.100 9,50 9,35 959 940
Campofrío 11,7 ■0.85 16217 11,85 11,67 11,80 11,64

ADengoa 7,54 0,4 65.647 7,60 /,5U 7,58 7,37
Abertis 16,35 0.43 795.925 16,35 16,24 16,35 16,18Cortefiel 11,42 1,51 2.495.594 11,45 11,21 11.75 11,25
Aguas Barna. 15,6 1,36 1.081.196 15,65 15,26 15,95 15,26CVNE 10.8 760 10,80 10,80 10.80 10,32
Amadeus 7,25 -0.82 11.248.068 7,38 7,24 7,50 7,25Doqi Inl Fabrics S,A, 4,18 -1,65 159.008 4,23 4.18 4.27 4,08
Be.fesa 15,1 0,67 15,10 15,05 15,10 14,70

Ebro Puleva SA 10,89 .1 424.448 11.08 10,85 11.00 10,51
982

I Cintra Inf Transp. 8,6 1,18 3.428.394 8,72 8,46 8,75 8,12Faes Farma 14,02 ■0,57 28.875 14,20 14,02 14,10 13,76
Inm.Colonial 30,15 0,5 55.300 30,86 30,06 30,39 29,15■Inditex 21,29 0,38 2.334.153 21,39 21.05 21,91 20,97
Elecnor 42 -1,18 1.000 42.00 42,00 44,00 43,88

Natra 5,79 ■1,03 54.514 5.90 5.72 5.85 5,08
Europistas 5,16 ■0,19 70.218 5,20 5,15 5,19 5,14Natracéutical S.A, 0,79 1.28 402.873 0,80 0,78 0.80 0,77
Fadesa Inmobiliaria 15,39 3,85 1.081.077 15,44 14,85 15,39 14,71

Paternina 6,39 0,63 3.125 6,39 6,39 6,39 6,08
Funespaña 7,93 ■0,88 6.140 7.99 7,80 8,14 7,93

Pescanova 17,15 -0,81 34,931 17,70 16,60 17.29 15,65
Iberia 2,62 3.953.625 2,63 2.60 2.62 2,57

Serv. Point SoiuL 0,49 2,08 1.266.160 0,49 0.48 0,49 0,48
Inbesós 4.53 0,22 3.265 4,60 4,53 4,60 4,52

Puleva Biotech 2,76 -0,36 40.728 2,79 2.74 2,79 2,68
Indo Internac. 6 •1.64 4.002 6,10 6,00 6,11 6,00

SOS Cuétara 33,2 0,33 47.599 33.40 33,06 33,20 32,86
G. Inmocaral S.A. 2,38 7,21 834.825 2,38 2,20 2,38 2,18T. Algodonera 3,16 0,32 9.287 3.17 3,15 3,23 3,15
Logista 39,8 1,4 96.803 40,10 39,21 40,00 39,10Vidrala 15,25 0,33 8.098 15,30 15,20 15,25 15,07
Metrovacesa 37,95 3.97 515.233 38,20 36,80 37,95 35,15Viscofán 7,73 ■0,9 284.895 7,90 7,80 7,467.71
NH Hoteles 9.77 •0.1 167.642 9,85 9.70 9,80 9,72

Zeltia 5,22 ■0,38 477.496 5,26 5,21 5,37 5,22
14,72 0,96 300.440 14,72 14,50 14,72 14,00Pros6Qur

Bienes de inverslén o Iniemedles Sacyr-Vallc 11,99 - 2.343.465 12,05 11,93 12,49 11,99
Acerinox 11,3 -1,48 1.166.999 11,59 11,28 11,94 11,30 Sol Meliá 7,71 1,45 270.163 7,76 7,60 7,71 7,28
CIE AUTOMOTIVE 11,5 - 5.000 11,50 11,50 11,55 11,45 Sotogrande 10.8 136 10,80 10,60 10,80 10 50
Arcelor S.A, 16,15 -2,18 1.512.358 16,54 16.10 17,22 16,15 Telepizza 1.57 1,59 1,56 1,58 1,53
Azkoyen 6,3 21.737 6,34 6,23 6,39 6,27 Testa Inmuebles 15.7 -0,06 517 15,70 15,70 15,95 15,70
C. Portland 48 14.427 48,18 47,81 48,29 47,79 Transp. Azkar 6,22 ■0,48 10.721 6,25 6,22 6,30 6,18
CAF 66 - 46.885 67,95 64,70 66.00 61,75 Urbas 0.85 23,19 4.406.526 0,85 0,71 0,85 0,67
Ouro Felguera 7,95 •0.5 • 7.145 7,99 7,90 7,99 7,88 IJrbis 11,41 1,51 101.134 11,42 1124 11,41 10,71
EAOS 22,1 -1,12 40.048 22,54 22,02 22,35 21,03

Servidos FtoncierosEnce 24,19 0,88 478.651 24,19 23,71 24,28 22,60
Alba 26.6 2,31 136.342 26,60 26,00 26,60 25,85

Ercros 0,59 1,72 1.660.647 0,59 0,57 0,59 0,58
Andalucía 70 0.72 3.075 70,00 69,30 71,00 69,20

E,del Zinc 2,03 -2,4 173.133 2,11 2.01 2,08 1,85
Galicia 21 365 21,00 21,00 21,00 20,40

Europac 3,67 -1,34 48.166 3,73 3,65 3,73 3,63
Popular 47.61 0,57 10.966.166 47,75 47,32 48,83 47,61

Camesa 10,53 1.488.924 10,67 10.41 10,77 10,53
Bañe Sabadell 17,86 3,84 4.017.995 17,96 17,21 17,86 17,12

Global Steel 2.25 0.9 3.500 2,25 2,23 2,27 2,23
Valencia 23,49 0,6 72.513 24,00 23,00 24,07 23.00

15,85 2.26 14.312 15,85 ■ 15,50 15,85 15,35Iberpapel
Banesto n 0,36 1.250.245 11,20 10,91 11.00 10,73

Lingotes 4.8 -1,84 10.520 4,80 4,73 4,90 4,61 Bankinter 38,46 83.711 38,76 38,25 39,20 38,46
Mecalux 8.79 2,69 53.199 8,84 8,71 8,79 7.70

BBVA 12,75 -1,16 42.082.323 12,90 12,65 13,13 12,75
Miguel y Costas 38,85 -0,99 1.496 39,40 38,85 40,70 37,00

Castilla 17 225 17,00 17,00 17,00 16,60
Nicolás Correa 3,25 -2,4 2.500 3,25 3,25 3,37 2,68

C. Occidente 48,7 1,46 21.989 48,90 48,25 48,70 45,00
Reno de Medicci 0,77 -2,53 45.076 0,79 0.77 0,79 0.76

Corp. Mapfre 10,76 0.47 887.978 10,89 10,72 10,95 10,70
Seda Barna 2,23 ■0,45 109.874 2,26 2,20 2,31 2,23

Cto. Balear 20 025 20,00 19,80 20.00 18,00
Sniace 0,88 ■4.35 1.830.313 0,94 0,87 0,92 0,77

Dinamia 15,8 1,61 92.696 15,85 15,45 15,80 1525
Tafisa 1.51 ■0.66 3.522.453 1,58 1,51 1,52 1,44

Gral. Inversión 1,46 0,69 1.365 1.48 1,46 1,48 1,44
Tubacex 1,95 -1,52 653.242 1,98 1,95 1.98 1,91

Guipuzcoano 25,2 1,2 5.751 25,29 24,83 25,40 24,65
Tubos Reunidos 7,15 5.985 7,15 7.15 7.31 7.15

GuipuzcoanoA 25,9 000 0,00 25,90 25,90
Tudor 7,98 -2,09 2.074 7,98 7,75 8,15 7,52

Pastor 24,52 1,07 27.832 24,57 24,11 24,81 24,26
Uralita 3,68 -1,08 145.381 3,74 3,66 3,85 3.65

Santander 9 ■0,22 36.616.065 9,04 8,96 9,20 9,00
Volkswagen 35,61 ■0,84 1.740 36,00 35,55 35,91 34,00

Tecnocom 6,12 0.82 22.136 6,14 6,05 6,20 6,02
Zardoya Otis 0,53 59,313 19,04 18.86 19,00 18,90

Unipapel 17,2 ■0,58 3.863 17,38 17,20 17,97 17,13

Comun. v Serv. InflernMcUn Vasconia 12 600 12,00 12,00 12,00 12,00

Antenas TV 57,6 -0,43 180.162 58,50 57.10 59,95 54,25

Amper 4,03 ■0.25 248.688 4,07 4,02 4,07 4,03

Avanzit 1,87 ■2.6 1.320.872 1,90 1.86 1,97 1.49 Latibox
Indra 12,17 1,22 908.187 12,36 12,07 12,73 12,17 Día Año
Jazztel 0,75 14.700.038 0,76 074 076 0,74 Títulos Clerre(Luros) Dir% VoICTítulos) Max. Mln. Max. Mln.

Prisa 14,99 -0 93 722.811 15,18 1495 15 70 14,99 América Móvil 36.18 -2.06 3.400 36,80 36.18 39.70 36,16

Recoletos 7.16 -0.14 406.671 7,18 7.16 7,18 7,16
Arac Cetut B 2,54 -0.39 4.790 2.65 2.54 470 2.54
8. Rio Plata B 0.9 000 • 0.90 0,90

Sogecable 31,13 •1.8 1.009.830 31,84 30,76 33,34 31,13 Banco Bradesco 16.61 ■4.32 4.079 17.33 16.61 18,43 16,61

Teles 16,17 -2,12 1.517.092 16,80 16,15 16,81 15,37 Banco de Chile 28.38 -0,77 1.210 28.64 28.38 28.85 28,38
Banco Francés 2.5 000 2.50 250

Telefónica 13.6 ■0.58 33.847.289 13,71 13,54 14.03 13,60 BBVA Bancomer 17.1B 000 17.18 17.18
Telefónica Móviles 9,2 0,22 2.169.319 9,35 9,17 9,47 9.18 Bradespar Ord. 23.05 -3.23 1.503 23.15 23.05 24.39 23.05

Torra 3.05 ■1.61 490.146 3,13 3,05 3.14 2,89 Bradespar Pref. 23.11 -0.77 2.130 23.28 23.11 24.19 23 07
Brasken. S.A. 33.35 •OJ 1.204 33.45 33.20 37.30 33 35

TPI Pag Amar 6,65 1.06 945.664 6,68 6,55 6.88 6,58 Cemig Preíerence 15.95 ■4.2 4.169 16.66 15.95 18.M 15.95
Copel Pref.B 3 1.69 4.293 3.00 2,98 3,27 2.95

Cttuslincilen Coro. UBS inl 1.96 ■1.01 10.551 1.99 1.96 1.98 -123
Acciona 65.75 ■0,38 2.457.842 66,75 65,50 66 60 65.55 DvS_________________ 12.61 •2.25 4.000 12.90 12.61 13,40 12.61

ACS 17.86 1.48 4.549.063 17,96 17.60 17,86 16,98
Eiectrobras 5.4 000 5.40 5.40
Eleclrobras Pref. 4.65 ■1,06 2.660 4.70 4.65 5.40 4.65

FCC 34,39 ■1,55 1.018.690 35,18 34,27 36,22 34,39 Endesa Chite 12.71 0.87 7.663 13.00 12.71 13.32 12.60
Ferrovial 42,19 ■0,73 374.726 42,79 4200 4250 39,56 Enersis 5.9 •1,67 9.490 6.10 5.90 6.20 5.90

OHL 6,43 0,78 10.052.144 6,47 6,40 6,53 6,31
Gerdau Pref. tl.72 ■3.3 6.026 12.35 11.70 13.13 tl.72
Grupo Alfa A 35 -2.78 2.067 35.32 35.00 38.53 35.00

Enenfi Net S. Comunícacao 1.77 1.14 4.119 1.77 1.74 1.79 1.75
Petrobras Or. 28,64 ■1.51 4.435 29.00 28.49 29.30 28.52

Bayer 23.8 ■0,63 4.271 24,00 23.70 25,30 23,80 Petrobras Pref. 25.65 -2.1 4.889 26,40 25.65 26.79 25.65
Cepsa 29.92 12269 29,98 29 80 30 00 29,92 Santan. PtoRico 22.71 •0.4-1 3.000 23.03 22.71 22.98 22.17

Enaqas S,A. 11.53 ■0,52 25.240.922 11,69 11.43 12,10 n,53
Suzano 2.8 260 3,04 2.80
Suzana Petroq.SA Pr. 0.15 000 0,15 0.15

Endesa 16.81 ■0,12 6.180.447 16,91 16,75 17,08 16,74 Telmex 27,24 ■2.19 4.001 27.85 27.24 28.42 27.24

Gas Natural 22,02 0,09 1.391.309 22,05 21,88 22,72 22,00 Vale Do Río doce Ord. 19,66 •1.85 4.183 20.27 19.66 20J7 19.66
Vale Rio doce 16.75 -2.1 13.123 17,40 16.75 17.51 16.70

Hullas C.Cortés 9.98 1,53 1.850 9,98 9,98 10,00 9,96 Volean C.M. 3.12 0.97 3.000 3.12 3.12 3.12 2.79



JUEVES 13 DE ENERO DE 2005 LA TRIBUNA DE TOLEDO MERCADOS 37

FONDOS DE INVERSIÓN Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64 DIVISAS RESPECTO AL EURO
FondoFondo Voc V.LIq. R.Sem% R,Mes% R.AAo%

BBVA Fondbolsa Japón 3 GRV 7,49 0,04 0,04

AHORRO CORPORACION BBVA Gar. Flexible III GRV 929,19 098

AC Australasia RV 3,91 2.04 2,04 BBVA Mixto 25 MRF 9,98 0,84 0,84

AC Bienestar RV 5,90 - 3.93 3,93 BBVA Plan Renta GRF 1,076,19 0,35 0,35

AC Cuenta FT D 1,318,60 0,30 0,30 BBVA Renove ll! GRV 7,19 0.02 0,02

AC Deuda FT RFC 13.89 0,49 0,49 BBVA RF Corto RFC 16,30 0.08 0,08

AC Dinero D 1.335.25 0.40 0.40

AC Divisa 6.95 - 1,85 1,85 BBVA PRIVANZA
AC Emeroentes RV 4,55 •0.73 •0,73 Privanza Bolsa RV 12.23 3¿0

AC Euroacciones RV 4,62 3,78 3,78 Privanza Dinero D 6.516,44 0,17 0,17

AC Eurofondo RV 5,34 2,20 2,20

AC Euromix MRV 5,9! 2,02 2.02 BETA MEESPIERSON
AC Fondtesoro Plus RFC 7,70 - 0,57 0.57 Beta Acciones RV 128,51 4,45 4,45

AC Iberoamérica RV 6.58 - 2,55 2,55 Beta Dinero D 1.481,01 0,14 0,14

AC Largo FT RF 11,49 0.37 0,37 Beta Valor MRV 15,55 2,77 2,77

AC MuItlestrellas Selec. 20 MRF 10.44 0.44 0,44
BNP PARIBASAC Multlestrellas Seiec. 35 MRV 9.88 0,42 0,42

AC Multlestrellas Selec. 50 MRV 9,42 0.41 0,41 BNPAhorro RF 10,78 0,15

AC MuItlestrellas Selec, 65 MRV 8.95 0.38 0,38 BNPBolsa RV 15,95 - 3,70

invercai3 31 RFC 7,86 0,65 0,65 BNP Global 15-65 MRF 9,10 0,83 0,83

BNPGlobal 50-50 MRV 11,25 1,28 1,28

BANCO ATLANTICO BNPGIobal 70-30 MRV 6,95 1,56 1,56

Atlántico Mixto MRV 7,79 2,59 2,59
CAJA MADRIDAtlántico Plus 2 GBF 8,87 0,47 0,47

Bolsatlantico RV 11,82 4.43 4.43 Dinermadrid FT D 1.289,67 0,12 0,12

Dlneratlantico D 1,477,48 - 0.11 0.11 Fondmadrid D 1.546,00 0,13 0,13

Fondoatlantico RFC 17,43 0,09 0,09 Madrid Bolsa RV 13,64 3,84 3,84

Madrid Bolsa Activa GRV 6.69 0,07 0,07

BANCO COOPERATIVO Madrid Bolsa Extra GRV 8,50 0.07 0,07

Credicoop Renta RFC 86.82 0,65 Madrid Crecimiento II GRF 7.57 0,10 0,10

Dinercoop D 1.127,50 0,13 0,13 Madrid Premiare RFC 13,12 0.71 0,71

Rural Ahorro 11 GRV 740.59 0.74 0.74 Madrid Sect.Flnanc.Global RV 5,90 3,22 3,22

Rural Deuda OTF 814.16 0,16 0,16 Plusmadrid MRV 18,75 2,21 2,21

Rural Dinero 0 7.509.12 0,12 0.12

Rural Emergentes RV 

Rural Euro Renta Variable

RV 430,71

418.62

0,33

3,08

0,33

3,08

CAM (CAJA DEL MEDITEKKANEU)
RV CAM Bolsa! GRV 10,94 0,41 0,41

Rural Euroindice GRV 727.58 1,18 1.18 CAM Bolsa Europa RV 5,08 8,75 8,75

Rural indice RV 517,99 3,99 3,99 CAM Bolsa Gar.3 GRV 9.32 2,72 2,72

Rural Mixto 25 MRF 676,15 0,93 0,93 CAM Bolsa Indice RV 6,43 0,22 11,22

Rural Mixto 50 MRV 1.142,27 1,97 1,97 CAM Bonos! RFC 15,17 1,45 1,45

Rural Renta Fija 5 Plus RF 1.055,29 0J4 0,34 CAM Dinero! D 1,183,83 0,30 0,30

Rural RF Internacional RFC 536.87 CAM Dinero Ahorro D 736.10 0,30 0,30

Rural RV Internac. RV 351.61 2,19 2,19 CAM Europa Convergente RV 10.00 13,74 13,74

Rural Toledo! RFC 71.68 0,04 0,04 CAM Europa Pymes RV 5,88 12,11 12,11

CAM Mixto 25 MRF 580.69 3,46 3,46

BANCO POPULAR CAM Mixto Variable Europa MRV 8.73 1,48 1.48

Eurovalor Bolsa Europea RV 49,34 4,12 4,12 CAM Mundial Bonos RFC 661,49 1,84 1,84

Eurovalor Bolsa Internac. RV 38,22 -0,80 Garanmed GRV 80,09 2,30 2,30

Eurovalor Cesta Global GRV 78,76 1,43 1,43
CITIGROUPEurovalor Eurotop C GRV 67,46 0,08 0,08

Eurovalor Gar.Bolsa Jap. GRV 101,08 1.41 1,41 Citicash Fund D 991,52 0,19 0,19

Eurovalor Global Asegurado GRV 83,30 0,56 0,56 Citidinero D 743,90 0,16 0,16

Eurovalor Interlnd.2000 GRV 121,17 0.35 0,35 Citifondo Uder MRF 13,38 1,29 1,29

Eurovalor Interindices GRV 75,23 021 0,21 Citifondo RV RV 28,02 4,24 4,24

Eurovalor Mixto 15 MRF 75,06 0,62 0,62 Citimoney 0 1.293,41 0.0 0,11

Eurovalor Mixto 30 MRV 72,55 1,24 1,24
DEUTSCHE BANKEurovalor mixto 70 MRV 2,75 2.50 2,50

Eurovalor Patrimonio RFC 74,55 0,14 0,M DB Alemania MRV 8,61 1.46

Eurovalor RF Intern. RFC 95,24 •024 •0,24 DB Oiner D 1.185,03 0,14 0.14

Eurovalor Tesorería D 814,19 0,11 0,11 DB Europa bolsa RV 7,62 1,63 1,63

DB Invest RFC 12,15 0,22 0,22

BANCO URQUIJO DB Mixta MRV 18,70 1.42 1,42

Urquijo Capital MRF 2.74 0,72 0,72 DB Sectorial 2001 GW 9,96 1,93 1,93

Urguiio Dinero D 2.273,15 0,10 0,10
ESPIRITO SANTOUrquijo Global RV 0,97 2.21

Urquijo Indice RV 14,64 - 3.77 3,77 Espirito Santo Cash MRF 10,05 0,17 0,17

Urquijo Renta RFC 22.46 0,03 0,03 Espirito Sto. Bolsa España RV 1.182,07 4,08 4,08

Espirito Sto. Cartera Global RV 5,31 1,21 121

BANKINTER Espirito Sto.Mix España 25 MRF 16,65 1,51 1,51

BK Bolsa Europa RV 27,38 4,72 4,72 Espirito Sto. Mix España 75 MRV 10,61 3,61 3,61

BK Dinero D 1.222,87 0,12 0,12
IBERCAJABK Dinero 97 D 711,36 0,12 0,12

BKFondo Bonos RF 881.68 1.00 1.00 Ibercaja Ahorro RFC 16,27 0,11 0,11

BK Mixto Espa a 50 MRV 1230,11 1.62 1.62 Ibercaja Bolsa RV 14,45 4,11 4,11

Cuenta Fiscal III RFC 1.011,71 0,32 0.32 Ibercaja Bolsa Europa RV 4,95 2,82 2,82

Ibercaja Bolsa Internac. RV 5,89 1,37 1,37

BARCLAYS BANK Ibercaja Crecimiento GRV 7,65

Barclays Bolsa España RV 21,37 4,02 4.02 Ibercaja Dinero D 1.567,12 0,13 0,13

Barclavs Bolsa Euro MRV 3,60 3,41 3.41 ibercaja Euro GRV 7,01 0,49 0,49

Barclays Bolsa Global RV 5.248,27 2,87' 2.87 Ibercaja Eurobolsas MIV 6,89 1,24 1.24

Barclavs Bolsa USA RV 4,17 0,50 0,50 Ibercaia Futuro RFC 9,41 0.23 0,23

Barclays Bonos Corto RFC 13,78 - 020 020 Ibercaja Kigh Yield RF 5,47 0.70 0,70

Barclays Eurocash D 835,92 0,12 0.12 Ibercaja Renta Internac. MRF 4,91 0,65 0,65

Fondbarclaysl MRF 14,23 0,51 0,51 Ibercaja Renta Plus MRV 621 2,69 2,69

BBVA
Ibercaja Tecnológico RV 1,78 0,71 0,71

6BVA Bolsa2 RV 18,78 3,72 3,72 LA CAIXA

BBVA Bono 2006A GRF 841.92 0,06 0,08 Fonc.l7Mixto internacional WtV 9.55 1,14 . 1,14

BBVA Deuda n • RF 157,95 0.42 0.42 Fonc.18 RV Mixto InternacionalMRV 8,38 1,14 1,14

BBVA Dinero D 1.912,71 0,12 0,12 Fonc.65 Bol lndice.Esp RV 5,10 3,79 3,79

BBVA Euroindices G. GRV 684,53 0,85 Foncaixa 57 RFLarqo Euro RFC 14,93 0,07 0,07

BBVA Fondbolsa Japon2 GRV 7,13 0,02 0,02 Foncaixa 94 FF Bolsa EuropeaGRV 6,43 0,54 0,54

VM V.LIq. R.Sem% R.Mes% RJ\fto% Fondo Voe V.LIq. R.Sem% R.Mes% R>fto% ^ EURO = X DIVISAS

Foncaixa Ahorro 2 RFC 18.81 0.01 DóIbt EE UU 1.314
Foncaixa Ahorro 31 RFC 2,34 - 0.06 0.06 Libra esterlina 0,700
Foncaixa Ahorro 34 RFC 9,69 - 0,13 0.13 Yen japonés 135,470
Foncaixa Ahorro 36 RFC 12,25 0,07 0,07 Franco suizo 1,549
Foncaixa Ahorro 7 RFC 16,58 0,13 0,13 Corona sueca 9,055
Foncaixa Bolsa 33 RV 25,79 - 3.38 3.38 - Corona danesa 7,441
Foncaixa Cooperación RV 4,91 1,93 1,93 Corona noruega 8.194
Foncaixa Dinero 12 D 1,478,63 - 0,11 o.n Dólar canadiense 1.600
Foncaixa Internacional 1 RFC 0,33 098 Dólar australiano 1,733
Foncaixa Mixto 25 MRF 7,52 0,57

087 Dólar neozelandés 1,887
Foncaixa Mixto 28 MRF 7,53 0.57

087 Esloti polaco 4,073
Foncaixa Patrimonio 16 MRF 8.72 0.45

Q4g Forínto húngaro 247,750
Cui uiid tüluvdtd 38,665

MAPFRE Corona checa 30.485
Fondmapfre Bolsa MRV 19,93 2.21

2^ Libra chipriota___________ 0,581
L1JI LJIld HsllJIlri

Fondmaplre Bolsa America RV 4,97 1.47 1,47 ~—— ■ ----------------------

Fondmapfre Bolsa Gar. GRV 11,13 0.08 0.08

Fondmapfre Dinero 0 1.305,04 0,10
0,10 |

CAMBIO FIIO DEL EURO
Fondmapfre Diversificac. MRV 10,39 1.98 '•98 Divisa ■ Euros
Fondmapfre FT RFC 12.91 0,10 ___ íw Peseta 166,386
Fondmapfre Rta. RFC 14,80 0,31 0.31 Marco alemán 1,95583

MORGAN STANLEY
Franco francés 6,55957

------------- Franco belga__________________ 40,3399
CARTESIO X-VALORYD 1.079,93 -0,30 -036 -0.36 Libra irlandesa 0,787564
CARTESIO Y-ACCIONES 1.086,57 -0,21 0,07 0.07 Lira italiana 1936,27
MS Ahorro RFC 18.55 0,03 0,14 n.i4 Franco luxemburgués 40,3399
MS Bolsa RV 23.70 -0,77 0.55 -0,55j-lorin holandés 2,20371
MS Bolsa Internacional RV 7,30 0,33 0,53

Cht^lfíl dU^ll IdCU 13,7603
MS Bolsaplus RV 17,50 -0,91 0,14 -0,14

iscudo 200,482
MS Corp.Ouality Plus 10,42 0,02 0J4 0,14 ■

i¿dILU fiilldlldés 0,943/0
MS Divisa RFC 8,33 0,45 0,84 0.84

MS Euro Acciones RV 6,67 -0,61 0.07
0.07| TIPOS DE INTERÉS (MIBOR)

MSEuro Deuda RF 8,14 0,07 0,46 0.46
Plazo

MS Euro Global MRV 7,63 43,18 0,18 0,18 1 ipo Meaio

MS Euro Indice RV 5,84 -1,01 -0,01 ¿1,01 Mibor a1Año 2.347
MS Euro Selección RV 7,99 -0,51 -0,42 -0,42 Mibor a 1 Día 2,123
MS Fiva MRF 17,01 -0,17 0,10 0,10 Mibor a 1 Mes 2,14
MS Fondo RFC 23,96 0,02 0,14 0,14

Mibor a 1 Semana 2,123
MS Fondo 19 MRV 17,38 0,10 0,22 0,22

Mibor a 2 Años 2,407 
0icoMiUUt d b

MS Fondo 25 D 884,77 0,01 0,04 0,04

MS Fondtesoro 14.20 0,06 0,16 0.16
Mibui d 2 SdlIldUd^

RFC IkJíhnr 3 * 5WIUUI d 0 nliUb
MS Gran Selección II RV 2,59 0,06 0.32 0.32 Mibor a 3 Meses 2.17
MS Latinoamérica RV 5,21 -1,16 -2,88 -2.88

MS Multigestión Agresivo RV 15,62 0,47 0.85 0.85
Dono cspdnoi iv diiu»

12,16 0,19 0,35 0,35
t/1161 VlIVIdl bVII HldlKHIKI

M5 Muiiigesiion tonservaaor «r

MS Multigestión Moderado RF 13,31 0.36 0,67 0,67

MS Multigestión RV RV 5,83 0,45 0.60 0.60 EURIBOR

MS Renta Internacional RF 17.51 0,64 1.38
1,38'

MS Triple Oportunidad FIM GRV 8,46 -0.09 0,03 -0,03 Plazo Tipo Medio

MS USA Garantizado GRV 6,72 •o,n 0,94 -0,94 1 Semana 2,105
MSS Asian Eguity A RV 16.22 0.12 0,87 0,87 IMes 2,114
MSS Emerqing Mark EqA RV 13,61 •0,51 0,29 -0,29 2 Meses 2,13
MSS Euro Strategic Bd A RF 28,16 0,11 0,39 0,39 3 Meses 2,146
MSS Europ.Curr. HIgh Yld A RF 10,95 0,09 0,18 -0,18

6 Meses 2,193
MSS European Value Eg A RV 24,69 0,84 0,45 0,45

10 Meses 2,269
MSS Global Brands A RV 30,95 •0,39 1,48 1,48

1 Año 2,315
MSS Global Convertible 28,88 0,45 -0,45

MSS Global Divers.A 26,19 0,04 -0,15 -0,15 CRÉDITOS HIPOTECARIOS
MSS Global Sm Cap Val A RV 20,89 0,24 1,11 1.11

MSS Global Valué Eg A RV 28,71 0,49 1.16 1,16 INoviembre 2004 Tipo de interés%
MSS Japanese Valué EgA RV 6,56 0.92 2,66 2,66 Bancos 3,314

Cajas de Ahorro 3.445
RENTA 4 Media Entidades de Crédito 3,383
Renta 4 Acciones Mixto MF 5,09 1,36 . 1,36 !CECA 4,625
Renta 4 Ahorro RF 12.16 -1,00 -1,00

Mibor ai año 2,33
Renta 4 Bolsa RV 16,66 4.41 4,41

Euríbor a 1 año 2,328
Renta 4 Fondtesoro RFC 77,43 - 0,31 0,31

Renta 4 intern. MRF 7.50 • . 0,97 0,97 K>iPDrAnn np npiinA I

SCH Bonos Tipo Medlo%

Banesto Dinero RFC 15,45 0,07 0,07 Bono a 3 años 2.63
Banesto G Bolsa Eur2003A GRV 9,30 1.37 1,37 Bono a 5 años 2854
BCH 2004A GRF 75,83 1,40

BCH Acciones RV T1.96 4.17 4,17 Obligaciones Tipo Medio%

BCH Bonos Fondtesoro RF 762,38 0.46 0,46 Oblioaciones 30 años 4.149
BCH Fondimol D 1.800J3 0.12 0,12 Oblioaciones 10 años 3.015
BCH Interes Diario RFC 7,76 - 0,03 0,03 Oblioaciones 3 años -0.74
BSN Banlf Acc. Esp. RV 30,86 4,28 4,28 Oblioaciones 5 años 2.159
BSN Banif Dinero D 1.828.06 - 0,14 0,14

BSN Banlf Europa RF RFC 19,01 - 0,52 0,52 1

BSN Banlf Tesorería FT D 1.123.31 - 0,11
0,111 MtIALco

Dlneractivo D 1.451.50 0,12 0,12 Básicos en S/Tm. Contado 3 Meses
Fonbanesto II RF 12,59 0,54 0,54 Aluminio 1.828 1.816
Fonventure RV 17,05 1.97 1,97 Cobre 3.128 2.982
Sant.A Bolsa Indices GRV 1.236,46 0.85 0,85

Estaño 7.570 •
Sant. Acciones RV 2,28 3,35 3,35

Níquel 14.825 14.750
Sant Ahorro RFC 15,16 0.02 0,02

Plomo 959 909
7¡nr l.bbU

Sant. Siglo XXI3 GRF 11,79 0,93 0,93

Sant. Tesorería D 1.584,46 0,13 0,13 —

SCH AccEspaolas! Plus RV 16,24 4,36 4,36 Preciosos en S/Onza Contado 3 Meses

SCH Mixto Renta Fija 90/10 MRF 10,69 0,49 0,49
Oro 426,40 —

Paladio 326.00

Plata 8.10 -
Platino 906.00 -

' C Com^rt/Mí; O: D/nem; CA- GfStíófJA/femat/fv^-CM; Cam/tffícx/oí Miittos; OIF: Canmtüa^ /!/■; CXV: Carontfíoí/oj ZH'; Z: ZnmobZZZaríot; MD: MMos DZftamkos: Mf: MMat ZZexZMet/ MZfF: Mirtos ZtZv 
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sTRAGEDIA EN EL SUDESTE ASIÁTICO

Dos semanas después de la tragedia, los voluntarios siguen buscando cadáveres en Banda Aceh. / wally santana (AP)

Los países acreedores ofrecen una 
moratoria en el pago de la deuda
La oferta del Club de París es una decisión excepcional, que está justificada por la magnitud 
de la catástrofe • Indonesia, Sri Lanka y Seychelles han mostrado ya interés por la iniciativa

• El objetivo de esta sus
pensión es permitir que 
los países afectados pue
dan destinar todos sus re
cursos a satisfacer las ne
cesidades humanitarias y 
de reconstrucción».

EFE / PARÍS

El Club de París, que reúne a los 
principales países acreedores, de
cidió ayer ofrecer una moratoria 
inmediata en el pago de la deuda 
a los países afectados por el mare
moto del sudeste asiático que tu
vo lugar el pasado 26 de diciem
bre.

La decisión la anunció en la 
tarde de ayer ante la prensa el pre
sidente del Club de París, Jean-Pie- 
rre Jouillet, al término de la reu
nión de esta institución integrada 
por 19 países.

Jouillet explicó que se trata de 
una decisión «excepcional», que 
se justifica por la magnitud de la 
catástrofe, y precisó que no está 
sujeta a ninguna de las condicio
nes que suele imponer el Club a 
los deudores.

«Es una oferta (...) es un gesto 
de solidaridad y de esperanza» ha
cia las poblaciones afectadas, re
calcó Jouillet.

Indicó que los países pueden 
aceptaría o no, y también que has
ta ahora han detectado interés por 
parte de Indonesia, Sri Lanka y 
Seychelles.

LÓs países del Club de París es

perarán a que el Fondo Monetario 
Internacional (FMI) y el Banco 
Mundial hayan realizado una eva
luación completa de las necesida
des de financiación y de recons
trucción para examinar «medidas 
adicionales necesarias» para los 
países afectados.

«La respuesta precisa a la situa
ción de los países concernidos se
rá determinada en función de sus 
peticiones y de su situación» indi
vidual, señaló la institución.

NECESIDADES HUMANAS. Los 
acreedores destacaron que el ob
jetivo de esta suspensión de los 
pagos de la deuda es permitir que

Japón costeará un sistema de 
alerta de seísmos en el índico
EFE / TOKIO

Japón se comprometió ayer a su
fragar un sistema de alerta de tsu
namis en el océano índico y 
anunció el envío de tres navíos 
más de su Armada, con helicóp
teros y equipos médicos, a la zo
na asolada por el maremoto.

La solidaridad con la víctimas 
del seísmo se ha convertido en 
una prioridad de estado en Japón, 
cuyos habitantes saben bien lo 
que significa vivir bajo la cons
tante amenaza de terremotos y

Polémica sueca
El primer ministro sueco, Coe- 
ran Persson, acusó ayer a fun
cionarios del Ministerio de 
Asuntos Exteriores de retener 
información sobre el seísmo del 
sudeste asiático para explicar la 
tardía reacción de su Gobierno.

Persson resaltó que Exterio
res ya tenía información sobre 
el gran número de suecos afec
tados el mismo día, y anunció 
que abriría una investigación 
para saber por qué él y la titular 
del departamento, Laila Frei- 
vaids, no la recibieron hasta el 
día siguiente.

tsunamis. De momento, Tokio ha 
comprometido más de 500 millo
nes de dólares en ayuda huma
nitaria, a repartir entre los países 
del Golfo de Bengala, cuyas cos
tas fueron devastadas, y los orga
nismos internacionales que coo
peran en la asistencia a las vícti
mas y reparación de los daños.

Un nuevo gesto de buena vo
luntad lo ofreció el Gobierno ja
ponés ayer al anunciar que desti
nará cuatro millones de dólares 
para la creación de un sistema de 

los países afectados por el mare
moto puedan «destinar todos sus 
recursos disponibles a satisfacer 
las necesidades humanitarias y de 
reconstrucción de sus respectivos 
países».

El total del servicio de la deuda 
de los once países afectados por el 
maremoto en el sudeste asiático 
con los miembros del Club de Pa
rís este año es de unos 6.300 mi
llones de dólares, de los cuales al
go más de 3.000 millones corres
ponden a Indonesia.

En el caso de Sri Lanka ese ser
vicio era de 328 millones de dóla
res y para Seychelles de 5 millo
nes. 

alerta en el Índico que permita 
prever la formación de las olas gi
gantes provocadas por seísmos.

Por su parte, India dispondrá 
de un sistema de alerta rápida de 
tsunamis dentro de dos años, se
gún anunció ayer el ministro de 
Ciencia y Tecnología, Kapil Sibal.

El sistema, según el ministro, 
ofrecerá con antelación informa
ción de la velocidad de los tsuna
mis y de cuando y donde alcan
zarán las costas, además de las 
zonas que puedan ser dañadas.

BLOC DE NOTAS

Whisky y 
vodka como 
desinfectantes
Un médico español, supervi
viente del maremoto, relata 
cómo pudo improvisar un 
hospital de campaña donde 
atendió a los heridos de la isla 
Phi Phi, en Tailandia.

■y Todka y whisky para de- 
V sinfectar heridas e hilo 

dental para coserías, fueron 
los elementos que un médi
co de Cartagena, supervi
viente del maremoto que 
asoló el sudeste asiático, uti
lizó en un hospital que im
provisó para atender a los 
heridos en la isla Phi Phi en 
Tailandia.

Miguel Ángel García, uno 
de los supervivientes del ma
remoto dedicó sus esfuerzos 
tras la catástrofe a montar un 
hospital, según relató su pa
dre, Miguel García Raja.

Este j oven cartagenero 
construyó, en la colina de 
Phi Phi, el hospital de cam
paña improvisado con los 
restos que dejó la ola gigan
te, con escombros de las vi
viendas, mientras que con 
las maderas de barcos que 
arrastró la marea inmoviliza
ba las fracturas. Allí atendió a 
los numerosos heridos que 
subían a la cima de la isla, a 
quienes suministraba las po
cas medicinas que fueron 
apareciendo en los equipajes 
de los turistas extranjeros.

Con vodka y whisky de
sinfectaba las heridas, que 
cosía con hilo dental, ayu
dándose con tijeras de pes
cador y agujas de coser, ex
plicó el padre del supervi
viente, quien relató que su 
hijo, que trabaja como psi
quiatra en un hospital de 
Australia, ha sido recibido 
allí como un héroe.

Dos semanas después de 
la catástrofe. García Raja ex
plicó cómo vivió lo ocurrido 
aqueUos días y su preocupa
ción por la falta de noticias 
de su hijo, hasta que conoció 
que se encontraba bien y en 
un lugar seguro.

Su hijo, de 34 años, se en
contraba en la playa con su 
novia cuando vio cómo se 
aproximaba una ola «impre
sionante» por lo que ambos 
empezaron a correr, sin po
der evitar que el agua les 
arrastrase. Miguel Ángel se 
agarró a una columna, pero 
la crecida constante del agua 
casi le cubría, hasta que la 
masa de agua retrocedió, lo 
que aprovechó para ir a un 
lugar más seguro. Instantes 
después Uegó otra ola y peleó 
como pudo para salir vivo de 
aquella situación en compa
ñía de su novia, para lo que 
empleó los conocimientos 
que posee de buceo y surf.
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EL MUNDOEN

►UNION EUROPEA

La Constitución 
obtiene el respaldo 
mayoritario 
del Parlamento
La resolución fue aprobada por 500 votos 
a favor, 137 en contra 740 abstenciones

UCRANIA

La Rada no ratifica el 
protocolo adicional 
con la OIEA ■ La Rada 
Suprema o Parlamento de 
Ucrania se negó ayer a rati
ficar el protocolo adicional 
al acuerdo suscrito con la 
Organización Internacio
nal de la Energía Atómica 
(OIEA) en relación a los lí
mites que impone el Trata
do de Ño Proliferación de 
Armas Nucleares (TNP). A 
la hora de justificar esta de
cisión, los parlamentarios 
ucranianos aludieron a que 
Occidente no cumplió con 
los compromisos adquiri
dos tras el cierre de la cen
tral nuclear de Chemobil .

MÉXICO

Asesinado a tiros un 
comandante de Poli
cía en Baja California 
■ El comandante operativo 
de la Policía Ministerial de 
Baja California, José Luis 
BedoUa Garibaldi, fue ase
sinado ayer a tiros en la nor
teña ciudad mexicana de 
Tijuana. Bedolla fue em
boscado a la salida de su ca
sa en la colonia Jardines de 
La Mesapor un vehículo os
curo desde donde varias 
personas abrieron fuego en 
su contra, prácticamente 
destrozándole la cabeza 
con los impactos de bala. 
Los asesinos se dieron a la 
fuga-

UGANDA

Gobierno y rebeldes 
reanudan los contac
tos pese a la violación 
de ia tregua ■ Eljefe de 
la comisión presidencial 
ugandesa para la Paz y 
Asuntos Internos, Ruhaka- 
na Rugunda, afirmó ayer 
que su equipo ha reanuda
do los contactos con el re
belde Ejército de Resisten
cia del Señor (ERS) pese a 
que los combates entre am
bos bandos se han recrude
cido. «Los contactos con el 
ERS a través de la mediado
ra Betty Bigombe se han 
restablecido y ella nos man
tiene constantemente in
formados sobre el desarro
llo de las negociaciones», 
dijo Rugunda.

• De los 54 eurodiputados 
españoles, sólo dos, Ber
nat Joan (Esquerra Repu
blicana de Catalunya) y 
Raúl Romeva (Iniciativa 
per Catalunya-Els Verds), 
votaron en contra.

EFE / ESTRASBURGO

La Constitución de la UE obtuvo 
ayer el respaldo mayoritario del 
Parlamento Europeo, que de esta 
forma pretende enviar una señal a 
los 25 estados miembros para que 
la ratifiquen antes de la segunda 
mitad de 2006 y pueda entrar en 
vigor el 1 de noviembre de ese año.

Los diputados aprobaron una 
resolución, elaborada por el espa
ñol Íñigo Méndez de Vigo (Grupo 
Popular) y el británico Richard 
Corbett (Grupo Socialista), por 500 
votos a favor, 137 en contra y 40 
abstenciones, es decir, con un 
apoyo del 73,9 por ciento.

Ño obstante se desplegaron al
gunas pancartas en las que se leía 
Esta Constitución es la muerte de 
Europa o No en mi nombre, un 
mensaje utilizado también por los 
opositores a la guerra de Iraq.

De los 54 eurodiputados espa
ñoles, sólo dos (Bernat Joan, de Es
querra Republicana de Catalunya 
y Raúl Romeva, de Iniciativa per 
Catalunya-Els Verds), votaron en 
contra del tratado.

A nivel europeo, recibió el apo
yo de la mayoría de los grupos par
lamentarios, salvo de euroescépti
cos, la extrema derecha y el grupo 
de Izquierda Unitaria Europea, 
además de los conservadores bri
tánicos y checos.

Aunque hay coincidencia en 
que se trata de un texto mejorable, 
la resolución señala que la Consti
tución representa «una importan

REINO UNIDO, 

Tres muertos en el 
norte del país por el 
temporal ■ Tres perso
nas murieron y miles de 
personas se quedaron sin 
electricidad por el tempo
ral de viento y lluvia que 
afecta el norte del Reino 
Unido. Además, un pesque
ro español con 19 tripulan
tes perdió contacto con los 
guardacostas en aguas de 
las islas Hébridas, al oeste 
de Escocia, según el servi
cio costero escocés. Éste es 
considerado el peor tempo
ral de los últimos años que 
azota ai norte del país.

Más de cinco mil policías participarán en 
la retirada de Gaza, que durará dos meses
EFE / JERUSALÉN

Las Fuerzas Armadas y la Policía 
Nacional de Israel han completa
do sus planes para la Operación 
tribu de los hermanos, la retirada 
de Gaza y la evacuación de unos 
8.000 colonos 21 asentamientos 
judíos de ese territorio palestino y 
cuatro en Cisjordania, que comen
zará en julio y durará dos meses.

El plan prevé la evacuación pi
loto de uno do los 21 asentamien

te mejora» respecto a los existen
tes, aportará «un marco estable y 
duradero para el futuro de la UE» 
y traerá beneficios «perceptibles» 
para los ciudadanos.

RATIFICACIÓN. La Constitución 
europea, que es apoyada por el 
68% de la población, según las en
cuestas, entrará en vigor el 1 de no
viembre de 2006, si es ratificada 
antes por todos los países miem
bros.

Hasta el momento ya lo han 
hecho Lituania (11 de noviembre 
de 2004) y Hungría (20 de diciem
bre), mientras que España será el 
primer país en acudir a las urnas, 
el 20 de noviembre.

Los otros países que han con
vocado referendos para la ratifica
ción son Luxemburgo (10 de ju
lio) , Francia, Holanda y Portugal 
(antes de verano). Reino Unido y 
Dinamarca (principios de 2006) y 
Polonia e Irlanda, que aún no han 
fijado la fecha.

En Austria, Chipre, Estonia, 
Finlandia, Grecia, Italia, Letonia, 
Malta, Eslovaquia, Eslovenia y 
Suecia se utilizará el procedimien
to parlamentario.

El informe Corbett/Méndez de 
Vigo explica en su «exposición de 
motivos» que «todos los logros de 
la construcción europea no deben 
hacemos olvidar los verdaderos 
objetivos de la empresa: imposi
bilitar los excesos de los naciona
lismos, verdadero cáncer de la Eu
ropa moderna, defender la demo- 
cracia como sistema para 
encauzar las opiniones divergen
tes en una sociedad plural y dotar 
a Europa de una voz fuerte y po
derosa para defender sus ideas».

La Constitución, explican los 
ponentes, facilitará que el ciuda
dano entienda qué es la Unión y 
cuáles son sus fines. 

tos de Gaza a fin de medir hasta 
qué punto están dispuestos los co
lonos a resistir su desalojo.

Más de 5.000 policías y solda
dos participarán en la operación, 
que concluirá en septiembre. 
Unos 8.000 colonos, algunos de 
ellos residentes desde hace más 
de 35 años en los primeros de esos 
asentamientos rurales de Gaza 
junto al Mediterráneo, creados tras 
la guerra árabe-israelí de 1967,

Algunos de los diputados que votaron en contra de la Carta Magna. / c. lutz (AP)

Not

Jot
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nan^í

En vez de un complejo conjun
to de tratados habrá «un único do
cumento» más sencillo y en el que 
se definen las competencias y los 
límites de la actuación comunita
ria, así como las relaciones con los 
Estados miembros. La Constitu
ción incluye una cláusula de soli
daridad por la que los ciudadanos 

Restos euro43£OS4iH£a _e ‘5te 5erriestre ____
La Unión Europea afronta en este semestre tres retos económicos impor
tantes, según el presidente de tumo de ia UE, Jean-Claude juncker, que 
persiguen impulsar la competitividad sin tener que desmantelar la Euro
pa social.

Se trata de la definición del marco presupuestario de la UE entre 2007 
y 2013, el reajuste del Pacto de Estabilidad y Crecimiento y el impulso de 
la llamada «estrategia de Lisboa», que prevé hacer de Europa el área más 
competitiva del mundo en el horizonte de 2010. juncker aseguró que no 
hay que flexibilizar el mercado laboral para conseguir los objetivos, sino 
las posiciones de los empresarios.

Respecto a las perspectivas financieras, Juncker prometió trabajar pa
ra lograr un acuerdo en junio, aunque reconoció que no se hace «ilusio
nes», debido «a los corsés estrictos que defienden algunos países».

tendrán que abandonar sus hoga
res y establecerse enisrael.

Equipos médicos seguirán el 
proceso del desalojo, que será do
cumentado por camarógrafos de 
la policía para identificar a los que 
se opongan por la fuerza.

RESULTADOS OFICIALES. El 
presidente electo de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Abu 
Mazen, obtuvo el 62,52 por ciento

podrán recibir apoyo de la Unión 
en caso de un ataque terrorista o 
de una catástrofe natural.

Además, se reafirma la doble 
legitimidad de la UE, como Unión 
de Estados y ciudadanos, y se es
pecifica que sus símbolos también 
se recogen en la Constitución: 
bandera, himno y divisa.

del apoyo de los votantes, según 
los datos finales de las elecciones 
del pasado domingo facilitados 
por la Comisión Central Electoral 
palestina.

Según la Comisión, la partici
pación en las elecciones fue de 
802.077 palestinos, y los votos que 
obtuvo el ganador fueron 501.448.

Te sigue el candidato indepen
diente con Mustafa Barguti, con 
156.227 votos.

M.C.D.2O22
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►GUINEA► POSGUERRA IRAQUÍ

Una ciudadana iraquí pasea por delante de unos carteles electorales colocados en una calle de Bagdad. / samir mizban (AP]
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Washington pone fin a la búsqueda 
de armamento masivo en el país
El responsable del Grupo de Inspección en Iraq presentará el próximo mes un epílogo al 
informe que hizo público en octubre, en el que descartaba que hubiera armas prohibidas

• Cinco guardias naciona
les iraquíes murieron y 
siete resultaron heridos 
ayer en dos atentados per
petrados por grupos de 
insurgentes en la ciudad 
de Mosul.

EFE / WASHINGTON

La búsqueda de armas de destruc
ción masiva en Iraq, cuya supues
ta existencia fue el principal argu
mento de EEUU para ir a la gue
rra, ha concluido sin resultados 
casi dos años después de la inva
sión, según anunció ayer la Casa 
Blanca.

El portavoz de la Casa Blanca, 
Scott McClellan, indicó que «pue
de haber un par, algunas perso
nas, que se centren en eso», pero 
la búsqueda a gran escala de esas

Detenidos en Alemania 22 miembros de 
una red de apoyo al extremismo islámico
EFE / BERLÍN

La Policía alemana desmanteló 
ayer en una redada en cinco esta
dos federados una presunta red de 
apoyo logístico al extremismo is
lámico calificada de «altamente 
profesionalizada y conspirativa», 
con contactos con las organizacio
nes Al Tawhid y Ansar Al Islam.

Un total de 22 detenidos y 57 
registros en domicilios, comercios, 

armas no convencionales se ha 
abandonado.

A raíz de la invasión comenza
da el 20 de marzo de 2003, EEUU 
constituyó el llamado Grupo de 
Inspección de Iraq, formado por 
más de 1.200 militares, especialis
tas en armamento y funcionarios 
de los servicios secretos, con la mi
sión de localizar las supuestas ar
mas prohibidas del gobierno del 
ex presidente Sadam Husein.

El responsable del grupo, Char
les Duelfer, ha regresado a Wa
shington y se espera que el mes 
próximo presente un epílogo al in
forme que hizo público en octu
bre pasado, en el que concluía que 
no había armas de destrucción 
masiva en Iraq antes de la guerra.

Duelfer «continúa dando un 
último repaso a las cosas en un 
añadido al informe» que se publi
cará en febrero y «no va a alterar

locutorios y mezquitas de Baden- 
Württemberg, Hesse, Baviera, Ber
lín y Renania del Norte Westfalia 
fue el resultado de la operación 
policial, en la que participaron 
unos 800 agentes.

Los detenidos, entre los que 
hay cinco mujeres, formaban par
te de un grupo «sin nombre cono
cido», que actuaba con un «alto 
grado de profesionalidad» y reali

de manera fundamental los ha
llazgos de su informe inicial», dijo 
McClellan.

CONTINÚA LA VIOLENCIA. Cin
co guardias nacionales murieron 
y siete resultaron heridos ayer en 
dos ataques perpetrados por in
surgentes en la ciudad de Mosul, 
ubicada en el norte de Iraq y con
siderada uno de los principales 
feudos de la insurrección.

En uno de los ataques, dos sol
dados iraquíes murieron al esta
llar una bombay otros dos guar
dias nacionales resultaron heridos 
en la detonación. Los dos agentes 
iraquíes heridos fueron traslada
dos a un hospital de campaña de 
las fuerzas norteamericanas.

En el otro ataque perpetrado 
en Mosul, tres militares iraquíes 
perdieron la vida y otros cinco re
sultaron heridos.

zaba «actividades conspirativas», 
según el fiscal general de Múnich, 
August Stern.

A los sospechosos -contra on
ce de los cuales se ha emitido or
den de ingreso en prisióny el resto 
se considera bajo arresto tempo
ral- se les atribuye pertenencia a 
una banda criminal, que prestaba 
apoyo logístico y financiero a or
ganizaciones islámicas. «No hay

La Casa Blanca reconoció ayer 
que las elecciones en Iraq, pre
vistas para el día 30, «no serán 
perfectas» a causa de la viden
cia, pero insistió en que Wa
shington colabora con Bagdad 
para impulsar la mayor partici
pación posible.

El portavoz de la Casa Blan
ca, Scott McCtellan, reconoció 
que probablemente los comi
cios registren problemas, pero 
insistió en que se celebrarán en 
la fecha prevista. «Queremos 
aseguramos de que tenemos 
las mejores eiecciones posibles 
en Iraq. Queremos aseguramos 
de que se da la mayor participa
ción posible en estas eleccio
nes. Creo que todos nos damos 
cuenta de que los comicios no 
van a ser perfectos», explicó.

Mark Thatcher 
se declarará 
culpable de 
actividades 
mercenarias

EFE / CIUDAD DEL CABO 

Mark Thatcher, acusado de 
contravenir las leyes sudafri
canas que penan las activida
des mercenarias en conexión 
con un supuesto intento de 
golpe de Estado en Guinea 
Ecuatorial, se declarará cul
pable hoy, según informó 
ayer la Agencia Sudafricana 
de Prensa (SAPA).

Sipho Ngwema, portavoz 
de la fiscalía sudafricana, 
confirmó que el hijo de la ex 
primera ministra británica, 
Margaret Thatcher, se pre
sentará hoy en el tribunal de 
Ciudad del Cabo que sigue la 
causa contra él.

Thatcher fue detenido el 
pasado 25 de agosto en su ca
sa de Ciudad del Cabo acusa
do de violar las leyes anti- 
mercenarias sudafricanas al 
apoyar presuntamente la fi
nanciación de un intento de 
golpe contra el presidente de 
Guinea Ecuatorial, Teodoro 
Obiang. Desde entonces, no 
podía abandonar Sudáfrica.

El canal británico de noti
cias Sky News aseguró, por su 
parte, que Thatcher se decla
rará culpable de contribuir 
involuntariamente a la finan
ciación del golpe contra Obi
ang. Según este canal, That
cher podría admitir que fi
nanció el costo de una 
ambulancia aérea que iba a 
ser utilizada por los presun
tos mercenarios, pagaría una 
multa de 300.000 libras ester
linas y recibiría una senten
cia de cinco años de cárcel, 
que sería suspendida.

indicios de que estuviesen prepa
rando atentados», recalcó el jefe 
del departamento de investigacio
nes criminales de Renania, aun
que sí pruebas de sus conexiones 
con el extremismo islámico.

El grupo estaba formado prin
cipalmente por argelinos y tune
cinos, pero también egipcios, pa
lestinos, búlgaros y «algunos ale
manes», según la Fiscalía.

► BRASIL

Nueve muertos a 
causa de los 
aludes por lluvia 
en Sao Paulo

EFE / SAO PAU

Al menos nueve personas 
murieron ayer sepultadas por 
deslizamientos de tierra en 
barriadas pobres de la ciudad 
brasileña de Sao Paulo, azo
tada desde el martes por fuer
tes lluvias que dejaron ade
más una treintena de heridos.

Los bomberos localizaron 
ayer los cuerpos de cinco ni
ños que estaban dentro de 
una humilde vivienda que se 
vino abajo durante la madru
gada, en una favela de San 
Bernardo do Campo, en la pe
riferia de Sao Paulo.

Los cuerpos sin vida de 
otros dos niños y un adulto 
que habían sido aplastados 
por el mismo alud de tierra 
ftieron localizados horas des
pués, según explicaron los 
bomberos, que confirmaron 
que las ocho víctimas se en
contraban en la misma casa.
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► FÚTBOL 

Fernando 
Morientes se 
marcha al 
Liverpool

► TENIS
El tenista mallorquín Carlos Moyá 
decide suprimir la Copa Davis de 
su calendario de competición del 
año 2005

► TENIS

Feliciano López 
alcanza los cuartos de 
final en Sydney
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DEPORTES..
Linares espera cerrar el lunes 
su fichaje por el CD Toledo
El jugador granadino confía en obtener ese día la carta de libertad del Motril y estampar al 
fin su firma como futbolista verdiblanco ► Diego Carrasco, descartado por su alto precio

, BREVES

FRANCISCO j. RODRIGUEZ / TOLEDO 
En compás de espera hasta el pró
ximo lunes. Así se encuentra aho
ra mismo la incorporación de Ru
bén Linares, interior derecho del 
Motril, a las filas del CD Toledo. Y 
es que, el futbolista sigue sin con
cretar su salida del club granadino 
debido al vacío de poder que exis
te en la entidad tras la dimisión en 
pleno de toda su Junta Directiva el 
pasado lunes. Una situación que 
impide extender la carta de liber
tad que le abra las puertas del Sal
to del Caballo, puesto que para ob
tenerla se necesita la firma del por 
ahora inexistente presidente y el 
secretario.

Así, tras varios días de consul
tas en la Territorial granadina y de 
viajes infructuosos a Motril para 
que le puedan firmar su ‘pasapor
te’ hacia Toledo, Linares tan solo 
ha podido obtener una fecha en el 
calendario que le puede dar la so
lución a sus problemas: el lunes 
17 de enero.

De esta forma, dentro de cua
tro días, el Motril contará con una 
Junta Gestora que regirá sus de
signios tras la estampida de la ex 
directiva, pudiéndose así firmar la 
carta de libertad del centrocam
pista y dejando vía libre a su nue
va etapa como verdiblanco.

«Espero que para el lunes, o a 
más tardar el martes, se termine 
todo el ‘culebrón’», comenta el 
propio Linares, que garantiza que 
acto seguido procederá a tomar 
rumbo a la capital de Castilla-La 
Mancha. «Estoy muy incómodo en 
Motril porque se han ido muchos 
compañeros y solo han puesto 
problemas en mi caso», afirma el 
futbolista, que ayer no tomó parte 
de la sesión de entrenamiento con, 
por el momento, su equipo al re
cibir una nueva negativa del ex 
presidente a firmar su carta de li
bertad.

Con todo, el plazo estipulado 
por Rubén Linares se adapta a la 
perfección a los planes de la direc
tiva verdiblanca, que está dispues
ta a esperar también hasta el lu
nes para que se solucione la situa
ción. «Es un jugador importante y 
está deseando venirse para Tole
do, por eso vamos a darle unos dí
as para que pueda salir del Motril», 
anuncia Manuel Torres Astilleros, 
vicepresidente para asuntos de
portivos, que confía en que final-

Rubén Linares, a la derecha, es el jugador preferido por directiva y cuerpo técnico. / ideal de granada

mente Linares pueda vestir de 
verdiblanco lo que resta de cam
paña.

CARRASCO PIERDE ENTEROS. 
Así, mientras se prolonga el com
pás de espera por el granadino, la 
directiva prácticamente ha des
cartado la siguiente opción en la 
lista de posible fichajes, la del ex 
del Ceuta Diego Carrasco.

El jugador no se muestra con
forme con la cantidad que le ofre
ce el CD Toledo, unos 1.200 euros, 
-200.000 de las antiguas pesetas- 
y ha solicitado que se aumente la 
oferta hasta los 1.500 euros, unas 
cifras que el club verdiblanco no 
está dispuesto a desembolsar. «Se 
sube un poco por encima de 
nuestras pretensiones y ni mucho 
menos queremos salimos de

SÍ se frustrara el 
fichaje de Linares el 
club ha descartado a 
Carrasco por su alto 
precio "1.500 euros- y 

sigue ahora a José 
Cárdenas (Ayamonte)

nuestra política de fichajes», co
menta Manuel Torres Astilleros 
respecto a la contraoferta del hit- 
bolista.

De esta forma, la posibilidad 
de que Carrasco recale en Toledo 
pierde enteros, por no decir que 
está prácticamente descartada a 
no ser que el propio jugador re

duzca sus pretensiones y acceda 
a adaptarse al guión marcado des
de el club.

JOSÉ CÁRDENAS GAVINO. Por 
último, en el caso de que se anule 
el fichaje de Rubén Linares, y to
da vez que no hay acuerdo eco
nómico con Diego Carrasco, el si
guiente nombre en la agenda ver
diblanca es el de José Cárdenas, 
interior derecho del Ayamonte 
(Huelva).

El centrocampista, que tam
bién puede ejercer funciones de 
segundo punta, estaría dispuesto 
a jugar en el Salto del Caballo y su 
nombre puede empezar a sonar 
con fuerza si el próximo lunes la 
situación de Linares sigue como 
hasta ahora. El día 17 tendrá la 
clave.

MANCHEGO

Capi quiere dejar 
el club tras 29 días
■ Miguel Ángel Moreno ‘Capi’, 
centrocampista andaluz del 
Manchego, no ha vuelto a apa
recer por los entrenamientos 
del equipo, ni acudió a la cita
ción para el encuentro que el 
equipo ciudadrealeño disputó 
el pasado domingo ante el 
Conquense B. Capi ha aducido 
como razón de su ausencia el 
que tiene que atender en Sevi- 
Ila negocios que le hacen im
posible permanecer más en 
Ciudad Real. El centrocampis
ta, que llegó al Manchego pro
cedente del San Fernando, lúe 
presentado el pasado 15 de di
ciembre.

QUINTANAR

Aroca firma por 
el Aranjuez
■ El delantero David Aroca, ex 
del CD Toledo la pasada tem
porada y que arrancó la pre
sente campaña en las filas del 
Quintanar del Rey, ha cerrado 
su incorporación hasta el final 
de campaña con el Aranjuez, 
de la Tercera madrileña. El 
punta, que fue uno de los má
ximos artilleros del grupo XVII 
el pasado ejercicio en las filas 
del club conquense, ha optado 
por desvincularse del Quinta
nar tras los graves problemas 
económicos que está atrave
sando el equipo.

TOMELLOSO’ 

Corchado, cesado 
como entrenador
■ La directiva del Tomelloso 
ha decidido cesar al toledano 
josé Ramón Corchado como 
técnico del equipo ante la ma
la clasificación del conjunto 
ciudadrealeño en el grupo IV 
de Segunda División B, en don
de ocupa puestos de descenso 
a Tercera. La intención de los 
dirigentes es buscar un revul
sivo para el equipo, por lo que 
se ha optado además por dar 
la baja a cuatro jugadores.

GRUPO XVII

Sanción leve al 
CD Toledo
■ El Comité de Competición 
decidió ayer sancionar al Tole
do con 50 euros «por inciden
tes leves de público, al incum
plir los deberes propios de la 
organización de un partido, 
permitiendo la estancia en zo
na de vestuarios a una perso
na desconocida que escupió 
en la cara al árbitro».
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Fernando Morientes deja el Madrid 
y firma por el Liverpool hasta 2008
El ya ex jugador madridista será presentado hoy como nuevo futbolista del equipo inglés

BREVES

EFE / MADRID

Fernando Morientes, delantero 
hasta ayer del Real Madrid y nue
vo jugador del Liverpool inglés 
hasta junio de 2008, es decir, du
rante las próximas tres tempora
das y medio, afirmó en su despe
dida que nunca olvidará al club 
blanco, al que siempre llevará «en 
su corazón», y mostró su ilusión 
por iniciar una nueva etapa en su 
carrera futbolística.

Morientes, emocionado por 
cerrar una etapa de su vida, estu
vo acompañado en su adiós por 
Emilio Butragueño, vicepresiden
te y director general deportivo del 
Real Madrid, y Arrigo Sacchi, di
rector de fútbol. Agradeció tanto a 
ellos, como a la directiva blanca, 
la comprensión que han tenido 
para aceptar su decisión de mar
charse del equipo.

«Quiero agradecer al Real Ma
drid por todo lo que me han dado 
en ocho años, casi todo en mi ca
rrera deportiva. Solo tengo buenas 
palabras. Es una decisión muy me
ditada, no es una locura de un día. 
Marcharme al Liverpool e iniciar 
una nueva etapa en mi vida creo 
que es lo mejor que puedo hacer 
en este momento», afirmó.

Morientes admitió que se mar
cha con una sensación extraña. Su 
salida es diferente a ia de la pasa
da temporada cuando jugó cedi
do en el Mónaco. Ahora sabe que 
no volverá al Madrid, donde deja 
grandes amigos. «Me voy conten
to porque es lo que quería, pero 
triste por cerrar ocho años de mi 
vida que no olvidaré. Este club es
tará siempre en mi corazón. Me 
voy de mi casa para afrontar una 
nueva etapa con mucha ilusión».

Emilio Butragueño 
reconoce la posibilidad 
de que Portillo regrese

El Madrid se mide hoy 
al Valladolid en la Copa 
sin ningún 'galáctico'

EFE / MADRID

Emilio Butragueño, vicepresi
dente y director general deporti
vo del Real Madrid, admitió ayer 
que ya están trabajando en bus
car un sustituto de Fernando 
Morientes, traspasado al Liver
pool, y que es Javier García Por
tillo, cedido en estos momentos 
en la Florentina, el que más op
ciones tiene.

«Morientes nos ha ayudado a 
ganar muchos títulos, entre ellos 
tres Copas de Europa. Le deseo 
lo mejor en su nuevo etapa», ma
nifestó el vicepresidente del Real 
Madrid.

Además, Butragueño no ocul
tó los movimientos que está rea
lizando el club para buscar un 
delantero en el mercado inver
nal y señaló a Javier PortiUo co
mo el principal candidato para 
regresar.

Morientes anunció su marcha del Madrid en rueda de prensa. / efe
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«Me voy contento porque 
es lo que quería, pero 
triste por cerrar ocho 

años de mi vida que no 
olvidaré», dijo Morientes

El delantero de Sonseca admi
tió que se marcha tras vivir seis 
meses, los últimos, malos. Decidió 
quedarse por José Antonio Cama

«Estamos trabajando en la 
posibilidad de que se incorpore 
un delantero y en breve habrá 
noticias. El regreso de Portillo es 
una posibilidad, estamos traba
jando en ello. Es el jugador que 
tiene más opciones, pero no hay 
nada decidido», concluyó.

«VOLVERÍA ENCANTADO». 

Portillo, sorprendido ayer en Ita
lia por la noticia de la marcha de 
Morientes al Liverpool, apuntó 
sobre su posible regreso al Real 
Madrid que «si tengo que volver 
al Madrid, que sea lo antes posi
ble. Espero que los dos clubes se 
pongan de acuerdo junto con mi 
representante y si quieren que 
vuelva lo haría encantado».

«No sé nada concreto, pero si 
tengo que volver al Real Madrid, 
volveré encantando porque es 
mi equipo», apuntó Portillo.

cho, pero su marcha rompió sus 
planes. «Estos seis meses no han 
sido buenos. Tomar esta decisión 
a mitad de temporada es porque 
algo no funcionaba. Mi situación 
personal no era la que esperaba y 
he tenido que comunicar mi pen
samiento al club. Le agradezco que 
haya aceptado lo que he decidido, 
ir al Liverpool por delante de otras 
ofertas más interesantes para 
ellos. Ha podido el corazón y me 
voy satisfecho».

EFE / MADRID-VALLADOLID 

Vanderlei Luxemburgo, entrena
dor del Real Madrid, decidió ayer 
dejar en casa a los ‘galácticos' para 
afrontar el partido de ida de los oc
tavos de final de la Copa contra el 
Valladolid, cuyo técnico, Sergio 
Kresic, también prescindirá de al
gunos titulares pese a considerar 
este partido como «un premio».

En el entrenamiento del Ma
drid quedó claro que solo Pavón y 
Solari repetirán respecto al once 
titular que venció por 0-3 al Atléti
co de Madrid el pasado domingo. 
Además, Luxemburgo ensayó con 
una defensa con tres centrales, co
mo hizo durante mucho tiempo 
en la selección brasileña, y Samuel 
y Michel Salgado, que se perdie
ron el partido contra el Atlético por 
sanción, serán titulares.

En ataque la responsabilidad 
goleadora recaerá en el inglés Mi

«Queríamos 
que siguiera»

Arrigo Sacchi, director de fútbol 
del Real Madrid, declaró en la 
despedida de Fernando Morien
tes que su deseo hubiera sido el 
que siguiera en el conjunto blan
co, pero que ya había tomado la 
decisión de abandonar el club 
madridista. «Siento mucho su 
marcha. Le deseo buena suerte 
y que todo te salga bien. Es una 
persona en la que teníamos mu
cha confianza», dijo Sacchi en 
la conferencia de prensa junto al 
delantero ya del Liverpool y Emi
lio Butragueño, vicepresidente 
de la entidad. El director de fút
bol italiano alabó la calidad co
mo persona de Morientes. «He 
intentado convencerle de que 
debía seguir en el Real Madrid 
porque tenemos una gran opi
nión de él como hombre y como 
Futbolista. Sin embargo, me co
municó que ya tenía tomada una 
decisión y es difícil convencer a 
un jugador cuando ya ha decidi
do lo que hacer».

El delantero tuvo claro en todo 
momento que entre las ofertas que 
ha recibido la que más ilusión le 
hacía era la del Liverpool. En el 
momento de su adiós también 
agradeció el interés de otroí clu
bes como el Olympique de Lyon. 
«Solo puedo tener palabras de 
agradecimiento a los clubes que 
se han interesado por mí. El Lyon 
ha sido uno de ellos y se lo agra
dezco infínitamente pero mi pala
bra estaba dada al Liverpool».

REAL SOCIEDAD 

jauregi dice adiós 
a la temporada
■ El central de la Real Socie
dad Igor Jauregi será operado 
la próxima semana en Finlan
dia para superar una tendinitis 
de isquiotibiales y se perderá 
toda la temporada, mientras 
que su compañero Valery Kar- 
pin, por un problema muscu
lar, no podrá jugar este domin
go en el Camp Nou. Malas no
ticias para una Real Sociedad 
que en los primeros días de 
enero ha entrado en una pro
funda crisis institucional agra
vada por una situación depor
tiva que, sin ser todavía preo
cupante, amenaza con 
progresar negativamente.

VALENCIA

El regreso de Ayala 
parece inminente
■ La vuelta del central argenti
no Fabián Ayala a las alinea
ciones del Valencia, tras más 
de cuatro meses apartado del 
equipo por una lesión de me
nisco, se podría precipitar por 
la baja del lateral Curro Torres, 
que obligará al técnico, Clau
dio Ranieri, a recomponer su 
defensa. Ayala fue operado el 
pasado 2:9 de agosto de una 
rotura de menisco sufrida en 
ia final que disputó Argentina 
en los Juegos Olímpicos de 
Atenas y, a pesar de haber en
trado en las últimas convoca
torias, todavía no ha debutado 
esta campaña con el Valencia.

chael Owen y el canterano Solda
do. Junto al presumible once titu
lar, Diego López, Víctor, Juanfran, 
Jurado, De la Red, Arbeloa y Barral 
completan la convocatoria.

En el VaUadolid, Kresic no con
vocó a Marcos o Chema, con fuer
tes contusiones, ni a Iñaki; mien
tras que otros titulares no figuran 
en la lista por decisión técnica.

gALlN ÉACiÓÑÉS PROBABLES

Real Valladolid: Lledó; Torres Gó

mez, Jonathan, Mateo, Oscar Sánchez; 

Xavi Moré, Zarandona, Figueredo, Alva

ro; Sousa y Losada.

Real Madrid: César; Salgado, Samuel, 

Mejía, Pavón, Raúl Bravo; Javi García, 

Celades. Solari; Owen y Soldado.

Árbitro, campo y hora: Pino Zamo

rano (Colegio Aragonés). Nuevo Esta

dio José Zorrilla. 21.00 horas.

REAL MALLORCA 

iuliano firmará hoy 
por el club balear
■ El defensa italiano del Juven
tus Mark iuliano era esperado 
anoche en Palma de Mallorca 
para firmar hoy el contrato que 
le ligará al Real Mallorca por 
esta temporada y otras dos 
más. Iuliano, de 31 años, ha 
conquistado cuatro títulos en 
Italia, una Copa Intercontinen
tal, una Supercopa de Europa, 
tres Supercopas de Italia, tres 
subcampeonatos en la Liga de 
Campeones con la Juve y ha si
do internacional con la selec
ción absoluta en 18 ocasiones.

FC BARCELONA 

Ronaldinho sufre 
un dolor lumbar
■ Ronaldinho no se ejercitó 
ayer con el resto de la plantilla 
del Barcelona debido a un do
lor lumbar que le obliga a se
guir un tratamiento de fisiote
rapia e hidroterapia, pero el 
cuerpo técnico azulgrana con
fía en recuperarle para el parti
do de este próximo domingo 
ante la Real Sociedad. Mien
tras el grueso del equipo se en
trenaba en el campo anexo a 
La Masía, Ronaldinho llevó a 
cabo un suave entrenamiento 
en el gimnasio. El hecho de 
que aún queden cinco días pa
ra el partido, en el que no par
ticipará Deco por sanción, in
dica que el brasileño estará en 
el equipo titular ante la Real. 
Ronaldinho volverá al trabajo 
en grupo en los próximos días.
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ALBERTO CASCO
PERIODISTA Y JUGADOR

Desde la 
cancha

La segunda vuelta de la 
competición en la Divi
sión de Plata acaba de co

menzar y los equipos tole
danos siguen sin ‘encontrar 
su sitio’. En el Grupo A, Oca- 
ña Puertas Uniarte y Azule
jos Ramos Talavera parecen 
tener claro que esta tempo
rada será de transición y 
que, salvo un sprint final de 
escándalo, ninguno de los 
dos se acercará a los pues
tos que dan derecho a 'play 
off’ de ascenso a División de 
Honor. El objetivo marcado 
a principio de temporada se 
les escapa y, por mucho que 
lo intentan, ninguno es ca
paz de remediarlo. Ocaña ha 
fichado y refichado, pero el 
equipo sigue sin dar lo que 
se espera de él.

Así las cosas, ambos 
equipos llegan algo tocados 
a una segunda vuelta en la 
que se espera su reacción 
porque visto lo visto, cual
quier equipo que enganche 
tres o cuatro victorias con
secutivas, se colocaría a tiro 
de piedra del tercer puesto.

Algaraba Olías, por su 
parte, sigue enfrascado en 
su lucha por evitar el des
censo. Es lamentable tener 
que comentar siempre lo 
mismo pero, aunque le due
la a alguno de sus dirigen
tes, los problemas económi
cos siguen pasando factura 
a una plantilla luchadora 
donde las haya y un técnico 
al que se le queda pequeña 
la categoría. El parón navi
deño le ha venido muy bien 
al cuadro oliero, que se trajo 
una importante victoria de 
la cancha del Intec Murcia.

Ganar es una odisea en 
este Grupo A, un grupo que 
ha crecido como la espuma, 
algo que debería ser un aci
cate para los clubes y un re
clamo para el público que 
tendrá la oportunidad de 
ver un mejor fútbol sala en 
esta categoría.

En el Grupo C, Bargas In
mobiliaria Siglo XXI conti
núa empeñado en dar una 
de cal y otra de arena. La de
rrota ante Valladolid -con 
entrenador nuevo incluída- 
ha supuesto un paso atrás 
para las aspiraciones bar- 
güeñas. Ahora el ‘play off’ de 
ascenso está a ocho puntos, 
pero más lejos estaba la 
temporada pasada y al final 
casi se consigue.

Esta semana, Ocaña vi
sita la cancha del incómodo 
Jerez, donde ganar es un re
to; Talavera se las verá con 
un Valencia que aspira a to
do; Olías recibe a la revela
ción del campeonato, el An
dújar, y Bargas espera que la 

1cancha del Gestesa Loeches 
I sea la de su despegue. l

[TORNEO DE SYDNEY

Feliciano López avanza hasta 
los cuartos de final en Sydney

TENIS

El tenista de Portillo superó al francés Michael Llodra por 6-4, 3-6 y 7-6 y se tendrá que 
ver las caras con el jugador checo Radek Stepanek, un rival a priori complicado

EFE / SYDNEY

El tenista de Portillo Feliciano Ló
pez, quinto cabeza de serie del 
torneo de Sydney, avanzó en la 
madrugada del miércoles a los 
cuartos de final del Internacional 
de Sydney tras derrotar al francés 
Michael Llodra en partido dispu
tado en el Centro Internacional 
de Tenis del Parque Olímpico de 
la Bahía de Homebush. López se 
impuso por 6-4, 3-6, 7-6 (7-4) y se 
clasificó de esta manera para los 
cuartos de final tras un encuentro 
caracterizado por las alternativas 
y los tantos brillantes por ambas 
partes.

El tenista toledano, de 23 años, 
logró de este modo un excelente 
triunfo sobre el francés Llodra en 
uno de los mejores encuentros del 
torneo hasta la fecha. Asi las co
sas, el primer set fue del español, 
que impuso su agresividad para 
quebrar al galo en el séptimo jue
go y mantener la ventaja hasta él 
fini.

En la segunda manga, el fran
cés pareció recuperarse y em
pleando un tenis ofensivo de sa
que y volea pasó a controlar el jue
go, obligando al español a 
defenderse desde el fondo. Llo
dra quebró el saque de López en 
el sexto juego, pero el español en 
una momentánea reacción rom
pió el del francés en el séptimo.

Sin embargo, Llodra volvió a 
asumir el control para romper el 
servicio de López en el octavo y 
adjudicarse la segunda manga sin 
mayores inconvenientes.

El set decisivo mantuvo la pa
ridad hasta el 'tie-break’, donde 
prevaleció el mejor servicio de Ló-

FÚTBOL LIGA DE VETERANOS

El año arranca sin sorpresas
LT / TOLEDO

El campeonato de la Liga de Vete
ranos de Toledo volvió el pasado 
fin de semana a la competición 
oficial tras el parón navideño, una 
jornada, la duodécima del cam
peonato, que cumplió estricta
mente con el guión establecido en 
la tabla clasificatoria, sin que se 
produjera sorpresa alguna.

Así, el líder destacado del tor
neo, el Supermercados La Despen
sa, mantuvo una semana más su 
condición de invicto ante el Bepp 
Informática, al que superaron por 
un concluyente 1-4 que dejó en 
evidencia el gran nivel de forma 
del primer clasificado.

En orden descendente, el se
gundo de la Liga, el Manufacturas 
Iriviño, arrancó 2005 con tres nue
vos puntos en su casillero, mante
niendo la distancia de una sola vic
toria respecto al líder. El 1-6 que 
se apuntó frente al Vulcano/Bar

Feliciano López sigue demostrando su buena forma, /lt

pez para quedarse con una victo
ria que lo ubica como represen
tante de España en cuartos de fi
nal.

En los cuartos de final se las ve
rá con el checo Radek Stepanek. 
con quien ha perdido en un par 
de ocasiones, pero donde si Ló
pez juega al nivel que viene de
mostrando, tiene muchas proba
bilidades de éxito.

COMPETICIÓN DE DOBLES. En 
cuanto a la competición de do
bles, en la que también estaba

Cuartero, noveno en la tabla, per
mite al Triviño continuar al ace
cho del primer puesto. Una dis
tancia que, pese a todo, es enga
ñosa, ya que tanto La Despensa 
como el Bar Vivaldi -tercero- han 
jugado un encuentro menos de Li
ga por motivos del calendario.

Así, el Vivaldi tampoco tropezó 
en el inicio del nuevo año, aunque 
pasó más apuros de los esperados 
para superar por solo dos goles de 
diferencia al colista destacado del 
campeonato, un Decoraciones Se
rrano que espera corregir su mal 
rumbo en esta segunda vuelta de 
la competición.

Con todo, la goleada de la jor
nada volvió a caer del lado del San
to Angel Gómez Pintor -cuarto cla
sificado-, que le endosó la friolera 
de 11 goles al Chanes Café, penúl
timo clasificado del torneo de ve
teranos.

Además, en la duodécima jor

Por lo que respecta 
a la competición de 

dobles, la pareja 
integrada por 

López y Verdasco 
cayó ante Paes y 

Zimonjic

nada destacó la victoria de Los Yé
benes Veteranos ante el Colegio de 
Abogados por 0-3, un marcador 
que permite a los yebenosos alzar
se hasta el quinto puesto y supe
rar al conjunto de los letrados en 
la clasificación.

Por último, la Cristalería Santa 
Bárbara se deshizo del Joma Sport 
en un encuentro muy disputado 
que finalmente se saldó a favor del

LIGA DE VETERANOS 12> JORNADA

RESULTADOS
S. Angel G. Pintor-Chañes Café 11-1
Bar Vivaldi-D. Serrano 2-0
C. Abogados-tos Yébenes * 0-3 
Beep-S. La Despensa 1-4 
Joma Sport-C. Sta. Bárbara 2-4 
Vulcano/Cuartero-M. Triviño 1-6

PRÓXIMA JORNADA (16-1*05) 
Supermercados La Despensa-Joma Sport 
Los Yébenes Veteranos-Beep Informática 
Escas-Santo Ángel Gómez Pintor 

Decoraciones Serrano-Colegio Abogados 
C. Sta. Bárbara-Vulcano/Bar Cuartero 
Chanes Café-Bar Vivaldi 

presente el representante toleda
no, Feliciano López y Fernando 
Verdasco cedieron finalmente 
frente ala pareja formada por Paes 
y Zimonjic, dos consumados es
pecialistas en los dobles, por un 
marcador final de 1-6 6-3 y 6-4.

Los españoles hicieron un 
buen partido en líneas generales, 
especialmente en el primer set, 
pero quizás en los momentos de
terminantes del encuentro acusa
ron un poco el esfuerzo realizado 
en los partidos de individuales y 
terminaron cediendo. 

conjunto del barrio toledano por 
2-4.

PRÓXIMA JORNADA. La próxi
ma jomada, la que se disputará es
te fin de semana, tendrá como en
cuentros: Esca-Santo Ángel: Che- 
nes Café-BarVivaldi; D. Serrano-C. 
Abogados; Los Yébenes-Bepp: S. 
La Despensa-Joma Sport y C. San
ta Bárbara-Vulcano/Bar Cuartero.

EQUIPOS Puntos J GE P GF GC

1 S. La Despensa 31 11 10 1 0 56 8
2 M. Triviño 28 12 9 1 2 50 18
3 Bar Vivaldi 25 II 8 1 2 36 13
4 S.Ángel G. Pintor 24 II 8 0 3 44 25

5 Los Yébenes 19 11 6 1 4 34 19

6 Colegio Abogados 18 11 6 0 5 21 24
7 Beep Informática 15 11 5 0 6 33 29

8 Escás _____________ 13 11 4 l 6 22 46
9 Vulcano/Cuartero 12 11 4 0 7 15 26

10 C- Sta. Bárbara 10 10 3 1 6 22 27
11 Joma Sport 6 11 2 0 9 25 54
12 Chanes Café 6 11 2 0 9 12 41
13 D. Serrano 3 10 109 9 49
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BALONCESTO PRIMERA NACIONAL

Tello y CEI aguardan el derbi del 
sábado con diferentes perspectivas
Los pupilos del técnico Luis Romano parten como favoritos, pero no quieren confiarse 
ya que el pasado ejercicio perdieron los dos encuentros que les enfrentaron

ISRAEL DIAZ / TOLEDO

Tercero frente a decimosegundo. 
Tello Polígono frente a CEI Puer
tas Uniarte. Romano frente a Ba
llesteros. Los dos equipos toleda
nos de Primera Nacional se verán 
las caras en la jornada del próxi
mo sábado y lo hacen con plan
teamientos bien diferentes. Por 
de pronto, el cartel de víctima lo 
porta en esta ocasión el visitante: 
un CEI en pleno proceso de tran
sición.

«Vamos a intentar dar toda la 
guerra posible. Es un partido que 
podemos perder de 40 puntos o 
ganar si tenemos un buen día. Lo 
que está claro es que ellos son un 
equipo que funciona muy bien y 
que se ha adaptado a la competi
ción desde el principio», apunta 
el técnico toledano Antonio Ba
llesteros.

Y es que, el director de orques
ta del CEI no se muestra especial
mente sorprendido por la evolu
ción de su equipo: «Todos sabía
mos que esta temporada iba a ser 
complicada porque la mitad del 
equipo es nuevo y tenemos mu
chos quebraderos de cabeza con 
las ausencias en los entrenamien
tos. Pese a todo, no creo que ten
gamos problemas para mantener 
la categoría. El pasado fin de se
mana frente al CABA dimos la ca
ra durante los primeros tres cuar
tos y sólo en los últimos diez mi
nutos bajamos los brazos, fruto 
en gran parte del cansancio acu
mulado y de la calidad del rival».

TÉCNICO LOCAL. Por su parte, el 
técnico local Luis Romano cree 
que su equipo puede partir como 
favorito en el derbi, aunque eso

Tello y CEI se verán las caras el sábado. /V.A.

» 
«‘«Si

no represente nada en este tipo 
de encuentros; más si se tienen en 
cuenta los referentes de la pasada 
temporada cuando el CEI Puertas 
Uniarte fue el único equipo de les 
derrotó en los dos encuentros del 
campeonato de Liga que disputa
ron.

«Esta semana suele ser espe
cial porque todos los jugadores 

acuden a los entrenamientos; la 
concentración es diferente y na
die se quiere perder el derbi. Es un 
encuentro especial», apunta Ro
mano.

A la hora de valorar favoritis
mos, el técnico local se muestra 
prudente ya que el CEI contará 
con los servicios de Fábrega, ju
gador que únicamente disputa los 

partidos que se celebran en Tole
do.

«Lo que más me preocupa es 
que mi equipo haga las cosas 
bien, no me obsesiono con el ri
val. Si defendemos como lo esta
mos haciendo y sabemos jugar 
bien al contraataque podemos ga
nar, aunque partiendo siempre 
con la premisa de que en este tipo 
de partidos todos los jugadores 
suelen dar más de sí y además se 
conocen bien», prosigue en su dis
curso.

Por su parte. Ballesteros se en
cuentra a la espera de que una vez 
por todas se resuelva la situación 
que vive el argentino Marcos Tem
pere. A la espera de su nacionali
zación, el CEI deberá valorar en 
próximas semanas si le conviene 
económicamente contar con sus 
servicios.

«Es una situación que debe es
tudiar el club. Es un jugador que 
me interesa porque Víctor Cuesta 
está encarando su primer año y 
pese a todo está disputando todos 
los minutos de juego por lo que 
Tempere le podría ayudar, pero 
hasta febrero no se aclarará su si
tuación», apunta el técnico del 
CEI.

ASPIRACIONES. Así, mientras 
las esperanzas del CEI pasan por 
mantener la categoría, el Tello 
confía en mantener la buena lí
nea a lo largo de la segunda vuel
ta: «Este año la competición es 
más larga porque hay dos equipos 
más y además ahora encaramos 
una serie de partidos que pueden 
ser clave. Nos vamos a enfrentar 
a CEI, Quintanar y Baloncesto 
Puertollano».

JJLÁS DECLARACIONES

►BALLESTEROS 

«Pese a lo que 
pueda parecer, 
frente al CABA 
dimos la cara»

«Sabemos que 
éste es un año 
de transición»

«Ellos son un 
equipo que 

funciona bien y 
nosotros 
tenemos 

problemas»

►ROMANO

«El derbi es un 
partido 

especial»

«Más que del 
rival me 

preocupa mi 
equipo; que 

hagamos bien 
las cosas»

«La competición 
es larga y 

ahora vamos 
a encarar 
partidos 

complejos»

TENIS DE MESA SECUNDA DIVISION MASCULINA GRUPO VIII

El Toledo prepara la 
visita al lider invicto
El club capitalino se medirá este domingo 
al Ciudad Real tras superar al Fuenlabrada

LT / TOLEDO

El próximo domingo tendrá lugar 
en Ciudad Real la décima jomada 
de liga del campeonato de Segun
da División Nacional absoluta 
masculina correspondiente al gru
po VIII. La cita servirá para inau
gurar la segunda vuelta del cam
peonato, que comenzará para el 
Club Tenis de Mesa Toledo enfren
tándose a los anfitriones, líderes 
invictos del grupo.

La escuadra ciudadrealeña 
cuenta en sus filas con dos ficha
jes extranjeros de alto nivel, por lo 
que el encuentro se presenta difí
cil para los capitalinos. No obstan

te, el CTM Toledo tendrá a su fa
vor una racha de tres triunfos con
secutivos -dos de ellos fuera de ca
sa- y ante rivales teóricamente su
periores.

La juventud del equipo toleda
no parece estar adaptándose a la 
perfección al nivel de la categoría, 
puesto que ya han sorprendido al 
San Sebastián de los Reyes, con
junto con mayor presupuesto del 
grupo, así como, el pasado fin de 
semana, al Fuenlabrada, segundo 
clasificado. Así, ante los madrile
ños, el Toledo se apuntó un rotun
do 4-1 que muestra a las claras la 
progresión de un equipo que ha

%

Componentes del equipo de CTM Toledo de las categorías de Segunda División y Tercera absolutas masculina / lt

debutado esta campaña en la Se
gunda División Nacional.

El objetivo para este ejercicio 
no es otro que lograr la permanen

cia y consolidar al equipo, buscan
do reforzarlo con los jóvenes valo
res de su cantera, que compiten 
actualmente en Tercera Nacional

y volverán a la actividad el próxi
mo 13 de febrero en la concentra
ción que acogerá el pabellón de J^ 
Escuela de Gimnasia.



46DEPORTES
LA TRIBUNA DE TOLEDO JUEVES 13 DE ENERO DE 2005

AUTO-MOTO RALLY BARCELONA-DAKAR BALONCESTO

Aplazada la etapa para las motos 
en recuerdo a Meoni y 'El Carni'

Pau Gasol 
supera los 
5.000 puntos 
en la NBA

En la categoría de coches se impuso el belga De Villiers y Peterhansel sigue como líder

EFE / BAMAKO (MAURITANIA)

EI surafricano Giniel de Villiers 
(Nissan) se impuso ayer en la duo
décima etapa del Rally Barcelona- 
Dakar, disputada entre Kiffa y Ba
mako, que fue anulada para la ca
tegoría de motos en homenaje al 
italiano Fabrizio Meoni, fallecido 
el pasado martes.

De Villiers cubrió la especial de 
586 kilómetros en un tiempo de 7 
horas, 20 minutos y 58 segundos, 
y precedió en 3:01 en la meta al lí
der de la general, el francés 
Stephane Peterhansel (Mitsu
bishi), que afianzó su posición.

Peterhansel distanció en otros 
3:26 a su compatriota Luc Alphand 
(Mitsubishi), que ya está en la ge
neral a 23:16 tras esta jomada que 
comenzó con un minuto de silen
cio por Fabrizio Meoni seguido 
con un tremendo recogimiento 
con los competidores con una ro
dilla en tierra.

Los pilotos de moto, muy afec
tados por la muerte del doble ga
nador del Dakar, Meoni, conven
cieron a los organizadores para 
neutralizar el recorrido y éstos de
cidieron trasladarlos a Bamako en 
avión.

La etapa, por lo tanto, en lo 
competitivamente hablando se 
vio marcada por el recuerdo a Fa
brizio Meoni y el 'Carni’, y por el 
ritmo impuesto por De Villiers, 
que ofreció una gran alegría a Nis
san tras la retirada del escocés Co
lin McRae.

El surafricano se aprovechó de 
que los Mitsubishi de Peterhansel 
y Alphand aflojaron algo el ritmo, 
con una táctica más conservado
ra, para adjudicarse su primer

l^gwroE

RONCATO

i"i*>

fiFOoodi-

Nani Roma (i) junto al actual líder en la categoría de coches, Stephane Peterhansel. / efe

triunfo y acercarse algo a la ger
mana Jutta Kleinschmidt (Volks
wagen), tercera.

Joan Roma sigue siendo el me
jor español con su Mitsubishi. El 
ganador en motos de la pasada 
edición fue noveno en esta joma
da a 35:55 de De Villiers y en la ge
neral es sexto a 9hO3;28.

José Luis Monterde (BMWx5) 
terminó el día en la duodécima 
posición y se mantiene en el ‘top 
terí al ser noveno por delante del 
también español Josep Maria Ser
viá (Schlesser Ford), que no gana 
para problemas ya que tras los 
problemas de los anteriores días 

ayer golpeó su buggy contra un ár
bol en el kilómetro 511 y necesitó 
ayuda para salir del trance, por lo 
que perdió un tiempo precioso.

HOY, 668 KILÓMETROS. Hoy se 
disputará la decimotercera etapa, 
entre Bamako y Rayes, con 370 ki
lómetros de especial y un total de 
668 con los sendos enlaces. La jor
nada comenzará con una pista an
cha propicia para el pilotaje rápi
do, seguida de un tramo con mon
tes bajos hasta los acantilados de 
Tambaoura. El final será en Sadio- 
1a, una pequeña villa conocida por 
su mina de oro.

CLASIFICACIONES 
ETAPA COCHES
1 Giniel (le Villiers (RSA/Nisahí 7h20:58

2 Stephan Peterhansel (FRA/Mítsubi^l) a 3:01

3. Luc Alphand (FRA/Mitsubishi) a 627 

.4. Bruno Saby (FRA/Voikswagen) a 8:06 

.5. Carlos Sousa (POR/Híssan) a 10:46 

.6- Jutta Kleinschmidt (GER/Volkswagen) a 13:45 

.7. Afi Vatanen (FIN/Nissan)a 17:17 

.8, Thieiry Magnaídl (FRA/Honda) a 28:55 

■9. Joan Roma (ESP/WtoulMshl)a 3555

GENERAL COCHES
■1, Step, Peterhansel (FRAAtitsubishl) 41hO5:13

2 Luc Alphand (FRA/Mitsubishi) a 23:16

3. J. Kleinschmidt (GER/Voikswaqeri) a 1h18:47 

.4. Giniel de Villiers (RSA/Nissan) a 4hO733 

.5, Bruno Saby (FRA/Volkswagen) a 8h4327 

.6. Joan Roma (ESPAhtsutiishl)aWJ^ 

.7. Carlos Sousa (POR/Nissan) a 9M7:55 

.9. José Luis Monterde ÍKP/BMW)a13hOftO5

EFE / MEMPHIS (EEUU)

Un tapón providencial en el 
último segundo y dos tiros de 
personal con cuatro segun
dos para que finalizase el 
tiempo reglamentario, accio
nes protagonizadas por el pí
vot Jermaine O’Neal, fueron 
las que permitieron a los Pa- 
cers de Indiana ganar 85-86 a 
los Grizzlies de Memphis y 
robarle el protagonismo al 
ala-pívot español Pau Gasol.

O’Neal, que anotó 35 pun
tos, y Gasol, con 31, protago
nizaron un duelo espectacu
lar que al final se decantó a 
favor del jugador de los Pa- 
cers después que realizó las 
dos acciones decisivas, in
cluida la del tapón que se lo 
puso al jugador español 
cuando penetró a canasta 
con la que hubiese sido la de 
la victoria de los Grizzlies.

Pero la mano de O’Neal se 
interpuso y aunque el pívot 
Lorenzen Wright y Gasol vol
vieron a tocar el balón ya no 
tuvo tiempo material para 
pudiese entrar en la canasta.

A pesar de la derrota, para 
Gasol la jornada fue histórica 
en el plano individual ya que 
alcanzó los 5.000 puntos y 
500 tapones en sólo 275 par
tidos como profesional, algo 
que sólo han podido conse
guir nueve jugadores dentro 
de la NBA.

«Es un gran marca, pero 
estoy convencido de que ca
da día puedo ir a más en mi 
juego y seguir aspirando a ha
cer mucho mejor las cosas», 
destacó Gasol, que al finali
zar la primera parte había 1o- 

1 grado ayer 23 puntos.

BALONCESTO EUROLIGA TENIS

El Real Madrid El Estudiantes El Tau roza la
se acerca a la enfila en Italia victoria ante el
siguiente fase su despedida CSKA Moscú

Carlos Moya no jugará 
este año la Copa Davis 
con el equipo español

REAL MADRID: (21+24+16+21): Bullock (8). 
Sonko (■), Herreros (18). Fotsis (6), Reyes 

(8) -cinco inicial-, Burke {-), Bennett (16), 

Gelabale (6), Hervelle (11) y Bueno (9).
PARTIZÁN DE BELGRADO: (14+13+20+19): 

Avdalovic (18), Tripkovic (5). Bozic (2).

Bozovic (12), Perovic (6) -cinco inicial-, 

Stepp (16), Bogdanovic (3), Borovnjak (2), 

Samardziski (2), Erden (-) y Bakic (-).

82 REAL MADRID l 84 | BOLONIA I 81 l TAU VITORIA

66 PARTIZÁN \ 78 1 ESTUDIANTES . 85 I CSKA MOSCÚ
CLIMAMIO BOLONIA: (24+13+25+22): 

Vujanic (13), Basile (17), Mancinelli (9),

Smodis (12), Lorbek (5) -cinco inicial-, 

Rancik (10), Douglas (16). Belinelli (2) y 

Cotani (-).

ESTUDIANTES: (26+14+17+21): Miso (11).
Jasen (15), Jiménez (8), Iturbe (6), Garcés 

(22) -cinco inicial-, Azofra (7), Loncar (7), 

Patterson {-), Vidaurreta (-) y Sergio 

Rodríguez (2).

TAU VITORIA: (23+18+24+16): José M. 

Calderón (6), Arvydas Macijauskas (17), 

Sergi Vidal (-), Kornel David (15), Andrew 

Betts (2) -cinco inicial-, Luis Scola (15), 

Robert Conley (13), Pablo Prigioni (2), 

Travis Hansen (4) y Tiago SpIitter (7). 
CSKA MOSCÚ: (26+19+18+22); Holden (16), 

Marcus Brown (16), Antonio Granger (7), 

Demos Dikoudis (4), Savrasenko (8) -cinco 

inicial-, Martin Muursepp (16), David 

Andersen (4), Sergey Monya (4) y 

Theodoros Papaloukas (10).

ÁRBÍTROS
Colucci (ITA), Pukl (SLO) y Klaar (SWE). 

Excluyeron por personales a Perovic 

(m.25), Tripkovic {m.37), Bozovic (m.39), 

Bullock (m.39) y Borovnjak (m.39).

EFE / MADRID

El Real Madrid dejó todo listo 
para poder acceder matemáti
camente al ‘Top 16’ la próxima 
semana si gana en la pista del 
Olympiacos griego con un ina
pelable marcador frente al Par- 
tizap serbio, que no le duró ni 
medio tienipo.

ARBITROS
Kukulekidis (GRE), Lousin (SLO) y Ryzliyk 

(UKR). Excluyeron por personales a 

Vujanic (m.38) y Jasen {m.40).

EFE / BOLONIA (ITALIA)

EI Estudiantes empieza a enfi
lar su despedida de la Euroliga 
después de encajar ante el Cli- 
mamio Bolonia un nuevo re
vés, el séptimo en la primera 
fase de la competición, que de
jan como hipotético su inclu
sión en el 'Top 16’

Arbitros
Danko Radie (Croacia), Stéfano Cazzaro 

(Italia) y Shrnuel Bachar (Israel). 

Excluyeron por personales a Jose Manuel 
Calderón (m. 35) y Muursepp (m. 37).

EFE / VITORIA

El Tau Cerámica tuvo a su al
cance la victoria tras realizar 
un gran encuentro e, incluso, 
pudo forzar la prórroga con un 
triple de Macijauskas que al fi
nal no entró.

EFE / SYDNEY (AUSTRALIA)

El tenista español Carlos Moyá ha 
decidido «suprimir la Copa Davis» 
de su calendario de competición 
del año 2005, aunque precisó, en 
un comunicado público, que su 
renuncia al máximo torneo mun
dial por equipos nacionales afecta 
solo a la presente temporada.

Moyá, que se encuentra en 
Sydney para participar en el pró
ximo Abierto de Australia que se 
disputará desde la semana próxi
ma en Melbourne, explicó que con 
su renuncia temporal a la Copa 
Davis persigue centrarse en los 
torneos regulares del circuito pro
fesional.

El tenista mallorquín formó 
parte del equipo español que en 
diciembre pasado consiguió en 
Sevilla la Copa Davis en la final

contra Estados Unidos (3-2). «Du
rante la presente temporada, y só
lo durante la presente temporada, 
he decidido suprimir la Copa Da
vis de mi calendario de competi
ción 2005», afirmó Moyá en su co
municado.

«Tras dos años de total com
promiso con el equipo español de 
Copa Davis, en el que las dos fina
les disputadas me han obligado a 
unos calendarios de competición 
muy exigentes tanto física como 
mentalmente, sin descanso para 
reponer fuerzas y realizar una pre
temporada en las fechas más con
venientes, y una vez analizados to
dos los detalles con mi equipo téc
nico, he tomado esta difícil 
decisión para centrarme en los 
torneos regulares del circuito pro
fesional», explicó.
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SOL y SOMBRA
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De izquierda a derecha, Fidel San Román, |osé Antonio Martínez Uranga, Ramón Calderón y Manuel Martínez Erice, accionistas de la empresa, en la presentación oficial de la Sociedad en Madrid.

^J

'Taurodelta' comienza a perfilar su 
primera temporada en Las Ventas
La nueva empresa del coso madrileño, encabezada por José Antonio Martínez Uranga, estrenará gerencia con 
una novillada el 13 de marzo, con Ismael López, Juan Ávila y Alejandro Morilla frente a reses de Fuente Ymbro

ÁLVARO TORRES (SPC)

José Antonio Martínez Uranga 
Choperita, presentó públicamente 
el pasado martes 4 de enero en 
rueda de prensa, la sociedad for
mada para la gestión de la Monu
mental de Las Ventas durante las 
dos próximas temporadas, con 
opción a prórroga por otras tres, la 
empresa Tauroventas. Según pu
blicó el lunes el portal taurino bur-

laderodos.com, la nueva empresa 
-inscrita para el resto de plazas co
mo Taurodelta-, no podrá llamar
se Tauroventas, pues en el Regis
tro Mercantil de Madrid aparece 
inscrita una sociedad de idéntico 
nombre desde 1997.

Ai margen de esa anecdótica 
situación, el empresario donostia
rra estuvo acompañado por parte 
de su equipo: su hij o, Manuel Mar

tínez Erice, el empresario y gana
dero Fidel San Román, el abogado 
palentino Ramón Calderón, José 
Cutiño, Juan Carlos Beca Belmon- 
te y josé María García-Lujan.

José Antonio anunció que tra
baja desde el 30 de diciembre -día 
en que se dio a conocer su nom
bre como ganador del concurso- 
en la elaboración de los carteles 
para la nueva temporada. «Vamos 

a intentar que las figuras vengan 
una tarde más de lo que están vi
niendo y, si puede ser, fuera de San 
Isidro. Para el primer cartel de la 
temporada contamos con una no
villada de Fuente Ymbro para los 
tres triunfadores de las ferias de 
novíUadas de la temporada pasa
da: Ismael López, Juan Ávila y Ale
jandro Morilla».

Además, Choperita anunció los

hierros de los que saldrán las co
rridas de San Isidro: Victorino 
Martín, Adolfo Martín, Cebada Ga
go, Miura, Partido de Resina, Con
de de la Corte, Samuel Flores, Cua
dri, Guardiola, Murteira, Palha, Jo
sé Escolar, Alcurrucén, Puerto de 
San Lorenzo, Valdefresno, El Pilar, 
Domingo Hernández, Gavira, Nú
ñez del Cuvillo, Javier Pérez Taber
nero, Joselito y Montalvo.

Entrevista Roberto Martín 'Jarocho' espera confirmar alternativa en 2005 y que 
éste sea el año de su despegue definitivo, tras dos temporadas como matador de toros¿

M.C.D.202;
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El Ejecutivo Foral reconoce la 
Casta Navarra como autóctona
Tras unos estudios realizados por Miguel Reta, miembro 
del Instituto Técnico de Gestión Ganadera, criador de reses 
de Casta Navarra y pastor de los encierros de San Fermín, 
el Ejecutivo Foral ha reconocido esta raza, hasta ahora en 
peligro de extinción, como autóctona, lo que posibilitará la 
concesión de subvenciones a las vacadas de este origen. 
En la actualidad, sólo un reducido grupo de ganaderías 
mantienen astados de esta procedencia en pureza, la ma
yoría de ellas ubicadas en Navarra, Aragón y La Rioja.

Comienza la VIII Edición de las 
Jornadas Taurinas de Arévalo
Cuatro conferencias y una exposición, componen las Jor
nadas Taurinas organizadas por la Asociación Taurino Cul
tural Peña Taurina Arevalense. Los días 14, 15, 21y 22 de 
enero, bajo los títulos: La mujer en el mundo del toro; Es
pectáculos populares, los mejores encierros de España; Alan
zamiento, rejoneo y toreo a caballo; y Hablando de toros, 
diversas personalidades como Cristina Sánchez, Sergio 
Galán, Leonardo Hernández, Victorino Martín y Femando 
Robleño disertarán sobre el panorama taurino. Cristina Sánchez intervendrá mañana viernes en Arévalo.

^CONFERENCIA |---------------------------------------------------

Hermoso deleitó a quienes acudieron al Hogar Navarro dé Logroño con la narración de sus vivencias. / tomAs Alonso

------------------------------------- j BREVES |----------------------------------------------

"LUTO

Fallece el presidente de la Plaza de Toros 
de Talavera de la Reina
Fernando Corredor, de 58 años de edad, falleció el domingo al ser 
aplastado por una higuera cuando se encontraba en su finca de la lo
calidad abulense de Candeleda, de la que era natural. Además de 
presidente de la Plaza de Talavera, Corredor era asesor taurino del 
Ayuntamiento de Candeleda. Descanse en paz.

CAMBIOS DE RUMBO

Eugenio de Mora y Curro Díaz, con 
nuevos apoderados
El matador de toros toledano Eugenio de Mora, tras romper hace al
gunos meses con Emilio Moreno, ha llegado a un acuerdo con el em
presario Francisco Romero. Por otro lado, el diestro linarense Curro 
Díaz, será apoderado por la pareja que forman Luis Fernández Jocho 
y Antonio Ruiz Palomares, después de romper con Rafael Plaza.

CAMPAÑA AMERICANA

Sergio Martínez actúa el domingo en 
Colombia y el miércoles en Venezuela
El matador de toros albaceteño Sergio Martínez afrontará dos com
promisos importantes por tierras americanas. El domingo hará el 
paseíllo en Armenia (Colombia), donde alternará junto a GuiUermo 
Perlaruiz y Sebastián CasteUa frente a un encierro de Dosgutiérrez. El 
miércoles actuará en San Cristóbal (Venezuela), junto a Víctor Ma
nuel Coronado y Leonardo Rivera con reses de El Laurel.

Pablo Hermoso de Mendoza: 
galopes de triunfo en el 
Hogar Navarro de Logroño
El rejoneador estellés hizo un alto en su camino triunfal americano 
para reflexionar sobre diversos aspectos de su vida y su tauromaquia

PEPE HERRAIZ / LOGROÑO

Recién llegado de América, Pablo 
Hermoso de Mendoza, tras una 
temporada exitosa hizo un alto en 
el camino para participar en el ci
clo de conferencias del Hogar Na
varro en Logroño en su 50 Aniver
sario de su fundación. Se recordó 
a Cagancho y se habló de Gayarre, 
Chicuelo, Chenel, Campo Grande... 
flotando en el ambiente la gran in
cógnita de descifrar el porcentaje 
de triunfo correspondiente a ca
ballo y caballero.

Caballos distintos, pero tienen 
de común que los monta el mis
mo jinete, los dirige una mano 
docta, precisa, certera en el arte 
del toro a caballo. La persona que 
ha llevado y lleva las cabalgaduras 
camino de la gloria. Triunfos que 
actualmente le pesan como si lle
vara a cuestas una losa. «Los éxi
tos llegaron al sorprender en las 
plazas - dice Pablo-, ahora el pú- 
blit^acude con la seguridad de 
que va a presenciar una tarde 
triunfal».

La fiesta está en horas bajas, 
faltan toreros taquilleros y el es
pectáculo lo salvan las corridas 
mixtas. El arte del rejoneo va cre
ciendo, acude la juventud a los to
ros, y hasta puede que se hagan 
aficionados al toreo de a pié. Re
calcó que la fiesta debe evolucio
nar. Al segundo año de viajar a Mé
jico, tuvo ofertas de EEUU para ac
tuar. El año pasado toreó cuatro 
corridas, con buenos aficionados 
en Los Angeles, y que aquello ha 
sido abrir puertas al futuro. «He 
comprobado -dice el navarro- que 
se puede hacer un espectáculo sin 
sangre, con emoción, frente a re
ses sin estar heridas que transmi
ten y crean peligro». Habló de la 
oferta de 26 funciones que le han 
hecho y que tiene en estudio. Es
tarían anunciadas junto a otra se
rie de artistas y tendría que redu
cir los contratos de temporada en 
España y Méjico.

Del toro de Méjico le encanta 
su morfología: bajito, recortadito, 
pero sin perder su fiereza. Es el 

único rejoneador que ha cortado 
un rabo en la Monumental y que 
el público le profesa el mismo 
amor que en su tierra.

Dicen que es el mejor, pero con 
caballos lusitanos. Y la misma so
lera que en Andalucía concede a 
la afición del suroeste francés.

Mendoza no piensa en el futu
ro, sólo disfrutar del momento. La 
vida y la familia se encargará de 
recortar los maratones. Siempre el 
mismo sueño; como Curro Rome
ro que disfrutó de su carrera to
reando pocas corridas. Señaló las 
virtudes y defectos del arte del re
joneo. Es fundamental y difícil que 
toro y torero vayan de frente en 
una sola Imea, que la reunión esté 
lo más suelta posible, que el caba
llo haga un arco y proteja la pierna 
del torero. Se debe banderillear de 
arriba a bajo. Utilizar lo menos po
sible la mano derecha en la rien
da. Y rubricó aclarando que la 
creatividad surge cuando te ayuda 
el toro. Ovación de gala y otra 
Puerta Grande.

-gi^'i'. ■SÍ

Sergio Martínez espera repetir triunfos españoles en tierras americanas.

GALARDONES

El Ayuntamiento de Ciudad Real hizo 
entrega de los trofeos de la Feria
Alvaro Montes, como triunfador del ciclo manchego, y el banderiUero 
Félix Jesús Rodríguez, como autor del mejor par de la feria, recogie
ron el pasado viernes los trofeos del Ayuntamiento de Ciudad Real 
tras resultar elegidos por el jurado como acreedores de tal reconoci
miento, durante el transcurso de una cena homenaje a los triunfado- 
res con presencia de multitud de aficionados.

SALAMANCA

Florentino Pérez será el pregonero del 
Carnaval del Toro de Ciudad Rodrigo
El presidente del Real Madrid, Florentino Pérez, será el encargado de 
pronunciar el pregón con el que dará comienzo el Carnaval del Toro 
de la localidad salmantina de Ciudad Rodrigo, que dará comienzo el 
próximo 4 de febiero.
El acto dará comienzo a las 20,30 horas en el Teatro Nuevo de la ciu
dad mirobrigense, y con ello se inaugurarán oficialmente los actos de 
dicha festividad.
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------------------------------------------------------------------- ^ENTREVISTA: ROBERTO MARTÍN 'JAROCHO'. MATADOR DE TOROS |-------------------------------------------------------------------------

«Antes me obsesionaba con el triunfo y 
ahora disfruto delante de los toros»
En sus dos años como matador de toros ha estoqueado pocas corridas, si bien espera que 2005 sea el año de su 

despegue y en el que confirme en Las Ventas, con el mismo empresario que le dio la alternativa en Burgos

JORGE CANCHO

1^1 diestro de Huerta de Rey (Bur- 
-Ljgos) , Roberto Martín Jarocho, de 
24 años, hace desmonterado este 
particular paseíllo en este suple
mento Sol y Sombra que publican 
los periódicos de los grupos Prome- 
cal y Promecam, así como de la Edi- 
tora lndependiente de Medios de Na
varra y de Promotores de Medios 
Riojanos.

¿Desde cuándo sintió la Rama
da del toro?

Como en otros muchos casos mi 
padre tuvo mucho que ver, pues él 
había querido ser torero y por di
versos motivos no pudo ser, ya que 
no pasó de novillero. De ahí que mi 
afición a los toros me la trasmitiera 
mi padre.

Durante un par de años estuvo 
en la Escuela Taurina de Aranda

Así es, aunque tengo que reco
nocer que yo me hice torero más 
como independiente que en la pro
pia escuela. No obstante, soy parti
dario de estos centros taurinos, 
pues te dan técnica y te apoyan en 
los primeros pasos como novillero, 
algo fundamental en los inicios que 
te ayuda a aumentar la motivación. 
También te enseñan lo duro que es 
esta profesión y los grandes sacrifi
cios que requiere.

¿Qué recuerda de su etapa de 
novillero sin picadores?

Dura, muy dura. Entonces me 
ayudaba mi padre en lo que podía, 
pues él tampoco tenía excesivos 
contactos. Me tocó matar muchas 
novilladas muy fuertes por pueblos 
de Toledo, Madrid... sin estar del 
todo preparado para ello. Fue una 
etapa en la que me fui curtiendo 
atropellando un poquito la razón.

¿Le ha costado dinero torear?
Por fortuna, jamás tuve que pa

gar para salir a una plaza. Desgra
ciadamente ésta no es la tónica ge
neral entre los novilleros, pues hay 
muchos a los que les toca poner di
nero por torear. También es verdad 
que otros tantos no hemos posado 
nunca, que es como debería de ser, 
ya que no es justo pagar cuando te 
juegas la vida.

Su debut con caballos inició 
una nueva etapa para usted que 
llegó a su máxima expresión en el 
año 2002

Debuté en 1999 en mi pueblo, 
Huerta de Rey, después de haber 
matado una treintena de novilladas 
sin picadores. Aquel año no fue bue
no, pues sólo pude actuar una tar
de. En 2000 empecé la relación con 
mi actual apoderado, Pedro Chico, 
y maté quince novilladas; en 2001 
hice 33 paseíllos y en 2002 Uegué

hasta los 52, una cifra importante. 
AqueUa, sin lugar a duda, fue la tem
porada más importante de mi ca
rrera.

Pero es que además, de esas 52 
tardes, cuatro fueron en Madrid...

Efectivamente, pero también 
pasé por la feria de El Pilar de Zara
goza, Mont de Marsan, Amedo, Ar
ganda, Sevilla, Algemesí... Fue una 
temporada clave, aunque me hu
biera gustado acabaría con bastan
tes más triunfos de los que conse
guí en 2002. Es algo que lamento 
ahora como matador de toros, pues

«Sé que lo tengo 
muy difícil, salvo 
que consiga un 
triunfo importante 
en la plaza de toros 
de Madrid»

«Las Ventas es de 
esas plazas en las 
que puedes dejar 
buen sabor de boca 
sin necesidad de 
cortar orejas»

ves que como torero es aún mucho 
más difícil lograr esos triunfos.

Sin embargo fue en 2001 cuan
do estuvo a punto de salir a hom
bros de Las Ventas

Corte una oreja al primero y di 
una vuelta al ruedo en el segundo, 
lo que me valió para que la empre
sa de entonces apostara fuerte por 
mí al año siguiente, en el que toreé 
en Madrid en marzo, en la Feria de 
la Comunidad, en San Isidro y en 
septiembre. En un par de ellas, aun
que no conseguí trofeos, rodaron 
bien las cosas, pues Las Ventas es 
de esas plazas que puedes dejar un 
buen sabor de boca sin necesidad 
de cortar orejas. Por otra parte, en 
mi actuación durante la Feria de la 
Comunidad sufrí una cornada y no 
pude acabar aqueUa tarde. Eso me 
mantuvo un tiempo alejado de los 
ruedos hasta que regresé meses 
después, precisamente para poder 
hacer el paseíllo en San Isidro. Tal 
vez forcé demasiado la recupera
ción y lo terminé acusando.

Yllegó su gran día en la Feria de 
San Pedro de Burgos, ante todos 
sus paisanos. No pudo ser mejor 
su alternativa

La alternativa es el sueño de

Jarocho ' en el programa 'Sol y Sombra' de finales de diciembre. / EVA GARRIDO

«Espero confirmar en Las Ventas con la nueva empresa»
Confirmar en 
Madrid, objetivo de 
2005

Estoy entrenando 
mucho, pues no me 
gusta estar parado ya 
que si no me cuesta 
más coger la forma. 
Además, soy cons
ciente de lo mucho 
que me juego en 2005 
y lo que quiero es es
tar preparado a tope. 
para que cuando llegue el mo
mento, aprovecharlo. Mi presen
tación en Madrid es el objetivo, 
aunque sin obsesionarme. La an-

terior empresa confió en mí en 
2002, con esas cuatro tardes, y el 
no haber triunfado me ha pasado 
factura de algún modo.

cualquier torero y si tienes la suerte 
de poderlo hacer con dos grandes 
figurones, corno Joselito y El Juli, 
con una buena ganadería, como la 
de Juan Pedro Domecq, en tu tierra 
y con la plaza llena, te parece que 
estás tocando el cielo. Viví momen
tos preciosos y tuve la gran suerte 
de triunfer y de salir a hombros jun
to a los dos maestros que me acom
pañaron aqueUa tarde.

AqueUa temporada, la de 2003, 
toreó once corridas. ¿Acusó mu
cho el paso dado?

No me podía quejar del número 
de corridas, aunque me hubiera 
gustado torear más. Por lo demás, 
no acusé en exceso el cambio del 
novillo al toro, pues antes ya me ha
bía tocado matar muchas novilla
das fuertes por el Valle del Terror, 
que son auténticas corridas de to
ros. Tal vez lo que más noté fue la 
exigencia del público, pues después 
de doctorarte la afición te miray mi
de de otra manera, mucho más ri
gurosa. También me sorprendió la 
gran competencia que existe entre 
los compañeros, pues nadie se 
quiere dejar ganar la pelea.

El año que acaba de finalizar no 
ha sido bueno para Jarocho

En cuanto a cantidad no, pues 
fueron diez corridas de toros las que 
maté y seis festivales. El número no 
es alto, pero me quedo con lo im
portante: que he disfrutado mucho 
delante de la cara del toro. En tem
poradas anteriores me obsesionaba 
más triunfar, cortar orejas, pero en 
2004 he disfrutado de lo que hacía 
en cada momento.

Cierto es que me hubiera gus
tado que la temporada hubiera si
do de 40 ó 50 tardes, pero sé que 
ahora mismo lo tengo muy difícil, 
salvo que consiga un triunfo en Ma
drid.

Pero la empresa 
actual es la misma 
que estaba en 
Burdos cuando 
tomó la alternativa.

Es cierto, espero 
que este año los nue
vos empresarios, con 
José Antonio Martí
nez Uranga a la cabe
za, me den la oportu
nidad de presentarme •■ 
ante la afición de Las 

Ventas, aunque sea fuera de feria, 
pues pienso que Roberto Martín
Jarocho es un torero que puede 
encajar en Madrid.

con el mundc
del toreo ■^Üd 

^v eup
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NACIMIENTO Y EVOLUCIÓN DEL TOREO |---------------

El lento camino II
lOSÉ ANTONIO MERINO SANTOS

Antes de entrar en la edad estrictamente 
importante de la historia del toreo, es 
más que justo hacer mención a los toreros 

que a mediados del siglo XVIII, colaboraron 
con sus anárquicas y arriesgadas maneras 
de entender las lidias, a construir el gran 
edificio taurómaco que daría comienzo en 
la ya cercana época goyesca, de finales del 
mencionado siglo.

Importante torero debió ser Miguel Ca
nelo, del barrio sevillano de San Bernardo, 
que además estaba em
parentado con los Costi
llares, y que toreó en es
ta ciudad entre 1733 y 
1737, año en el que mu
rió trágicamente de una 
puñalada.

Miguel Canelo es el 
primer torero que apa
rece en documentos de 
la época como profesio
nal del arte de torear.

José Saavedra, torero 
sevillano, alterna con 
Venete y Pedro Chamo
rro en 1745. También in
tervienen los toreros de 
Sevilla José Huevo, cuyo 
apellido más bien suena 
a apodo, y José Narváez, 
del barrio de San Ber
nardo, que instruido en 
el célebre matadero de 
Sevilla, fue considerado 
por José Daza como uno 
de los mejores toreros de su tiempo.

Otros toreros puramente locales, que co
mo estos merecen especial mención, son 
Lorenzo Martínez Lorencillo, torero gadita
no, mencionado por José de la Tixera y Mo
ratín. Lo de Lorencillo viene dado por su ba
ja estatura. Gozó de fama reconocida y fue 
maestro de José Cándido. También fue un 
torero muy digno el gaditano Joaquinín. El 
estudiante de Fuensaldaña, lidiaba con éxi
to en las ferias de Castilla La Vieja; El Ma
chete fue primer espada en la Zaragoza tau
rina del año 1754; Tomasito El Capón, de Ar
cos de la Frontera, muy elogiado por Daza, 
así como el cordobés Fernando El Latonero. 
Manuel El Fraile, que posiblemente sea el 
mismo que aparece en otros casos como El

Fraile del Rastro, que se hizo famoso por tie
rras de Toledo y de Madrid. Otro torero que 
según Daza tuvo buen nombre fue Lorenzo 
El Químico, de Utrera.

De esta época, es obligado citar el toreo 
navarro y vascongado, puesto que es de lo 
más importante que ofrece la tauromaquia 
de a pie en la primera mitad del siglo XVIII. 
Los toreros de las aludidas regiones son los 
que aportan vitalidad a la fiesta, y esto lo 
presenta con puntual claridad la Tauroma-

-“ri

«El toreo navarro de aquella 
época tuvo mucho de agilidad 
y muy poco de arte.
Se compuso de lances de un 
valor brutal, saltos de todas 
suertes y locuras constantes»

quia de Goya.
El toreo navarro tiene mucho de agilidad 

y muy poco de arte. Se compone de lances 
de un valor brutal, saltos de todas suertes, 
locuras constantes dentro de un valor dis
locado, llevado a veces por las cabezas ca-

lentadas por el grueso \dqo riojano.
Por encima de.todos los toreros nava

rros, merece mención especial Bernardo Al
calde y Merino, más conocido por su alias, 
inmortalizado por Goya: El Licenciado de 
Falces. Dada la gran personalidad de este 
torero y su largo anecdotario, merece ser 
tratado aparte, cosa que haremos más ade
lante cuando entremos en la época goyesca.

Cinco son los hermanos Apiñani, que 
aunque naturales de Calahorra, son consi

derados navarros. Los 
cinco alcanzaron alto 
nombre en el ejercicio 
del toreo a pie.

Los dos más notables 
fueron Juanito, inmor
talizado por Goya al dar 
el salto de garrocha, 
Manuel, apodado El 
Tuertillo y también El 
Navarrito, que fue el je
fe de la fraternal cuadri
lla en la que figuraban 
como banderilleros los 
otros tres hermanos, 
Emeterio, Gaspar y Pas
cual.

Al parecer, actuaron 
en Madrid en 1750, pe
ro su mayor campo de 
operaciones fueron las 
tierras de Aragón, Nava
rra y La Rioja.

Otro torero natural 
de Falces fue el labrador 

Santiago Argasorum Solchaga, que se pre
sentó en la plaza de Madrid en 1776. Tuvo 
como especialidad capear sólo con la cha
quetilla, justillo y pañuelo, tomando las 
prendas con ambas manos.

José Leguregui El Pamplonés tuvo bas
tante fama en aquellos tiempos, inauguran
do la plaza vieja de Madrid. Dícese de él que 
fue lidiador basto pero muy eficaz como ma
tador. Torero para la polémica fue Martín 
Barcaiztegui Martincho, natural de Ollar- 
zun, que perteneció a la cuadrilla de Legu
regui, y que durante más de un siglo se pen
só que fue el famoso Martincho inmortali
zado por Goya en sus aguafuertes, hasta que 
el escritor e investigador José María de 
Cossío desmontó tal teoría.

RESULTADOS

» DUITAMA (COLOMBIA) Toros de Las Ventas. Andy Cartagena: dos orejas y ción con saludos en ambos.
10 de enero José María Manzanares: ova- dos orejas. Diego González:
Toros de Vistahermosa. ción, ovación y oreja. César Rin- aplausos en ambos. Luis Bolí- ÍCARTAGENA DE INDIAS
César Rincón: ovación y dos ore- eón: oreja, dos orejas y dos orejas var: aplausos y oreja. (COLOMBIA)
jas. Mfquei Abellán: oreja y si- simbólicas.

» TEPEAPULCO (MÉXICO)
8 de enero

lencio. Manuel Libardo: oreja y Toros de Manuel Martínez.
silencio tras aviso. » CARTAGENA DE INDIAS 9 de enero ‘Dinastía': silencio y oreja. *EÍ

(COLOMBIA) Toros de Benito Cortés. Rubio de San Diego': silencio y
» MÉXICO D F (MÉXICO) 9 de enero 'Zotoluco': silencio y oreja. Ra- oreja. Serafín Marín: silencio y

9 de enero Toros de Fuentelapeña. fael Ortega: aplausos en su lote. oreja.
Toros de Carranco. 'El Cld’: ovación y oreja. Sebas* ‘El Conde': oreja y dos orejas.
Humberto Flores: ovación, si- tián Castella: ovación y oreja. I MANIZALES (COLOMBIA)
lencioy oreja. Luis Anqelino:ore- Manuel Libardo: ovación en am- » MANIZALES (COLOMBIA) 7 de enero
ja y silencio. Israel Téllez: pitos y bos. 8 de enero Toros de Ernesto Gutiérrez.
silencio. Toros de Juan Bernardo Caicedo. César Rincón: ovación y dos ore-

» DUITAMA (COLOMBIA) 'El dd': vuelta al ruedo y silencio. jas. Manuel Caballero: dos ore-
1 MANIZALES (COLOMBIA) 9 de enero Paquito Perlaza: oreja y aplau- jas y oreja. Uceda Leal: dos ore-

9 de enero Toros de Santa Bárbara. sos. Sebastián Castella: ova- jas y dos orejas.

Buenos 
deseos

Los buenos deseos y las 
mejores intenciones pa
ra el nuevo año, son mone

da de curso común en estos 
pocos días transcurridos del 
2005. También, como no po
día ser de otra forma, el pla
neta de los toros se encuen
tra necesitado de esos de
seos e intenciones.

Cuando apenas si se han 
apagado los ecos de la adju
dicación de la plaza de las 
Ventas, que como todos co
nocen ha ido a parar a ma
nos de la experiencia de 
Martínez Uranga, ya se em
piezan a vislumbrar los pri
meros albores de la cada vez 
más cercana temporada. Sí, 
porque el principio de la 
misma está a menos de un 
mes vista. CasteUón y Valen
cia están afinando la puesta 
a punto de sus ferias, que de 
verdad son las que marcan 
la oficialidad del principio 
de temporada. Ahí está para 
principios de febrero, por 
Las Candelas y San Blas, la 
feria de Valdemorillo, exac
tamente del cuatro al siete. 
Dos corridas de toros para 
las que suenan con fuerza 
los nombres de Luis Francis
co Esplá y Luis Miguel Enca
bo, una de rejones y una no
villada sin picadores. Si este 
último festejo se confirma, y 
todo apunta a que sí, se rom
perá la hermosa tradición de 
la novillada con los del cas
toreño. ¿Será síntoma de que 
las novilladas con picadores 
siguen sin interesar al respe
table? El detaUe es poco gra
tificante. Mientras no apa
rezcan dos o tres chavales 
con fuerza arrebatadora co
mo los casos no muy lejanos 
de El Juli o César Jiménez, 
por ejemplo, el problema no 
es de fácil solución. ¿Será 
uno de eUos el nuevo Cordo
bés, de nombre Julio?

Resulta gratificante ob- 
servar la recuperación de 
César Rincón. Hablan y no 
acaban de lo hecho en Co
lombia. Otro que quiere vol
ver por sus fueros es Moran
te, su presencia en tierras 
salmantinas asi lo demues
tra. Rincón, Morante, Juli, 
Ponce, Tejela, Capea, Gallo, 
Perera, Manzanares... son 
los que tienen la palabra.

SOL^ SOMBRA
TODOS LOS JUEVES, SUPLEMENTO DE TOROS
Si quiere hacer sus consultas, comentarios o remitir sus opiniones puede hacerlo 
por correo postal o a la siguiente dirección de correo electrónico: 
solysombra @seMC¡o^eprensa.ccim

COORDINACIÓN: CARLOS M. SANTOYO

REDACCIÓN: ALVARO TORRES (SPC) Y JORGE CANCHO

M.U.U.ZUZ
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Los sindicatos alertan del 
riesgo de la falta de médicos
Acusan a la Administración de no tener interés en planificar la profesión y gestionar los 
recursos humanos del sistema sanitario • Al año, unos 900 facultativos se van al extranjero

• La falta de médicos em
pezará a notarse a partir 
del año 2015 principal
mente por las jubilacio
nes, ya que casi el 20 por 
ciento de los profesiona
les superan los 55 años.

EFE / BARCELONA

La Confederación Estatal de Sin
dicatos Médicos (CESM) advirtió 
ayer del riesgo de falta de profe
sionales a corto plazo en España y 
acusó a la Administración de no 
tener ningún interés en planificar 
la profesión médica y los recursos 
humanos del sistema sanitario.

Según el estudio Demografía 
médica en España. Mirando hacia 
elfílturo, presentado ayer en Bar
celona por la Fundación CESM, el 
descenso del número de profesio
nales empezará en 2015 a conse
cuencia, principalmente, del en
vejecimiento, ya que el 19,29 por 
ciento supera los 55 años y, en una 
década, el 30 por ciento de las 
plantillas de los hospitales llegará 
a la edad de jubilación.

El coordinador de estudios de 
la Fundación CESM, Miguel Ángel 
García, destacó que este exhausti
vo estudio «pone en duda la ima
gen tradicional de exceso de facul
tativos en España», que con 
169.319 médicos en ejercicio a 1 
de julio pasado se sitúa en un ra
tio de 396,37 médicos por 100.000 
habitantes, en la media europea.

«Con las previsiones de pobla
ción al alza, en 15 años habrá me
nos médicos para atender a más 
población y en Cataluña y Madrid 
eso sucederá cinco años antes», 
aseguró García, que considera que 
la falta de facultativos en determi
nadas especialidades será el pro
blema más grave.

PROCESO ENGAÑOSO. Según el 
informe de la CESM, el sistema sa
nitario español sufrirá un proceso 
engañoso, con un incremento no-

La gripe alcanzó la semana pasada el 
mayor número de personas afectadas
OTR/PRESS / MADRID

El Ministerio de Sanidad y Consu
mo informó ayer de que la inci
dencia de la gripe sigue aumen
tando en toda España y registró el 
pico más alto de la temporada, 
después de llegar a los 360,21 ca
sos por cada 100.000 habitantes 
durante la semana pasada (del 2 
al 8 de enero). No obstante, advier
te que esta cifra podría seguir au

Í5ai

Migración de enfermeros a Reino Unido. Un grupo de 33 enfermeras y enfer
meros españoles, entre las que se encontraba la barcelonesa Sofía Lázaro Diez, la profesional número mil contra
tada por el Reino Unido, partieron ayer «muy ilusionadas» hacia distintos hospitales de Inglaterra y Gales, donde 
trabajarán los próximos dos años. Así lo dijeron en el aeropuerto de Barajas Lázaro y sus compañeros, /foto: efe

table de médicos, unos 40.000, 
hasta el inicio de la próxima déca
da y un descenso muy marcado a 
partir de 2015 causado especial
mente por jubilaciones. 

k3 Eemioizaciór de la prQfesjón médic ̂  ____
Entre las novedades y cambios que la sociedad impone a la profesión el 
estudico destaca el proceso de feminización de la profesión médica se 
mantiene creciente y la Fundación CESM considera que es un factor que 
tener en cuenta en la gestión de recursos humanos porque, si no, incidirá 
negativamente en la productividad, y continuará sin encontrarse un buen 
sistema de planificación del sistema.

El secretario general de CESM, Carlos Amaya denunció que «por más 
financiación que haya para el sistema sanitario, si no hay profesionales 
dificilmente se puede brindar una sanidad pública de calidad», afirmó 
Amaya, para quien «no existe paro, pero hay precariedad y son necesa
rias la estabilidad y condiciones laborales adecuadas» para evitar la emi
gración y el abandono de la profesión. Para los profesionales las conse
cuencias de la migración médica pueden ser muy graves para el país.

mentando. En este marco, insis
ten a los ciudadanos en su peti
ción de no acudir a los servicios de 
urgencia de los hospitales sino al 
médico de familia 0 al centro de 
salud.

Estas cifras son consideradas 
normales por el Ministerio en el 
mes de enero al seguir el mismo 
patrón que en años anteriores - 
salvo el año pasado- en el que la

Con una tasa de facultativos 
mayores de 55 años situada en el 
23 por ciento, Cataluña, Castilla- 
La Mancha, Baleares y Canarias 
son las comunidades autónomas 

gripe tuvo un comienzo precoz, si
milar al registrado en otros países 
de Europa, con un descenso pos
terior lento».

En concreto, la incidencia de la 
gripe ha aumentado considerable
mente respecto a la semana ante
rior (del 26 de diciembre al 1 de 
enero), cuando se registraron 
233,65 casos por cada 100.000 ha
bitantes, según los datos Centro 

que acusan más los efectos del en
vejecimiento de sus médicos.

MIL POR AÑO. En el acto partici
pó también el secretario general 
de CESM, Carlos Amaya, que puso 
énfasis en la importante salida de 
España de médicos hacia otros 
países, más de 5.000 en los últimos 
cinco años, en su mayoría espe
cialistas con experiencia.

«Están saliendo de España en
tre 800 y 900 médicos al año y la 
previsión es que en los próximos 
10 años el 30 por ciento de los mé
dicos se irán», según Amaya, quien 
considera que «la Administración, 
en su conjunto, tiene que darse 
cuenta del valor de los profesio
nales con los que cuenta y mimar
los para que se queden en España 
y recuperar a los que se han ido».

Nacional de Epidemiología, de
pendiente del Ministerio.

En cuanto al tratamiento. Sa
nidad recuerda que se basa fun
damentalmente en acentuar el re
poso; beber agua y zumos en 
abundancia; tornar antitérmicos 0 
analgésicos en caso necesario y ex
tremar las medidas higiénicas ha
bituales al estornudar y toser para 
evitar contagios.

► ESTUDIO

Proponen fijar 
un cupo anual de 
entrada de 
inmigrantes 
«realista»

EFE / MADRID

Ante el fracaso de una políti-^ 
ca de extranjería que ha pro
vocado elevadas tasas de irre
gularidad, un grupo de exper
tos propone eliminar la 
contratación en origen de in
migrantes como única forma 
de entrada legal en el país y 
fijar un cupo anual «realista» 
de admisión de extranjeros 
para la búsqueda de trabajo.

Esta es una de las princi
pales recomendaciones del 
informe Inmigración: priori
dades para una nueva políti
ca española, elaborado por el 
Real Instituto Elcano de Es
tudios Internacionales y Es
tratégicos y el Instituto Uni- 
vepsitario de Investigación 
Ortega y Gasset, y presentado 
ayer como «invitación al de
bate».

Tal como explicó el cate
drático de Sociología Joaquín 
Arango, la contratación en 
origen del trabajador como 
única vía legal de entrada en 
el país ha sido hasta ahora un 
esquema «indiscutido», pero 
no ha sido realista y ha pro
vocado una situación «insos
tenible». Mientras que el con
tingente de trabajadores ex
tranjeros previsto para el 
2003 apenas ascendía a 
30.000 personas, se calcula 
que ese año entraron en el 
país 600.000 inmigrantes.

► SOLIDARIDAD

La Fundación 
Josep Carreras 
busca donantes 
de médula

E.PRESS / BARCELONA

La Fundación Internacional 
Josep Carreras para la Lucha 
contra la Leucemia lanzará 
por primera vez una campa
ña publicitaria para buscar 
donantes de médula ósea y 
socios que contribuyan eco
nómicamente para financiar 
las actividades de la organi
zación.

El presidente y fundador 
de la entidad, el tenor Josep 
Carreras, afirmó ayer durante 
la presentación de la campa
ña que registrarse como do
nante de médula es «un acto 
de solidaridad humana» por
que «aunque sea poco proba
ble si uno llega a ser donante 
puede salvar una vida».

Actualmente, en España 
hay 50.000 personas registra
das como donantes, «una ci
fra baja si se compara con la 
de otros países como Italia, 
Alemania 0 Estados Unidos», 
comentó Carreras.
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► EXPOSICIÓN

La feria Iberjoya 
acogerá en 
Madrid a más de
500 empresas 
del sector joyero

SPC / MADRID

Iberjoya, Salón Internacional 
de Joyería, Platería, Relojería e 
Industrias Afines, reúne, del 13 
al 17 de enero, la oferta de 570 

v empresas expositoras en los 
pabellones 8 y 10 de la Feria de 
Madrid. Una completa y con
solidada representación secto
rial que, una vez más, vendrá a 
configurar un escenario de 
promoción y negocio de pri
mera magnitud.

La feria cuenta con la pre
sencia de los principales fabri
cantes, distribuidores e impor
tadores españoles, así como 
más de un centenar de compa
ñías extranjeras, procedentes 
de Alemania, Andorra, Bélgica, 
Brasil, China, Colombia, Fran
cia, Grecia, Hong Kong, India, 
Italia, Polonia, Portugal y Tur
quía. La participación interna
cional es de un 21 por ciento.

La destacada posición al
canzada por Iberjoya en el pa
norama internacional de ferias 
del sector, también se mani
fiesta en la creciente cifra de vi
sitantes del exterior que viene 
registrando. En este sentido 
hay que subrayar la presencia, 
en la última edición, de com
pradores procedentes de 54 
países, principalmente de la 
UE, IberoaméricayAsia, así co
mo de Estados Unidos.

El gran nivel de la oferta de 
Iberjoya y la competitiva ima
gen que transmite, unidos a la 
permanente labor de promo
ción en el exterior desarrollada 
por la organización del certa
men y al Programa de Invita
dos Internacionales, se han 
afianzado como claves en la 
creciente proyección interna
cional de la feria.

► ESTADOS UNIDOS

Menos calorías y 
más deporte, 
«nuevas» recetas 
contra la obesidad

EFE / WASHINGTON

El Gobierno de EEUU, cons
ciente de que la obesidad sigue 
multiplicándose, presentó ayer 
nuevas directrices contra la 
que ya es una plaga en el país, 
aunque no son más que las vie
jas fórmulas conocidas: comer 
menos y moverse más.

Consumir más frutas, ver
duras y cereales integrales, re
ducir las calorías, no limitar los 
carbohidratos aunque muchas 
dietas populares lo recomien
den, y hacer ejercicio diario en
tre treinta y noventa minutos, 
son las líneas de la nueva guía 
para que los ciudadanos vivan 
de forma más sana.

En Estados Unidos casi dos 
tercios de la población adulta 
tienen exceso de peso o sufren 
obesidad.

INVESTIGACIÓN

Una hierba china po
dría servir contra el 
alcoholismo
■ La Salvia Miltiorrhiza, ori
ginaria de China, podría ser 
el remedio para combatir el 
alcoholismo, según un es
tudio científico desarrolla
do en Italia que, tras obte
ner resultados positivos en 
la fase experimental con ra
tones, comenzará a ensa
yarse ahora en humanos. El 
estudio, llevado a cabo por 
el Instituto de Neurología 
del Cnr (Consejo Nacional 
de Investigación) de Cata
ri (sur), ha demostrado a 
través de diversos experi
mentos que esta variedad 
de salvia es capaz de redu
cir el consumo, la recaída y 
la dependencia voluntaria 
del alcohol.

COMUNICACIÓN

TVE deberá pagar 
más de 40.000 eu
ros al presentador 
Josep Puigbó
■ El juzgado de lo social nú
mero 24 de Madrid conde
na a TVE a indemnizar con 
40.753 euros al periodista 
Josep Puigbó, que entre 
agosto de 2003 y junio de 
2004 presentó la la edición 
del Telediario, al considerar 
que existía relación laboral 
entre las partes y que esta 
quedó extinguida al no abo
nar la cadena el salario des
de julio. Puigbó presentó 
una demanda contra TVE 
después de que la cadena 
dejara de abonar a la em
presa a través de la cual se 
contrató ai periodista las 
facturas de tres meses y le 
comunicara que debía in
corporarse a la programa
ción del Canal 24 horas.

CANADÁ

La exportación de 
carne, amenazada por 
el mal de las 'vacas 
locas'
■ La aparición de un tercer 
caso de mal de las vacas lo
cas en Canadá amenaza el 
restablecimiento de las ex
portaciones de carne a 
EEUU, suspendidas desde 
2003, y plantea dudas sobre 
la seguridad de la carne de 
vacuno en Norteamérica. 
De momento, las autorida
des estadounidenses siguen 
manteniendo que la impor
tación de reses y productos 
de vacuno canadienses se 
reanudará el próximo 7 de 
marzo.

ALEMANIA

Recomiendan devolver 
obras robadas por los 
nazis
■ La Comisión que asesora 
al Gobierno alemán sobre 
las obras de arte confisca
das o perdidas por judíos 
durante el Tercer Reich, ha 
recomendado por primera 
vez que se devuelvan varios 
cuadros que se encuentran 
actualmente en museos 
germanos. Los asesores es
timan que procede devol
ver cuatro obras a una fami
lia judía -pese a que éstas no 
le fueron confiscadas, sino 
que las vendió.

Premios de Investigación. El Rey y la Reina presidieron ayer, en el Palacio Real, la entrega 
de los Premios Nacionales de Investigación 2004, otorgados por su labor científica a josé María Mato (Medicina), 
Jesús Ávila (Biología), josé Domínguez (Ingeniería), en la fotografía, Francisco Rico (Humanidades) y Jordi Nadal 
(Derecho), durante un acto al que asistió la ministra de Educación y Ciencia, Marfa Jesús San Segundo. / m.h. l. (efe)

La NASA lanza la ‘Deep 
Impact ’ para investigar 
sobre el origen del Universo
El lanzamiento tuvo lugar sin problemas y el cohete Delta II que 
lleva a bordo la nave nodriza salió de la atmósfera en pocos minutos

• La misión, que ha gene
rado una gran expectación 
entre la comunidad cientí
fica, fue lanzada desde la 
estación de la Fuerza Aé
rea en Cabo Cañaveral a 
las 13,47 horas.

EFE/ CABO CAÑAVERAL (EEUU)

La NASA abrió ayer un nuevo ca
pítulo en la exploración espacial 
con el lanzamiento de la misión 
'Deep Impact’, que pretende exca
var un enorme cráter en un come
ta para descubrir los secretos so
bre cómo se formó el Universo. La 
misión, que ha creado gran expec
tación en círculos científicos, fue 
lanzada a las 13,47 hora local 
(18,47 GMT) desde la estación de 
la Fuerza Aérea en Cabo Cañave
ral (Florida).

El lanzamiento tuvo lugar sin 
problemas y el cohete Delta fi que 
lleva a bordo la nave nodriza -que 
a su vez alberga un vehículo-pro
yectil- salió de la atmósfera terres
tre en pocos minutos. El viaje sin 
retorno de 431 millones de kiló
metros tiene como objetivo lanzar 
una especie de vehículo-proyectil 
-fortificado con cobre- que esen
cialmente será ‘arrollado’ por el 
cometa Tempei 1 a una velocidad 
de 37.000 kilómetros por hora.

La espectacular colisión, com
parada con la detonación de 4,5 
toneladas de dinamita, está pro
gramada para el próximo 4 de ju
lio, fecha en que Estados Unidos 
celebra su independencia. De los

Lanzamiento del cohete Delta 11./ epa

numerosos cometas que pululan 
en el sistema solar, en la diana de 
la misión ‘Deep Impact ’ está el co
meta Tempe! 1, descubierto por 
azar en 1867 por el francés Ernst 
Wilhelm Leberecht Tempe!. El co

meta entra en el sistema solar ca
da cinco años y medio, y los cien
tíficos quisieron lanzar la misión 
para que seis meses más tarde se 
encuentre con el cometa.

DCSINTECRACIÓN. Una vez que 
Uegue a su destino, la nave nodri
za soltará una especie de vehícu
lo-proyectil que creará un enorme 
cráter en la superficie del cometa 
Tempe! 1. Por ahora, los científi
cos desconocen exactamente lo 
que ocurrirá en el momento de 
impacto y el tipo y tamaño de crá
ter que se formará. Al chocar con 
el cometa, el vehículo-proyectil se 
desintegrará, al igual que todo lo 
que lleve en su interior, incluyen
do un CD con más de medio mi- 
Uón de nombres de aficionados a 
la astronomía que quisieron ser 
parte de ese raro cósmico. La coli
sión será vigilada por cámaras 
montadas en la nave nodriza, te
lescopios espaciales como el 
Hubble y el Spitzer e instrumentos 
especiales en Mauna Kea (Hawai).

Las fotografías e imágenes se
rán retransmitidas a través de 
‘Deep Space Network’. También 
serán testigos de esta hazaña una 
amplia red de astrónomos. El im
pacto podría incrementar entre 15 
y 40 veces el brillo del Tempe! 1, 
que podría observarse a simple 
vista. Los científicos esperan que 
la misión, que ha costado entre 
325 y 350 millones de dólares, con
tribuya a esclarecer interrogantes 
sobre la composición química so
bre el papel de los cometas en el 
origen del sistema solar.
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El Teatro Albéniz de 
Madrid acoge la obra 
'Carmen, Carmela’
Antonio Canales, Lola Greco y Diego Llori bailan en este espectáculo 
que permanecerá en la capital hasta el próximo día 13 de febrero

• A juicio de su director, 
Miguel Narros, se mues
tra a una Carmen «más 
flamenca» y «actual», que 
representa al «amor co
mo símbolo de la muerte 
y que se autoinmola».

EFE / MADRID

«El personaje de Carmen sigue vi
vo y siempre plantea nuevos pro
blemas, es una mujer que trata de 
defenderse en un mundo en el que 
quiere ser libre, pero comete el 
error de enamorarse», así justifica 
Miguel Narros su aproximación al 
mito, junto a Antonio Canales y 
con el nombre de Carmen, Carme
la.

Esta obra, que estará en el Tea
tro Albéniz de Madrid entre hoy y 
el 13 de febrero, muestra a una 
Carmen «más flamenca» y «ac
tual», que representa al «amor co
mo símbolo de la muerte» y que 
«no es masacrada, sino que deci
de autoinmolarse». comentó Na
rros.

El trabajo de Canales, que bai
la con Lola Greco y Diego Llori, es 
«imponente», según el director. 
«Es difícil interpretar como actor y 
bailarín el dramatismo y la degra
dación a los que llega don José».

En el caso de Lola Greco, la 
nueva Carmen, «demuestra una 
vez más que es una pieza impor
tante en la danza y el baile espa
ñol. Hace una Carmen especial y 
torturada, no porque le guste su
frir o sea masoquista, sino porque 
se relaciona por un lado con un 
hombre afectivo y, por otro, con 
uno banal y frívolo».

En cuanto al torero Escamillo 
que interpreta Diego Llori, Narros 
no duda en decir que «nació para 
ese papel». Todo esto acompaña
do por las voces de Hermina Borja 
y José Valencia, yla guitarra de Da
niel Méndez.

Carmen, Carmela se estrenó el 
8 de mayo en Santander y desde

'Conversaciones con mamá’ 
aterriza en las salas españolas
EFE / MADRID

La muerte, la soledad y la solidari
dad son algunos de los temas que, 
desde el humor y la ternura, abor
da Conversaciones con mamá, co
producción hispanoargentina, 
que se estrena mañana, dirigida 
por Santiago Carlos Oves y con 
Eduardo Blanco y la octogenaria 
China Zorrilla como protagonis
tas.

Este filme nació en forma de

En la imagen, ei famoso bailarín Antonio Canales. / efe

entonces ha sido representada en 
sesenta ocasiones y presenciada 
por 150.000 espectadores, destacó 
Canales, quien resumió la sensa
ción con la que el público se que
da al final, con estas palabras: «El 
amor causa estragos».

Tan entusiasmado está Cana
les con su Carmen, que dijo que 
«con amor se consigue todo, hasta 
el plan Ibarretxe», aunque luego 
matizó y, ante posibles titulares 
contradictorios, declaró que la po
lítica no le importa y que se siente 

diálogos entre una madre y un hi
jo, como señaló durante la presen
tación Santiago Carlos Oves, el di
rector. En esos primeros diálogos 
sólo había dos protagonistas, la 
madre octogenaria y el hijo cin
cuentón que al perder el empleo y 
empujado por su mujer, intenta 
convencer a su madre para que 
deje el apartamento en que vive 
con el fin de venderlo. Lo que no 
sabe es que su madre acaba de 

«muy español». «Un artista no tie
ne que implicarse en política, tie
ne que estar lo más limpio posible 
y ser libre ante las ideologías para 
subsistir», señaló.

Canales confesó que su acer
camiento a Carmen se produjo 
tras la muerte de su hermana y 
porque «tenía una deuda con la 
mujer». Estuvo trabajando duran
te ocho meses en los movimientos 
musicales de la obra para darles 
«un aire más flamenco y más pró
ximo a la guitarra».

echarse novio, un vagabundo que 
se proclama anarco-jubilado y que 
dará un giro a la vida tanto de la 
madre como del hijo.

Eduardo Blanco apuntó: «Es 
cierto que hay seis o siete pelícu
las que salen de Argentina y triun
fan en todo el circuito de festiva
les, pero también es cierto que se 
quedan otras treinta o así sin salir 
del país. Su éxito reside en que ha
bla de afectos y valores humanos».

LIBROS

El chileno Jorge Edwards 
presenta su última novela, 
'El inútil de la familia’
EFE / MADRID

Avalada por el éxito de crítica 
en su país, llega ahora a Espa
ña la última novela del escritor 
chileno Jorge Edwards, El inútil 
de la familia, su novela más ex
perimental, según dice, la que 
ha escrito con más libertad, y 
en la que recrea la vida de su tío, 
un escritor maldito, un héroe 
trágico y pendenciero.

Un personaje que no se ha 
inventado Jorge Edwards sino 
que fue real y que se llamaba 
Joaquín Edwards Bello, muy 
conocido en Chile, y al que la 
familia del Premio Cervantes 
en 1999 llamaba «el inútil de la 
familia o el jugador, y que siem
pre me persiguió como un fan
tasma, desde que conocí su 
existencia, porque, como mi 
padre no quería que fuera es
critor, me identificaba con él».

Publicada por Alfaguara, El 
inútil de la familia, además de 
reivindicar la vida de este «gran

En la imagen, el novelista hispanoamericano Jorge Edwards. / efe

ÓPERA

La soprano
Dolores Travesedo, 
Premio Federico 
Romero 2004

La soprano María Dolores 
líavesedo ha sido galardo
nada con el Premio Federi
co Romero 2004 en recono
cimiento a su «continua de
dicación a lo largo de una 
brillante carrera en el géne
ro lírico español». La conce
sión de este galardón, que 
entrega la Sociedad General 
de Autores y Editores 
(SGAE) en colaboración con 
los herederos de Federico 
Romero, corrió a cargo de 
un jurado que encabezaba 
la presidente de esta socie
dad de gestión, Ana Diosda
do. María Dolores Travese
do estudia en el Real Con
servatorio de Música de 
Madrid, donde tuvo como 
profesores a Remedios de la 
Peña, Antón García Abril, el 
padre Federico Sopeña y 
Fernando García de la Vega.

apasionado e insatisfecho» que 
terminó suicidándose a los 81 
años, es todo un juego literario, 
un cambio de tuerca en la ca
rrera literaria de este escritor, al 
forzar la novela al máximo con 
un experimento en el que se 
mezcla ficción, realidad, cróni
ca histórica, biografía, autobio
grafía. relato de sucesos y un re
trato de Chile, Madrid o París.

Un juego de espejos para el 
lector, quien se encontrará a 
personajes que son hijos o su
cesores de otros protagonistas 
de las novelas de Joaquín Ed
wards Bello formando parte de 
la ficción de Jorge Edwards.

«Aunque la gente ya no me 
ve como el escandaloso autor 
de memorias políticas, con el 
sambenito de ser autor de Per
sona non grata, y se sabe que 
hago cuentos, novelas o ensa
yos, en Chile dicen que con es
te libro he vuelto a la novela y 
no es verdad».

TEATRO

Mercero estrena con 
Eloy Arenas 'Los caba
llos cojos no trotan' ■ Los 
caballos cojos no trotan es el tí
tulo de la obra de teatro de Luis 
del Val, que Antonio Mercero 
lleva a escena con un único 
protagonista, Eloy Arenas, y 
que, aunque oficialmente se es
trenará el 20 de enero, desde 
mañana ya se representa en el 
Teatro Mayor de Madrid. Pro
ducida por Jesús Cimarro, esta 
obra es un «retrato sobre la am
bición y los daños colaterales», 
explicó el actor.

MÚSICA

CarlInhos Brown cree 
que sus temas comba
ten la pobreza ■ Carlinhos 
Brown afirmó en Madrid que 
utiliza su música como «herra
mienta particular» para luchar 
contra la pobreza en el mundo. 
El músico brasileño, que dió a 
conocer los proyectos de desa
rrollo que se están impulsando 
en Candeal, una pequeña co
munidad de Salvador de la Ba
hía (Brasil), que cuentan con la 
participación de la Asociación 
Española de Cooperación In
ternacional (AECI), actuará el 
próximo sábado en Alcalá de 
Henares (Madrid).
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nUTODEFINIDO CRUCIGRAMA
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HORIZONTALES.- 1: Traje enterizo de mujer.- 2: Enfermedad 
que se manifiesta por inflamaciones dolorosas en las partes 
musculares.- 3: Al revés, nota musical (PI). Al revés, utiliza. 
Letras de "ópalo".- 4: Divinidad egipcia. Al revés, viento suave 
y apacible (PI).- 5: Humor amarillento segregado por cierto 
órgano. Al revés, trata las aguas para hacerlas potables.- 6: 
Plural de letra. Al revés, contienda, pendencia, enemistad.- 7; 
Al revés, de menos importancia. Variedad de pagel.- 8: Pre
sento reflejos de luz. Punto cardinal.- 9: Mayoral o capataz. 
Criado de la hornera.- 10: Conozco. Instruya.- 11: Pedazo de 
cualquier vasija de barro (PI).

VERTICALES.- 1: Región de Rusia (PI).- 2: Cuarto hueso de la 
primera fila del carpo.- 3: Período de tiempo.- 4; Terminación 
verbal. Escamotees. Número romano.- 5: Del verbo ser. Tela 
fuerte que forma aguas.- 6: Pronombre posesivo (Pi). Al revés 
preposición.- 7: Al revés, me responsabilicé. Al revés, borra
chera.- 8: Confiere. Practicar cierta labor agrícola. .- 9: Siente 
algún afecto o interés y persevera voluntariamente en ellos.- 
10: Cada uno de los vástagos que nacen de lo interior de las 
hojas que adornan el capitel corintio.- 11: Dañara la salud de 
uno, le contagiara una enfermedad.

Arles. Del 21/03 al 20/04
Su salud no le dará hoy problemas. No desdeñe k>s consejos de esa persona más 

joven que usted. Sus puntos de vista son acertados. Propo-slción amorosa.

BIETE ERRORES BEROGLÍFICQ

Tauro. Del 21/04 al 21/05
Salud bastante buena. Posibilidad de ser ascendido en su profesión. 

Actúe con sensatez y no cometa estupideces en el campo sentimental.

Gemlnls. Dei 22/05 al 21/06
Tome una alimentación más sana y no abuse del tabaco ni del alcohol. No

sea impaciente y no estropee las cosas por querer que den fruto antes de tiempo.

Cáncer. Del 22/06 ál 23/07
Salud buena. Hoy habrá de realizar una elección difícil en el terreno 

laboral. En el amor todo marchará sobre ruedas: la armonía será total.

MUDANZA

MUDAZA

Leo. Del 24/07 al 23/08
No tiene motivos serios para sentirse preocupado por su salud. Luche con

¿ Es Alvaro un buen 
partido para mí ?

PROBLEMA NUMÉRICO
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen al final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

V P 0 T U = 24

P Y S V T = 22

T V P S Q = 23

Q X V Y P = 29

Y 0 T P V = 30

30 29 23 22 24 = 128

Letras clave P = 3; T = 6

tra ese rival que ha surgido en su camino y no se deje quitar su posición laboral.

IVirgo. Del 24/08 al 23/09
Isalud regular. Evite cualquier roce con sus compañeros de trabajo; el 

horno no está para bollos. No se muestre tan absorbente en el amor.

Libra. Del 24/09 al 23/10
Su salud presentará hoy algún que otro problema. Sea metódico y trabaje de

íy

forma ordenada. Buenas noticias en el amor encontrará a esa persona anhelada.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
Salud excelente. Discusión por motivos de dinero. Suerte en el terreno 

amoroso. Es posible que hoy puedaconocer a su futura pareja.

H Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Gran energía y dinamismo. Su seguridad será hoy un arma inapreciable 

que le ayudará a triunfar en el trabajo. Momento difícil para el amor.

Capricornio. Del 23/12 al 20/01
Salud buena. No sea cabezota y escuche los consejos que le da la gente

en lo relacionado a ese trabajo. Tenga cuidado de no herir a su pareja.

Acuario. Del 21/01 al 19/02
Riesgo de accklente; extreme las precauciones. No sea tan brusco con la gente que 

trabaja a su lado. Es mejor que actúe de forma abierta con su pareja.

Piscis. Dei 20/02 al 20/03
Salud muy buena. Discusión por motivos de dinero. Es mejor que le diga

a esa persona lo que le sucede y lo que siente por ella.
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Fal URGENCIAS AUTOBUSES URBANOS

Urgencias y emergencias __ __ ________ nz
Cruz Roja ___________________ 925 22 22 22
Hospital Virgen de la Salud 92526 92 00
Bomberos 085
Policía Local 092^ 925 26 97 13
Guardia Civil _________________925 22 n 00
Policía Nacional 091 y 925 28 85 00
Protección Civil ______________ 925 22 60 50
Estación de Autobuses _________925 21 58 50
RENFE ____________________ 902 24 02 02
Direc. General de Tráfico 900 12 35 05
Información Meteorológica 906 36 53 65
Ayuntamiento de Toledo 925 26 97 00
Radio Taxis 9252550 50

3 HORARIOS DE TRENES

Algodor SALIDAS Regional Exprés: 8.25-14.25- 
20.58. Diario, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

Aranjuez SALIDAS Regional Expres:6.30. De 
lunes a viernes, (del 16-6-2002 al 5-12-2002, 
del 7-12-2002 al 24-12-2002 y del 26-12-2002 
al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00-12.25-14.25- 
16.20-18.00-18.57-20.58. (de! 16-6-2002 al 31- 
12-2002).

Castillejo-Anover SALIDAS Regional Exprés: 
08.25-14.25-18.57. Diario, del 16-6-2002 al 31- 
12-2002.

Madrid SALIDAS Regional Expres:6.30. De lu
nes a viernes, llegada a Chamartín,(del i6-6- 
2002 a1 5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 
y del 26-12-2002 al 31-12-2002). 7.30. De lunes 
a viernes, llegada a Atocha,(del 16-6-2002 al 
5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 y del 
26-12-2002 al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00- 
12.25-14.25- 16.20-18.00-18.57-20.58. llegada a 
Chamartín, (del 16-6-2002 al 31-12-2002).

Toledo Industrial (APO) SALIDAS Regional 
Exprés: 8.25-14.25-20.58. Diario, llegada a Cha
martín, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

Línea 1. Zocodover-Buenavista: Frecuencia: labora

bles de 7.00 a 14.30, cada 10 min.; de 14.30 a 20.00, 

cada 15 minutos: de 20.00 a 23.00. 20 min. Sába

dos, de 7.00 a 2o.oo, 15 minutos; de 20 a 23.00, 20 

minutos; festivos, de 7.00 a 23.30, 20 minutos, 

Línea 2. Raza del Conde-Buenavista: Frecuencia: la

borables de 7.00 a 20.15, 20 minutos; de 15.00 a 

22.00. 40 minutos. Sábados y festivos, de 7.20 a 

22.0o, 40 minutos._____________________

Línea 3. Zocodover-Valparaíso: Desde CRR San Se

bastián. de 7.20 a 21.20: desde Alférez Provisional, 

de 7.30 a 22.30; desde Lorenzo Plana, de 7.40 a 

21.40: desde el Hospital de Parapléjicos, de 8.05 a 

22.05: desde Valparaíso, de 7.45 a 22.45. Todos con 

frecuencia de 60 minutos.________________________________  

Línea 4. Zocodover-Palomarqos: laborables de 7.00 

a 20.00, cada 15 min.; de 20.00 a 23.30, 20 min. 

Sábados y festivos de 7.00 a 23.30, cada 20 minu

tos^

Línea 5. Zocodover-Santa Bárbara: Laborables de 

7.00 a 2o.oo, cada 15 min.; de 20.00 a 23.30, 20 

min. Sábados de 7.00 a 23.30, cada 20 minutos.

Línea 6. Zocodover-Polígono: Laborables de 6.45 a 

16.00, cada 12 minutos; de 16.00 a 20.00, 15 minu

tos; de 20.00 a 23.00, 20 minutos. Sábados de 645 

a 17.00, cada 20 minutos; de 17.00 a 20.00, 50 mi- 

nutos; de 20.00 a 23.30, cada 20 minutos.____________  

Línea 7. Zocodover-Hospital del Valle: Desde Alfé

rez Provisional de 7.00 a 22.00, entre 30 y 45: de la 

carretera de Circunvalación, de 7.55 a 21,10, cada 60 

minutos: desde el Hospital Virgen del Valle, de 8.15 

a 21.15, ^^da 60 minutos._________________________________  

Línea 9. Polígono-Ambulatorio: laborables de 7.00 a 

20.15, cada 25 minutos; de 15.05 a 21.40, entre 307 

40 minutos. Sábados de 7.20 a 15.00, 35 min.; de * 

16.05 3 17.15 y de 18.25 3 19.00, cada 40 minutos.

Línea 10. Zocodover-Azucaica: 7.45, 9.30, 11.30, 

14-551 >9.30 y 22.00. No hay servicio los sábados y 

festivos a las 745. 

Línea 11. Zocodover-Hospital Provincial: 7.45, 8.30, 

10.30. 12.30, 14.45, 16.30, 17.30 y 21.30. No hay ser- 

vicios sábados y festivos.

N-1. Búho. Zocodover-Buenavista; Sólo viernes, sá

bados y vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

N-2. Búho. Zocodover-Polígono: Sólo viernes, sá

bados y vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

VIAJES EN LA WEB

IBERIA 4 http://www.iberia.es
Esta compañía nacional aporta datos sobre las ofertas, servicios, búsqueda rá
pida de vuelos y guía del pasajero, entre otros.
RENFE 4 http://www.renfe.es
Horarios, precios, agenda de viajes 0 compra online de los billetes son algunos 
de los contenidos de esta página.

DGT
http://www.dgt.es 

Amplia información sobre 
el estado de las carreteras, 
autopistas, precio de los 
peajes 0 recomendaciones 
para los próximos días.

AUTOBUSES (Salidas desde Toledo)

Madrid (Continental) SALIDAS Servicios 
directos: de lunes a jueves (no festivos) 
6.00-7.00-8.00-9.00-10.00-11.00-11.30- 
12.00-13.00-14.00-15.00-15.30-16.00- 
16.30-17.30-18.30-19.30-20.00. Viernes 
(no festivos):,6.oo-7.oo-8.oo-9.oo-io.oo- 
11.00-11.30-12.00-12.30-13.00-14.00-14.30- 
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00. 
Sábados (no festivos): 8.00-8.30-9.00- 
10.00-10.30-11.00-12.00-13.00-16.00- 
17.00-18.00^18.30-19.00-19.30-20.00. Do
mingos y festivos: 8.30-9.30-10.30-11.30- 
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00-20.30.

Talavera de la Reina (Continental) SALI
DAS Lunes a viernes: 7.15-8.45-10.00- 
11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-16.30-17.30- 
19.00-20.00-22.00. 
Sábados: 8.00-10.00-14.30-19.00-22.00. 
Domingos y festivos: 10.00-14.30-19.oo- 
19.30-22.00.

Ciudad Reai (AISA) SALIDAS Lunes a jue
ves laborables. 7.00 (servicio directo)- 
9.3o-i5.oo-i6.oo(directo). Viernes labora
bles: 7.00 (directo)-9.3o-i5.oo-i 6.oo (di- 
recto)-i8.00-22.30. Domingo: 20.00 
(directo).

Guadalajara (Continental) SALIDAS Lu
nes a viernes: 7.00-17.00. Domingos; 
20.00.
Efectúan parada en la Plaza Elíptica y en 
el intercambiador de la Avenida de Amé
rica.

Cuenca (AISA) SALIDAS Lunes a viernes: 
7.00-16.00 (servicios directos)-i7.3O. Do
mingos: 20.00.

Albacete (AISA) SALIDAS Lunes: 6.00*- 
15.00-16.00*. Martes a viernes: 7.00*- 
15.00-14.00*. Domingos: 18.30* (*servi- 
cio directo).

Valencia (Alsina) SALIDAS Lunes a vier
nes laborables: 15.00.

Cobisa (Samar) SALIDAS 9.3O*-io.3O*- 
12.15-13.oo*-14.3o-i6.3O*-17.3O-19.3O*- 

20.45. Sábados; 8.i5*-i2.i5-i3.oo*-i4.3o- 
i7-30-i9.30*-23.oo.Domingos y festivos: 
9.3O*-14.3O*-17.3O-2O.3O*-23.OO. (* Circu
lar).
Todos paran en el Hospital del Valle. To
dos los circulares paran en el sector 2, 
Ayuntamiento, esquina Ricardo Díaz con 
Marte, Urbanización La Hacienda, El Oli
var y El Valle.

CIUDAD DIRECTO

Toledo - Albacete
Lunes*:o6:oo, martes 
a viernes*:o7;oo, lu
nes a viernes*: 16:00, 
domingos: 18:30. 
Precios. Billete sencillo 
11.28. 
ida y vuelta 20.30. 
abono de 10 viajes 
95.88.

Toledo - Ciudad 
Real - Puertollano
Lunes a viernes: 
07:00, i6:oo, domin
gos: 20:00.
Predos Tol.-Puertoll. 
Billete sencillo: 8.63, 
ida y vuelta 15.54, ^bo- 
no de 10 viajes 73.35 .
Precios Toledo-C. Real 
Billete sencillo 6.23, 
ida y vuelta 11.22, abo
no de 10 viajes 52.95.

Toledo - Guadala
jara (con parada 
en Madrid)
Lunes a viernes; 
07:00, 17:00, domin
gos: 20:00.
Precios. Billete sencillo 
6.75, ida y vuelta 11.45, 
abono de 10 viajes 
57-35-

Toledo - Cuenca
Lunes a viernes*: 
07:ooyi6:oo, domin
gos 20:00 .
Precios.
Billete sencillo 8.99, 
ida y vuelta 16.19, ^bo- 
no de 10 viajes 76.42.

*Servicios estableci
dos para días labora
bles.

Burguillos (Samar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes:9.15-11.00-11.55-12.15-13.30-14.30- 
17.30-19.30-20.45. Sábados: 9.15-11.00- 
12.15-14.30-17.30-23.00. (Romero) Lunes a 
viernes: 10.45-12.15-13.30-14.00-14.30*- 
15.30-17.30*-!8.30-19.30-20.30*. Sábados: 
11.00-14.00. (* sólo en temporada esco
lar).

Bargas (Ancos) SALIDAS Lunes a viernes 
laborables: 7.30-8.15-9-15-11.00-12.00- 
12.30-13.00-14.00-15.30-17.00-18.15-19.15- 
20.00. Sábados (no festivos): 7.30-8.30- 
9.15-11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-17.00- 
18.30.

Mora (Rubicar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes:7.45 (sólo no lectivos)-8.45 (lectivos)- 
10.00-11.00-12.00-12.45-13.45 (lectivo)- 
14.00-14.30-15.30-17.00-18.00-18.15*- 
20.00-21.00 (* el viernes, a las 18.30). 
Sábados: 11.00-14.00-18.00. Domingos y 
festivos: 11.00-18.00-22.00.

Madridejos (Samar) SALIDAS Lunes a 
viernes:9.i5-ii.oo.ii.55-i2.i5-i 3.3o y 14.30 
(por Mora)-i6.3O-i7.3O-i8.3O (por Mora)- 
19.30-20.30. Sábados: 9.15-11.00-14.30- 
17.30-23.00. Domingos y festivos: 10.30- 
17.30-19.30-23.00.

MUSEOS

Museo de Santa Cruz
Calle Cervantes, 3. Telf.: 925 22 10 36. Hora
rio: cerrado domingos por la tarde. Lunes a 
sábado; de 10,00 a 18,30. Tarifa: 1,20 Euros. 
Gratis: Sábados tarde y domingos por la ma
ñana. Grupos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis todos los dias).

Alcázar-Museo del Ejército
Cerrado al público debido a las obras de tras
lado del Museo del Ejército. Cuesta de Carlos 
V, 2. Telf.: 925 22 30 38.

Catedral-Museo Tesoro Catedralicio 
Calle Arco de Palacio, 2. Telf.: 925 22 22 41 
Horario: Lunes a sábado, de 10,30 a 18.30; 
domingos: de 14,00 a 18,30. Entrada: 4,80 
Euros. Descuentos para grupos de escolares 
previa solicitud. Gratis los miércoles por la 
tarde (sólo para españoles).

Convento de Santo Domingo el Antiguo 
Plaza de Santo Domingo, s/n. Telf.: 925 22 
29 30. Horario: de 11,00 a 13,30 y de 16,00 a 
19,00. Cerrado los domingos por la mañana. 
Entrada: 1,20 Euros.

Museo de los Concilios-Cultura Visigoda 
Calle San Román, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho
rario: de 10,00 a 14,007 de 16,00 a 18,30. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 0,60 
Euros. Grupos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis). Gratis sábados tarde y do
mingos.

Museo de Arte Contemporáneo
Calle Las Bulas, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho
rario: de 10.00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. 
Entrada: 0,60 Euros. Grupos descuento 50%.

Museo Taller del Moro
Calle Taller del Moro, s/n. Telf.: 925 22 45 00. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16.00 a 18,30. 
Cerrado domingos tarde y lunes. Entrada: 
0,60 Euros. Grupos descuento del 50%. Gra
tis: sábados tarde y domingos. Actualmente 
cerrado por obras.

Museo del ‘Greco'
C. Samuel Leyi, s/n. Telf.: 925 22 40 46. Ho
rario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 21,00. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 2,40 
E.Grupos previa solicitud por fax al número: 
925 22 45 59. Gratis sábados tarde y domin
go-

Museo Seferdí-Sinagoga del Tránsito
Calle Samuel Levi. s/n. Telf.: 925 22 36 65. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 21,00.
Entrada: 2,40 Euros. Grupos previa solicitud: 
1,20 Euros. Gratis sábados tarde y domingos.

Sinagoga de Santa María La Blanca
Calle Reyes Católicos, 4. Telf.: 925 22 72 57. 
Horario; de 10,00 a 14,00 y de 15,30 a 18,00 
(primavera-verano, hasta las 19,00). Entrada: 
1,20 Euros. Grupos de escolares previa soli
citud, 25% de descuento. Gratis miércoles 
tarde (sólo para españoles).

Monasterio de San Juan de los Reyes
Calle San Juan de los Reyes, 2. Telf.: 925 22 38 
02. Horario: de 10,00 a 13,45 y de 15,30 a 17,45 
(primavera-verano hasta las 18,45).-Entrada: 
1,20 Euros. Grupos 25% de descuento. Gratis 
miércoles tarde (sólo para españoles).

Museo Duque de Lerma-Hospital Tavera
Calle Cardenal Tavera, 2. Telf.: 925 22 04 51.' 
Horario: de 10,00 a 13,30 y de 15.30 a 18,00. 
Entrada: 3.01 Euros.

Museo Victorio Macho
Plaza Victorio Macho. Telf.: 925 25 45 24. Ho
rario: de 10,00 a 19,00. Domingos de 10,00 a 
15,00. Entrada: 3.01 Euros. Grupos 50% de 
descuento.
Estos museos tienen entrada gratuita pora menores de 18 años y 
mayoies de 65 todos los dios Días 18vp de moyo, 12 de octubre 

Y6 de diciembre, gratuitos para el púelico en general. Los grupos 

tendrán reducción de tarifa soliatdndola con 15 de antelación. La 

mayoria de los museos de Toledo tienen establecidos tarifas de 

reducción para grupos. Lo venta de entradas se ^ectúa hasta i¡. 

y 50 minutos antes de la hom de cierre de los museos. Los precios 
y horarios pueden sufrir variaciones.
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IU’oo ‘Quixote’
La Galería de Arte Dalí continúa mostrando 
las variadas obras de los 22 artistas que han 
querido hacer un homenaje a El Quijote *en el 
IV Centenario de su publicación- a través de 
sus particulares visiones del hidalgo manche
go. La sala expositiva acoge piezas de creado- 

GALERÍA DALI ,,^5 como Canogar, Cuerda, Merina, Vallejo, 
AVENIDA DUQUE , , ® j .

DE LERMA,7 Vela o Alcacer.
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EXPOSICIONES

‘Herencia recibida’
El Archivo Histórico Provincial y la sala Bor- 
bón-Lorenzana de la Biblioteca regional son 
las dos sedes que acogen, hasta el 16 de ene
ro, una exposición que muestra los trabajos 
realizados durante el último semestre por el 
Taller de Conservación y Restauración de la 
Fundación Cultura y Deporte de Castilla-La 
Mancha. La exposición exhibe piezas de es
cultura, pintura, obra gráfica y arqueología. El 
horario en el Archivo Histórico Provincial es 
de 11,00 a 14,00 y de 18,00 a 20,00 horas de 
martes a sábados, mientras que los domin
gos y festivos permanece abierta por la ma
ñana. La sala Borbón-Lorenzana es de 11 a 14 
y de 18,00 a 20,00 horas de lunes a viernes y 
los sábados de 11,00 a 13,00 horas.
Á^HÍVO HÍSTÚRICO PROVINCIAL / SALA BIBLIOTECA REGIONAL

Guio
La Galería Soledad Arroyo muestra, hasta el 
próximo día 29 de enero, las obras del crea
dor Guío en lo que se convierte en un paseo 
por cielos abiertos, naturalezas serenas y 
bodegones armoniosos. La exposición refle
ja las visiones que el pintor toledano posee 
de todas las realidades contempladas, en
tornos que quedan plasmados en piezas re
pletas de sensibilidad y en las que la ciara y 
amplia paleta de color se torna en protago
nista. El horario es de 11,00 a 14,00 horas de 
lunes a viernes, porque los sábados sólo abre 
por la mañana.
SOLEDAD ARROYO. ALFONSO XIL 24~

‘A imagen y semejanza’
El Palacio Arzobispal de Toledo muestra, has
ta el io de abril, una exposición de arte reli
gioso con motivo de la celebración de los 
1.700 años de santidad de Santa Leocadia. La 
muestra ofrece una selección de obras de gran 
calidad y diverso formato en un recorrido por 
más de 8o piezas, siendo la mayoría imáge
nes de culto que visionan la historia de la Ar
chidiócesis de Toledo.
ARZOBISPADO. CALLE TRINIDAD, 1

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido 
por la historia, la cultura, el arte y la esencia 
de la ciudad de Toledo, con 1a finalidad de 
ofrecer los elementos necesarios para com
prender la situación actual y sus proyectos 
de futuro. Así, la exposición de este espacio 
se concibe como el germen del Centro de 
Interpretación de la Ciudad de Toledo. El 
horario de visita es de martes a sábado de 
10,00 a 19,00 horas, los lunes y los domin
gos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada al re
cinto cuesta cuatro euros.
CENTRO CULTURAL SAN MARCOS

Marta Ferreras
La Galería de Arte Irina Maldonado muestra 
una nueva exposición que, en esta ocasión, 
acerca las obras de la creadora Marta Ferreras. 
La muestra, que permanecerá en la sala hasta 
final de mes, ofrece una visión hiperrealista de 
entornos cotidianos desde el enfoque creativo 
y subjetivo de la autora.
GALERÍA IRINA MALDONADO. CALLE DE LA PLATA. 13

EL ÚLTIMO BAR 

PLAZA COLEGIO 

INFANTES. 4

^Sobrevolando nubes’
josé Antonio Castro muestra en ‘El último 
bar’, hasta el próximo 3 de febrero, sus foto
grafías bajo el epígrafe de ‘Sobrevolando nu
bes'. Este autor exhibe instantáneas tomadas 
desde un avión otorgando al espectador una 
visión bien distinta de la realidad. Texturas, 
gestos, sueños y tensiones que quedan refle
jados en un interesante trabajo.

PLAZO DE 
PRESENTACIÓN 

HASTA ^ 31 

DE NERO

Certamen Internacional
La Consejería celebra el certamen para la ela
boración de materiales curriculares sobre el 
conocimiento de CLM, que tiene la temática de 
El Quijote. Está prevista la concesión de doce 
premios, cada uno de los seis primeros pre
mios estará dotado con 3.000 euros, en tanto 
que los segundos premios recibirán 1.500 eu
ros cada uno de ellos. Hasta el 31 de enero.

HOY

Tde enero de 2005

Faltan 353 días para que 
comience el año 2006CENTRO CULTURAL SAN MARCOS

Claves de Toledo. Llave del futuro. En esta exposición, situada 
en el centro cultural de San Marcos, se realiza un recorrido por la historia, la cultura, el arte y la 
esencia de la ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer los elementos necesarios para com
prender la situación actual y sus proyectos de futuro. Elementos como llaves, documentos y 
paneles grá ficos que muestran al espectador el pasado, presente y futuro de una ciudad. Así, la 
exposición se concibe como el germen del Centro de interpretación de la Ciudad de Toledo. El 
horario de visita es de martes a sábado de 10,00 a 19,00 horas, los lunes y los domingos de 
10,00 a 14,00 horas. La entrada cuesta cuatro euros, /valdivielso

Horizontes
La Galería de Arte Ar+51 acoge, hasta el pró
ximo 26 de enero, las obras más recientes 
de la pintora toledana María Luisa García 
Manzanares en las que muestra su pasión 
por el color y las creaciones personales. El 
horario es de lunes a sábado de 17,00 a 21,30 
horas, mientras que los domingos es de 
11,00 3 14,00 horas.
CALLE VENANCIO GONZALEZ. 13

‘Sobrevolando nubes’
José Antonio Castro muestra en ‘El último 
bar’, hasta el próximo 3 de febrero, sus foto
grafías bajo el epígrafe de ‘Sobrevolando nu
bes’. Este autor exhibe instantáneas toma
das desde un avión otorgando al espectador 
una visión bien distinta de la realidad. Textu
ras, gestos, sueños y tensiones que quedan 
reflejados en un interesante trabajo.
EL ÚLTIMO BAR, PZA COLEGIO INFANTES, 4

14,00 horas y de 17,00 a 21,00 horas; los 
domingos de 10,00 a 14,00 horas. Teléfono 
de información: 925 25 30 80.
OFICINA TERMAS ROMANAS. PLAZA AMADOR DELOS RÍOS

CONVOCATORIAS

Premios Madrid de Periodismo
Convoca la Fundación Destino Madrid, por 
la apuesta del futuro turístico de Madrid. 
Dotación; 300.000 euros entre más de 50 
premios repartidos entre las categorías de 
prensa, revistas, televisión, radio e internet. 
Información en calle Gran Vía 63, 7 -28013 
de Madrid 0 en el teléfonos 91 547 88 30 - 91 
323 08 37.
WWW.FUNDACI0NDESTIN0MADRID,C0M

Santoral
Santos: Hilario, obispo y doc
tor; Gumersindo, presbítero; 
Servideo, monje; Potito, Hér- 
milo y Estratónico, mártires;
Agricio, Leoncio, obispos; 

Cláfira, Verónica de Binasco, 
vírgenes; Vivencio, confesor.

Misa: de Feria.

& LA SUERTE

ONCE
Miércoles 12/01/2005 74-346 
Martes n/01/2005 87.255
Lunes 10/01/2005 56.949
Viernes 07/01/2005 12.720 
Miércoles 05/01/2005 45.661 
Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.
Supercupón ONCE
Domingo, 09/01/2005 55.120
Reintegro 0
Serie 046
EL COMBO
Sábado, 08/01/2005
Triple 508
Doble 99
Reintegro 8
Cómbola 07

M Lotería Primitiva

Sábado 08/01/2005 
911 21 30 34 40
C22 R:3

Jueves 06/01/2005 
823 32 3637 49
C:1 R:0

SÁBADO 01/01/2005 
613 17 22 41 46
C:44 R:6

VISITAS

Termas Romanas
Las Termas Romanas de la Plaza Amador 
de los Ríos pueden visitarse gratuitamen
te todos los días de la semana excepto los 
lunes. Entre las actividades que han co
menzado a desarrollarse en la oficina 
abierta en las Termas destaca la organi
zación de rutas ‘Patrimonio Desconocido’ 
que incluyen visitas a los baños de Tene
rías y del Cenizal, los sótanos de la plaza 
de El Salvador o las torres de San Román 
y de San Miguel el Alto. El horario de la 
oficina es de martes a sábado, de lo.oo a

Concursos de carteles
El Consistorio de Toledo ya ha aprobado las 
bases de los concursos de carteles anuncia
dores para las fiestas de Carnaval, Corpus 
Christi y Ferias de Agosto del próximo año 
2005, para lo que se ha aprobado un presu
puesto global de 4.200 euros. Para el cartel 
de las fiestas del Corpus Christi se marca 
una dotación de 2.100 euros y se fija un pla
zo de presentación establecido hasta el pró
ximo día 1 de abril.
AYUNTAMIENTO

Premio de Narrativa Femenina ‘Galiana’
El Consejo Municipal de la Mujer aprobó la 
convocatoria de un certamen literario que es
taría dotado con un premio de 3.000 euros. 
Se concederá un accésit a la mejor obra pre
sentada por escritora novel.
CONCEJALIA DE LA MUJER DEL AYUNTAMIENTO

1S Bono Loto

Miércoles 12/01/2005 
7 15 16 22 39 47

C:49 R:8
Martes 11/01/2005 

9 16 30 31 42 44
C: 29 R: 4

Lunes 10/01/2005 
14 17 24 25 29 30

C: 49 R: 1
VIERNES 07/01/2005 

4810 26 40 42
C: 36 R: 8

SlGordo de la Primitiva

Domingo, 09/01/2005
3-6-9-23-28-45

C:5 R:4

H Lotería Nacional

Jueves 06/01/2005
Primer Premio 49*055
Reintegros 2,3,5
Jueves 30/12/2004
Primer Premio 62.680
Reintegros 0,8,9
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AURELiO MONTERO

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Ensalada de patata
Ingredientes
6 patatas medianas, i manzana, 3 pepinillos, 200 gr. de jamón 

cocido en un trozo, 3 cucharadas de nata líquida, sal, 1/2 

cucharada de mostaza, aceite y zumo de limón.

Preparación
Cocer las patatas con agua y sal unos 30 minutos, pelarías y 

cortarías en rodajas finas, también pelar y cortar la manzana y 

untaría con el zumo de limón para que no ennegrezca. Colocar 

las rodajas de patata y manzana en una ensaladera, añadir los 

pepinillos y el jamón picado todo finamente. En un cuenco 

aparte mezclar la mostaza con un poco de aceite y sal y 
removiendo continuamente ir añadiendo la nata líquida. 

Volcar esta salsa sobre la ensalada en el momento de serviría.

< FARMACIAS

TOLEDO
►M. Rosario Sancho Bernad
Real dei Arrabal, 10
925 22 07 93 (Abierto las 22 horas)

►Dolores Aguado Kress
Ecuador, 8
925 55 59 07 (Abierto las 24 horas)

►M. Elena Vera Pró
Alberche, 50
925 23 10 74 (Polígono, abierto las 24 horas)

DISEÑADOR

FÉLIX RAMIRO

El afeitado

B< CUMPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
Penelope Ann Miller - 
actriz- 41, john 
McNaughton -director 
de cine- 55, Orlando 
Bloom (foto) -actor- 
28, Patrick Dempsey - 
actor- 39, Pasqual 
Maragall -presidente 
de la Generalitat de 
Cataluña- 64.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Chueca 
Villamuelas

de 9:00 3 10:45 
de 11:30 3 13:30

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Piedraescrita 
Navaltoril 
Las Hunfrias 
Robledo del Mazo

de 10:00 a 10:30
de 11:00 a 11:30
de 11:45 a 12:15 
de 12:30 a 13:30

A 1 afeitarte ya no tienes que 
xXjugarte la cara. Las maqui
nillas de última tecnología y 
los productos especfficos más 
innovadores se encargan de 
mimar y proteger tu rostro.

Si tienes una barba- cerra
da, implica sumar dificulta
des a la hora del afeitado. Para 
evitarlo, utiliza una cremosa 
espuma de afeitar, enriqueci
da con ingredientes suavizan
tes que ayudan a ablandar el 
pelo de la barba. El resultado 
será un rasurado muy apura
do con menos esfuerzo y sin 
irritaciones. Para después el 
afeitado, aplícate un ligero 
masaje con una loción que 
contenga alantoína y activos 
que suavicen y calmen la piel, 
al mismo tiempo que favorez
can la cicatrización y alivie las 
irritaciones superficiales.

X HOY FELICITAMOS A...

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 

periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL 'HOY FELICITAMOS A„/
DATOS DEL FELICITADO DATOS DEL FELICITANTE

Nombre y Apellidos______ Nombre y Apellidos

Fecha nac. DNI _______________ ___
Cok»nin Teléfono

Domicilio
Localidad

N° de siiscrintor fsl lo es)

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre 1 y 12 años. Para ello, adjúntenos, junto a este cu
pón. la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

# Todo loque ocuiTe en Toledo

VIDA SOCIAL

Los seguidores de Antonio Gata. Nadie quiso perderse la interven
ción que protagonizó Antonio Cala en la Biblioteca regional. En una sala abarrotada de 
fieles seguidores, el escritor no defraudó ni dejó indiferente a nadie. Y es que, todos los 
presentes se mostraron encantados y sorprendidos ante sus palabras. La ocasión que
dará grabada en las mentes de todos y en la cámara de algunos, /yolanda lancha

¿Han celebrado el cumpleaños del abuelo en 

familia?,
¿quiere dar una sorpresa a sus padres el día de 

sus bodas de oro?,
¿se fue de excursión a Molinos de Consuegra con 

sus compañeros de promoción del 65?, 

¿ha pescado la carpa más grande del Tajo y 

quiere que toda la ciudad lo sepa?

O 
Q

O 

tu 
Q

ningún 
problema...

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 

a la sección "Vida^ociaT^ 

- por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redacciontoledo@diariolatribuna.com 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa ^aTribuna
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La luna sale a las 11:03 y se
pone a las 22:00

El sol sale a las 08:36 y se 
pone a las 18:13

B$0LUI>0 ■ CLAROS ^CUBIERTO ^CHUBASCOS£N ESPAÑA

EN CASTILLA LA MANCHA

■ TORMENTA ■NIEBLA ■GRANIZO ■NIEVE

AYER EN 
TOLEDO

HOY EN...

HOY
Todavía soleado. La jornada se 
mostrará en general, todavía bastante soleada 
en toda la Comunidad, donde a pesar de la 
llegada de algunas nubes altas, el tiempo 
permanecerá bastante estable en todas las 
provincias. Las temperaturas no cambiarán 
demasiado. Repetirán las heladas de 
madrugada.

TEMI>£RATURA

AYER EN 
TALAVERA

Temperatura

HOY
Pocos cambios. Las nubes no 
dejarán de llegar al noroeste peninsular. 
Serán más importantes en Castilla León, 
Galicia y Cantábrico, donde podrían llegar a 
registrase precipitaciones débiles. Más 
soleado por el este y sur del país. Las 
temperaturas no experimentarán grandes 
cambios. Hará de nuevo mucho frío por la 
mañana. Algo más suave por la tarde.

Talavera de 
la Reina 

11/-5
Toledo 
127-5

luadalaiara
I12/-7 ,

M-
Cuenca 
13/-5

03

PRESIÓN: 1033 mb

VIENTO: SW

LLUVIA: - L/Mz

•o:
MAÑANA
Algo más de sol. Ala espera de un 
nuevo frente, la jomada se presentará un 
poco más soleada en buena parte del país, 
aunque no dejarán de aparecer nubes, 
especialmente por el noroeste, por donde 
llegarán a ser más abundantes. Las tempera
turas no experimentarán grandes cambios. La 
niebla se mantendrá muy persistente en el 
Valle del Ebro.

Ciudad Real 
11/-4

i Albacete 
12/-6

Puertollano 
12/'5

P

EN TOLEDO 

Poco nuboso, no 

se acabarán tampoco hoy 
las altas presiones sobre la 

península, de manera 
que el tiempo será de 
nuevo bastante 

soleado en toda 
la provincia a 
pesar de la 
llegada de nubes 

altas. Las temperatu
ras no experimentarán 
grandes cambios. Hará 
todavía fresco.

M ETEOSAT. imagen tomada a las >5:00 horas cmt de ayer VIERNES
Sin grandes novedades. Repetirá el tiempo muy 
estable y soleado en toda Castilla La Mancha de manera que este 
viernes hará de nuevo mucho sol en todas las comarcas. En cuanto a 
las temperaturas, se mantendrán los valores muy fríos de madruga
da. Más suaves por la tarde.

SÁBADO

Q Más nubes y algo más de fresco, una borrasca 
situada al oeste del país, se desplazará hacia Canarias y en su

S camino, enviará abundante nubosidad de tipo medio y alto a la
B. Comunidad. Las temperaturas bajarán. Lo harán poco, pero el 
^^ ambiente será algo más fresco en general.

PRECIPITACIONESNIVELES DE LOS PANTANOS

Ato nlwior: S Hm* Ato anterior 35 W
" lUo Mterlsn 15 Hm*

CMilos dd 23 d. dlctombr* si 30 da dlciambra daf 2004

Hm
-

Hn
^

Embalse 
de Cazalegas

LLUVIA 
EN EL PERIODO

Albacete 0,0

LLUVIA 
MECIA 

6.6

Ciudad Real 0,0 12,2

PORCENTAJC 
SOBRÉ LA USCKA 

0,0 

0,0

Toledo 

Cuenca

0,0

1,4

9,3

12,1

0,0 

11,5

Guadalajara 0,0 9,0 0.0

Talavera 0,0 9,3 0,0

Puertollano 0,0 12,2 0,0

Mh plmionitrlcos «nnm tol («Noto 20/12/04 «126/12/04

CASTILLA LA MANCHA Máx.Mín.

Albacete 12 -6

Ciudad Real n -4

Talavera de la Reina 11 •5

Cuenca 13 -5

Guadalajara 12 •7

Toledo 12 -5

Puertollano 12 -5

ESPAÑA Máx. Min.

Coruña 1-4 11

Lugo 12 4

Orense 13 5

Pontevedra M 11

Santiago 12 7

Oviedo 15 6

Santander 15 8

Bilbao 17 5

San Sebastián 17 1

Vitoria 8 -2

Pamplona 3 -2

Huesca 2 -4

Teruel 13 -10

Zaragoza 4 •1

Logroño 3 -2

Barcelona 13 4

Lleida 0 -2

Girona 14 -1

.Tarragona 12 4

Burgos 9 -7

Avila 9 -3

León 6 -1

Palencia 5 1

Salamanca 9 -1 .

Segovia 7 -1

Soria 10 •2

Valladolid 6 2

Zamora 7 3

Madrid 12 O

Badajoz M -1

Cáceres 15 -1

Alicante 15 6

Castellón 15 4

Valentía 15 6

Murcia 15 2

Almería 17 8

Cádiz 15 6

Huelva 16 2

Granada 17 -5

jaén 15 3

Málaga 16 9

Sevilla 16 1

P. de Mallorca 15 11

Las Palmas C.C. 22 17
Sta. Cruz Tfe

■ 21 15

Ceuta 15 11

Melilla 16 9

MUNDO Máx. Min.

Atenas 15 8

Bruselas 10 7

Amsterdam 9 6

Copenhague 8 5

Berlín 1O 7

Estocolmo 8 5

Ginebra 8 1

Moscú 5 3

tJsboa 12 8

Londres 9 4

Zurich • 7 2 .

Miami 27 21

Nueva York '11• 2

Oslo 8 2

París 11 •7

Praga 7 4

Roma 12 1

Viena 7 2

ueremos reflejar tu realid
1
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RESTAURANTE LA ABADIA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 

excelente precio.

PLAZA SAN NICOLÁS. 3. TEL925-25140. _

CASÓN
DE LOS LÓPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERÍA, 3. TEL 925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNCIO VIEJO,! TEL 925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.

AVDA. RECONQUISTA, 10 . TEL925-220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 

ibéricos y buen queso

PASO DE LA ROSA, 132. TEL9^216794,

BAR TOLEDO
Establecimiento dásico con sabortoledano en el centro de la 

dudad

PLAZA ZOCODOVER, 1 TEL 925-225557.

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y pulguitas, a destacar la de 

chichanones con queso y pimientos.

CALLE SILLERÍA TEL 925-228754.

RESTAURANTE .
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MAfíOUES DE MEMBIGUERÍA,10, TEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Espedalidad en mollejas, ensala

dilla rusa, fritos variados y carcamusas.

CALLE BARBO REY, 1. TEL9S-227906 Y 646489700,

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comklas de empresa 

CALLE JARAMA, 96. TEL 925-234302.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega. Pre

mio Turismo Cámara de Comercio i 989.

PLAZA AYUNTAMIENTO, 4. TEL925227716. SINOGOGA. LTEL925-221392.

SINOGOGA, 6 TEL 925-222097.:

BAR
TRIVIÑO
Especialidad en tapas variadas y platos combinados.

CARDENAL TAVERA, 6.TEL 925-250917.

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Codna casera. EspedalkJad en asados. 

PASEO DE LA ROSA, 2 , (FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL 925-220088.

FAX. 925-220646

RESTAURANTE
LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS,?. TEL925-2l465e

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Pollos asados todos los días. Paellas de encargo. Comidas ca

seras. Alerto todos los días.

TRAVESÍA OE COLOMBIA,?. TEL925-212902.

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TENDILLAS3- TEL 925-250202.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am

plio salón privado. Ideal para celebrar acontecimientos.

C/ÜJ-E HOMBRE DE PALO,9. TEL 925-223809 

RESTAURANTE
CERCADO LARGO
CTRA. DE LAYOS, 36. ARGES. TEL 925-376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, 5. TEL 925-22301

GuiA
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA

i
'A .*^ 

-44.“#^

•jpapas variadas- Cocina regional. Amplio menú del día a un excelente precio.

PLAZA SAN NICOLÁS, 3. TEL 9252511 40

CASA MARTINA
AWA MÁS DE RIVERO,19. TEL925-255678.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la caita por sólo 24 euros.

ROA BUENAVISTA 23. TEL 925-257312.

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste

llana. Moy como ayer, por la calidad de siempre.

CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509

WWW.VENTADEAIRES.COM

RESTAURANTE LA RAMA
CARRETERA DEL VALLE, LTEL925-220094.

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del día y 

especialidad en carnes de caza.

CALLE HOMBRE OE PALO,13. TEL925-20146.

RESTAURANTE CANTÁBRICO
EspedalkJad en mariscos, pescados y arroces.

CALLE DUBLÍN, á TEL 925-223749.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas caseras. Especialidad: perdiz a la tole

dana. Condero asado.

CALLE AIROSAS, 1 , TEL 925-253134,

RESTAURANTE LA CAVA
Homo de leñay parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 

Especialidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 

en salsa, rabo de toro y migas.También comida para llevar al 

peso.
OTRA. NAVALPINO,1 (JUNTO A PUENTES. MARTÍN). TEL 925-253008

HOSTAL DEL
CARDENAL
PASEO DE RECADERO,24. TEL 925-220862 FAX 925-251688

H0STCAra3ENAL®RETEMAiL£S

TABORDO
Restaurante merendero. Gran variedad en carnes de caza y 

pescado. CTRA.OEÁVILA KM,22OO.TEL925-257825.

RESTAURANTE
LOS ARCOS
Cocina típica castellano-mandiega. Gachas, migas, sopa cas

tellana. Espedalidad en carnes rojas al homo de leña.

AUTOVÍA DE ANDALUCÍA. KM.70. DOS BARBOS. TE. 925-122129.

RESTAURANTE
PALACIOS
Comidas de empresa. Menús caseros. Salones climatizados.

CALLE ALFONSO X EL SABO, 3. TEL 925-223497.

RESTAURANTE GALLEGO
QUEIMADA
PASEO CACO ROMANO. 33. TEL 925-212862.

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Especializado en cocina regional. Platos elaborados de fonna 

tradiÓ0nal.SIXT0 ramón parro, 5.TB_ 925-223782.

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Horno de asar y barba

coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per

sonas.
CRTA. NACIONAL V. KM, 139. TEL 925-846332

RESTAURANTE
LA GRAN MONTERÍA
BAJADA CASTILLA LA MANCHA, S/N. TEL 925-220327.

BAR : RESTAURANTE
ALCAZAR
Especialidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta

pas, menús diarios, junto a una amplia carta.

PLAZA DE LA MAGDALENA O. TEL 925-256131

RESTAURANTE
EL ARRABAL

REAL DEL ARRABAL 9-11. TEL 925-210640.

FALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Especialidad en 

asados y carnes rojas de buey.

CALLE NUNCIO VIEJO, 6. TEL 925-256746.

RESTAURANTE ALBERO
Especialidad en carnes rojas. Rabo detoro. Nueva cocina.

Postres caseros, calle aPUTACtóN, 6. TEL 925-254069.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Caza: Cierzo, Perdiz, Jabalí.,. El Cochinillo: al Horno o al 

Aceite de Oliva. Con mimo y a>n esmero.

REAL DEL ARRABAL. 5. TEL 925-220373.

RESTAURANTE EL REFUGIO
ROKIA OE BUENAVISTA, 45. TEL 925-258032.

RESTAURANTE
SELLER II
C/HERNISAINDUSTRIAL6.TEL925-234226
45007 - POLÍGONO INDUSTRIAL TOLEDO

RESTAURANTE
LA MASIA
C/ FUENTENUEVA, 9.TEL 925-250016 

45006-TOLEDO

RESTAURANTE
LA TOSCANA
Menús diarios, polbs asados y comidas para llevar.

C/ ALBERCHE. 44. TEL. 925-250016. 45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRÓN
CALLE HERMSA. 1 NAVE 16. TEL 925-234216. POLÍGONO INDUSTRIAL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURÍSIMA CONCEPOÓN S/N.TEL 925-216135.SANTA BÁRBARA
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Ml TODO EL CINE

TOLEDO

Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2 Teléfono información: 925 256 688

Z>£»»AFe TOT^t

Sala A
Pases

17:00-19:45-22:30

Sala B
Pases

17:00-19:45-22:30

Sala C

¡^ Pases 

17:00 

19:45

^ Único 

pase 

22:30

Sala D

^ Único pase 

17:00

3 Pases

19:45
22:30

CINES VEGA Teléfono información: 925 231 267

0^^ uiíRs

W*

■»O

-a<»y 
ijrWf'"?!

^ Único pase 

17:00

Ong-baK

MWlSniBntMH,

OCEAN'S TWELVE

SALAi
0 Pases 

18:00 - 21:30

SALAS SALA 6
jg Pases

17:00 - 20:05 - 22:30

SALA 7
^g Pases

17:00 - 20:05-22:30

SALAS

17:00-19:45-22:30

TALAVERA CINESUR LUZ DEL TA|O (TOLEDO)

MULTICINES CINEBORA Teléfono información: 925 72 13 12

C/ Bruselas, s/n
M^ ^rnto iflfc!^g^bN.iriW6 ’S

«Wí

’.«J

Si 1

|1

|,4 hl*i9fU mal cUI bofnbm q« te inrjltó en EJA.
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«BBS»
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►Cartelera del 5 al 13 de enero de 2005
LOS INCREIBLES (12:00-1540-17:50-20:00)

LA BÚSQUEDA (12:10-16:45-19:15-21:45-00:15)

ÓCÉAÑ'S TV/ÉLVÉ(12:05-16:15-18:45-21:15-00:00) _________________

SKY CAPTÁIN (12:25-16:00-18:05-20:10-22:15-00:20)

POLAR EXPRESS (12:3<>i6:3O)_________ '

EL LOBO (19:00-21:30-00:00)._________________________________________________________

TAXI (12:05-16:05-18:05-20:05-22:05-00:05)
EL pUE);jfE D£ sÁÑTuÍS REY (0/12:^5:50 F5?12:^
EL FANTASMA DE LA ÓPERA (^:io-oo:3oj

UNA SERIE DE CATASTRÓFICAS... (12:20-16:20-18:20-20:20-22:20-00:20)

(el 9 de enero se suprimen los pases de las 12:20 y las 16:20)___________________

BOB ESPONJA (Únicos pases el 9 de enero: 12:20-16:20)

ALEJANDRO MÁCNÓ (12:00-15:50-19:10-22:30)__________________________________

OBSESIÓN (12:15-16:15-18:45-21:15-00:15)

MADRID SUR

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR - Del 5 al 13 de enero de 2005

Ctra. de Toledo, Km 9. Tel. Q02 33 32 31

SALA1
17:30-21:30

SALA 2 SALA S
17:30-20:15-23:00

tLOMYmoAMwIzm -oesIfiímAlcHEmliu^

UHDUlS tKmA»JUaS.

17:30

20:15 
23:00

20:15
23:00

SALA 4
@ 17:30-20:15-23:00

SALA S
0

SALA 6

EL DIARIO DE BRIDGET JONES. SOBREVIVIRÉ V.S. oi.oo 

DOS HERMANOS 16:00; D. 12.00

OBSESIÓN 16:15-19:10-22:00: V.S. 01:05: D. 12:00 

LLAMADA PERDIDA  1545-18:00-20:20-2240; V.S. 00,30; D. 12:00 

TAXI: DERRAPE TOTAL 16:00-18:10-20:20-22:30; V.S. 0045: D. 12:00 

CINCO CHICOS&ESTO Mi. a D. 16:00; D. 12:15 

OCEAN'S TWELVE 17:00-1940-22:20; V.S. 01:00; D. 12:30 

PRINCESA POR SORPRESA2 Mi. a D. 16.00; D. 12:00 

LOSJNCREIBLES ISáy^^Sl^ojS; D- 12:30 

SKY CAPTAIN 2240; V.S. 01:00 

EL MAQUINISTA L. 31,16:00-18:15-20:20.2240; Mi. a D. 18.15-20.20-22.40;

V.S. 01.00 

EL FANTASMA DE LA OPERA ___L aJ . 16:10-19:00-22:00; Mi. a D. 19:00^x10 

LA BUSQUEDA 16.15-19.10-22.00; V.S. 00.50; D. 12.15 

THE POLAR EXPRESS i6.oo-i8.oo; D. 12.30 

EL LOBO 20.00-22.30; V.S. 01.00 

SERIE CATASTRÓFICA 16:00-18:15-20:30-2245; V.S. 01:00; D. 12:00 

ALEJANDRO MAGNO 1645-18:00-20:30-^:00; V.S. 00:15; D. 12:15
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'El programa de Ana 
Rosa\ en Telecinco

Alas 10,45 horas comienza en 
Telecinco una nueva entrega 
de El programa de Ana Rosa. El 
estreno el pasado lunes de este 
espacio consiguió acaparar un 
32% de la audiencia, 1.395.000 
espectadorea, por delante de 
Cada día, que presenta María 
Teresa Campos en Antena 3, 
con un 17,1% de share. Una imagen de ‘Los Lunnis’.

Tos Lunnis’ dan cada 
día clases de inglés

Los Lunnis, los personajes más 
queridos por el público infantil 
de TVE, y que les visitan cada 
día a las 7,30; 13,00 y 17,30 ho
ras en La 2, comienzan el año 
con novedades y sorpresas. 
Una de las más destacadas es 
que se convierten en profeso
res de inglés de los más peque
ños de la casa.

TVE proyecta la cruda 
cinta "Capitán Conan’

La 2 emite a las 22,35 horas Off 
cinema, que ofrecerá la pelícu
la de Bertrand Tavemier, Capi
tán Conan, que se desarrolla en 
la Primera Guerra Mundial, 
cuando el teniente Conan, lue
go capitán, y el teniente Nor
bert se convierten en grandes 
amigos, a pesar de sus diferen
cias de origen y de cultura.

Vuelve "La aventura 
del saber’ en La 2
La aventura del saber regresa 
tras el paréntesis vacacional. 
Hoy, a las 10,00 horas se cen
trará en la reconstrucción del 
Teatro Real tras la explosión 
que sufrió ál final de la Guerra 
Civil. No será hasta los 90 cuan
do recupere su antiguo esplen
dor. Además, se analizará la fie
bre amarilla de 1800.

TELEVISION61

Rober y Marta rivalizan a 
muerte en 'Un paso adelante’
Juan intenta volver con jj y le pide una última oportunidad, aunque lo tiene más que 
complicado, si bien un inesperado encierro en el ascensor puede acercar las posturas

• Irene se ve obligada a 
hacer de niñera de |uani- 
to. Diana tenía que dar 
unos seminarios y le deja 
el pequeño a Juan, que le 
pide a Irene el favor de ha
cerse cargo de él.

EUROPA PRESS / MADRID

Antena 3 emite, a las 21,45 horas, 
una nueva entrega de la serie pro
tagonizada por Miguel Ángel Mu
ñoz, Mónica Cruz, Pablo Puyol y 
Beatriz Luengo, Un paso adelante, 
titulada El concurso. En este capí
tulo, la Escuela de Carmen Arranz 
decide presentarse como candi
data a un concurso de música. Ro
ber está muy interesado por ser él 
el candidato que represente a la 
escuela. Por eso le propone a Ma
riano que no haga ninguna prese
lección y le elija a él, ya que es el 
único de la escuela que ha lanza
do un disco al mercado y tiene ex
periencia en el escenario. Al mis
mo tiempo, Carmen quiere que 
sea Marta la que represente a la es
cuela.

Carmen y Mariano acaban en
frentados y Marta y Rober compe
tirán por el puesto, utilizando to
do tipo de artimañas para conse
guirlo. Por otro lado, Lola está muy 
preocupada porque hace varios 
días que no sabe nada de Pedro y 
además no le gusta nada la vida 
que lleva allí. Decide ir a verle a 
Los Angeles aunque le falta el di-

En la imagen, los cuatro actores principales de esta popular serie de televisión. / efe

ñero para el billete. Al mismo 
tiempo, a Nacho le han ofrecido 
un trabajo donde también se ne
cesita una voz femenina y se lo pi
de a Lola, que lo acaba aceptando 
porque necesita el dinero. Inespe
radamente, Lola recibe un billete 
que le manda Pedro y deja colga
do a Nacho en la actuación.

Además, Juan intenta acercar

se cada vez más a JJ y arreglar las 
cosas con ella. JJ está decidida a ir
se a vivir a otro piso con el dinero 
que le paguen del spot que está 
grabando en Faunia. El último día 
de rodaje, Juan va a verla para pro
ponerle pasar dos días en una ca
sa en la sierra y hablar. Sin saber 
cómo, ambos se quedan encerra
dos en una cámara frigorífica.

Irene se ve obligada a hacer de 
niñera de Juanito. Diana tenía que 
dar unos seminarios y le deja el ni
ño a Juan, que le pide a Irene el fa
vor de hacerse cargo del niño. Ire
ne descubrirá lo difícil que es cui
dar de un bebé. En un descuido, 
Juanito bebe de una copa de Ma
riano, aunque todo queda en un 
susto.

I LA PRIMERA

Boda más que 
movida y tensa 
en el seno de la 
singular familia 
de los Alcántara
EUROPA PRESS / MADRID

La Primera emite a las 22,00 
horas el capítulo Cada oveja 
con su pareja de la serie pro
tagonizada por Imanol Arias 
yAna Duato, Cuéntame cómo 
pasó. Por fin llega el día de la 
boda de Clara y Desi, que va 
a oficiar Eugenio en una ce
remonia por todo lo alto.

Antonio es el padrino y no 
puede faltar a la cita, pero no 
le hace ninguna gracia volver 
a ver al cura después de lo 
que pasó en Nochevieja, 
cuando anunció la buena 
nueva durante su sermón sin 
que éste tuviera idea del 
acontecimiento.

Y es que la posible rela
ción entre Inés y Eugenio pa
rece algo más que un simple 
rumor de las cotillas del ba
rrio. Coincidiendo con la bo
da de Desi, los Alcántara 
cumplen veinticinco años de 
matrimonio y Antonio, como 
casi siempre, se ha vuelto a 
olvidar del aniversario.

Pero eso no es lo peor pa
ra Mercedes que, aunque no 
quiere saber nada de Clara ni 
de su boda, se ve obligada a 
ayudaría con el vestido de no- 
via en el último momento. A 
punto de salir camino de la 
boda, Toni recibe una llama
da de Marta, que le convence 
para quedar en la casa donde 
va a vivir con su futuro mari
do. Mientras tanto, Mila, que 
empieza a estar más que har
ta de las continuas mentiras 
de Toni, le espera en la iglesia 
preguntándose dónde se ha
brá metido.
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SERIE

iw-l ObJ

Nuevo capítulo 
de *Sexo enNueva York’

Carrie, Samantha y Miranda van a Los Ángeles para que Carrie pue

da discutir la opción de permitir que se haga una película basada 

en sus columnas. Debbie, su agente, le consigue una reunión 

con el conocido actor y productor Matthew McConaughey. Sa

mantha coge a un inusual modelo en una fiesta.

Antena 3. 01,30 horas

SERIE

4

‘Bonanza’, 
en CMT

Los telespectadores de la tarde podrán dis

frutar de un nuevo capítulo de esta serie 

ambientada en el lejano Oeste que cuen

ta las aventuras de una Emilia que vive en 

el rancho de La Ponderosa.

CMT. 15,30 HORAS

TVE 1 LA 2
PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN 
■ ANTENAS H CMT TELES

06:00 CANAL 24 HORAS

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada, 
tanto nacionales como internacio
nales.

07:00 TELEDIARIO MATINAL
Espacio informativo que recoge I 
las noticias más destacadas de lai 
jornada, tanto del ámbito nacional | 
como del internacional.

09:00 LOS DESAYUNOS DE TVE
10:15 SABER VIVIR

Espacio dedicado a la salud para 
prevenir y curar enfermedades.

11:10 POR LA MAÑANA

Magazine. Incluye:
-Avance informativo presentado 
por Ana Blanco

14:00 INFORMATIVO C LM

07:00
O7áO

THATS ENGLISH 

LOS LUNNIS

Espacio infantil presentado por la 
cantante Lucrecia y Sergio Mur en 
conexión con la luna, donde habi
tan los divertidos Lunnis. Incluye 
nuevos episodios de las series de 
animación preferidas por los más 
pequeños de la casa;
■Tom
■Aventuras en pañales
■Tweenies

09:30 AQUÍ HAY TRABAJO

10:00 TV. EDUCATIVA:
U\ AVENTURA DEL SABER

Espacio educativo
11:00 LA PELÍCULA DE LA MAÑANA

La banda del Pecas
12:45 LA BOTICA DE LA ABUELA

06:00 LAS NOTICIAS DE U\ MAÑANA

Espacio informativo que repasa 
puntualmente todos los aconteci
mientos de la actualidad, tanto del 
ámbito nacional como del interna
cional. Además, se incluye la 
actualidad deportiva y la previsión 
meteorológica para las próximas 
horas.

09:00 RUEDO IBÉRICO

Espacio de tertulia presentado por 
Montserrat Domínguez. Incluye la 
entrevista a un personaje destaca- ¡ 
do y se da un repaso a los periódi-\ 
eos del panorama nacional e inter- , 
nacional.

10:45 CADA OÍA

Magazine matinal
14:00 LOS SIMPSON

07:00 KOSMI CLUB

Espacio infantil para los más 
pequeños de la casa. Incluye las 
siguientes series:
-George Shrinks
Serie
-Sam y Max
-Godzilla
•Doraemon
Serie
•Sonrisa de acero
Serie

0930 EMBRUJADA

Serie
10:30 LOS LADRONES VAN A LA OFICINA

Serie protagonizada por Antonio 
Resines y Anabel Alonso.

1130 LA BANDA DE PÉREZ

12:50 HERMANOS DE LECHE

06:30 INFORMATIVOS
TELECINCO MATINAL

Espacio que recoge las noticias 
más destacadas de la jornada, 
tanto del ámbito nacional como 
internacional. Incluye la informa
ción deportiva y la previsión me
teorológica para las próximas 

|horas. Presentado por José Luis 
¡ Fuentecilla, Máxim Huerta y Ana
i Rodríguez.

0910 LA MIRADA CRÍTICA

Tertulia informativa presentado 
por Vicente Vallés.

10:45 EL PROGRAMA DE ANA ROSA

incluye:
-KARLOS ARGUIÑANO
EN TU COCINA

1430 INFORMATIVOS TELECINCO

LaTribuna as ’ca de
Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de nuestra 
comunidad.

1430 CORAZÓN DE INVIERNO

Espacio dedicado a la crónica 
social y a las últimas tendencias 
en moda presentado por Anne 
Igartiburu.

15:00 TELEDIARIO!

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada, 
tanto del ámbito nacional como 
del internacional. Incluye la infor
mación más relevante del mundo 
deportivo.

15:55 EL TIEMPO

Previsión meteorológica para las 
próximas horas.

16:00 OBSESIÓN

Telenovela
17:00 TE VOY A ENSEÑAR A QUERER

Telenovela
1915 ESTO ES VIDA

Programa presentado por Juan 
Ramón Lucas que incluye una 
variedad de secciones.

20XX) GENTE

Espacio de remedios caseros para 
pequeñas dolencias

13:00 LOS LUNNIS

Espacio infantil. Incluye:
-Los Lunnis, la serie
-Aventuras en pañales
•Dlgimon
■Los minl monstruos

1515 SABER Y GANAR
15:45 GRANDES DOCUMENTALES

15:50 -EL ABISMO(R)
Serie documental

1635 EL ESCARABAJO VERDE
1730 LOS LUNNIS

Espacio infantil. Incluye nuevos 
capítulos de las series de anima
ción preferidas de los más 
pequeños de la casa:
-Los Lunnis; la serie
-Las tres mellizas
■Más grandes y más traviesos

1930 EL BOSQUE PROTECTOR
20:00 INFORMATIVO C U4

Espacio informativo
2030 DAG
21:00 RALLY DAKAR
2130 MIRADAS 2

Serie
(Sub. para sordos)
Cap. 222 '

15:00 ANTENA 3 NOTICIAS!

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali
dad nacional e internacional. 
Incluye la información deportiva 
más destacada y la previsión 
meteorológica para las próximas 
horas.

15:45 AVENTURA EN ÁFRICA

Resumen diario
1730 LA VIDA ES ROSA

Magazine
18:00 REX

Serie que narra las aventuras de 
un perro policía que patrulla las 
calles de la imperial Viena

19:00 EL DIARIO DE PATRICIA

Programa de testimonios en el que 
los invitados aportan sus propias 
experiencias sobre un tema en 
concreto. Los telespectadores 
también pueden contar su expe
riencia vía telefónica.

2015 PASAPAU^BRA

Serie
1430 CMT NOTICIAS!

Espacio informativo con la actua
lidad más relevante de la jornada, 
con especial interés a lo aconte
cido en nuestra Comunidad. 
Presentan; José Francisco 
Martínez y Ana Isabel Albares

1535 TODO DEPORTES

Espacio deportivo presentado por 
Alfonso Hevia

1520 EL TIEMPO

Previsión meteorolcagica para las 
próximas horas

1530 BONANZA 

Serie ambientada en el lejano 
oeste que cuenta las aventuras de 
una familia.

1625 IRMA DE TARDE 

Magazine matinal presentado por 
Irma Soriano que incluye una 
variedad de secciones.

1830 CINE DEL OESTE

Winchester uno entre mil

20:00 CASTILLA U tMANCHA EN VIVO

Espacio de noticias con la actuali
dad más relevante acontecida en 
el ámbito nacional e internacional. 
Incluye las noticias más destaca
das del mundo deportivo y la pre
visión meteorológica para las pró
ximas horas. Presentado por 
Hilario Pino y Begoña Chamorro.

1530 AQUÍ HAY TOMATE

Programa dedicado a la crónica 
rosa con enviados especiales al 
lugar de la noticia. Presentado por 
Carmen Alcayde y Jorge Javier 
Vázquez.

1630 GRAN HERMANO VIP

Resumen del día
1730 ATU WOO

Magazine vespertino que cuenta 
con una animada tertulia sobre la 
actualidad del corazón desvelando 
las exclusivas más sorprendentes 
de los famosos. Presentado por 
Emma García.

1935 lALLÁ TÚI

Concurso presentado por Jesús 
Vázquez

20:30 INFORMATIVOS TELECINCO

^. Talleres Bonil www.talleresbonilla.com
TeIf: 925 245439 Toledo *

2130 TELEDIARIO 2

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada en el panorama 
nacional e internacional presenta
do por Lorenzo Milá. Incluye infor
mación deportiva de la mano de 
Jesús Alvarez.

2135 EL TIEMPO
2230 CUÉNTAME CÓMO PASÓ

Serie interpretada por Imanol 
Arias, Ana Duato, María Galiana, 
Irene Visedo, Ricardo Gómez, Pablo 
Rivero y Antonio Valero.

2330 DOS ROMBOS
0130 TELEDIARIOS

Resumen inform'ativo de la jornada 
de la mano de Antonio Parreño. 
Incluye la información más rele
vante del mundo deportivo.

02:00 DEP0RTE.es

0230 EL ALA OESTE DE LA CASA

BLANCA
0330 CANAL 24 HORAS

Revista cultural
21:55 SORTEO DE U\ LOTERÍA

PRIMITIVA Y LOTERÍA NACIONAL

22:00 U\2 NOTICIAS

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada 

2225 EL TIEMPO

Previsión meteorológica para las 
próximas horas

2235 OFF CINEMA

22:45 Capitán Conan
0115 DÍAS DE CINE

0215 CONCIERTOS DE RADIO-3
02:45 CULTURA CON Ñ

03:15 TV. EDUCATIVA: LA AVENTURA DEL 
iSABER (R)

¡ 0415 TELEDEPORTE
l 0515 EURONEWS

La actualidad informativa más 
relevante de la jornada del ámbito 
nacional e internacional. Incluye la 
previsión meteorológica.

Concurso cultural presentado por 
Silvia Jato en el que los participan
tes, apoyados por invitados famo
sos, demuestran sus habilidades 
con el lenguaje.

21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio informativo con las princi
pales noticias de la jornada, tanto 
del ámbito nacional como interna
cional. Incluye un resumen de las 
noticias deportivas y la previsión 
meteorológica.

21:45 UN PASO ADELANTE

Serie
23:45 BUENAFUENTE

Late-night presentado por Andreu 
Buenafuente

0130 SEXO EN NUEVA YORK

Serie
0230 ANTENA 3 NOTICIAS 3

0215 TELEVENTA
0530 REPETICIÓN DE PROGRAMAS

2030 CMT NOTICIAS 2

Espacio informativo con toda la 
actualidad de la jornada presen
tado por Mario Vizcaíno que 
incluye las principales noticias de 
nuestra comunidad.

21:05 TODO DEPORTES 2

Espacio deportivo
2115 EL TIEMPO 2

Previsión meteorológica
2130 COSAS DE CASA
2230 SUPERCiNE SIN CORTES

Eraser
2330 CINE DE NOCHE

La sombra del intruso
0130 CINE DE NOCHE 2

Bajo sospecha
0330 CINE DE NOCHE3

Camino del infierno
04:45 MEMORIA DE ELEFANTE

Concurso presentado por Patricia 
Pérez

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante ocurrida a lo 
largo del día, tanto del ámbito 
nacional como internacional. 
Presentado por Ángels Barceló y 
Agustín Hernández. Además, inclu
ye la información más destacada 
dél mundo deportivo y los últimos 
datos de la previsión meteorológi
ca.

2130 PECADO ORIGINAL

Espacio que ofrece reportajes de 
actualidad en clave de humor.

22:00 GRAN HERMANO VIP
00:15 CRÓNICAS MARCIANAS

Lata-Show presentado por Javier 
Sardá. Le acompañan sus habitua
les colaboradores.

0220 INFORMATIVOS TELECINCO
02:45 INFOCOMERCIALES
05:45 W LÍNEA DE W VIDA

0615 NOCTURNOS
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To + plus’ recibe a los protagonistas 
de la obra ^Aquí no paga nadie’

Ana García Siñeriz y Manu Carreño tendrán como invitados en el 

programa Lo + plus de esta tarde a los actores Silvia Marsó, Jordi Re

bellón y Lluvia Rojo y al modelo español Andrés Velencoso. Silvia 

Marsó, Jordi Rebellón y Lluvia Rojo son tres de los actores princi

pales de la obra teatral Aquí no paga nadie.

Canal +. 15,30 horas

CINE

Canal + dibuja 
la suerte de los Goya

Canal + inicia esta noche, con el estre

no del filme La suerte dormida, una pro

gramación especial dedicada a la ce

remonia de entrega de los Premios Co

ya el próximo día 29.

CANAL +. 22,00 HORAS

CANAL *
07:05 TRANSWORLD SPORT
07:55 LO + PLUS

Espacio de entrevistas
08:45 NOTICIAS CNN +

Espacio informativo con las noti
cias más destacadas de la jornada

09:00 CINE

Soldados de Salamina. España. 
2003, Dirección: David Trueba. 
Intérpretes: Ariadna Gil, Ramón 
Fontseré, Joan Dalmau, Diego 
Luna. María Botto.

10:54 CINE

4/ límite de la verdad. EEUU. 2002. 
Dirección: Roger Michell. 
Intérpretes: Ben AffIeck, Samuel L. 
Jackson, Toni Collette, William 
Hurt, Amanda Peet.

12:30 CARA A CARA

I* 
LaTribuna

el mejor soporte 
para su publicidad

13:00 LA HORA WIKI
13:30 LOS 40 PRINCIPALES

Espacio musical que presenta a los 
mejores artistas del momento y se 
hace un repaso de la lista de los 
discos más vendidos.

14:00 MÁS DEPORTE

Espacio deportivo
14:50 NOTICIAS CNN +

Espacio informativo
15:00 TELESERIE

Dame un respiro
15:30 LO + PLUS
1630 CINE

Novia a la fuga
1822 CINE

Amor con preaviso
20:00 ZAP, ZAP, ZAPIN
20:30 LA HORA WIKI
21:00 CONTRARRELOJ
2130 NOTICIAS CNN +
21:50 LAS NOTICIAS DEL GUIÑOL

22:00 LOS GOYA EN CANAL +:
CINE ESTRENO

La suerte dormida
23:47 CÓDIGO CINE

00:18 ANOCHE

LaTribuna _^
DE CINEMANÍA CLÁSICO

Juan Nadie
0221 CINE: El oro de Moscú
04:03 CINE: El refugio del mal
05:34 CINE

El último tren

TELEMADRID
07:30 CYBERCLÜB

Espacio infantil presentado por la 
sideral e inclasificable Cybercelia 
y su compañero Rocko Alicates 
en el que se reúnen las series de 
animación que prefieren los más 
pequeños de la casa. Incluye:
■Garfield
■Magical Doremi
-Doraemon

09:00 EL CÍRCULO A PRIMER HORA

Invitado: Pedro Zerolo, concejal 
PSOE Ayuntamiento de Madrid.

09:30 BUENOS DÍAS. MADRID

Programa informativo. Actualidad 
e información del tráfico.

1130 MAÑANAS DE CINE

Desenfunda
13:15 ALTO Y CLARO

14:00 TELENOTICIAS

Espacio informativo que resume la 
actualidad de la jornada, tanto en 
el ámbito nacional como interna
cional. Presentan: Víctor Arribas y 
Susana Pfingsten.

15:00 DEPORTES
15:15 CONTANTE Y SONANTE

Microespacio económico presenta
do por Noelia Atance.

15:30 CIFRAS Y LETRAS

Concurso
16:00 GRAN VÍA DE MADRID

Magazine vespertino de actualidad 
presentado por Marta Robles.

18:00 MADRID DIRECTO

Programa informativo de reporta
jes y conexiones en directo pre
sentado por Inmaculada Galván.

19:30 METRO A METRO

Concurso cultural presentado por 
Javier Capitán y Carla Hidalgo.

2030 TELENOTICIAS
21:20 CAPITAL
22:00 CINE: LA NOCHE DE PELÍCULA

Drácula 2001
00:00 DIARIO DE UtNOCHE

otra puerta a

Ia información
01:00 MADRID NO DUERME: LA GUÍA

02:00 EXPEDIENTE X 

Serie
03:30 MÁS ALLÁ DEL LÍMITE

El tribunal
04:15 PROGRAMACIÓN WOTRA

La mejor del día
LA2 22:45

CÁPrTÁNCOÑAÑ 
★★

Tftulo original: “Capitáine Conan". Francia. 1996. Dirección; Bertrand Tavernier. Intérpretes: Philippe Torreton, 

Samuel Le Sihan, Bernard Le Coq. 127 m.

•S»'

Una escena del filme dirigido por Bertrand Tavernier.

Realismo bienintencionado

En noviembre de 1918 se firma en París el armisticio que pone fin 
a ia Primera Guerra Mundial. Sin embargo, la desmovilización no llega 
al frente oriental, donde una facción del ejército francés sigue actuan
do a las órdenes del expeditivo capitán Conan. Un filme realista y Ueno 
de buenas intenciones dirigido por Bertrand Tavernier que en algunos 
pasajes se eterniza en pos de la pedantería. Se trata de una interesan
te adaptación de la novela de Roger Vercel protagonizada por Philippe 
Torreton y Samuel Le Bihan.

Canal + 16:30

NOVIA A LA FUGA 
★

Tftulo original: "Runaway Bride" KUU. 1999.
Direcdón: Garry Marshall. Intérpretes: Richard Gere, 

Julia Roberts. Joan Cusack, Hedor Elizondo. 111 m.

Ike es un periodista en crisis que 
necesita urgentemente una exclusi
va y cree encontrar un filón en el 
caso de una joven que ha dado 
plantón a su novio para anunciar 
poco después otro nuevo enlace.

Canal + 1822

AMOR CON PREAVISO 
★

Tftulo original: "Two Weeks Notice". EEUU..2002.
Dirección: Marc Lawrence. Intérpretes: Sandra

Bullock, Hugh Grant, Alicia Witt, Dana Ivey. 96 m.

El millonario George Wade tiene 
la mala costumbre de contratar a 
atractivas abogadas con dudosas 
credenciales y acostarse con ellas 
hasta que cometen un error que les 
cuesta caro y son despedidas por su 
aburrido hermano Howard, el cere
bro que hay detrás del negocio.

LAS PELÍCULAS DE HOY

Cuando George necesita un nuevo 
asesor legal acaba convirtiendo un 
inesperado enfrentamiento con la 
apasionada defensora ecologista 
Lucy Kelson en una espontánea 
entrevista de trabajo. Brillante abo
gada educada en Harvard, con una 

Canal + estrena esta noche ‘La suerte dormida'.

mente estratégica y concienciada 
socialmente, no tiene interés en ser
vir a los asuntos de la Wade 
Corporation; todo lo contrario, está 
intentando evitar que derriben el 
centro comunitario de su barrio 
para construir apartamentos.

Canal + 22:00

LA JUIRTE DORMIDA 
★★

España. 2003. Dirección: Ángeles González Sinde.

Intérpretes: Adriana Ozores, Félix Gómez, Pepe 

Soriano, Carlos Kaniowski, Joaquín Climent. 103 m.

Amparo, que huye del dolor cau
sado por una traumática pérdida en 
el pasado, se refugia en una perfecta 
burbuja de rutina en su trabajo 
como gestora y en una vida sin 
sobresaltos junto a su padre viudo, 
hasta que se ve empujada a defender 
un caso judicial de indemnización 
por muerte. Este proceso, del que en 
un primer momento trata de huir, 
acaba por convertirse en una obse
sión que la devuelve al mundo de lo¿ 
vivos. Prometedor estreno como 
realizadora de la guionista Ángeles 
González Sinde con el que obtuvo el 
Goya a la Mejor Dirección Novel.

Canal + 00:18 

JÜAN NADIE

Tftulo original: "Meet John Doe". EEUU. 1941.
Dirección; Frank Capra. Intérpretes: Gary Cooper, 

Barbara Stanwyck, Edward Arnold, Walter Brennan,
James Glason. 118 m.

D. B. Norton, financiero y rey del 
petróleo, se hace cargo de un perió
dico. despidiendo a buena parte de 
la redacción. Uno de sus miembros, 
la brillante periodista Ann Mitchell, 
escribe un artículo de despedida que 
firma como 'L’homme del carrer’, en 
el que amenaza con tirarse de la 
torre del Ayuntamiento como pro^ 
testa por la injusticia cometida. El 
artículo causa sensación y todo el 
mundo quiere conocer al presunto 
suicida.

• Mala * Regular ★★ Interesante ★★★ Buena ★★★★ Muy Buena

CANAL DIOCESANO

1730 TRIS, TRAS Y VERÁS

07ÍK) ENTRE LÍNEAS 19.00 SANTA MISA

08.W PALABRA DE VIDA 1930 DIBUJOS WARNER

081)5 POPULAR TV NOTICIAS 2000 POPULAR TV NOTICIAS

0935 VERANO AZUL 2030 EL LUNERO SOLITARIO

11.00 POPULAR TV NOTICIAS 21.00 BUENAS NOCHES NIÑOS

12.W ÁNGELUS 211)5 DOCUMENTAL

12.05 DOCUMENTAL 2130 VIDA MISIONERA

13:00 ARGUMENTOS 22.00 U VOZ A TI DEBIDA

141KI POPULAR TV NOTICIAS 23.00 NUESTRO ASOMBROSO

1430 DOCUMENTAL MUNDO

15.00 OCTAVA DIES 00:00 PALABRA DE VIDA
1535 MÁS CINE, POR FAVOR: LA 001)5 POPULAR TV NOTICIAS

MUJER BANDIDO 0035 VERANO AZUL

ILOCALIA
081X1 ANIMACIÓN: SIMBA EN DEU LENGUA"

LOS MUNDIALES 18:00 ANIMACIÓN: "X-MEN"

0830 ANIMACIÓN: MOMIAS 1830 SERIE INFANTIL AMY_
09:00 A TODO DEPORTE 1930 SERIE "LUZ DE LUNA"

0930 LUNA LLENA 20-30 INTERNET^MANO
10-30 HECHO POR ELU 211H) NOTICIAS LOCAUA
IMO TELENOVELA: "SOLEDAD" 2130 NOTICIAS TOLEDO
121)0 TELENOVELA: "CORAZÓN 221X) LUNA LLENA

SALVAJE" 231K) NOTICIAS TOLEDO
1255 U COCINA DE LOCAUA 2330 A TODO DEPORTE

141X1 NOTICIAS LOCALIA 23:45 ZAPPINTERNET

1430 LO MEJOR DE LUNA LLENA 001K) EROS: PAMEUSEX; NIÑA
15:00 SERIE "LOS LÍOS DE CAROUNE" VOYEUR
1530 CINE: "CÍRCULO DE ENGAÑO" 0030 EROS; ERÓTIKA CANCÓN/

1730 CONCURSO INFANTIL "TÍRAHE BUENOS AIRES

TELE TOLEDO

15:00 CAMPO DE REGATAS

1530 TOLEDO AL DÍA

16Í» TELENOVELA LLOVIZNA

17ÍK) CINE: CUBICOS ESPECIALES

81X1 CANAL SUPER EÑE 18:00 TOLEDO AL DÍA

850 INFORMATIVO NACIONAL 1630 CASTILLÓN EN COMPAÑÍA

91X1 VÍDEOS MUSICALES;MTV 19:45 CINE: AVENTURAS DEL OESTE

1030 INFORMATIVO MATINAL LOCAL 2L00 TOLEDO AL DÍA

11:00 TELENOVELA: U.0VIZNA 221H) CARAMBA CARAMBA,
12:00 MUNDO ASTROLÓGICO AQUÍNO HAY PUYA

131X) US RECETAS DE JJ. CASTILLO 2320 U REBOTICA

13:45 CANAL SUPER EÑE 241X1 TOLEDO AL DÍA

1430 VÍDEOS MUSICALES: MTV 2450 INFORMATIVO NACIONAL

1450 INFORMATIVO NACIONAL 11X) INFORMATIVO INTERNACIONAL
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EL HALLAZGO SE HA PRODUCIDO EN CHINA

La Calería de Arte ‘Ar+5i’ acoge, hasta el próximo 26 
de enero, las obras más recientes de la pintora tole
dana María Luisa García Manzanares en las que mues
tra su pasión por el color y las creaciones personales. 
El horario de la sala expositiva es de lunes a sábado 
de 17,00 a 21,30 horas, mientras que los domingos es 
de 11,00 a 14,00 horas.

El competidor del dinosaurio
Aparecen restos de un mamífero que vivió hace 130 millones de años

EFE /LONDRES

El hallazgo de los restos de un 
mamífero parecido a un perro 
que vivió hace 130 millones de 
años ha puesto en duda que los 
dinosaurios tuvieran el domi
nio absoluto sobre la Tierra, se
gún publica esta semana la re
vista ‘Nature’.

■ Hasta ahora había prevale
cido la creencia de que los ma
míferos primitivos se asemeja
ban a ratones y ratas que se es
currían de entre las patas de los 
temidos dinosaurios para no ser 
engullidos.

Sin embargo, el ‘repenoma
mos giganticus', cuyos restos 
han sido descubiertos en la 
provincia china de Liaoning 
(norte), medía más de un me
tro de largo y tenía un aspecto 
similar al conocido como ‘de
monio de Tasmania’, marsupial 
que vive actualmente en esa is
la australiana.

Su considerable talla permi
te pensar que este mamífero po
día haberse enfrentado con di
nosaurios pequeños para con
seguir comida o dominar unas 
tierras, según sus descubridores 
del Museo Norteamericano de 
I^storia Natural de Nueva York.

La dieta del ‘repenomamos 
giganticus' consistía probable
mente en plantas y carne, por 
lo que no se descarta que inclu
yera en su menú a dinosaurios 
de tamaño pequeño.

Los científicos ya hallaron

fe-

anteriormente restos de un di
nosaurio bebé en el estómago 
de un pariente de talla menor 
del 'giganticus’, un ‘repenoma- 
mos robustus', cuyo esqueleto 
se encontró en la misma pro
vincia china.

El descubrimiento del ‘ro
bustas' «permite esbozar una 
imagen totalmente diferente de 
muchos animales que coexis
tieron con los dinosaurios», de
clara en ‘Nature’ el doctor Meng 
Jin, uno de los responsables del 
hallazgo.

La teoría más extendida has
ta el momento apuntaba que 
los mamíferos coetáneos a los 
dinosaurios eran pequeños, co
mían principalmente insectos y 
cazaban de noche para evitar 
encontrarse con los dominado
res de la Tierra.

En ese sentido, se ha creído 
hasta ahora que no fue hasta la 
extinción de esos animales gi
gantescos, hace 65 millones de 
años, que aparecieron los pri
meros mamfferos de tallas más 
significativas.

Esas hipótesis pueden cam
biar al tener conocimiento de la 
existencia del ‘repenomamos gi
ganticus’, que tenía además al
gunas características de los rep
tiles, como dientes largos y afi
lados y patas cortas.

Los científicos desarrollarán 
ahora una réplica de ese ejem
plar parecido al ‘demonio de 
Tasmania’, que formará parte de 
una exposición que se inaugu
rará el próximo mayo en el Mu
seo neoyorquino de Historia 
Natural.

Don Quijote

Delicado asunto valorar en su 
justa medida las actividades 
e inversiones que requerirá la ce

lebración del IV centenario de la 
publicación de nuestra más em
blemática obra literaria. No cabe 
duda de que su significado y di
mensión universal requiere el es
fuerzo, no sólo de nuestras admi
nistraciones locales, regionales, 
sino también del país y de la co
munidad hispánica.

Pensemos que el enfoque que 
el gobierno regional ha dado al 
proyecto es el adecuado: crear, a 
propósito de la efeméride, una in
fraestructura con proyección cul
tural, social y económica. Dar pro
yección internacional -a través del 
Instituto Cervantes- a la obra cer
vantina y difundir lo más posible 
la obra cumbre de nuestra litera
tura es otro encomiable objetivo 
del evento.

Lo que nos preocupa aquí es 
la otra vertiente, aquella que se 
empeña en mostrar que de esto 
somos los que más mediante el 
número de actos programados, 
el patrocinio publicitario de to
do tipo de eventos, o el papana- 
tismo de sumar al evento todo 
aquello que venga a cuento o no. 
De ser una «cuestión de estado» 
para nuestra región a un «todo 
vale» hay muchos tramos, sien
do necesario buscar equilibrio y 
moderación.

Por último, hay que subrayar 
que, aunque en algunos aspectos 
sea una inversión de futuro, por 
otro lado se convierte en un pozo 
sin fondo de gastos, en muchos 
casos superfluos o innecesarios. 
Mucho nos tememos que el es
fuerzo que suponen -y va a supo
ner- estas celebraciones, se van a 
hacer notar en otros capítulos pre
supuestarios del gobierno regio
nal. Y, por su propia naturaleza, 
este coste se podría restar de par
tidas del orden cultural o educati
vo. Creemos que, por el contrario, 
estos gastos deberían tener ca
rácter sumativo, y añadir más in
versión a la política bibliotecaria y 
de publicaciones, a la de museos 
y centros expositivos, o a la de in
vestigación y divulgación de nues
tra historia y patrimonio. Nos te
memos que los excesos del IV cen
tenario se van a pagar a costa de 
recortes en aquellas áreas que se 
presumen deberían ser las bene
ficiadas, según la propaganda ofi
cial que el eyento proclama. ■
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Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacifica de bereberes, 
muladles, judíos y mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos 1 convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 
el claro objetivo de informar a todos sus habitantes
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